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I. ПРОГРАММА
проведения Дня депутата

Государственного Собрания Республики Марий Эл
для депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл

I, II, III, IV созывов, посвященного 20-летию Государственного
Собрания Республики Марий Эл 

14 января 2014 года – вторник

14.00
Большой

зал заседаний 

14.00-14.03 Открытие Дня депутата

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания 
Республики Марий Эл

14.03-14.23 Награждение

14.23-14.25 Закрытие Дня депутата

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания 
Республики Марий Эл

14.25-14.35 Фотографирование участников Дня депутата
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II. СТЕНОГРАММА

Дня депутата

Большой
зал заседаний

14 января 2014 года
14 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,

посвященный 20-летию Государственного Собрания Республики Марий Эл,

проходит в зале заседаний Дворца Конгрессов Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

В  соответствии  с  Программой  подготовки  к  20-летию

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня  проводится

День  депутата  для  депутатов  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл первого,  второго,  третьего и  четвертого созывов,  посвященный

20-летию Государственного Собрания Республики Марий Эл.

День депутата объявляю открытым!

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  Первый  заместитель

Председателя  Правительства  Республики  Марий  Эл,  министр  сельского

хозяйства  и  продовольствия  Республики  Марий  Эл,  депутат

Государственного Собрания Республики Марий Эл второго созыва Егошин

Александр Яковлевич, Первый заместитель Председателя Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  руководитель  фракции  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ"  Мухин  Владимир  Иванович,  Заместитель  Председателя

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  Иванов  Анатолий

Николаевич,  Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл, председатель Комитета Государственного Собрания
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по  социальному  развитию  Цветкова  Ольга  Николаевна,  Председатель

Государственного Собрания Республики Марий Эл первого созыва Смирнов

Анатолий  Анатольевич,  Заместитель  Председателя  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  второго  созыва  Винокуров  Юрий

Аркадьевич,  Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  второго  созыва  Каписов  Василий  Галимьянович,

Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  третьего  созыва  Лоскутов  Валерий  Алексеевич,  Заместитель

Председателя  Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл  третьего

созыва,  Первый  заместитель  Председателя  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  Пайдышев  Евгений  Викторович,  депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  первого,  второго,

третьего,  и  четвертого  созывов,  государственные  гражданские  служащие

Аппарата Государственного Собрания, парламентские корреспонденты.

Программа проведения Дня депутата у вас имеется.

Мухин  В.И. Слово  для  доклада  предоставляется  Председателю

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  третьего,  четвертого  

и пятого созывов Юрию Александровичу Минакову. 

Минаков  Ю.А.  Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл!

Приятно  видеть  в  этом  зале  Вас,  депутатов  Государственного

Собрания,  стоявших у  истоков  формирования  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл и нашего становления, депутатов пяти созывов.

6  января  1994  года  –  официальная  дата  начала  деятельности

Государственного Собрания Республики Марий Эл,  пришедшего на смену

Верховному Совету Марийской АССР.

6 января 2014 года исполнилось 20 лет Государственному Собранию

Республики Марий Эл.
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Мне, Председателю Верховного Совета Марийской АССР XII созыва,

Председателю Государственного Собрания Республики Марий Эл III –  IV –

V созывов, приятно поздравить Вас с 20-летием Государственного Собрания.

Сегодня в зале заседаний – представлена связь времен.

За  20  лет  171  депутат  прошел большую депутатскую школу,  школу

депутатской жизни.

Мы,  депутаты  пятого  созыва,  бережно  храним  историю

законодательной власти Марий Эл.

Храним  и  развиваем  традиции  первых  народных  депутатов  нашей

Республики.

Создана энциклопедия "Депутаты Марий Эл".

В энциклопедии навечно вписаны в историю Республики – 23712 имен

депутатов  Марий  Эл  всех  созывов  и  всех  уровней,  начиная  с  сельских

и  поселковых  Советов  и  Собраний,  включая  1161  депутата  Верховного

Совета.

171 депутата Государственного Собрания.

Составляя энциклопедию "Депутаты Марий Эл" мы исходили из того

понимания, что депутат навсегда остается депутатом: своего времени, своего

созыва,  своего  Совета  или  Собрания,  своего  округа,  в  котором  избран

депутатом.

Депутатом, представляющим интересы своих избирателей, избравших

человека депутатом и доверившим депутату представлять во власти интересы

избирателей.

Уважаемые депутаты!

От имени Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого

созыва выражаю депутатам Государственного Собрания пяти созывов и всем

депутатам  Республики  Марий  Эл  признательность  за  Вашу  активную

депутатскую  деятельность,  за  конструктивную  совместную  работу,

за понимание и взаимоподдержку.

6



Благодарю Вас  за  значительный личный вклад  в  совершенствование

законодательства,  сохранение истории и традиций законодательной власти

Марий Эл.

За вклад в социально-экономическое, культурное и духовное развитие

Республики Марий Эл.

За  добрые  дела,  за  достойное  исполнение  возложенного  на  нас,

депутатов  избирателями  высокого  депутатского  долга,  за  высокую

ответственность депутатов перед народом Республики Марий Эл.

Государственное Собрание III – IV - V созывов за 13 лет плодотворной

работы удостоено 7 высоких наград.

2003. Почетная грамота Совета Федерации.

2004.  Главная  Всероссийская  Премия  "Российский  Национальный

Олимп".

2005. Государственная премия Республики Марий Эл за 2004 - 2005 годы

в области науки и техники:

"Справочно-информационная система "Электронная Марий Эл".

2006. Общенациональная премия "Россия - 2006".

2006. Орден "СЛАВА НАЦИИ".

2008. Почетная грамота Государственной Думы.

2008. Государственная премия Республики Марий Эл за 2008 - 2009 годы

в области изобразительного искусства: Карта Республики "Марий Эл – цветок

России" – ручная вышивка (размер 2x3 м).

Уважаемые депутаты!

12-е декабря 1993 года. Ключевая дата в Новой России.

Принятие  на  Всероссийском  референдуме  Конституции  Российской

Федерации, которой в 2013 году исполнилось 20 лет.

Выборы первой Государственной Думы Новой России. 

Выборы первого состава Совета Федерации.
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Для  нашей  Республики  –  это  еще  и  выборы  –  депутатов:  первого

Государственного  Собрания,  первых  собраний  городов,  районов,  сел

и поселков.

Деятельность  Государственного  Собрания  –  пришедшего  6  января

1994 года на смену Верховному Совету начиналась не на пустом месте.

Государственное  Собрание  явилось  достойным  продолжателем

дел Верховного Совета.

И  в  том,  что  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл

вот  уже  двадцать  лет  эффективно  осуществляет  законодательное

сопровождение  социально-экономического  и  культурного  развития

Республики Марий Эл большая заслуга Верховного Совета и особая заслуга

XII созыва Верховного Совета.

Сегодня  взаимодействие  Государственного  Собрания  с  депутатами

представительных  органов  местного  самоуправления,  с  депутатами

Государственной Думы и членами Совета Федерации построено на основе

конструктивного сотрудничества с учетом опыта деятельности Верховного

Совета Марийской АССР. 

Уважаемые депутаты!

Главная оценка деятельности Государственного Собрания – это оценка

избирателей – жителей Республики Марий Эл.

Ежегодно, подводя итоги работы за прошедший год, Государственное

Собрание  обращается  к  жителям  Республики,  ко  всем  институтам

гражданского  общества,  партиям,  общественным  формированиям,

с  предложением  высказать  мнения  и  замечания  о  работе  законодателей,

которые  затем  включаются  в  Программу  деятельности  Государственного

Собрания, способствуя совершенствованию нашей работы.

I созыв. 1994 – 1996 годы.

6 января 1994 года – первая сессия.

Председатель Смирнов Анатолий Анатольевич.
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30  депутатов  первого  созыва  активно  включились  в  работу  –

исполнение своих депутатских обязанностей. 

8 депутатов или 25 % избраны по общереспубликанскому списку: 

от партий: КПРФ, Республиканская и Аграрная партии.

от движений: "Марий ушем", "Кедр", "Достоинство и милосердие".

от объединения: "Предприниматели за новую Россию".

Государственное  Собрание  первого  созыва  организовало  подготовку

и принятие Конституционным Собранием третьей Конституции Республики

Марий Эл образца 1995 года.

Итогом  этой  работы  стало  принятие  24  июня  1995  года  третьей

Конституции Республики Марий Эл.

II созыв. 1996 - 2000 годы. 67 депутатов: 50 и 17.

6 ноября 1996 года – первая сессия.

Председатель Жуков Михаил Михайлович.

Второй созыв продолжил законодательную деятельность и внес свой

вклад в создание законодательной базы Республики Марий Эл.

Продолжил Конституционную реформу.

III созыв. 2000 – 2004 годы. 67 депутатов.

Государственному  Собранию  третьего  созыва  на  переломном  этапе

истории – на стыке XX и XXI веков, второго и третьего тысячелетия выпала

особая  историческая  миссия  по  переводу  законодательной  деятельности

из века – в век, из миллениума в миллениум. 

Третий  созыв  в  2001  году  принятием  законов  "О  Правительстве

Республики  Марий  Эл"  и  "О  Государственном  Собрании"  завершил

Конституционную реформу, начатую Верховным Советом  XII созыва.

Я,  как  Председатель  Государственного  Собрания  третьего  созыва,

благодарен Вам, уважаемые депутаты третьего созыва, за достойное решение

этой глобальной задачи и за плодотворную совместную работу в переломном

третьем созыве.

Принятием  в  2001  году  в  начале  работы  третьего  созыва  ряда

социальных  законов,  мы  положили  начало  системной  социально-

ориентированной законотворческой деятельности.
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И от этого главного принципа в дальнейшем никогда не отступали.

Принимая  добрые  законы  мы  стараемся  найти  и  всегда  находим

оптимальные согласованные решения – решения разумные и направленно-

полезные для жителей Республики Марий Эл.

IV созыв. 2004 – 2009 годы. 52 депутата: 26 + 26.

Особенности:

Новая система выборов депутатов: по одномандатным избирательным

округам и по партийным спискам в равной количественной пропорции.

Новый количественный состав – 52 депутата: 26 и 26.

Новая структура – фракционность – пять фракций:

"Единая  Россия",  КПРФ,  Справедливая  Россия,  Аграрная  партия,

ЛДПР.

Укрепление  взаимодействия  с  избирателями  –  усиление

горизонтального вектора доверия: "Избиратели – Депутаты".

Усиление выездной работы Президиума, Комитетов и Дней депутата.

Я  благодарен  Вам,  депутаты  четвертого  созыва,  за  совместную

плодотворную работу в четвертом созыве.

V созыв. 2009 – 2014 годы. 52 депутата: 26+26. 

Пятым созывом продемонстрирована способность депутатов работать

системно,  слаженно,  конструктивно  и  качественно  в  условиях  реальной

Российской действительности.

И  показатели  работы  Государственного  Собрания  пятого  созыва

свидетельствуют – пятый созыв является лидирующим не только среди пяти

созывов  Государственного  Собрания,  но  и  среди  17  созывов  высшего

законодательного  органа  государственной  власти  Республики,  начиная  

с 1938 года.

Пятый созыв самый плодотворный.

Я  благодарен  Вам,  уважаемые  депутаты  пятого  созыва  за  такую

активную деятельность.
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Депутаты  участвуют  в  жизни  общества,  выделяя  проблемные

направления,  по  которым  требуются  системные  согласованные

нестандартные действия.

Такую группу первоочередных направлений составляют:

ответственность и профессионализм;

производительность труда и интеллектуальная экономика;

местное  самоуправление  и  жилищно-коммунальный  комплекс,

коммуникационные магистрали.

Все  это  вместе  составляет  новую  парадигму  развития  общества:

высокая  производительность  труда  ответственных  профессиональных

специалистов  формирует  надежную  интеллектуальную  с  наукоемкими

интенсивными технологиями экономику.

Уважаемые депутаты!

Государственное Собрание Республики Марий Эл с 2000 года занимает

достойное место в системе государственной власти Российской Федерации

и в системе законодательной власти России.

Нас, законодателей Марий Эл знают в центре и в субъектах. 

Нас слышат, наши предложения принимают.

При нашем непосредственном участии -  депутатов Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  совершенствуется  законодательство

Российской  Федерации  в  соответствии  с  выдвинутыми  нами  в  Совете

законодателей России 18 февраля 2003 года предложениями, поддержанными

на  этом заседании Совета  законодателей  России Президентом Российской

Федерации Путиным Владимиром Владимировичем.

На  конструктивной  основе  строится  работа  Государственного

Собрания  с  представительными  органами  местного  самоуправления,  

с  Советом  муниципальных  образований,  с  Молодежным  парламентом

Республики Марий Эл и молодежными парламентами городов и районов. 

С общественной палатой Республики Марий Эл.

С профсоюзами Республики.

Предметом  постоянного  внимания  депутатов  являются  два

взаимосвязанные самым тесным образом направления: законы и люди. 
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В Республике Марий Эл не должно быть забытых людей.

Это наше кредо.

Обязанность депутата: решать или способствовать решению вопросов и

проблем избирателей.

Сделать для этого все возможное.

Депутат кроме законодательной функции выполняет и представительскую:

представляет  во  власти  интересы  людей,  доверивших  ему  право  быть

депутатом. 

И  это  накладывает  на  каждого  депутата  высокую  ответственность

перед людьми.

Важно′ человеческое отношение к человеку.

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Время выбрало нас.

И  мы,  депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл,

горды  тем,  что  во  все  напряженные  периоды  этого  двадцатилетия

Государственное  Собрание  активно  участвует  в  политической  жизни

и  осуществляет  надежное  законодательное  обеспечение  социально-

экономического развития нашей Республики. 

Продолжает эффективно работать на настоящее и будущее Марий Эл.

Двадцать  лет  работают  депутаты  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  и  всегда,  несмотря  на  различные  ведомственные  

и  профессиональные  направления,  политические  предпочтения  принимали

и  принимают  согласованные  решения,  направленные  на  надежное

законодательное  обеспечение  социально-экономического  развития

Республики.

В  2013  году  пятый  созыв  утвердил  социально-ориентированный

бюджет Республики на три года. 

Все  это  гарантирует  продолжение  эффективной  деятельности

законодательной  власти  и  гарантирует  плановое  динамичное  развитие

Республики Марий Эл.
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Уважаемые депутаты!

Мы вправе рассматривать каждый из 5-ти созывов Государственного

Собрания  как  важный  этап  не  только  двадцатилетней  деятельности

Государственного Собрания, но и как важный этап во всей 75-летней работе

законодательной власти Марий Эл.

2014  год.  Последний  год  работы  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва. 

Год выборов депутатов Государственного Собрания шестого созыва. 

14 сентября, в Единый День голосования, в нашей Республике пройдут

выборы и предстоит избрать 1342 депутата: 52 депутата Государственного

Собрания  и  1290  депутатов  представительных  органов  местного

самоуправления. 

Подготовка  к  выборам  ведется  в  соответствии  с  утвержденной

Программой.

Это  гарантирует  конституционный  переход  законодательной  власти

Республики Марий Эл от пятого – шестому созыву.

Главный вывод.

Государственное Собрание в течение двадцати лет прошло испытание

временем. 

И это испытание выдержало.

Государственное Собрание Республики Марий Эл состоялось.

Этим  подтверждена  надежность  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Уважаемые депутаты Марий Эл!

С высоты 20 лет очевидно:

Переход  в  1994  году  законодательной  власти  в  Республике  

от  Верховного  Совета  –  Государственному  Собранию,  непрерывная

деятельность  Государственного  Собрания  в  течение  20  лет  содействовали

и  содействуют  законодательному  сопровождению  политических
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и общественных процессов, способствовали и способствуют законодательному

обеспечению интенсивного развития Республики Марий Эл.

Примите  уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания  слова

искренней признательности и благодарности за Вашу активную депутатскую

деятельность.

Всего Вам доброго.

Председательствующий.  Сейчас я хочу вручить грамоты, которыми

награждены  депутаты  Государственного  Собрания  Эл  первого,  второго,

третьего и четвертого созывов.

Грамотой "Государственное Собрание Республики Марий Эл. 20 лет"

награждаются депутаты первого созыва:

Галяутдинов Наиль Нургалиевич (Аплодисменты).

Казимов Александр Сергеевич (Аплодисменты).

Пересада Владимир Савельевич (Аплодисменты).

Поликарпов Никола Александрович (Аплодисменты).

Смирнов Анатолий Анатольевич (Аплодисменты).

Депутаты второго созыва:

Алехин Варсанофий Арсеньевич (Аплодисменты).

Андрианов Юрий Семенович (Аплодисменты).

Васильев Геннадий Анатольевич (Аплодисменты).

Константинов Александр Игнатьевич (Аплодисменты).

Лоскутов Валентин Николаевич (Аплодисменты).

Обухов Александр Сергеевич (Аплодисменты).

Овчинников Евгений Павлович (Аплодисменты).

Пейсахович Григорий Ефимович (Аплодисменты).

Репин Роман Иванович (Аплодисменты).

Трохимец Светлана Романовна (Аплодисменты).

Шабалин Анатолий Иванович (Аплодисменты).

Депутаты третьего созыва:

Богатов Олег Григорьевич (Аплодисменты).
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Вотяков Игорь Святославович (Аплодисменты).

Идабаев Валериан Арсеньевич (Аплодисменты).

Климина Надежда Викторовна (Аплодисменты).

Медведков Владислав Михайлович (Аплодисменты).

Сорокин Василий Анатольевич (Аплодисменты).

Депутаты четвертого созыва:

Богомолов Анатолий Артемьевич (Аплодисменты).

Васильев Олег Геннадьевич (Аплодисменты).

Грязин Юрий Андреевич (Аплодисменты).

Шагеев Рафаил Киямутдинович (Аплодисменты).

Шакиров Амир Толгатович (Аплодисменты).

Председательствующий. Уважаемые участники Дня депутата!

Программа выполнена.

Благодарю всех за участие.

Приглашаю всех на фотографирование.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

14 января 2014 года - вторник

14 часов
Большой

зал заседаний 

1. Минаков 
Юрий Александрович

Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

2. Мухин 
Владимир Иванович

Первый заместитель 
Председателя Государственного 
Собрания Республики Марий Эл, 
руководитель фракции 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ"

3. Иванов
Анатолий Николаевич

Заместитель Председателя 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл

4. Цветкова
Ольга Николаевна

Заместитель Председателя 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл,
председатель Комитета 
Государственного Собрания 
по социальному развитию

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл

I, II, III, IV созывов

5. Алехин Варсанофий Арсеньевич II созыв

6. Андрианов Юрий Семенович II созыв

7. Богатов Олег Григорьевич III созыв

8. Богомолов Анатолий Артемьевич IV созыв

9. Васильев Геннадий Анатольевич II созыв

10. Васильев Олег Геннадьевич IV созыв

11. Винокуров Юрий Аркадьевич I созыв

12. Вотяков Игорь Святославович III созыв

13. Галяутдинов Наиль Нургалиевич I созыв

14. Грязин Юрий Андреевич IV созыв
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15. Егошин Александр Яковлевич II созыв

16. Идабаев Валериан Арсеньевич III созыв

17. Казимов Александр Сергеевич I созыв

18. Каписов Василий Галимьянович II созыв

19. Климина Надежда Викторовна III созыв

20. Константинов Александр Игнатьевич II созыв

21. Лоскутов Валентин Николаевич II созыв

22. Лоскутов Валерий Алексеевич III созыв

23. Медведков Владислав Михайлович III созыв

24. Обухов Александр Сергеевич II созыв

25. Овчинников Евгений Павлович II созыв

26. Пайдышев Евгений Викторович IV созыв

27. Пейсахович Григорий Ефимович II созыв

28. Пересада Владимир Савельевич I созыв

29. Поликарпов Николай Александрович I созыв

30. Репин Роман Иванович II созыв

31. Смирнов Анатолий Анатольевич I созыв

32. Сорокин Василий Анатольевич III созыв

33. Трохимец Светлана Романовна II созыв

34. Шабалин Анатолий Иванович II созыв

35. Шагеев Рафаил Киямутдинович IV созыв

36. Шакиров Амир Толгатович IV созыв

Государственные гражданские служащие Аппарата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл 

37. Алябышев
Андрей Николаевич

консультант информационного
управления

38. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника 
информационного управления

39. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 
информационного управления

40. Епанова 
Эльвира Васильевна 

заместитель Руководителя 
Аппарата, начальник 
организационного управления
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41. Жирова
Наталья Львовна

консультант организационного
управления

42. Зебрева
Светлана Анатольевна

ведущий советник 
организационного управления

43. Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного
управления

44. Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного 
управления

45. Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

46. Попова 
Елена Петровна

заместитель Руководителя 
Аппарата, начальник правового  
управления 

47. Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

48. Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

49. Стрекалова
Маргарита Борисовна

ведущий советник 
организационного управления

50. Черепанов
Олег Владимирович

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

Парламентские корреспонденты

51. Сабанцева 
Татьяна Александровна

специальный корреспондент 
службы информации телевидения 
филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

52. Третьяков 
Олег Георгиевич

оператор службы информации 
телевидения филиала ФГУП 
"ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

53. Речкин
Денис Иванович

фотокорреспондент ООО "Газета
"Марий Эл"
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Материалы сорок восьмого

торжественного

Дня депутата

16 января 2014 года
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I. ПРОГРАММА
проведения торжественного Дня депутата

Государственного Собрания Республики Марий Эл,
посвященного 20-летию Государственного Собрания

Республики Марий Эл 

16 января 2014 года – четверг

14.00
Большой

зал заседаний

13.00-13.30 Демонстрация  концертной  программы  "Примите  поздравления",
посвященной  20-летию  Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл (холл перед залом заседаний Дворца Конгрессов)

13.30-14.00 Демонстрация фильма
"Государственное Собрание Республики Марий Эл. 20 лет"

14.00-14.07 Открытие торжественного Дня депутата

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания Республики Марий Эл

14.07-14.10 Звучат:
Государственный гимн Российской Федерации
Государственный гимн Республики Марий Эл

14.10-14.40 Доклад "Государственное Собрание Республики Марий Эл. 20 лет"

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания Республики Марий Эл

14.40-15.30 Выступления  депутатов  Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл I – V созывов

15.30-15.40 Закрытие торжественного Дня депутата

Минаков Юрий Александрович, 
Председатель Государственного Собрания Республики Марий Эл

15.40-15.50 Фотографирование участников торжественного Дня депутата
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II. СТЕНОГРАММА
торжественного Дня депутата

Большой
зал заседаний

16 января 2014 года
14 часов

Торжественный  День  депутата  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл, посвященный 20-летию Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл,  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания первого, второго, третьего и четвертого созывов!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания пятого созыва!

Сегодня,  16  января  2014  года,  проводится  торжественный  День

депутата, посвященный 20-летию Государственного Собрания.

Торжественный День депутата объявляю открытым!

(Звучат Государственные гимны Российской Федерации и Республики

Марий Эл).

В работе торжественного Дня депутата принимают участие: депутаты

Государственного  Собрания  пятого  созыва,  депутаты  Государственного

Собрания  Республики  Марий Эл  первого,  второго,  третьего,  и  четвертого

созывов,  заместитель  Председателя  Верховного  Совета  Марийской  АССР

двенадцатого  созыва  Соколова  Лелия  Ивановна,  главный  федеральный

инспектор  по  Республике  Марий  Эл  Береснев  Роман  Александрович,

заместитель  Руководителя  Администрации  Главы  Республики  Марий  Эл,

начальник  государственно-правового  управления  Главы  Республики

Марий  Эл  Мякишев  Геннадий  Федорович,  руководитель  Управления

Федеральной  службы  по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей
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и  благополучия  человека  по  Республике  Марий  Эл  –  главный

государственный  санитарный  врач  по  Республике  Марий  Эл  Булатова

Светлана  Ильгизовна,  представитель  Министерства  иностранных  дел

Российской Федерации в городе Йошкар-Оле Полушина Лариса Витальевна,

министр юстиции Республики Марий Эл Григорьева Татьяна Валентиновна,

Председатель  Конституционного  суда  Республики  Марий  Эл  Баранов

Александр Михайлович, Председатель Центральной избирательной комиссии

Республики  Марий  Эл  Клементьев  Николай  Константинович,

Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Республике Марий Эл

Шакиров  Амир  Толгатович,  председатель  Совета  муниципальных

образований  Республики  Марий  Эл,  глава  городского  округа

"Город  Йошкар-Ола"-  председатель  Собрания  депутатов  Гаранин  Леонид

Ананьевич,  главы  муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  -

председатели  Собраний  депутатов,  руководители  республиканских

организаций  профсоюзов,  руководители  региональных  отделений  партий,

не  представленных  в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва:  Глущенко  Наталия  Владимировна  –  председатель  Совета

регионального  отделения  политической  партии  "СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ" в Республике Марий Эл; Сафин Магруф Каюмович – председатель

Комитета  регионального  отделения  политической  партии  "ПАТРИОТЫ

РОССИИ";  Уланова  Людмила  Ивановна  –  председатель  Регионального

Совета  политической  партии  "Российская  объединенная  демократическая

партия  "ЯБЛОКО"  в  Республике  Марий  Эл,  председатель  Общественной

палаты  Республики  Марий  Эл  Михеева  Татьяна  Николаевна,  члены

Общественной  палаты  Республики  Марий  Эл,  председатель  Молодежного

парламента Республики Марий Эл Мартюшина Екатерина Константиновна,

члены  Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл,  государственные

гражданские  служащие  Аппарата  Государственного  Собрания,

парламентские корреспонденты.
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Председательствующий. Уважаемые  участники  торжественного

Дня депутата!

Программа проведения торжественного Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Мухин  В.И. Слово  для  доклада  предоставляется  Председателю

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  третьего,  четвертого

и пятого созывов Юрию Александровичу Минакову. 

Минаков Ю.А. Уважаемые жители Республики Марий Эл!

Уважаемый Глава Республики Марий Эл!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Уважаемые  депутаты  представительных  органов  местного

самоуправления!

Уважаемые участники торжественного Дня Депутата!

20 лет отделяют нас от 6 января 1994 года – знакового для Республики

события – начала работы Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В этот день 6 января в 1994 году в 10 часов утра состоялось открытие

первой сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл первого

созыва.

6  января  1994  года  –  официальная  дата  начала  деятельности

Государственного Собрания Республики Марий Эл,  пришедшего на смену

Верховному Совету Марийской АССР.

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Поздравляю Вас с 20-летием Государственного Собрания Республики

Марий Эл!

Примите  слова  благодарности  за  Ваш  труд,  за  Вашу  активную

депутатскую деятельность.

Уважаемые участники торжественного Дня депутата!

К сожалению, не все депутаты Государственного Собрания дожили

до сегодняшнего дня.
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Прошу  почтить  память  ушедших  из  жизни  депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл минутой молчания.

Минута молчания…

Уважаемые участники торжественного Дня депутата!

Представляю  Доклад  "Государственное  Собрание  Республики

Марий Эл. 20 лет" – "Версия – 30 минут".

Полная  версия  Доклада  "Государственное  Собрание  Республики

Марий Эл. 20 лет" издана отдельной книгой.

6  января  1994  года  –  важная  ключевая  дата  в  истории  нашей

Республики.

Эта дата – начало отсчета деятельности Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Мы,  депутаты  Государственного  Собрания  пятого  созыва,  бережно

храним историю и традиции первых депутатов Государственного Собрания.

В  историю  Республики  Марий  Эл  навечно  вписаны  имена

171  депутата  Государственного  Собрания  в  Энциклопедии  "Депутаты

Марий  Эл",  изданной  Государственным  Собранием  Республики

и включающей 23712 имен депутатов Марий Эл всех 17-ти созывов.

Составляя энциклопедию, мы исходили из того, что депутат навсегда

остается  депутатом:  депутатом  своего  времени,  своего  Собрания,  своего

созыва, своего округа. 

Депутатом  своих  избирателей,  избравших  депутата  представлять  

и защищать их – избирателей – интересы.

Уважаемые депутаты!

От имени Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого

созыва  выражаю депутатам Государственного  Собрания  и  всем депутатам

Марий  Эл  признательность  за  Вашу активную депутатскую деятельность,

за конструктивную совместную работу, за взаимоподдержку.
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Благодарю депутатов Государственного Собрания всех пяти созывов

за  значительный  личный  вклад  в  совершенствование  законодательства,

сохранение истории и традиций законодательной власти.

За вклад в социально-экономическое, культурное и духовное развитие

Республики Марий Эл.

За  законодательное  обеспечение  интенсивного  развития  нашей

Республики.

Выражаю слова благодарности Главе Республики Марий Эл Леониду

Игоревичу  Маркелову,  Правительству  Республики,  органам  местного

самоуправления,  депутатам  обеих  палат  Федерального  Собрания:

Государственной Думы и Совета Федерации, Приволжскому федеральному

округу,  прокуратуре  республики,  управлению  юстиции,  федеральным

структурам по Республике Марий Эл, законодателям субъектов Российской

Федерации,  –  всем  с  кем  Государственное  Собрание  работало

и  работает  –  за  конструктивное  взаимодействие  и  за  плодотворную

совместную деятельность.

Уважаемые жители Республики Марий Эл!

Уважаемые избиратели!

От имени Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого

созыва благодарю Вас за совместную работу,  за понимание и поддержку  

в течение этих 20 лет.

Политический фон переходного периода

Уважаемые участники торжественного Дня депутата!

Возвращаемся к истокам.

Чтобы  понять,  как  Это  произошло,  нужно  возвратиться  к  истокам

событий тех лет.

Важно  – осмысление политической ситуации Того Времени.

Осмысление  и  оценка  событий  Того  Периода  в  жизни  нашего

государства.
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Мне, как непосредственному участнику Тех Событий – Событий Тех

Дней и Тех Лет, несколько проще это сделать.

Работая  в  1987  –  1991  годы  Председателем  горисполкома  города

Йошкар-Олы,  в  1991  –  1994  годы  Председателем  Верховного  Совета

Марийской  АССР,  единственным  депутатом  всех  пяти  созывов

Государственного  Собрания,  мне  довелось  быть  в  гуще  –  внутри  Тех

Событий.

И не только видеть их и ощутить их на себе, на городе Йошкар-Оле,

на  Марийской  АССР,  на  жителях  нашей  Республики,  но  и  принимать

сложнейшие  политические,  экономические  и  социальные  решения,

защищающие  жителей  Йошкар-Олы  и  Республики  от  Беспредела,

творившегося в Те Годы в стране.

Годы революционных преобразований.

Нужно  знать  Время  и  События  –  предшествовавшие  переходу

законодательной  власти  Марий  Эл  от  Верховного  Совета  –

Государственному Собранию.

Без  познания  той  политической  ситуации  1991  –  1993  годов

сложно  понять  и  оценить  дальнейшие  действия  Верховного  Совета

и Государственного Собрания.

Важно  осмысление политической ситуации Того Времени.

Это было время революционных преобразований.

Преобразований в истории Союза ССР и России:

ГКЧП. 

Беловежская Пуща.

Разрушение Советского Союза.

1993 год XX столетия.

Страна живет по Указам первого Президента России.

Разрабатывается Новая Конституция Новой России.

Приближается тревожное Смутное Время. 

90-е XX века. Великая Смута.
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И снова – через 4 века (XVI –  XVII век – Первая Великая Смута)  

в нашу страну пришла Вторая Великая Смута.

В  узком  временном  пространстве  произошло  столько  событий,

которых хватило бы не на один век.

Дата 12 декабря 1993 года – ключевая в Новой России.

Принятие  на  Всероссийском референдуме  Конституции Российской

Федерации  –  единственной  Конституции  нашего  государства,  принятой  

на референдуме – народным голосованием.

Выборы первой Государственной Думы.

Выборы первого Совета Федерации.

Для  нашей  Республики  –  это  еще  и  выборы  –  депутатов:  первого

Государственного  Собрания,  первых  собраний  городов,  районов,  сел  

и поселков.

Документальная  хронология  Событий  Тех  Лет  представлена  

в  Монографии  "Парадигма  реорганизации  Советов".  Автор  профессор

Ю.А.Минаков.

И это была страна – которая еще не отошла от Большого Шока:

политический  шок  –  развал  СССР  как  сверхмощной  Державы

Планеты Земля,

экономический шок – шоковая терапия как мощнейшее потрясение

для граждан Союза ССР.

Это был полный политический и экономический Беспредел.

Указом  №  1400  первого  Президента  России  была  прекращена

деятельность  Верховного  Совета  России  и  Съезда  народных  депутатов

России.

Последующими Указами была  прекращена  деятельность  городских,

районных, сельских и поселковых Советов народных депутатов.

И только политическая боязнь не позволила запретить деятельность

Верховных  Советов  Автономных,  к  тому  времени  ставших  суверенными,

Республик в составе Российской Федерации.

27



Но в 1993 году Дамоклов меч был занесен и над Верховным Советом

Республики. 

Определенные  силы  добивались  прекращения  деятельности

Верховного Совета Республики Марий Эл – роспуска Верховного Совета.

С  тем,  чтобы  исполнительная  власть  единолично  правила

в республике.

И  только  благодаря  стойкости  и  мужеству,  политической  воле

народных депутатов Верховного Совета Республики Марий Эл  XII созыва,

законодательная власть в Республике выстояла в этих сложных политических

условиях.

К  чему  –  к  какому  бы  негативу  могла  привести  Республику  Того

Времени  неограниченная  власть  исполнительной  власти  в  условиях

разрушения баланса власти наглядно видно из решений Верховного Совета

в последние годы и Государственного Собрания первого созыва.

Верховный  Совет  стал  реальной  сдерживающей  силой,  гасившей

негативные проявления Того Времени.

В короткий период наша страна СССР – Россия пережила:

Развал Советского Союза.

Десоветизацию.

Шоковую терапию.

Разгосударствление.

Коммерциализацию.

Децентрализацию.

Стагнацию.

Инфляцию.

Приватизацию.

Ваучеризацию.

Девальвацию.

Либерализацию.

ГКО.
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Неоэкспроприацию.

Перевод спекуляции в предпринимательство.

И наконец, – переход к рынку.

Без  прогнозирования  последствий  реализуемых  сумбурно  

и бессистемно "рыночно - перехо дных" действий.

Все  это  привело  к  потере  нравственных  основ,  разрушению

моральных устоев и ценностей.

Главной ошибкой политической и экономической Того Времени стал

уход  государственных  структур  от  управления  –  от  регулирования

экономических  процессов,  уход  государства  от  влияния  на  эти  процессы:

снисходительно – выжидательно – созерцательная отстраненность власти.

Полное  разрегулирование  механизма  государственного  управления

было налицо.

Процессы жизни общества должны быть ответственно управляемы.

Национальная психология: россияне издревле относятся к государству

иначе, чем жители других стран. 

И все это не было учтено при проведении реформ 90-х.

Особенно  больно  ударил  по  людям  никем  нерегулируемый  шквал

роста  цен  –  практически  ценовой  беспредел  и  инфляция  –  безжалостно

уничтожившая сбережения граждан.

Инфляция  после  отпуска  цен  на  свободу  после  либерализации  

со 2 января 1992 года достигла 2600 %.

Неимоверный  взлет  цен  и  инфляции  произошли  из-за  слепого

следования догме свободного рынка.

Наступил новый мир.

В этом мире не было правил.

Старые правила были отменены,  в  том числе  –  что такое  хорошо  

и  что  такое  плохо,  что  запрещено  и  что  разрешено,  что  правильно  

и что неправильно.

А новые правила еще не были сформированы.
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Основные  положения  переходного  периода  представлены  мною  

26 июля 2013 года на Юбилейном Дне депутата Государственного Собрания

Республики Марий Эл в Докладе "Законодательная власть Марий Эл. 75 лет".

Отмечу  только,  –  что  переходный  период  был  сжат  нами,  –

Верховным Советом XII созыва, до предела. 

Прошел динамично:

12 декабря 1993 года – выборы в Государственное Собрание первого

созыва.

6 января 1994 года – на 25 день – первая сессия.

Этот этап развития законодательной власти Марий Эл представлен  

в Докладе "Законодательная власть Марий Эл. 75 лет" – "Версия – 30 минут",

с которым на Юбилейном Дне депутата 26 июля 2013 года, в день 75-летия

законодательной власти Марий Эл выступил Председатель Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва Минаков Ю.А. и в Полной

Версии этого доклада, изданного отдельной книгой. 

Верховный  Совет  Марийской  АССР  –  Государственное  Собрание

Республики Марий Эл.

Главное политическое и геополитическое отличие: 

Верховный  Совет  Марийской  АССР  работал  в  стране:  Советский

Союз.

Государственное Собрание Республики Марий Эл работает в стране:

Российская Федерация.

Деятельность  Государственного  Собрания  –  пришедшего  6  января

1994 года на смену Верховному Совету начиналась не на пустом месте.

Государственное  Собрание  явилось  достойным  продолжателем  дел

Верховного Совета.

И  в  том,  что  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл

вот  уже  двадцать  лет  эффективно  осуществляет  законодательное

обеспечение социально-экономического и культурного развития Республики

Марий Эл большая заслуга Верховного Совета и особая заслуга  XII созыва
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Верховного Совета, разработавшего и принявшего качественные документы

о  плавном  переходе  законодательной  власти  в  Республике  Марий  Эл  от

Верховного Совета – Государственному Собранию.

В  этой  связи  еще  раз,  как  Председатель  Верховного  Совета

XII созыва,  выскажу  слова  искренней  признательности  и  благодарности

150 депутатам Верховного Совета  XII созыва за мужество и политическую

зрелость,  не  позволившим  ни  на  один  день,  ни  на  один  час  прекратить

деятельность законодательной власти в нашей Республике. 

И  в  том,  что  вот  уже  двадцать  лет  Государственное  Собрание

Республики  Марий  Эл  эффективно  осуществляет  свою  деятельность  –

большая заслуга депутатов Верховного Совета XII созыва.

Таков  экскурс  в  историю 90-х  прошлого  –  XX века,  изменивших  

не только нашу страну, но и весь мир.

Пережив  Большую Смуту  90-х  XX века  –  мы укрепили  на  основе

опыта  работы  Верховного  Совета  Марийской  АССР  позиции

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  в  системе

законодательной власти России.

Государственное Собрание Республики Марий Эл

6-е  января  1994  года  –  официальная  дата  начала  деятельности

Государственного Собрания, пришедшего на смену Верховному Совету.

В результате  выборов в  Государственное  Собрание  первого  созыва

на  смену  150  депутатам  Верховного  Совета  пришли  30  депутатов

Государственного  Собрания:  22  депутата  избраны  по  одномандатным

избирательным  округам;  8  депутатов  (25%)  избраны  от  партий,

общественных организаций и формирований.

Сегодня  в  истории  законодательной  власти  Республики  Марий  Эл

работает уже пятый созыв Государственного Собрания.

Непростой  была  работа  Государственного  Собрания  на  начальном

этапе в новых условиях новой России. 
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В  20-летней  истории  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл – пять созывов.

Из  пяти  созывов  деятельность  в  одном  созыве  была  продлена  

и в одном созыве – сокращена против конституционных сроков полномочий.

Продлен срок полномочий первого созыва. 

Причина.  Принятие  Государственным  Собранием  Республики  

Марий Эл 26 октября 1995 года на  XI сессии с нарушением Конституции

Республики Марий Эл Закона "О выборах и полномочиях представительных

органов  власти  в  Республике  Марий  Эл",  которым  перенесены  выборы

депутатов Государственного Собрания на декабрь 1997 года вместо 6 января

1996 года.

Сокращен срок полномочий пятого созыва на 28 дней:

Причина.  Установление  Федеральным  законом  "О  внесении

изменений в Федеральный закон "О политических партиях" и в Федеральный

закон  "Об  основных  гарантиях  избирательных  прав  и  права  на  участие

в  референдуме  граждан  Российской  Федерации"  в  России  Единого  дня

голосования – второе воскресенье сентября.

Уважаемые депутаты!

Двадцатилетие  деятельности  пяти  созывов  Государственного

Собрания четко разделено на два периода.

Период первый – становление. 

Включает  в  себя  первый  и  второй  созыв  и  охватывает

1994 – 2000 годы. 

Второй  период.  2000  –  2014  годы:  третий,  четвертый  и  пятый  

созывы  –  создание  системы  деятельности  Государственного  Собрания,

утверждение Государственного Собрания Республики Марий Эл в системе

власти  Республики  Марий  Эл  и  в  системе  законодательной  власти

Российской Федерации.
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Количественный состав Государственного Собрания:

Первый созыв – 30 депутатов.

Второй созыв – 67 депутатов.

Третий созыв – 67 депутатов.

Четвертый созыв – 52 депутата.

Пятый созыв – 52 депутата.

Как  известно,  революционное  изменение  функций  законодателей

после  реорганизации  системы  Советов  повлекло  за  собой  разрушение

вертикали  законодательно-представительной  власти  и  нарушение

соподчиненности депутатов разных уровней Советов.

В  этой  связи  взаимодействие  Государственного  Собрания  

с  депутатами  представительных  органов  местного  самоуправления,  

с  депутатами  Государственной  Думы  и  членами  Совета  Федерации

построено  на  основе  конструктивного  сотрудничества  с  учетом  опыта

деятельности Верховного Совета Марийской АССР. 

Уважаемые депутаты!

Главная оценка деятельности Государственного Собрания – это оценка

избирателей – жителей Республики Марий Эл.

Ежегодно, подводя итоги работы за прошедший год, Государственное

Собрание  обращается  к  жителям  Республики,  ко  всем  институтам

гражданского  общества,  партиям,  общественным  формированиям,

с  предложением  высказать  мнение  и  замечания  о  работе  законодателей,

которые  затем  включаются  в  Программу  деятельности  Государственного

Собрания, способствуя ее совершенствованию.

Первый созыв Государственного Собрания.

Председатель  Государственного  Собрания  Смирнов  Анатолий

Анатольевич.

Как  известно,  6  января  1994  года  начала  работу  первая  сессия

Государственного Собрания первого созыва.
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В  соответствии  с  указами  Президента  Российской  Федерации  

и  законами  Республики  Марий  Эл  срок  полномочий  первого  созыва

был определен в два года – для решения задач переходного периода, главной 

из  которых  была  разработка  и  принятие  новой  Конституции  Республики

Марий Эл в составе новой России. 

30  депутатов  первого  созыва  активно  включились  в  работу  –

исполнение своих депутатских обязанностей. 

Непростой была деятельность первых депутатов.

Проведено в первом созыве 19 сессий.

Государственное Собрание первого созыва организовало подготовку

и принятие Конституционным Собранием третьей Конституции Республики

Марий Эл образца 1995 года.

Но  –  были  совершены  две  попытки  срыва  выборов,  граничащие  

с захватом власти.

Две попытки властвовать после истечения срока полномочий.

Хронология  попыток  продления  полномочий  Государственного

Собрания и первого Президента Республики Марий Эл.

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  первого  созыва

приняло  решение  о  продлении  на  два  года  (с  двух  до  четырех  лет)

полномочий первого созыва,  нарушив Указы Президента России,  нарушив

только  что  –  24  июня  принятую  Конституцию  Республики  Марий  Эл,

нарушив законы Республики Марий Эл.

По  решению  Верховного  Суда  Республики  Марий  Эл

Государственное Собрание отменило свое антиконституционное решение.

Выборы депутатов второго созыва назначены на 6 октября 1996 года

и в этот срок проведены.

Но  в  списке  избранных  депутатов  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл второго созыва не было имен тех депутатов первого

созыва,  которые  организовали  попытку  антиконституционного  продления

полномочий Государственного Собрания первого созыва.
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Продление Государственным Собранием своих полномочий не могло

не повлечь, о чём мы, группа депутатов Государственного Собрания первого

созыва, предупреждали, и, естественно, повлекло за собой попытку первого

Президента Республики Марий Эл также продлить свои полномочия.

22 августа 1996 года.

Принято  Постановление  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл "О назначении выборов Президента Республики Марий Эл".

Выборы  назначены  в  соответствии  с  Конституцией  Республики

Марий Эл на 22 декабря 1996 года.

Выборная кампания проходила активно.

Приближалась дата выборов – 22 декабря.

Но  –  за  сутки  до  дня  голосования  Президентские  выборы  

в Республике Марий Эл оказались под угрозой срыва.

20 декабря 1996 года. Пятница.

Марийское телевидение. Вечер.

Диктор огласил Указ Президента Республики Марий Эл: …"Выборы

Президента Республики Марий Эл,  назначенные на 22 декабря 1996 года,

отложить...".

20 декабря 1996 года. Ночь.

Группа  депутатов  Государственного  Собрания  собралась

в  Государственном  Собрании  и  потребовала  от  Председателя

Государственного Собрания сбора сессии Государственного Собрания.

Но явка депутатов на сессию была сорвана.

21 декабря 1996 года.

Группа депутатов приняла обращение, в котором выразила несогласие

с  Указом  Президента  и  призвала  избирателей  прийти  на  выборы

в назначенный Конституционный срок – 22 декабря 1996 года.

Центральная  избирательная  комиссия  Республики  Марий  Эл

выступила с заявлением о недопустимости попытки сорвать конституционно

назначенные  выборы  Президента  Республики  Марий  Эл  и  незаконно
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продлить полномочия первого Президента Республики Марий Эл, отметив,

что выборы 22 декабря состоятся и призвала жителей Республики Марий Эл

прийти на выборы.

21 декабря 1996 года.

Состоялось  заседание  Верховного  Суда  Республики  Марий  Эл  

по иску Центральной избирательной комиссии.

Указ  Президента  Республики  Марий  Эл  от  20  декабря  1996  года,

которым выборы Президента, назначенные на 22 декабря, откладывались –

признан незаконным.

22 декабря.

В  результате  таких  оперативных  действий  выборы  Президента

Республики Марий Эл 22 декабря 1996 года состоялись.

Явка избирателей – 67 %.

23 декабря.

Указ  №  471  Президента  Республики  Марий  Эл  отменил  Указ  

от 20 декабря 1996 года № 457. 

4 января 1997 года.

Второй тур выборов Президента. 

Вторым Президентом Республики Марий Эл избран Кислицын В.А.

Второй созыв Государственного Собрания. 

Председатель  Государственного  Собрания  Жуков  Михаил

Михайлович.

Продолжил  конституционную  реформу  в  Республике  Марий  Эл,

начатую Верховным Советом Марийской АССР XII созыва.

Постдемократично агрессивный II созыв.

В  котором  была  введена  должность  парламентского  пристава  

для пресечения попыток непарламентского поведения депутатов.

И пристав реально во II созыве работал.

Третий созыв Государственного Собрания.

Примирительный.
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Председатель  Государственного  Собрания  Минаков  Юрий

Александрович.

Упразднив  должность  парламентского  пристава,  утвердив  Правила

депутатской этики и Правила парламентской культуры, образовав Комиссию

по  депутатской  этике,  Государственное  Собрание  третьего  созыва

организовало спокойную системную профессиональную работу.

Государственное Собрание открыто для всех, гласно и планово ведет

свою  работу  и  вся  наша  деятельность  строится  с  учетом  интересов

избирателей.

Но,  –  отголоски  анархических  действий  первого  и  второго  созыва

проявились и в начале работы третьего созыва.

На  VI сессии  28  февраля  2001  года  была  предпринята  попытка

блокирования  сессии:  одним  из  депутатов  была  выведена  из  строя

электронная система голосования при рассмотрении вопроса об утверждении

членов Правительства.

Еще одна попытка срыва сессии была предпринята группой депутатов

на VIII сессии 22 мая 2001 года.

Но уже ничто не могло сдержать, а тем более остановить плановую

системную работу третьего созыва.

Государственному Собранию третьего  созыва  на  переломном этапе

истории – на стыке XX и XXI веков, второго и третьего тысячелетия выпала

особая  историческая  миссия  по  переводу  законодательной  деятельности

из века – в век, из миллениума в миллениум.

Я,  как  Председатель  Государственного  Собрания  третьего  созыва,

благодарен  депутатам  третьего  созыва  за  достойное  решение  этой

глобальной  задачи  и  за  плодотворную  совместную  работу  в  переломном

третьем созыве.

Принятием  в  2001  году  в  начале  работы  третьего  созыва  ряда

социальных  законов,  мы  положили  начало  системной  социально-

ориентированной законотворческой деятельности.
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И от этого главного принципа в дальнейшем никогда не отступали, –

ни в третьем, ни в четвертом созывах, не отступаем и в пятом созыве.

Принимая  добрые  законы  мы  стараемся  найти  и  всегда  находим

оптимальные согласованные решения – решения разумные и направленно-

полезные для жителей Республики Марий Эл.

Главным  в  разработке  закона  является  человекоформирующее

ценностно-социальное  ориентирование  законов,  базирующееся  на  пяти

принципах  формирования  основных  факторов  закона:  идеология,  миссия,

видение, статус и философия.

Введена оценка удобности закона в правоприменении и социальная

оценка перспективных последствий длительного действия закона.

Совместно  с  нормативно-обеспеченной  обязательностью  закона  

это способствует правильному и качественному исполнению закона.

Важным  направлением  нашей  деятельности  является  создание  

в  третьем  созыве  технологии  законодательного  процесса  с  учетом

вышеназванных принципов с усилением алгоритма взаимосвязи в системе:

"Закон  -  подзаконные  акты  для  правильной  его  реализации  –

информационное обеспечение реализации закона – качественное и в полном

объеме исполнение закона – мониторинг правоприменительной практики".

Большим  достижением  третьего  созыва  является  и  то,  что  третий

созыв  сумел  переломить  негативное  отношение  избирателей  к  депутатам

после  нанесенного  первым  созывом  удара  –  антиконституционным

продлением срока полномочий Государственного Собрания первого созыва.

Еще  одно  главное  достижение:  третий  созыв  завершил

конституционную  реформу  в  Республике,  начатую  еще  народными

депутатами  Верховного  Совета  XII созыва  и  незаконченную  первым

и вторым созывами Государственного Собрания.

Архиважным результатом работы третьего созыва являются: 

Создание  надежной  эффективной  системы  деятельности

Государственного Собрания. 
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Перевод  работы  Государственного  Собрания  на  плановую  основу  

с применением программно-целевого метода.

Начало конструктивного взаимодействия с законодателями субъектов

Российской Федерации в направлении межпарламентского сотрудничества.

Четвертый созыв Государственного Собрания. 

Председатель  Государственного  Собрания  Минаков  Юрий

Александрович.

Особенности:

Новая система выборов депутатов: по одномандатным избирательным

округам и по партийным спискам в равной количественной пропорции.

Новый количественный состав – 52 депутата: 26 и 26.

Новая структура – фракционность – пять фракций: 

"Единая  Россия",  КПРФ,  "Справедливая  Россия",  Аграрная  партия,

ЛДПР.

Укрепление  взаимодействия  с  избирателями  –  усиление

горизонтального вектора доверия: "Избиратели – Депутаты".

Усиление выездной работы Президиума, Комитетов и Дней депутата.

Я,  как  Председатель  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  четвертого  созыва,  благодарен  депутатам  четвертого  созыва  

за совместную плодотворную работу в четвертом созыве.

Пятый созыв Государственного Собрания.

Председатель  Государственного  Собрания  Минаков  Юрий

Александрович.

Пятым созывом продемонстрирована способность депутатов работать

слаженно,  конструктивно  и  качественно  в  условиях  реальной  Российской

действительности.

И  показатели  работы  Государственного  Собрания  пятого  созыва

свидетельствуют – пятый созыв является лидирующим не только среди пяти

созывов  Государственного  Собрания,  но  и  среди  17  созывов  высшего
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законодательного  органа  государственной  власти  Республики,  начиная

с 1938 года.

Я,  как  Председатель  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  пятого  созыва,  благодарен  Вам,  уважаемые  депутаты  пятого

созыва за такую активную деятельность.

Так и будем продолжать работу законодательной власти в интересах

Республики, в интересах жителей Марий Эл.

Депутаты  участвуют  в  жизни  общества,  выделяя  проблемные

направления,  по  которым  требуются  системные  согласованные

нестандартные действия.

Такую группу первоочередных направлений составляют:

ответственность и профессионализм;

производительность труда и интеллектуальная экономика;

соотношение – зависимость роста заработной платы по отношению

роста производительности труда;

местное  самоуправление  и  жилищно-коммунальный  комплекс,

коммуникационные магистрали.

Все  это  вместе  составляет  новую  парадигму  развития  общества:

высокая  производительность  труда  ответственных  профессиональных

специалистов  формирует  надежную  интеллектуальную  с  наукоемкими

интенсивными технологиями экономику.

Что  является  рычагом  в  сочетании  с  повышением  престижа

инженерного образования и труда, способным обеспечить технологическую

модернизацию и прорыв в инженерном обеспечении развития.

Уважаемые депутаты!

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  с  2000  года

занимает  достойное  место  в  системе  государственной  власти  Российской

Федерации и в системе законодательной власти России.
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Законодателей Марий Эл знают в федеральном центре и в субъектах

России.  Нас  слышат.  К  нашему  мнению  прислушиваются.  Наши

предложения принимаются.

При нашем непосредственном участии – депутатов Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  совершенствуется  законодательство

Российской  Федерации  в  соответствии  с  выдвинутыми  нами  в  Совете

законодателей России 18 февраля 2003 года предложениями, поддержанными

на  этом заседании Совета  законодателей  России Президентом Российской

Федерации Путиным Владимиром Владимировичем.

Активную  работу  ведут  представители  Республики  Марий  Эл  

в Совете Федерации:

Дементьева  Наталия  Леонидовна,  представляющая  Государственное

Собрание в Совете Федерации с 2004 года. 

Благодаря  Торшину  Александру  Порфирьевичу  –  Первому

заместителю  Председателя  Совета  Федерации  –  представителю

Правительства  Республики  Марий  Эл  в  Совете  Федерации

и  Дементьевой  Наталие  Леонидовне  у  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  установлены  конструктивные  деловые  отношения  

с Советом Федерации.

Наши совместные действия: законодателей Марий Эл и законодателей

России  –  обеспечивают  системную  координацию  законотворческой

деятельности,  способствуют укреплению единой системы законодательной

власти  России,  обеспечивают  усиление  роли  законодателей  в  развитии

российского общества.

Что повышает надежность социально-экономических преобразований

в Российской Федерации.

Совершенствуя и  развивая  политическую систему,  Государственное

Собрание  Республики  Марий  Эл  взаимодействует  с  политическими

партиями, не представленными в Государственном Собрании, с институтами

гражданского общества.
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На  конструктивной  основе  строится  работа  Государственного

Собрания  с  представительными  органами  местного  самоуправления,  

с  профсоюзами,  с  Молодежным  парламентом  Республики  Марий  Эл  

и молодежными парламентами городов и районов. 

Депутаты Государственного Собрания пятого созыва в течение всего

созыва продемонстрировали способность слаженной и качественной работы.

Принятые  нами  решения  стратегического  характера  и  направления

наших  тактических  действий,  результаты  работы  за  более,

чем четырехлетний этап деятельности пятого созыва позволяют с  полным

правом  утверждать:  Государственное  Собрание  пятого  созыва  успешно

справилось со своими конституционными обязанностями.

Уважаемые депутаты!

Власть и гражданское общество.

Гражданское  общество  за  эти  двадцать  лет  заметно  изменилось,

повзрослело и становится более требовательным – это уже активизированное

общество.

Активизированность общества постоянно нарастает.

В  этой  связи  конструктивное  системное  взаимодействие

законодателей и гражданского общества обязано быть.

Открытость  –  гласность  –  сотрудничество:  три  главных  принципа

нашей работы.

Уважаемые депутаты!

Профессия депутат основана на доверии людей.

Мы с  Вами смогли в  течение  20  лет  удержать  на  высоком уровне

престиж  звания  Депутат  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл.

У  нас,  депутатов,  прямая  ответственность  перед  людьми  –  перед

жителями Республики.

Мы каждый день встречаемся с людьми, смотрим людям в глаза. 

И наша ответственность перед людьми абсолютна. 
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Предметом  постоянного  внимания  депутатов  являются  два

взаимосвязанные самым тесным образом направления: законы и люди.

В Республике Марий Эл не должно быть забытых людей.

Обязанность депутата: решать или способствовать решению вопросов

и проблем избирателей.

Сделать для этого все возможное.

Хотя Иосиф Виссарионович в таких ситуациях говорил: "А кто Вам

мешает делать невозможное, чтобы решить поставленную задачу".

Депутат,  кроме  законодательной  функции,  выполняет  

и представительскую: представляет во власти интересы людей, доверивших

ему право быть депутатом. 

И  это  накладывает  на  каждого  депутата  высокую  ответственность

перед людьми.

Важно  изжить  "махровый"  как  определил  его  Владимир  Ильич  –

бюрократизм.

Когда, – как бы по закону, а по существу – издевательство.

Важно человеческое отношение к человеку.

Двадцать  лет  работают  депутаты  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  и  всегда,  несмотря  на  различные  ведомственные  

и профессиональные направления,  политические предпочтения,  принимали

и  принимают  согласованные  решения,  направленные  на  надежное

законодательное  обеспечение  социально-экономического  развития

Республики.

За  20  лет  171  депутат  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл прошел большую школу депутатской деятельности.

Уважаемые депутаты!

Мы вправе рассматривать каждый из 5-ти созывов Государственного

Собрания  как  важный  этап  в  семидесятипятилетней  деятельности

законодательной власти Марий Эл.
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Законодатели Республики Марий Эл никогда не уходили от сложных

проблем и вопросов, всегда брали на себя ответственность за судьбу нашей

Республики, за судьбу страны.

Хорошо  осознавая  высокую  ответственность,  понимая,  что  за  нас,

законодателей,  никто  не  решит  задачи  законодательного  обеспечения

развития Республики. 

Депутаты  Государственного  Собрания  всегда  принимали

и  принимают  разумные  согласованные  решения,  добрые  социально-

значимые законы во благо жителей Республики Марий Эл.

Никто  за  нас  –  депутатов  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл, не может конституционно принять Закон Республики Марий Эл.

И это налагает на нас высокую ответственность не только за принятие

качественного  Закона  Республики  Марий  Эл,  но  и  за  качественное

исполнение  принятого  нами,  депутатами  Государственного  Собрания,

Закона.

В  двадцатилетней  истории  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл

один депутат работает во всех пяти созывах:

Минаков Юрий Александрович,

восемь депутатов работают в четырех созывах:

Александров Геннадий Петрович

Баширов Хамза Касымович

Буянов Юрий Геннадьевич

Галяутдинов Наиль Нургалиевич

Иливанов Петр Николаевич

Мухин Владимир Иванович

Свинин Вениамин Валентинович

Смирнов Анатолий Васильевич,

двадцать семь депутатов работали в трех созывах.
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Членом  Президиума  Государственного  Собрания  пяти  созывов

работает один депутат:

Минаков Юрий Александрович.

Четыре созыва членом Президиума работает депутат Баширов Хамза

Касымович.

Члены Президиума трех созывов – два депутата: 

Буянов Юрий Геннадьевич

Шагиахметов Даиль Габдуллович.

Шесть депутатов работали членами Президиума двух созывов.

Мы,  депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва,  бережно  храним  историю  Верховного  Совета

и  Государственного  Собрания,  развиваем  традиции  депутатской

деятельности  первых  народных  депутатов  Марийской  АССР,  на  основе

которых  сформированы  современные  направления  законодательной

деятельности.

Уважаемые депутаты!

Наступил 2014 год.

2014  год  объявлен  Президентом  Российской  Федерации  Путиным

Владимиром Владимировичем годом Культуры.

Россия – страна, которая впитала в себя разные культуры, в составе

которой – разные народы.

Это привело к развитию исторически сложившихся систем духовных

и культурных ценностей, осознанных обществом.

Культура, Интеллект и Человеческое Достоинство делают Россию –

Великой.

2014  год.  Последний  год  работы  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва. 

Год  выборов  в  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл

шестого созыва. 
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14  сентября,  в  Единый  День  голосования,  в  нашей  Республике

пройдут  выборы  и  предстоит  избрать  1342  депутата:  52  депутата

Государственного  Собрания  и  1290  депутатов  представительных  органов

местного самоуправления.

17  октября  2013  года  Государственное  Собрание  утвердило  схему

одномандатных  избирательных  округов  по  выборам  депутатов

Государственного Собрания шестого созыва. 

Подготовка к выборам ведется в соответствии с Программой.

Это  гарантирует  проведение  выборов  в  Республике  Марий  Эл  

в установленный Федеральным законодательством срок.

Это гарантирует  конституционный переход законодательной власти

Республики Марий Эл от пятого – шестому созыву.

В  четвертый  раз  законодательная  власть  Марий  Эл  перейдет  

от действующего к следующему созыву в Конституционные сроки.

Уважаемые депутаты!

28 ноября 2013 года Государственное Собрание Республики Марий Эл

пятого  созыва  утвердило  социально-ориентированный бюджет  Республики

Марий Эл на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов.

Это гарантирует плановое развитие Республики Марий Эл в течение

этих трех лет.

Сформирована  надежная  технология  строительства  законов

и  технология  применения  законов,  которые  будут  содействовать

эффективной работе шестого и следующих созывов.

Уважаемые депутаты!

Главное законодательное достояние Республики Марий Эл за 20 лет:

устойчивая  надежная  непрерывная  деятельность  Государственного

Собрания;

сохранение  и  сбережение  истории  законодательной  власти,

сохранение и развитие традиций законодательной деятельности, заложенных

народными депутатами Верховного Совета Марийской АССР;
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надежная интенсивная технология строительства законов;

технология мониторинга применения законов;

надежное  законодательное  обеспечение  социально-экономического,

культурного  и  духовного  развития  Республики  в  условиях  современной

Российской действительности.

Главный вывод.

Государственное Собрание Республики Марий Эл прошло испытание

временем в течение двадцати лет. 

И это испытание выдержало.

Государственное Собрание Республики Марий Эл состоялось.

Иначе и не могло быть.

Этим  подтверждена  надежность  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Уважаемые депутаты!

Время выбрало нас.

И мы, депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл,

горды  тем,  что  во  все  напряженные  периоды  этого  двадцатилетия

Государственное  Собрание  активно  участвует  в  политической  жизни  

и  осуществляет  надежное  законодательное  обеспечение  социально-

экономического развития нашей Республики. 

Продолжает  эффективно  работать  на  настоящее  и  будущее  

Марий Эл.

Уважаемые депутаты!

Государственным  Собранием  создана  историческая  летопись

Государственного Собрания Республики Марий Эл, включающая материалы,

отражающие даты, события и наиболее важные вехи деятельности. 

Мы не могли не создать эту летопись, считая своим долгом сохранить

историю  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  сохранить

для будущих поколений имена Депутатов Марий Эл,  стоявших у  истоков

формирования Государственного Собрания Республики Марий Эл.
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В  2004  году  –  в  год  10-летия,  в  2009  году  –  в  год  15-летия  

и  в  2014  году  –  в  год  20-летия  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  проходили  и  проходят  организованные  нами  мероприятия,

посвященные этим памятным для нас с Вами и для нашей Республики Марий

Эл датам.

В январе 2014 года прошли встречи с депутатами Государственного

Собрания всех пяти созывов.

Создан  историко-документальный  телевизионный  фильм

"20 лет Государственному Собранию Республики Марий Эл", представлена

архивная выставка.

Издана  книга  "Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл.

20 лет".

Организованы  передачи  на  телевидении  и  радио,  посвященные

знаменательной дате.

Уважаемые депутаты!

Мне,  –  Председателю  Верховного  Совета  Марийской  АССР

двенадцатого созыва, Председателю Государственного Собрания Республики

Марий Эл третьего – четвертого – пятого созывов,  выпала высокая честь,

от  имени  Государственного  Собрания  поздравить  всех  нас  –  депутатов,

жителей  Марий  Эл  с  20-летием  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл,  выразить  слова  искренней  признательности  и  благодарности

депутатам всех пяти созывов Государственного Собрания за  добрые дела,

за достойное исполнение возложенного на депутатов избирателями высокого

депутатского долга,  за  высокую ответственность депутатов перед народом

Республики Марий Эл.

Уважаемые депутаты Марий Эл!

С высоты 20 лет очевидно:

Переход в 1994 году законодательной власти Марий Эл от Верховного

Совета  –  Государственному  Собранию,  непрерывная  деятельность

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  в  течение  20  лет
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содействовала  и  содействует  законодательному  сопровождению

общественных процессов, способствовала и способствует законодательному

обеспечению интенсивного развития Республики Марий Эл.

Мы,  депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва, с оптимизмом смотрим в будущее.

Уважаемые депутаты!

20 лет Государственному Собранию Республики Марий Эл.

Пройдут  еще  30  лет  –  и  в  2044  году  –  в  год  50-летия  начала

деятельности Государственного Собрания Республики Марий Эл – депутаты

будущего отметят: депутаты Государственного Собрания Республики Марий

Эл в конце  XX и начале  XXI века на деле доказали, что главное для нас:

служение  Отечеству  и  защита  интересов  Республики  Марий  Эл  в  этом

глобальном мире.

Так было все эти 20 лет.

Так есть сегодня.

Так  и  будет  всегда  продолжать  свою  активную  деятельность

Государственное  Собрание,  работая  на  настоящее  и  будущее  во  имя

процветания нашей прекрасной Республики Марий Эл!

(Аплодисменты).

Председательствующий. Продолжаем нашу работу.

1. Слово предоставляется Казимову Александру Сергеевичу, депутату

Государственного Собрания Республики Марий Эл первого созыва.

Подготовиться Салмину Евгению Михайловичу.

Казимов  А.С.  Уважаемые  товарищи!  Я  возьму  на  себя  смелость  

от  имени  всех  депутатов  первого  созыва  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл поприветствовать всех присутствующих, уважаемый

президиум, уважаемого Юрия Александровича и выразить наше восхищение

тем процессом, который развивается в недрах парламентаризма республики. 

Мы  воочию  наблюдаем  как  от  созыва  к  созыву  растет

профессионализм  народных  избранников,  повышается  эффективность  
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их деятельности, улучшается законодательная основа нашей жизни, жизни

всей республики.  Я отказался  от  мысли повторять  общеизвестные факты  

о  том,  как  работало  первое  Государственное  Собрание,  просто  хочу

поделиться  некоторым  опытом  который  может  быть  не  всем  известен  

и  рассказать  о  некоторых  уроках,  которые  история  сохранила  сегодня  

для осмысления. 4 января избранные депутаты но еще не вошедшие в свои

должностные  обязанности  собрались  в  "Лесной  сказке".  Исполнительная

власть  обхаживала  депутатов  со  всех  сторон  пытаясь  привлечь  каждого  

на свою сторону. 6 января началась первая сессия и сложилась интересная

ситуация. Это к теме о роли личности в истории. 13 депутатов поддерживали

одну кандидатуру на должность спикера и 13 депутатов другого человека,

а  4  депутата  демократическая  группа  были  в  свободном  полете.

Вы  понимаете,  как  тонко  иногда  развиваются  политические  события.

Я все время думаю на эту тему. Ведь история нашей республики изменилась

бы, если бы депутаты были более решительны, более активны в достижении

своих  целей.  Потому  что  последующие  созывы  напрочь  разрушили

то достояние, которое было сделано последним созывом Верховного Совета. 

Уникальная  ситуация  в  нашей  республике  когда  часть  депутатов

избиралась по партийным спискам это был неоценимый опыт и этот опыт

надо было продолжать и развивать, но он заглох. Поэтому когда депутаты

нашего созыва выполняли главное свое предназначение – работу над текстом

новой Конституции Республики Марий Эл,  основная борьба среди членов

Конституционной комиссии, споры проходили как раз и в этом разрезе: быть

или  не  быть  партийным избранникам.  Но,  к  сожалению,  так  получилось,

Владислав  Максимович  свою  версию  отстоял  и  у  нас  на  какое-то  время

партийные  избранники  перестали  присутствовать  в  Государственном

Собрании.  Но  жизнь  неумолима,  закономерности  реализуются,  система

партийного  избрания  была  восстановлена  и  успешно  работала.  Я  отношу

это за счет личной заслуги Юрия Александровича, который экспериментируя

в  нашей  республике  показал  положительный  опыт  партийного
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представительства  и  затем  все-таки  добился  и  восстановил  эту  систему,

которая  сегодня  успешно  работает,  выражает  мнение  избирателей

республики и совершенствует нашу законодательную систему и порядки. 

Должен сказать, что состав депутатов первого созыва Государственного

Собрания был всего 30 человек, в пять раз меньше чем в Верховном Совете,

но  нагрузка  была  реформаторская,  была  высокая  ответственность,

необходимо  было  принимать  принципиально  новые  законы.  Работали

депутаты  весьма  и  весьма  слаженно.  Депутаты  очень  горячо  спорили.

С  трибуны  звучали  такие  выражения  как  "красные  директора",  "красные

председатели"  и  тому  подобное.  Но  когда  дело  доходило  до  решающих

голосований, все депутаты проявляли высокую ответственность. 

Конечно,  большим  пятном  на  первом  Государственном  Собрании

лежит  продление  полномочий.  Я  спокойно  об  этом  говорю,  потому  

что  наша  группа  за  это  продление  не  голосовала,  да  и  за  Конституцию  

я был в числе тех пяти депутатов кто был против. 

Несмотря  на  острейшие  противоречия,  очень  острые  споры  

в  комиссиях,  те  задачи,  которые  были  возложены  на  первый  созыв

Государственного Собрания, на наш взгляд были выполнены. 

Мы  видим,  как  работали  и  работают  депутаты  последующих  

и сегодняшнего созыва. Мы очень благодарны за то, что парламентаризм  

в  нашей  республике  успешно  развивается,  дает  эффективные  плоды.

Недаром  именно  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  

по  эффективности,  по  качеству  своей  работы  в  течение  уже  нескольких

созывов  является  образцовым  на  всей  территории  России.  Недаром

Государственное  Собрание  отмечено  высокими  наградами  Федерального

Собрания,  Юрий  Александрович  признавался  лучшим  спикером

регионального законодательного органа.

Особенно эффективной работа Государственного Собрания проходит

последнее десятилетие. Если даже посмотреть тот огромный круг вопросов,

перечень  законов  которые  были  решены  эффективно,  успешно  
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и  способствовали  ускоренному  развитию  республики,  одно  это  только

вызывает уважение. 

Но были моменты – Государственное Собрание первого созыва имело

временную  комиссию  по  борьбе  с  коррупцией  в  органах  управления

и  государственной  власти.  Мы  можем  гордиться  тем,  что  коррупцию

мы победили и успешно с ней расправились, потому что все последующие

созывы этот вопрос не затрагивали. 

Мы  проводили  парламентские  слушания  по  борьбе  с  пьянством  

и алкоголизмом и тоже можем считать, что у нас пьянство и алкоголизмом

побеждены,  потому  что  этот  вопрос  никогда  больше  не  интересовал

депутатов. 

Разрешите выразить свое почтение бывшим и нынешним депутатам

Государственного Собрания всех созывов. Разрешите пожелать всем доброго

здоровья,  активного  творческого  долголетия  и  успехов  в  парламентской

работе. 

Разрешите поздравить всех с 20-летием Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Спасибо за внимание. (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Александр Сергеевич.

2. Слово предоставляется Салмину Евгению Михайловичу, депутату

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  второго,  третьего  

и пятого созывов.

Подготовиться Пейсаховичу Григорию Ефимовичу. 

Салмин Е.М. Уважаемые депутаты!

Уважаемые приглашенные!

Я очень благодарен, что мне предоставили слово. 

Хочется  всех  вас  поздравить  с  юбилеем,  с  праздником  и  хочется

поделиться своим мнением, своими эмоциями.

Я  помню  Государственное  Собрание,  когда  здесь  кипела  энергия,

когда здесь кидались телефонами, хватали друг друга за грудки, когда чуть
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ли не морду били, когда лексикон был не очень красивый, то есть многие

приходили на наши заседания Государственного Собрания как на шоу. Здесь

были  настоящие  эмоции.  Но  мы  росли,  учились,  росло  Государственное

Собрание.  Считаю,  что  Государственное  Собрание  это  живой  организм.

Мы набрались немножко опыту. Когда я был молодым депутатом – часто

рвался  к  трибуне,  хотел  больше  высказаться.  Сейчас  почему-то  больше

хочется слушать. С годами мы стали мудрее, опытнее, воздержаннее. Я стал

понимать,  что  основная  работа  происходит  в  комиссиях,  происходит

за кулисами до комиссии, а на сессии – кульминация всей нашей работы. 

Мне  очень  приятно  и  я  даже  испытываю  чувство  гордости,

что  мы  работаем  спокойно,  у  нас  нет  потрясений  ни  в  республике,  

ни  в  Государственном  Собрании,  что  мы  стабильные,  что  все  у  нас

происходит ровно, спокойно. Вы знаете, последнее время я стал испытывать

чувство  гордости  за  республику,  что  мы  стали  развиваться.  

И к нам люди едут. К нам стали ехать люди работать. Их привлекает наша

стабильность,  привлекает  наше  спокойствие.  Могу  привести  пример.

У  нас  в  городе  Волжске  в  хирургическом  отделении  три  врача-хирурга

которые работают из города Казани. Я их принял на работу еще лет пять-

шесть назад. И представьте, ребята из Казани приезжают к нам в субботу,

воскресенье,  приезжают  по  ночам,  работают  здесь  и  им  нравится

у  нас  работать.  Они  сравнивают  с  Казанью  и  говорят  что  у  нас  лучше,

есть у нас свои чисто медицинские доводы. Это у меня вызывает чувство

гордости.  В  прошлом  году  я  был  в  Татарстане,  наблюдал  одну  сцену,

я чуть не заревел. Я мужчина, хирург с тридцатилетним стажем я увидел  

на рынке интересную вещь. На рынке я думал идет какое-то шоу или драка –

очень  много  народа.  И  вдруг  я  увидел:  стоит  женщина  в  нашем

национальном  костюме,  продает  грибы,  траву,  ягоды  и  написано:

"Леса  Марий  Эл".  И  вы  знаете,  у  нее  аншлаг,  все  идет  на  ура.

И вдруг я понял,  что это есть брэнд нашей республики. Не надо никакой

рекламы. И поэтому наша республика, наверное, и ценна тем, что мы имеем
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чистоту нашего края.  Так же и наше Государственное Собрание,  мы себя

зарекомендовали  как  стабильное,  спокойное,  без  каких-либо  потрясений,

чувство доброты, чувство чистоты. 

Я горжусь, что живу в нашей республике и я горд тем, что я депутат.

Юрий Александрович, я испытываю чувство гордости.

Спасибо! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Евгений Михайлович.

3.  Слово  предоставляется  Пейсаховичу  Григорию  Ефимовичу,

депутату Государственного Собрания Республики Марий Эл второго созыва.

Подготовиться Мухину Владимиру Ивановичу.

Пейсахович Г.Е. Глубокоуважаемые присутствующие!

Как давно я не стоял за этой трибуной. И всегда испытываешь чувство

гордости.

Вы  знаете,  будучи  депутатом  и  двенадцатого  созыва  Верховного

Совета  и  второго  созыва  Государственного  Собрания  я  всегда  был  очень

лаконичен. Не буду изменять этой традиции и сегодня. 

По  профессии  я  учитель  истории  и  обществознания.  Поэтому

сопричастность  к  тому  что  происходит,  что  происходило,  здесь  мой

одногруппник  присутствует,  наверное  особое.  Потому  что  когда  мы

рассказываем  детям  о  том  что  происходило  в  нашей  стране,  в  нашей

республике  и  когда  говоришь  что  ты  был  очевидцем  и  участником  этих

событий.  Когда  я  рассказываю  по  теме  "Конституция"  как  проходило

Конституционное  собрание  в  нашем  городе,  в  нашей  республике,  

это дорогого стоит.  Какое внимание,  какая заинтересованность возникает  

у детей и насколько, оказывается, это важно знать: что происходит и каким

образом, как творится история, как творятся законы по которым мы потом

все живем. 

В  докладе  нашего  Председателя  Государственного  Собрания  меня

особо  взволновала  мысль  о  том,  что  благодаря  мудрости,  выдержки,

продуманности каждого  шага  и  каждого  слова  нашей республике  удалось
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сохранить  полноценную  деятельность  законодательной  ветви  власти.

Сегодня  трудно  переоценить  значение  этого  момента.  Законодательная

представительная  ветвь  власти  в  республике  не  прекращала  работу

действительно  ни  на  минуту.  Опыт  депутатской  деятельности,

законотворческой деятельности безусловно накапливался и в  годы нашего

депутатства. На каждой сессии, на каждом заседании постоянной комиссии.

Для меня, и я хочу сегодня об этом сказать, до сих пор является эталонной,

деловой,  содержательной  стиль  проведения  постоянной  комиссии

по законодательству нашим председателем комиссии Винокуровым Юрием

Аркадьевичем,  он  сегодня  здесь  присутствует.  Это  действительно

был удивительный опыт грамотного, четкого решения тех или иных проблем.

Авторитет  депутатского статуса  в  наши годы был очень высокий.  

Я приведу только один пример. В один из визитов в Москву мне пришлось

записываться на прием к одному из федеральных министров и в этот момент

он уже выходит одетым из кабинета.  Поинтересовавшись,  кто я и откуда,

он  тут  же  меня  принял,  дал  ход  решению  тех  или  иных  проблем.

Это дорогого стоило. 

Когда  я  веду  уроки  по  теме  "Ветви  государственной  власти"  

и  рассказываю  детям,  встаю  как  дерево  и  рассказываю:  вот  она

законодательная  ветвь  власти,  вот  она  исполнительная,  вот  она  судебная.

Дети лучше запоминают, когда видят меня в таком виде. И самое главное,

мы говорим о том,  что насколько важен баланс власти,  система сдержек  

и  противоречий.  О  том,  что  это  один  из  ведущих  принципов  любого

демократического  государства  и  как  важно,  что  этот  принцип  в  нашей

республике сохранен. Я надеюсь, что и впредь депутаты Государственного

Собрания  нынешнего  созыва,  будущих  созывов  будут  руководствоваться

этим же важнейшим демократическим принципом. 

Я  поздравляю  всех  нас  с  этим  серьезным  событием  –  20-летием

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  желаю всем  здоровья

и дальнейших успехов. 
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Спасибо! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Григорий Ефимович.

4.  Слово  предоставляется  Мухину  Владимиру  Ивановичу,  Первому

заместителю  Председателя  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  четвертого  и  пятого  созывов,  депутату  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  второго,  третьего,  четвертого  и  пятого

созывов.

Подготовиться Мартюшиной Екатерине Константиновне.

Мухин В.И. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые коллеги, депутаты, приглашенные!

За  прошедшие  20  лет  Государственным  Собранием  Республики

Марий Эл пройден интересный, тернистый путь, и пройден достойно.

После  глубокого,  обстоятельного  доклада  Председателя

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  Минакова  Юрия

Александровича  о  формировании,  деятельности  и  результатов  этой

деятельности  за  20  лет  республиканского  парламента,  мне  бы  хотелось,

как  руководителю  одной  из  фракций  в  Госсобрании  вспомнить  историю

формирования  и  этой  части  жизни  законодательного  органа  власти

Республики  Марий  Эл.  Теперь  это  уже  неотъемлемая  часть  20-летней

истории  Государственного  Собрания  республики,  уходящая  корнями  

в первые созывы. 

I созыв.  Переходный  период  –  до  принятия  новой  Конституции

Республики  Марий  Эл.  На  смену  Верховному  Совету,  состоящему  

из  150  депутатов,  пришло  Государственное  Собрание,  избранное  

в количестве 30 депутатов. Депутаты этого созыва принимали самое прямое

участие в создании и принятии Основного закона Республики Марий Эл.

Процессом  демократизации  того  времени  явилось  участие

политических партий в формировании законодательного органа – впервые

выборы  проходили  по  смешанной  системе:  по  одномандатным

избирательным округам и общереспубликанским партийным спискам. 
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Вы  помните,  насколько  велика  и  многообразна  была  палитра

политического поля того времени.

8 мест в парламенте заняли представители общественных организаций

и  движений.  Это  были:  Аграрная  партия  -  два  места  (Петухов  Геннадий

Николаевич,  Шагиахметов  Даиль  Габдуллович);  по  одному  мандату

получили: территориальная организация КПРФ (Жиров Евгений Иванович),

Марийская  организация  экологического  движения  "Кедр"  (Григорьев

Геннадий  Александрович),  общественно-политическое  движение

"Достоинство  и  милосердие"  (Яковлев  Леонид  Акимович),  Марийское

отделение  Всероссийского  объединения  "Предприниматели  за  новую

Россию"  (Любимов  Александр  Иванович),  Общественно-политическое

движение  "Марий  Ушем"  (Максимов  Геннадий  Васильевич)  и  Марийская

организация  Республиканской  партии  России  (Казимов  Александр

Сергеевич).

Состав  депутатов  Государственного  Собрания  первого  созыва

отражал объективные реалии общества того времени, времени политической

нестабильности,  разрозненной  демократии,  экономического  хаоса

и автономной консолидации. Поэтому в первом созыве были представлены

разные  слои  населения,  партии  и  движения.  Но  депутаты,  избранные

от  общественных  организаций,  движений,  самовыдвиженцы,

в законодательном органе тогда так и не смогли,  так и не объединились  

в  политические  союзы  и  группы  для  более  конструктивного  

и консолидированного принятия решений.

II созыв.  Депутатский  корпус  второго  созыва  увеличился  

с  30 до 67 депутатов.  Система выборов второго созыва была особенной:  

50  депутатов  избраны  по  одномандатным  избирательным  округам,  

а 17 депутатов из расчета по одному депутату от каждого из трех городов  

и  каждого  из  четырнадцати  районов  Республики  Марий  Эл  (вариант

муниципального представительства).
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В новом составе было образовано 8 постоянных комиссий и вот здесь

уже впервые были образованы депутатские группы, всего 6, объединившие

парламентариев  по  профессиональному  признаку  и  политическим

направлениям. 

"Народовластие"  –  Тарков  Владимир  Васильевич,  "Возрождение"  –

Минаков  Юрий  Александрович,  "Единство"  возглавлял  Мухин  Владимир

Иванович,  "Село"-  Кудрявцев  Игорь  Михайлович,  "Регионы"  –  Пересада

Владимир  Савельевич,  "Здоровье"  –  Смирнов  Анатолий  Васильевич.

Депутатские  группы  второго  созыва  уже  стали  играть  серьезную  роль  

в деятельности законодательного органа. 

После политически бурных первого и второго созывов с отголосками

постдемократичекой  агрессии,  в  Государственного  Собрании  Республики

Марий  Эл  начиная  с  третьего  созыва  начинается  спокойная  плановая

профессиональная законотворческая работа, направленная на законодательное

обеспечение  экономического,  социального  и  культурного  развития

республики.

В Государственном Собрании Республики Марий Эл третьего созыва

67  депутатов,  избранных  по  одномандатным  избирательным  округам  

с  равной  численностью  избирателей,  но  одномандатники  представляли

политические и общественные объединения граждан.

В третьем созыве работали 4 депутатские группы:

"Единая  Россия".  В  группе  состояли  24  члена  под  руководством

Мухина Владимира Ивановича. Дата регистрации 11 октября 2002 года.

"Единство  и  законность"  под  руководством  Бочкарева  Евгения

Михайловича, состояло 11 человек. 

"Село".  Руководитель  группы  Пушкарев  Анатолий  Александрович,

состояло 10 членов.

"Союз"  под  руководством  Кожанова  Владимира  Тарасовича,  

10 членов.
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Депутатские группы влияли на решения, принимаемые постоянными

комиссиями  законодательного  органа,  но  еще  не  было  четкой  системы

влияния и зависимости депутатских групп от региональных отделений этих

организаций.  Однако,  тем  не  менее,  эти  отношения  повлекли  за  собой

формирование и структурность Государственного Собрания республики. 

Окончательное формирование политической системы России, слияние

и  объединение  партий,  отразились  и  на  формировании  законодательного

органа  республики,  изменив  саму  систему  формирования  парламента

Республики Марий Эл.

Особенностью  выборов  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл четвертого созыва явилась  новая система выборов депутатов –

мажоритарно-пропорциональная: по одномандатным избирательным округам

и по партийным спискам в равной количественной пропорции 26 и 26, всего

52 депутата (50% на 50%). 

Поэтому,  половина  мест  в  Государственном  Собрании  четвертого

созыва  была  предоставлена  политическим  партиям.  Сформировался

работоспособный законодательный орган республики.

В  связи  с  этим,  обязательным  элементом  внутренней  структуры

Государственного Собрания четвертого созыва стали депутатские фракции,

создаваемые из числа депутатов представленных в законодательном органе

политических партий. 

Депутатские  фракции  стали  выполнять,  прежде  всего,

законотворческую  и  представительную  функции,  направленные  

на реализацию интересов своих избирателей, а также реализацию уставных

положений своей политической партии.

Нас  не  раздирали  непреодолимые  трудности  разногласий.  Тогда

мы понимали, что серьезные конкурентные взаимоотношения между пятью

партиями,  представители  которых  были  в  каждом  комитете,  различные

подходы  и  полярность  мнений,  необходимы  для  всесторонней  оценки  

и  принятия  взвешенных  решений.  И  именно  сотрудничество  фракций
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обеспечивало объективную и системную работу Государственного Собрания

четвертого созыва. 

Фракция  Марийского  регионального  отделения  Всероссийской

политической  партии  "Единая  Россия"  составляла  32  депутата  –

руководитель  Мухин  Владимир  Иванович,  Фракция  Марийского

республиканского отделения политической партии "КПРФ" (6 депутатов) –

Казанков Иван Иванович, Фракция Марийского республиканского отделения

политической  партии  "Аграрная  партия  России"  (4  депутата)  –  Жуков

Михаил  Михайлович,  Фракция  Регионального  отделения  политической

партии  "Справедливая  Россия:  Родина/Пенсионеры/Жизнь"  в  Республике

Марий  Эл  (4  депутата)  –  Злобина  Валентина  Тимофеевна,  и  Фракция

Марийского  регионального  отделения  политической  партии  ЛДПР

(2  депутата)  под  руководством  Богомолова  Анатолия  Артемьевича,

с 2009 года – Кожанова Владимира Тарасовича.

К  2009  году  произошло  сужение  политического  поля,  сократилось

количество  партий.  И  сегодня,  в  Государственном  собрании  Республики

Марий Эл пятого созыва работают представители трех политических партии

и созданы две  Депутатские  фракции.  Фракция  Марийского  регионального

отделения  политической  партии  ЛДПР  (2  депутата)  под  руководством  –

Замиховского Антона Михайловича и Фракция Марийского регионального

отделения  Всероссийской  политической  партии  "Единая  Россия"

под руководством Мухина Владимира Ивановича, насчитывает абсолютное

большинство - 44 депутата из 52. 

Члены  партии  КПРФ  к  сожалению  не  создали  свою  фракцию  

в  законодательном  органе  республики  –  это  их  право,  но  они  работают  

в тесном политико-групповом объединении, с консолидацией принимаемых

решений. 

Приоритеты в работе разных созывов отличались по динамике, числу

принятых  законов,  накалу  политических  дискуссий,  но  всех  народных

избранников  на  протяжении  20  лет  объединяло  стремление  оправдать
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ожидания  избирателей,  быть  достойными  народными  представителями  

в парламенте Республики Марий Эл. 

Хотелось  бы  отметить  в  первую  очередь,  что  от  года  к  году,  

от  созыва  к  созыву  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл

становится  все  более  политически  развитым,  организованным

и авторитетным органом. Если в первом созыве парламентарии не смогли

объединиться  в  депутатские  объединения  в  рамках  Государственного

Собрания,  то  уже  со  второго  созыва  выкристаллизовываются  депутатские

группы,  а  начиная  с  четвертого  созыва  –  фракции  политических  партий,

которые  взаимодействуют  на  принципах  не  противостояния,  а  делового

сотрудничества.

Депутаты разных созывов  смогли заложить фундамент,  на  котором

сегодня работает мощная законодательная база, обеспечивающая успешное

развитие марийского края. 

Уважаемые депутаты!

Впереди у нас очень много работы. И хочется верить, что на смену

нынешнему  депутатскому  корпусу  придет  такая  же  профессиональная

команда, которая, принимая законы, всегда будет помнить о тех, для кого это

делается, и понимать, что интересы избирателей – превыше всего. Первые

законодатели поступали именно так. Эти традиции нам и нужно продолжать.

И  я  верю,  что  эти  традиции  и  будут  продолжены  депутатами

Государственного Собрания шестого созыва. 

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Владимир Иванович.

5.  Слово предоставляется  Мартюшиной Екатерине Константиновне,

председателю Молодежного парламента Республики Марий Эл двух созывов.

Мартюшина Е.К. Добрый день уважаемые участники Дня депутата!

Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые наши старшие коллеги, наставники!
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Сегодня  очень  приятно,  что  в  Дне  депутата  участвуют  члены

Молодежного парламента Республики Марий Эл в этот торжественный день

для Государственного Собрания.

Несколько  лет  назад  очень  взвешенно  и  осторожно  депутатами

Государственного Собрания было принято решение о создании Молодежных

парламентов.  На  тот  момент  молодежь  в  Республике  Марий  Эл  была

полностью прикреплена к  Министерству образования и  науки Республики

Марий Эл,  были созданы молодежные общественные объединения,  велась

работа  в  ВУЗах,  сузах,  школах.  Но  не  было  площадки,  которая  бы  была

предоставлена  в  законодательных,  исполнительных  представительных

органах  власти.  Обобщив  опыт  всей  страны,  сделав  несколько  пробных

шагов, была создана палата при "Единой России", в 2009 году мы первые

в России создали Молодежные парламенты во всех районах и городах и на

региональном уровне путем прямых выборов. Это был очень ответственный

шаг, это был смелый шаг. Потому что первыми в России мы провели этот

проект. Получилась очень интересная вещь, когда молодежь объединилась

и  голосовала  за  своих  представителей  в  Молодежном  парламенте

республики,  в  Молодежных  парламентах  районов  и  городов.  Выступили

молодежные общественные объединения, они объединились в этом процессе,

стали сильнее и сегодня к выборам и в течение всего периода молодежных

общественных  объединений  становится  все  больше  и  с  большей

ответственностью  они  подходят  к  процессу  выборов  в  Молодежные

парламенты.  Первый  раз  мы  провели  выборы  в  2009  году,  второй  раз

в  2011  году  совместив  их  с  выборами  в  Государственную  Думу

и мы подходим к следующему этапу выборов в Молодежные парламенты.

Стали  сильны  молодежные  общественные  организации.  Стала  более

интересная и сильная молодежь. Почему? В это время ведется очень большая

серьезная  работа  со  стороны  вас,  наших  наставников  и  старших  коллег

по воспитанию молодежи. Молодежный парламент стал реальной кадровой

школой:  молодежь  присутствует  на  всех  заседаниях  Государственного
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Собрания,  участвует в работе комитетов,  видит что такое быть депутатом

и  какая  ответственность  лежит  на  депутате  и  каким  образом  депутат

работает,  каким образом работают органы власти.  Что представляет орган

законодательной  власти  сегодня  молодежь  знает  не  понаслышке.  

И не только члены Молодежных парламентов,  а  районные парламентарии

у нас  являются депутатами Молодежных парламентов,  потому что за  них

голосовала молодежь. 

Сегодня принимаются предложения молодежи как на региональном,

муниципальном,  так  и  на  федеральном  уровне.  Сегодня  прошли  ряд

молодежных  программ  через  слушания  в  Государственном  Собрании.

Многие молодежные инициативы от Республики Марий Эл представляются

в  Молодежном парламенте  при Государственной Думе.  По всем оценкам,

федеральным  оценкам  Республика  Марий  Эл  выступает  как  одна

из  передовых  республик,  как  один  из  передовых  регионов  страны

по развитию молодежного парламентаризма. Нас ставят в пример, нас ставят

в  пример  Государственной  Думе,  нас  ставят  в  пример  в  Министерстве

образования и науки Республики Марий Эл в Департаменте по молодежной

политике и в других министерствах и ведомствах. О нас говорят и говорят

именно  о  том  взвешенном  решении,  которое  было  принято  в  2009  году.

Была  принята  установка  каким образом мы будем работать  с  молодежью

и как будут построены Молодежные парламенты.

Сегодня  сделано  многое  и  хочется  в  этот  ответственный  день

выразить  большие  слова  благодарности  за  тот  подход,  

за  ту  ответственность,  которую  вы,  как  наши  старшие  родители,  взяли  

на себя по воспитанию молодежи, по воспитанию подрастающего поколения.

Сегодня  настолько  стала  открыта  система  власти  в  Республике

Марий Эл  и  об  этом говорит  молодежь  не  понаслышке,  об  этом говорят

студенты  ВУЗов,  школьники  о  том,  что  сегодня  можно  открыто  придти  

на  заседание.  Можно  придти  в  Государственное  Собрание,  послушать

экскурсию,  встретиться  с  депутатами.  Стал  для  меня  интересный момент,
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когда студенческие советы общежитий стали звонить: "Екатерина, давайте

сходим в Госсобрание, давайте пригласим к нам на мероприятие депутатов,

давайте  подготовим  грамоты,  призы,  поощрения".  Какой-то  диалог.

Молодежь  именно  выходит  сегодня  на  диалог  с  депутатами,  это  стало

интересно  молодежи.  В  2011  году  мы  провели  такой  эксперимент

по  совмещению  выборов  в  Молодежные  парламенты  с  выборами  

в  Государственную Думу.  Интересно  получилось  то,  что  явка  на  выборы

увеличилась  на  11  процентов  именно  молодежи.  А  молодежные

общественные  объединения  привели  на  свои  молодежные  выборы  

30  тыс.  молодежи  из  110  тыс.  молодежи,  которая  была  в  республике

на тот момент. Это неплохая цифра, это интересная цифра. И очень активно

сплотились  в  тот  момент  молодежные  общественные  объединения  

в  районах.  Это  было  замечательно.  Они  приводили  на  выборы,  

за  молодежные  объединения  голосовали  у  нас  по  тысяче  человек,  

по  1  700  человек.  Это  уже  говорит  о  реальном  электорате  именно

молодежных  общественных  объединений.  Это  было  приятно  и  об  этом  

с  достоинством  можно  говорить  уже  на  федеральном  уровне.  Я  горжусь

нашей  молодежью  и  горжусь  нашими  молодежными  общественными

объединениями, которые всегда сплоченно работают. 

Позвольте от всей души, от всего сердца поздравить вас с юбилеем, 

с  днем  рождения  Государственного  Собрания!  Пожелать  самого  крепкого

здоровья,  больших  инициатив,  большого  энтузиазма  и  мы,  молодежь

Республики  Марий  Эл,  будем  рады  дальше  работать,  сотрудничать  

и  учиться  взвешенным  решениям,  учиться  парламентской  деятельности,

учиться работать в этой системе и с достоинством нести статус молодежного

парламентария Республики Марий Эл. 

Большое спасибо! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Екатерина Константиновна.

6.  Слово  предоставляется  Бересневу  Роману  Александровичу,

главному федеральному инспектору по Республике Марий Эл.
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Подготовиться Клементьеву Николаю Константиновичу.

Береснев  Р.А.  Добрый  день  Юрий  Александрович,  уважаемые

депутаты, уважаемые приглашенные!

В начале своего выступления выполняю поручение и передаю слова

поздравления  с  20-летием  Государственного  Собрания  Республики  

Марий  Эл  от  полномочного  представителя  Президента  Российской

Федерации  в  Приволжском  федеральном  округе  Михаила  Викторовича

Бабича и пожелания дальнейших успехов Государственному Собранию.

От  себя  лично  хотел  бы  сказать  слова  благодарности  

за  взаимодействие.  Главное  направление  нашего  взаимодействия  это  то,

чтобы  региональное  законодательство  Республики  Марий  Эл

соответствовало законам Российской Федерации и в этом направлении наше

взаимодействие,  я  назвал сейчас это слово Юрию Александровичу,  назвал

бы  скучным,  потому  что  слишком  правильно  работает  Государственное

Собрание пятого созыва. Нет никаких вопросов, какие решения необходимо

принимать, они все принимаются в те сроки которые установлены сегодня

федеральным законодательством,  в  те  сроки которые сегодня определены.

В  этом  отношении  появляются  дополнительные  возможности  в  других

направлениях  более  активно  работать  и  более  активно  решать  другие

вопросы. Сравнивая свой опыт работы с другим регионом точно могу сказать

что здесь конструктивное взаимодействие просто на 100 процентов, большое

спасибо за эту систему взаимодействия.

Хотел бы конечно пожелать всем депутатам всех созывов здоровья,

благополучия и дальнейших успехов на законотворческой ниве. 

Юрий  Александрович,  передаю  Вам  приветственный  адрес.

(Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Роман Александрович.

7.  Слово  предоставляется  Клементьеву  Николаю  Константиновичу,

Председателю Центральной избирательной комиссии Республики Марий Эл.

Подготовиться Михеевой Татьяне Николаевне.
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Клементьев Н.К. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Выражаю  вам  признательность  за  приглашение  на  торжественное

мероприятие,  посвященное знаменательной дате – 20-летию со дня начала

работы Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Уверен,  что  каждый  из  присутствующих  прекрасно  понимает,  

что  Центральная  избирательная  комиссия  Республики  Марий  Эл  приняла

самое  непосредственное  участие  в  формировании  законодательного

собрания,  подчеркнув  в  силу  закона  его  легитимность  и  обеспечив

соответствие выборов Конституции Российской Федерации и Конституции

Республики Марий Эл, федеральному и республиканскому законодательству.

На  протяжении  пяти  созывов  парламентарии  республики  смогли

наладить  эффективный  законотворческий  процесс,  взаимодействуя  

с  органами  исполнительной  власти,  местного  самоуправления  

и  институтами  гражданского  общества,  тем  самым  внесли  значительный

вклад  в  совершенствование  республиканского  законодательства,  

в  общественно-политическое,  социально-экономическое  и  культурное

развитие нашей республики.

От  имени  Центральной  избирательной  комиссии  Республики  

Марий  Эл  и  от  себя  лично  примите  поздравления  и  признание  высокого

уровня профессионализма и эффективности законотворческой деятельности.

В  рамках  сотрудничества  сегодня  мы  с  вами  должны  сделать

максимум возможного  для  того,  чтобы наша  избирательная  система  была

более открытой, более прозрачной, относящейся ко всем кандидатам равным

образом, соблюдая права всех участников избирательного процесса.

Наступивший  2014  год  –  год  выборов  в  высший  законодательный

орган  нашей  республики  –  конституционного  перехода  законодательной

власти  от  Государственного  Собрания  пятого  созыва  к  Государственному

Собранию шестого созыва.
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Хочу выразить уверенность, что это важное событие общественной  

и  политической  жизни  республики  будет  осуществлено  нами  на  высоком

профессиональном уровне.

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Николай Константинович.

8.  Слово  предоставляется  Михеевой  Татьяне  Николаевне,

председателю Общественной палаты Республики Марий Эл.

Подготовиться Краеву Леониду Петровичу.

Михеева Т.Н. Уважаемые депутаты! 

Уважаемые приглашенные!

В январе этого года не только Государственное Собрание празднует

свой 20-летний юбилей.  В конце января Общественная палата будет тоже

праздновать свой маленький 5-летний юбилей. И Государственное Собрание

имеет к этому событию самое прямое отношение, поскольку в соответствии

с законодательством вы – депутаты имеете право утверждать, назначать одну

треть  членов  Общественной  палаты,  что  вы  и  сделали.  Мы  вам  очень

благодарны,  потому что  сегодняшний состав  Общественной палаты очень

деятельный, очень активный. Я думаю, это благодаря тому, что вы подошли

принципиально  к  отбору,  к  рассмотрению  кандидатур,  представленных

нашими  общественными  организациями,  а  их  у  нас  не  одна  сотня.

И вот среди этой массы общественных объединений вам удалось отобрать

самых лучших. 

Становлению  конструктивных  взаимоотношений  Общественной

палаты  и  Государственного  Собрания,  безусловно,  положило  начало

заключение соглашения,  которое состоялось в 2009 году.  В соответствии  

с  этим  соглашением  Общественная  палата  очень  много  сделала  

с  депутатами,  с  комитетами  Государственного  Собрания.  Провела

совместные  мероприятия.  Это  были  "круглые  столы",  это  были

общественные слушания,  это были различные конференции по социально-

значимым вопросам для наших граждан, для нашего населения. 
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И еще у нас с вами есть одно общее дело, одно общее направление.

Как  известно,  главная  ваша функция это  законодательная,  вы принимаете

законы.  Законы  проходят  многоступенчатую  экспертизу:

антикоррупционную,  правовую.  Общественная  палата  тоже  в  этом

направлении участвует. Каким образом? Законы должны отражать интересы

общества,  они  должны  учитывать  намерения  общества,  поэтому

Общественная  палата  оценивает  законопроекты,  вносимые

в  Государственное  Собрание  с  позиций  соответствия  общественным

интересам.  За  прошедший  период  более  пятидесяти  законопроектов  были

подвергнуты общественной оценке. 

Мне  хочется  поздравить  вас  с  хорошей  юбилейной  датой.  

Мне  хочется  пожелать  вам  дальнейшей  плодотворной  работы и  выразить

надежду  на  то,  что  Общественная  палата,  как  институт  гражданского

общества в Республике Марий Эл, формирующийся институт гражданского

общества  по-прежнему  найдет  с  вашей  стороны  поддержку,

взаимопонимание  и  мы  дальше  будем  работать  не  менее  конструктивно

чем сейчас. 

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Николаевна.

9.  Слово  предоставляется  Краеву  Леониду Петровичу,  заместителю

председателя Объединения организаций профсоюзов Республики Марий Эл.

Подготовиться Гаранину Леониду Ананьевичу.

Краев Л.П. Уважаемые депутаты и приглашенные!

Разрешите  от  имени  Объединения  организаций  профсоюзов

поздравить  вас  со  знаменательным  событием  в  жизни  республики  –  

20-летием Государственного Собрания Республики Марий Эл.

История  становления  высшего  законодательного  органа  вершилась

буквально на наших глазах. Государственное Собрание, которое приступило

к  реализации  своих  полномочий  двадцать  лет  назад,  сумело  не  только

в  кратчайшие  сроки  обеспечить  приведение  республиканского
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законодательства  в  соответствие  с  федеральным,  но  и  сохранить,

и  приумножить  традиции  прежнего  законодательного  органа  власти  

в республике по решению главной задачи – служению людям.

За  эти  годы  было  немало  сделано  депутатами  пяти  созывов  

по  разработке  и  принятию  законов  и  нормативных  актов,  которые  

в  большинстве  своем  были  направлены  на  улучшение  благосостояния

граждан, разработку четкой программы социально-экономического развития

республики.

Эффективной работе во многом способствовала позиция Президиума

Государственного  Собрания  по  выстраиванию  оптимальной  системы

взаимодействия  с  общественными  организациями,  в  том  числе  

и с Профобъединением республики.

Заключенное  8  декабря  2008  года  Соглашение  о  взаимодействии

Государственного Собрания и Объединения организаций профсоюзов стало

правовой  основой  для  урегулирования  уже  существующего  многолетнего

взаимодействия  сторон  в  интересах  жителей  Республики  Марий  Эл

по защите трудовых прав работников, сохранению социальной стабильности.

В  соответствии  с  Соглашением  ежегодно  утверждается  Программа

нашего взаимодействия.

В  рамках  Программы  организуются  встречи  депутатов

Государственного  Собрания  Эл  с  руководителями  отраслевых

республиканских  организаций  профсоюзов,  их  участие  в  профсоюзных

мероприятиях.

Регулярно  перед  каждым  заседанием  Государственного  Собрания

проводятся  рабочие  встречи Председателя  Государственного  Собрания  Эл

с  руководителями  Профобъединения  и  республиканских  отраслевых

профсоюзных организаций. 

На  встречах  обсуждается  как  ход  работы  над  законопроектами,  

так  и  высказываются  предложения  о  необходимости  внесения  тех  

или  иных  изменений  в  действующее  республиканское  законодательство,
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обсуждаются  вопросы  социально-трудовых  и  связанных  с  ними

экономических отношений, другие социально значимые вопросы.

Заметно оживилось сотрудничество депутатов и профсоюзного актива

после  внесения  в  Регламент  Государственного  Собрания  нормы,  которая

была принята депутатами в соответствии со статьей 35.1 Трудового кодекса

Российской Федерации, и которая позволила обеспечить участие профсоюзов

в  разработке  и  обсуждении  проектов  законодательных  и  нормативных

правовых  актов  по  вопросам  социально-экономического  развития

республики, и следует сказать, что эта норма неукоснительно соблюдается.

Для  анализа  ситуации  Государственное  Собрание  регулярно

предоставляет  республиканскому  профсоюзному  активу  необходимые

сведения  и  заключения  по  рассматриваемым  законопроектам,  приглашает

для  участия  в  работе  своих  профильных  комитетов,  Дней  депутата  

и  заседаний  Президиума,  а  позиция  по  приоритетным  для  профсоюзов

законопроектам  регулярно  доводится  до  сведения  депутатов

Государственного Собрания.

Этому  взаимодействию  во  многом  способствует  и  прямое

представительство  профсоюзов  в  высшем  законодательном  органе

республики.

Как вы знаете, Ольга Николаевна – председатель Профобъединения

республики,  второй  созыв  избирается  депутатом  и,  являясь  заместителем

Председателя  Государственного  Собрания,  возглавляет  Комитет

по социальному развитию.

Председатели  республиканских  отраслевых  профсоюзных

организаций  при  необходимости  входят  в  составы  рабочих  групп  

по социально-значимым вопросам экспертных и координационных комиссий

при Комитетах и руководстве Государственного Собрания.

В практику совместной работы и депутатов, и профсоюзного актива

помимо  пленарной  работы  активно  внедряется  проведение  парламентских
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слушаний и "круглых столов", которые в режиме видеотрансляции проводят

Комитеты Государственной Думы Российской Федерации.

За  прошедший  период  совместными  усилиями  депутатов  

и профсоюзов были приняты десятки республиканских законов, в том числе:

Об охране труда;

О прожиточном минимуме и потребительской корзине;

О  социальной  поддержке  и  социальном  обслуживании  некоторых

категорий граждан;

О  ведомственном  контроле  за  соблюдением  трудового

законодательства и многие, многие другие.

Не  остаются  без  внимания  депутатов  и  предложения  профсоюзов  

по формированию бюджетной политики республики. Ежегодно профсоюзами

представляются  от  15  до  20  предложений  по  социально-экономической

составляющей  проектов  бюджетов  на  соответствующий  финансовый  год

и, надо сказать, большая часть их учитывается.

Мы  уверены,  что  Государственное  Собрание  и  в  будущем  будет

играть  ключевую  роль  –  координатора  общественно-экономических

процессов, происходящих в республике.

И  залогом  тому,  по-нашему  глубокому  убеждению,  является

его  деловое  и  конструктивное  сотрудничество  как  с  общественно-

политическими  организациями,  так  и  с  исполнительной  властью  

в республике, профессионализм и кадровый потенциал депутатского корпуса,

пользующегося доверием жителей Республики Марий Эл.

Мы от всей души желаем Государственному Собранию Республики

Марий  Эл  успехов  в  законотворческой  деятельности  по  решению  задач,

стоящих перед республикой, по обеспечению ее жителей достойным уровнем

жизни.

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Леонид Петрович.

71



10.  Слово  предоставляется  Гаранину  Леониду  Ананьевичу,

председателю Совета  муниципальных образований Республики Марий Эл,

главе муниципального образования городского округа "Город Йошкар-Ола" –

председателю Собрания депутатов.

Гаранин  Л.А.  Уважаемые  Юрий  Александрович,  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий Эл! 

Уважаемые гости и участники торжественного Дня депутата! 

Разрешите  мне  приветствовать  всех  участников  сегодняшнего

торжественного  мероприятия,  посвященного  20-летию  высшего

законодательного  органа  государственной  власти  республики  –

Государственного Собрания Марий Эл.

Во-первых,  хочу  поблагодарить  Юрия  Александровича  

за  предоставленную  возможность  участия  Совета  муниципальных

образований  нашей  республики  в  данном  мероприятии.  И  прежде

чем  говорить  по  существу,  необходимо  отметить,  что  все  Собрания

депутатов  муниципальных  районов  и  городских  округов  тоже  достигли

своего  двадцатилетнего  возраста.  С  1994  года  законодательную  власть  

на  марийской  земле  осуществляет  Государственное  Собрание,  на  уровне

муниципалитетов – представительные органы. А раз наши представительные

органы местного самоуправления республики и Государственное Собрание

ровесники  –  значит  наша  общая  задача  сегодня:  обменяться  мнениями,

услышать друг друга, поделиться удачным опытом работы. 

За  прошедшие  годы  законодательным  органом  нашей  республики

пройден интересный путь, и пройден он достойно. У нашего регионального

парламента уже есть своя история, Юрий Александрович сегодня подробно

о ней рассказал, накоплена богатая практика, важная и ценная для всех нас,

есть своя специфика и традиции. 

Сегодня  в  этом  зале  собрались  те,  кто  имел  непосредственное

отношение  к  деятельности  постсоветского  республиканского

представительного органа власти. Так, депутаты Государственного Собрания
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республики первого созыва приняли закон "О Конституционном Собрании

Республики  Марий  Эл",  который  позволил  принять  новую  Конституцию

Марий Эл. Необходимо подчеркнуть, что в этом процессе активное участие

принимали  участие  и  депутаты  муниципальных  образований  районов

и городов Марий Эл. 

Депутаты  Госсобрания  второго  созыва  определили  стратегию

развития  законодательства  в  республике  и  приняли  целый  ряд  законов,

существенно  влияющих  на  вопросы  организации  власти  в  республике,  

на  характер  парламентской  деятельности.  Среди  них  закон  республики  

о Конституционном Суде Республики Марий Эл и закон о государственной

счетной палате. В целях улучшения инвестиционного климата в республике

был  принят  закон  "О  привлечении  инвестиций  в  экономику  Республики

Марий Эл". 

Дорогие  друзья!  С  полной  уверенностью  могу  сказать,  что  между

высшим законодательным органом Республики Марий Эл и представительными

органами  местного  самоуправления  сложилась  добрая,  творческая

атмосфера.  Свидетельством  тому  является  совместная  работа

по совершенствованию региональных законов, нормативно-правовых актов

по вопросам правого обеспечения деятельности органов власти на местах.

Стали  регулярными  совместные  мероприятия  глав  муниципальных

образований-председателей  Собрания  депутатов  с  руководством

республиканского  парламента  и  депутатского  корпуса.  Так,  с  начала

деятельности  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  было

проведено более 270 встреч по разным направлениям деятельности органов

местного самоуправления.

Тема взаимодействия законодательной и представительной властей  

и  проста ,  и  сложна .  Проста  –  потому,  что  можно  просто  обоснованно  

перечислить  все  существующие  виды  нашего  взаимодействия,  а  сложна  

в том, что взаимодействие осуществляется между ветвью государственной

власти  субъекта  и  органом  муниципальной  власти,  представительным
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органом местного самоуправления. С одной стороны 52 депутата госвласти,

с  другой  тысячи  депутатов  представительных  органов  местного

самоуправления.

В  соответствии  с  Конституцией  Российской  Федерации

государственная  и  муниципальная  власти  самостоятельны,  и  действует

принцип  невмешательства.  Но  взаимодействие  органов  законодательной

власти каждого субъекта Российской Федерации и представительных органов

муниципальных  образований  является  важнейшим  элементом  реализации

основных  направлений  государственной  политики.  Без  систематического

и глубоко сотрудничества реализация данного направления  невозможна. 

В  настоящий  момент  действующим  законодательством

предусмотрены  многие  возможные  аспекты  такого  взаимодействия.  

В  частности,  Федеральным  законом  №  184-ФЗ  "Об  общих  принципах

организации  законодательных  (представительных)  и  исполнительных

органов  государственной  власти  субъектов  Российской  Федерации"

представительным  органам  муниципальных  образований  предоставлено

право  законодательной  инициативы  в  законодательном  органе  субъекта.

Законом Республики Марий Эл от 27 апреля 2009 года № 18-З "О внесении

изменений  в  отдельные  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл,

связанные  с  осуществлением  местного  самоуправления"  установлены

направления  и  формы  взаимодействия  органов  государственной  власти

Республики Марий Эл с Советом муниципальных образований Республики

Марий Эл. В реальной жизни наше взаимодействие не исчерпывается только

реализацией законодательной инициативы. 

Президентом  России  В.В.Путиным  как  в  Послании  Федеральному

Собранию, так и в ходе пресс-конференции, которая состоялась в декабре

прошлого  года,  перед  органами  государственной  власти  субъектов

и  органами  местного  самоуправления  были  поставлены  задачи

по  дальнейшему  развитию  страны,  а  также  фактически  открыт  диалог  

по необходимости дальнейшего реформирования местного самоуправления.
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Совершенно  очевидно,  что  указанные  вопросы  необходимо  совместно

решать, в том числе используя различные формы взаимодействия. 

В развитие норм федерального и республиканского законодательства

в  республике  осуществляется  взаимодействие  Государственного  Собрания

с  Советом  муниципальных  образований  и  ведется  работа

по  совершенствованию  системы  взаимодействия  с  представительными

органами  муниципалитетов.  Что  особенно  важно,  данное  взаимодействие

строится на основании программ. И не во всех субъектах это так.

Взаимодействие наше осуществляется и на основании статей 6.1-6.4

Закона  Республики  Марий  Эл  от  4  марта  2005  года  №  3-З  

"О  регулировании  отдельных  отношений,  связанных  с  осуществлением

местного  самоуправления  в  Республике  Марий  Эл",  в  рамках  которого

можно выделить сотрудничество по направлениям:

Первое  -  в  законотворческой  деятельности,  в  области  анализа

практики  применения  и  контроля  исполнения  законов  региона.  Здесь

необходимо  выделить  рассмотрение  Государственным  Собранием

законодательных  инициатив  муниципалитетов  республики,  совместное

обсуждение  проектов  законов,  оказание  Госсобранием  организационно-

методической  помощи  в  реализации  права  законодательной  инициативы.

Проекты законов Республики Марий Эл,  постановления  Государственного

Собрания,  затрагивающих  в  той  или  иной  степени  интересы  местного

самоуправления  направляются  в  Совет  для  изучения  мнения  

и  информирования  муниципалов.  За  прошедший  2013  год  Советом  были

высказаны  мнения  по  13  проектам  законов  Республики  Марий  Эл.  

Все  это  позитивно  сказывается  на  развитии  местного  самоуправления  

на территории Республики Марий Эл. 

Второе  направление  сотрудничества  –  сотрудничество

в  нормотворческой  деятельности,  организация  обмена  опытом.

Это  и  оказание  методической  помощи  в  подготовке  муниципальных

правовых актов, направление справочной информации по принятым законам,

75



а  также анализ  и  распространение положительного опыта по применению

законов  нашего региона.

В  течение  всего  периода  существования  Совета  муниципальных

образований  мы  все  принимаем  активное  участие  в  мероприятиях,

организуемых  и  государственным  Собранием  и  Советом.  И  это  тоже

эффективная форма сотрудничества и взаимодействия, которая способствует

профессиональному  обмену  опытом  между  законодательным  органом

республики и представительными органами муниципальных образований. 

Уже  много  лет  проводятся  совещания  глав  муниципальных

образований муниципальных районов и городских округов при Председателе

Госсобрания  Ю.А.Минакове,  где  рассматриваются  совместно  вопросы,

которые возникают в ходе исполнения государственных и муниципальных

полномочий. И этот наш своеобразный "круглый стол" может быть как раз

очередной весомой каплей для поддержки тех решений, которые необходимо

претворять в жизнь. 

Реформа  местного  самоуправления  в  Российской  Федерации  идет  

не первый год, даже можно сказать, уже не один десяток лет. Основными

проблемами  местного  самоуправления  остаются  три:  финансы,  кадры  

и  отношения  с  надзорными  органами.  Президент  Российской  Федерации

В.В.Путин  в  послании  Федеральному  Собранию  12  декабря  2013  года

отметил,  что  "сегодня  в  системе  местного  самоуправления  накопилось

немало  проблем.  Объем  ответственности  и  ресурсы  муниципалитетов,  

к  сожалению,  не  сбалансированы".  Но,  не  смотря  на  проблемы,  глава

государства  выразил  уверенность  в  том,  что  и  "сейчас  сильное  местное

самоуправление  способно  стать  мощным  ресурсом  для  пополнения  

и  обновления  кадрового  потенциала  страны.  Все  мы  заинтересованы

в том, чтобы через механизмы выборов во власть приходили подготовленные

и  профессиональные  люди,  готовые  ответственно  исполнять  свои

обязанности".

76



Кадровая  проблема  существует  как  в  администрациях  поселений,  

так  и  на  депутатском  уровне.  И  проблема  очевидна  -  это  поиск  людей  

для  выборов  депутатов  различного  уровня.  Много  говорится  

об экономической составляющей деятельности муниципалитетов. Еще есть

один  очень  важный,  на  мой  взгляд,  момент  -  это  мотивация  тех  людей,

которые  будут  у  нас  в  дальнейшем  депутатами  сельских  поселений  

и других уровней власти. 

Если,  условно  говоря,  на  уровне  городского  округа  

или  муниципального  района  есть  заинтересованность  идти  в  депутаты,  

то  на  уровне  сельских поселений мы зачастую с  большим трудом можем

найти желающих ими стать.  Поэтому вопрос мотивации является,  на  наш

взгляд, очень важным. 

Весомый вклад внесло Государственное Собрание в решение данной

кадровой проблемы – имею ввиду принятие 26 декабря прошлого года Закона

Республики  Марий  Эл,  устанавливающего  гарантии  депутатов

представительного  органа  муниципального  образования,  осуществляющих

полномочия на непостоянной основе. В соответствии с принятым Законом

депутатам  представительного  органа  муниципального  образования,

осуществляющим полномочия на непостоянной основе, могут возмещаться

расходы,  связанные  с  выполнением  депутатских  полномочий.  Работа  

по  указанному  закону  была  проведена  совместная.  Благодарю  депутатов  

за поддержку нашей инициативы.

В  заключении  хотелось  бы  подчеркнуть  то,  что  основное

взаимодействие  Совета,  представительных  органов  муниципальных

образований  и  Государственного  Собрания  возможно  сосредоточить  

на  законодательной  деятельности.  Поскольку  в  силу  действующего

законодательства  представительные  органы  местного  самоуправления

наделены  правом  законодательной  инициативы  только  в  органах

государственной власти субъекта Российской Федерации, то именно  органы

государственной власти субъекта могут выполнять функцию "проводника"
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между федеральной властью и местным самоуправлением. В связи с этим,

с  помощью  реализации,  скажем  так,  "совместной"  законодательной

инициативы  муниципальных  образований  и  законодательных  органов

государственной власти субъектов представляется возможным инициировать

в Государственной Думе Российской Федерации изменения в федеральном

законодательстве. 

Как уже было отмечено мною выше, Президент России открыл диалог

по необходимости дальнейшего реформирования местного самоуправления.

В настоящее время идет активное обсуждение возможных направлений этого

реформирования  и  как  будет  ясна  какая-то  конкретика,  думаю,  нашим

муниципалитетам  будет,  что  предложить  в  плане  законодательной

инициативы.

Законотворчество  -  это  большая,  сложная  и  очень  ответственная

работа, требующая высокого профессионализма, приложения максимальных

усилий и самоотдачи. 

От  имени  Совета  муниципальных  образований  благодарю

депутатский корпус, внесший свой вклад в формирование правовой системы

нашей  республики.  Уверен,  что  нынешняя  дата  станет  "точкой  отсчета"

нового  периода  в  развитии  республиканского  парламентаризма,  

а  дальнейшая  законотворческая  деятельность  депутатского  корпуса  

в  интересах  укрепления  российской  государственности,  обеспечения

стабильности  и  согласия  в  обществе  будет  такой  же  эффективной  

и плодотворной.

Спасибо за внимание! (Аплодисменты).

Председательствующий. Спасибо, Леонид Ананьевич.

Уважаемые участники торжественного Дня депутата!

Программа торжественного Дня депутата выполнена.

Слово просит Мухин Владимир Иванович.
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Мухин В.И. Уважаемые депутаты члены фракции "Единая Россия"!

После  фотографирования  убедительно  прошу  Вас  пройти  в  зал

заседаний Государственного Собрания – будет заседание фракции.

Председательствующий.  Уважаемые  участники  торжественного

Дня депутата!

Благодарю всех за участие в торжественном Дне депутата.

Спасибо всем за работу, удачи и успехов.

Торжественный  День  депутата,  посвященный  20-летию

Государственного Собрания Республики Марий Эл объявляю закрытым.

(Звучит Государственный гимн Республики Марий Эл).
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III. СПИСОК
участников торжественного Дня депутата

16 января 2014 года – четверг

14.00
Большой

зал заседаний 

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

4. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

5. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

6. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

7. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Иливанов Петр Николаевич Избирательный округ № 15

9. Казанков Сергей Иванович Избирательный округ № 17

10. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

11. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

12. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

16. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

19. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

21. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

22. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20
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23. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

24. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

26. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

28. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

29. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл
I-IV созывов

30. Винокуров
Юрий Аркадьевич

Заместитель Председателя Государственного
Собрания  Республики Марий Эл второго
созыва,
депутат  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл первого и второго
созывов

31. Казимов
Александр Сергеевич

депутат  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл первого созыва

32. Пайдышев
Евгений Викторович

Первый  заместитель  Председателя
Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл четвертого созыва,
Заместитель Председателя Государственного
Собрания Республики Марий Эл третьего
созыва,
депутат  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  второго,  третьего
и четвертого созывов

33. Пейсахович
Григорий Ефимович

депутат Государственного Собрания 
Республики Марий Эл второго созыва

34. Шагиахметов
Даиль Габдуллович

депутат Государственного Собрания 
Республики Марий Эл первого, второго и 
третьего созывов

Приглашенные

35. Баранов
Александр Михайлович

председатель Конституционного суда 
Республики Марий Эл

36. Береснев
Роман Александрович

Главный федеральный инспектор 
по Республике Марий Эл
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37. Булатова
Светлана Ильгизовна

руководитель Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека
по Республике Марий Эл – главный 
государственный санитарный врач 
по Республике Марий Эл

38. Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, глава 
муниципального образования городского 
округа "Город Йошкар-Ола"- председатель
Собрания депутатов

39. Глущенко
Наталия Владимировна

председатель Совета регионального 
отделения политической партии 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" 
в Республике Марий Эл

40. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции
Республики Марий Эл

41. Клементьев
Николай Константинович

Председатель Центральной избирательной 
комиссии Республики Марий Эл

42. Краев
Леонид Петрович

заместитель председателя Объединения 
организаций профсоюзов Республики
Марий Эл

43. Майоров
Александр Иванович

руководитель Марийского регионального 
исполнительного комитета Политической 
партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ"

44. Мартюшина
Екатерина Константиновна

председатель Молодежного парламента 
Республики Марий Эл

45. Михеева
Татьяна Николаевна

председатель Общественной палаты 
Республики Марий Эл

46. Мякишев
Геннадий Федорович

заместитель Руководителя Администрации 
Главы Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового управления

47. Полушина
Лариса Витальевна

представитель Министерства иностранных 
дел Российской Федерации в г.Йошкар-Оле

48. Сафин
Магруф Каюмович

председатель Комитета Марийского 
регионального отделения политической 
партии "ПАТРИОТЫ РОССИИ"

49. Соколова
Лелия Ивановна

Заместитель Председателя Верховного 
Совета Марийской АССР двенадцатого 
созыва
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50. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл

51. Уланова
Людмила Ивановна

председатель Регионального отделения 
политической партии "Российская 
объединенная демократическая партия 
"ЯБЛОКО" в Республике Марий Эл

52. Шакиров
Амир Толгатович

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Республике
Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

53. Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

54. Вохмяков 
Николай Леонидович

глава муниципального образования 
"Медведевский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

55. Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования
"Мари-Турекский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

56. Иванова
Светлана Михайловна

глава муниципального образования 
"Моркинский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

57. Карпочев
Владимир Андреевич

глава муниципального образования 
"Волжский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

58. Ленькова
Надежда Александровна

глава муниципального образования 
городского округа "Город Волжск" - 
председатель Собрания депутатов 

59. Михеева
Любовь Леонидовна

глава муниципального образования 
"Параньгинский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

60. Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

61. Уразаев
Владимир Викторович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

62. Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания депутатов
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Общественная палата Республики Марий Эл
63. Баширов

Леонид Шакирович

64. Береснева
Елена Петровна

65. Голод
Николай Павлович

66. Дементьев
Герман Александрович

67. Заболотских
Ольга Павловна

68. Золотухин
Роман Владимирович

69. Иванов
Алексей Андреевич

70. Иванова
Елена Александровна

71. Киселева
Лариса Александровна

72. Кулалаева
Раиса Анатольевна

73. Лоскутова
Лариса Вячеславовна

74. Пехметова
Светлана Федоровна

75. Пухов
Роман Николаевич

76. Репина
Наталья Станиславовна

77. Русанов
Юрий Петрович

78. Шемчук
Денис Юрьевич
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Объединение организаций профсоюзов
Республики Марий Эл

79. Емельянов
Владимир Васильевич

председатель республиканской организации 
профсоюза работников агропромышленного 
комплекса

80. Пайдыганов
Александр Михайлович

председатель республиканской организации 
профсоюза работников лесных отраслей

81. Ушнурцев
Владимир Петрович

председатель республиканской организации 
профсоюза работников культуры

Молодежный парламент Республики Марий Эл

82. Волков
Антон Михайлович

83. Кокшеров
Виталий Вадимович

84. Кузнецов
Александр Иванович

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

85. Алябышев
Андрей Николаевич

консультант информационного
управления

86. Васенина
Светлана Николаевна

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

87. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника информационного 
управления

88. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

89. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного управления

90. Жирова
Наталья Анатольевна

консультант организационного
управления

91. Зебрева
Светлана Анатольевна

ведущий советник организационного 
управления

92. Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного управления

93. Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного
управления

94. Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника организационного 
управления

85



95. Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

96. Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

97. Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового обеспечения 
деятельности комитетов

98. Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

99. Стрекалова
Маргарита Борисовна

ведущий советник организационного 
управления

100. Черепанов
Олег Владимирович

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

Парламентские корреспонденты

101. Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный корреспондент службы 
информации телевидения филиала
ФГУП "ВГТРК "ГТРК "Марий Эл"

102. Третьяков
Олег Георгиевич

оператор службы информации телевидения 
филиала ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

103. Скобелев
Михаил Ильич

фотокорреспондент ООО "Газета
"Марий Эл"
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Материалы сорок девятого

Дня депутата

18 февраля 2014 года
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I. ТЕМАТИКА
Дня депутата Государственного Собрания

Республики Марий Эл

18 февраля 2014 года - вторник

14 часов
Большой

зал заседаний

1. О состоянии законности и правопорядка в Республике Марий Эл

14.00-14.30 Рюмшин Сергей Иванович,
прокурор Республики Марий Эл

Обмен мнениями

14.30-14.40 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. Об  итогах  работы  следственного  управления  Следственного  комитета
Российской Федерации по Республике Марий Эл за 2013 год

14.40-15.10 Доронин Олег Михайлович,
руководитель следственного управления 
Следственного комитета Российской 
Федерации по Республике Марий Эл 

Обмен мнениями

15.10-15.20 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

Большой
зал заседаний

18 февраля 2014 года
14 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок третьей

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  депутаты

Государственного  Собрания  Республики Марий Эл,  главный федеральный

инспектор  по  Республике  Марий  Эл  Береснев  Роман  Александрович,

полномочный  представитель  Главы  Республики  Марий  Эл

в  Государственном  Собрании  Мякишев  Геннадий  Федорович,  прокурор

Республики  Марий  Эл  Рюмшин  Сергей  Иванович, руководитель

Следственного управления Следственного комитета Российской Федерации

по Республике Марий Эл Доронин Олег Михайлович, начальник Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич, министр  внутренних  дел  по  Республике

Марий  Эл  Бучнев  Вячеслав  Михайлович,  начальник  Управления

Федеральной  службы безопасности  Российской  Федерации  по  Республике

Марий  Эл  Бурак  Александр  Михайлович,  заместитель  начальника

Управления  Федеральной  службы Российской  Федерации  по  контролю за
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оборотом  наркотиков  по  Республике  Марий  Эл  Андрианов  Вячеслав

Владимирович, начальник  Управления  Федеральной  службы  исполнения

наказаний по Республике Марий Эл Сарафанников Михаил Александрович,

руководитель Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты

прав  потребителей  и  благополучия  человека  по  Республике  Марий  Эл  –

главный  государственный  санитарный  врач  по  Республике  Марий  Эл

Булатова  Светлана  Ильгизовна,  председатель  Конституционного  суда

Республики  Марий  Эл  Баранов  Александр  Михайлович,  Председатель

Верховного  Суда  Республики  Марий  Эл  Давыдов  Александр  Сергеевич,

Председатель Центральной избирательной комиссии Республики Марий Эл

Клементьев  Николай  Константинович,  министр  юстиции  Республики

Марий Эл Григорьева Татьяна Валентиновна,  Уполномоченный по правам

человека  по  Республике  Марий  Эл  Татаринова  Ирина  Сергеевна,

Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Республике Марий Эл

Шакиров Амир Толгатович,  Председатель Государственной счетной палаты

Республики  Марий  Эл  Зефиров  Сергей  Николаевич,  председатель  Совета

муниципальных образований Республики Марий Эл, глава городского округа

"Город Йошкар-Ола" –  председатель Собрания депутатов Гаранин Леонид

Ананьевич,  главы  муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  –

председатели Собраний депутатов, депутаты Собрания депутатов городского

округа  "Город  Йошкар-Ола",  члены  Совета  Общественной  палаты

Республики  Марий Эл,  государственные  гражданские  служащие  Аппарата

Государственного Собрания, парламентские корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

1. О состоянии законности и правопорядка в Республике Марий Эл.

Слово  предоставляется  прокурору  Республики  Марий  Эл  Рюмшину

Сергею Ивановичу.
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Рюмшин С.И. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

В минувшем году работа органов прокуратуры республики строилась

в  соответствии  с  государственными  приоритетами,  обозначенными

Президентом Российской Федерации и Генеральным прокурором России.

Мы  последовательно  добивались  повышения  эффективности

прокурорского  надзора,  решали  задачи  по  защите  конституционных  прав

граждан,  охраняемых  законом  интересов  государства  и  общества,

противодействия  преступности,  коррупции,  экстремистским  проявлениям,

совершенствования координирующей роли органов прокуратуры.

Прокурорами  продолжена  работа  по  укреплению  взаимодействия  

с органами государственной власти и местного самоуправления.

Активизировано наше участие в  нормотворческом процессе.  Мнение

прокуроров учтено при подготовке и принятии нормативно-правовых актов,

что позволило избежать принятие более тысячи незаконных муниципальных

правовых актов, предупредить нарушение прав граждан и повысить качество

нормотворческих  процедур  при  формировании  единого  правового

пространства.

Работники прокуратуры принимали активное участие в юридическом

просвещении  и  повышении  профессиональной  квалификации

муниципальных служащих.

Скоординирована деятельность контрольных органов по планированию

проверочных  мероприятий  в  органах  местного  самоуправления  в  целях

исключения дублирования таких проверок.

С  1  января  2014  года  законом  на  нас  возложена  новая  задача,

заключающаяся  в  координации  деятельности  органов  государственного

контроля (надзора) по планированию и проведению проверок в отношении

органов местного самоуправления и их должностных лиц.

В  этой  связи,  мною  поручено  прокурорам  надлежащим  образам

обеспечить ее выполнение. 
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Статистические данные о результатах надзора за исполнением законов

органами  местного  самоуправления  свидетельствуют  о  значительном

количестве выявленных нарушений в их деятельности.

Муниципальными  органами  не  соблюдаются  требования

законодательства  при  формировании и  использовании местных бюджетов,

установлении местных налогов и сборов, размещении заказов, распоряжении

муниципальным имуществом.

Имеют  место  случаи  использования  муниципальными  служащими

своего  должностного  положения,  для  получения  незаконной  выгоды,

выявлены  факты  хищения  бюджетных  средств,  их  нецелевого

и неэффективного расходования.

Вышеизложенные  нарушения  законов,  а  также  экономические

возможности  муниципальных  образований  не  позволяют  в  полной  мере

реализовать  предоставленные  им  полномочия  по  решению  вопросов

местного значения, что влечет за собой нарушение прав граждан.

Проделана  значительная  работа  по  обеспечению  законности  

в социальной и экономической сфере.

За  прошедший  год  прокурорами  выявлено  свыше  24-х  тысяч

правонарушений,  за  совершение  которых  наказано  в  административном

порядке  более  двух  тысяч  человек,  3448  должностных  лиц  привлечено  

к дисциплинарной ответственности, по результатам прокурорских проверок

возбуждено 107 уголовных дел.

В интересах граждан и государства  в  суды республики предъявлено

6185 исковых заявления на сумму около 50 млн рублей.

Большое  значение  придавалось  личному  участию  прокурорских

работников  в  рассмотрении  актов  прокурорского  реагирования,  

что  несомненно,  усилило  их  профилактический  эффект  и  повысило  

в  общественном  сознании  значимость  принципа  неотвратимости

ответственности за игнорирование требований закона.
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Приоритетным  направлением  в  деятельности  прокуроров  оставались

вопросы соблюдения трудовых прав граждан, и особенно на своевременную

оплату труда. За минувший год нами пресечено в данной сфере более 6 тысяч

нарушений,  к  ответственности  привлечено  свыше  900  правонарушителей,

в  том числе  8  руководителей  предприятий  дисквалифицировано,  органами

следствия возбуждено одно уголовное дело.

В  целях  улучшения  ситуации  по  ликвидации  долгов  по  заработной

плате  прокурорами  использовался  весь  комплекс  правовых  мер,

предусмотренных действующим законодательством.

Так,  в  прошедшем  году,  в  результате  принятых  мер  погашена

задолженность по заработной плате  на  сумму более  44 млн рублей перед

более 4-я тысячами работниками, свыше половины задолженности погашена

в судебном порядке.

На большинстве предприятий  имеющиеся долги по заработной плате

после вмешательства прокуроров ликвидированы в полном объеме.

Материалы  прокурорских  проверок  свидетельствуют,  что  в  сфере

охраны  труда,  наметились  позитивные  изменения:  снижено  количество

несчастных случаев на производстве с тяжелыми последствиями, в том числе

с летальным исходом. 

Однако  обстановка  по-прежнему  остается  сложной,  особенно

неблагополучна  в  городе  Йошкар-Оле,  Медведевском  и  Звениговском

районах.

Уровень  выявленных  прокурорами  правонарушений  в  указанных

сферах остается высоким.

Пресечено  более  200  нарушений  требований  по  охране  труда.  

По  представлениям  и  искам  прокуроров  приняты  меры  к  проведению

аттестации по условиям труда свыше 200 рабочих мест, к дисциплинарной

ответственности привлечено 223 работодателя.

Не  снимается  с  повестки  дня  задача  обеспечения  законности  

на  рынке  труда.  Мы  будем  продолжать  постоянный  мониторинг  данной
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ситуации,  активно  взаимодействовать  с  органами  власти  и  профсоюзами,

не допускать массового нарушения трудового законодательства,  защищать

законные права людей.

В  истекшем  году  усилия  прокуроров  были  направлены  в  защиту

социально  незащищенных  категорий  населения:  пенсионеров,  инвалидов,

многодетных семей.

Это  свидетельство  необходимости  сохранения  соответствующих

приоритетов в нашей работе и в текущем году.

Мы принимали меры по устранению нарушений их жилищных прав,

на реализацию социальных льгот, пенсий, пособий и иную государственную

поддержку.

В целях устранения выявленных нарушений данной категории граждан

прокурорами  в  суды  предъявлено  36  исковых  заявлений,  внесено

98 представлений, по результатам их рассмотрения более 120 должностных

лиц привлечено к дисциплинарной ответственности.

После  прокурорского  вмешательства  пенсионерам  возвращены

незаконно удержанные суммы из пенсий за оказание  медицинских услуг  

и предоставленные путевки на санаторно-курортное лечение, восстановлены

права  инвалидов  на  беспрепятственный  доступ  к  более  30  объектам

социальной инфраструктуры, для них создано 12 специальных рабочих мест.

Осуществляя  прокурорское  сопровождение  мер  господдержки,

оказываемых в  рамках  реализации  приоритетных  национальных  проектов,

нами выявлено 1533 нарушения.

В  целях  их  устранения  принесено  58  протестов,  внесено

139  представлений,  в  суд  направлено  1092  заявления,  по  инициативе

прокуроров  108  должностных  лиц  привлечены  к  дисциплинарной

ответственности,  13  –  к  административной,  по  результатам  прокурорских

проверок возбуждено 7 уголовных дел.

После  нашего  вмешательства  погашена  задолженность  23  молодым

семьям по социальным выплатам на приобретение либо строительство жилья
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в размере около 12 млн рублей; устранены препятствия для реализации прав

многодетных семей на получение земельных участков  под индивидуальное

жилищное  строительство,  переселены  граждане  из  трех  многоквартирных

аварийных домов.

В  судебном  порядке  восстановлены  нарушенные  права  8  семей,

проживающих в аварийных домах, на получение благоустроенного жилого

помещения.

Пресечены  факты  несвоевременных  денежных  выплат  классным

руководителям,  нарушения  при  эксплуатации   выделенных  в  рамках

нацпроектов  школьных  автобусов,  при  внедрении  в  образовательных

учреждениях  современных  образовательных  технологий  и  дистанционных

программ обучения, при подключении образовательных учреждений к сети

Интернет.

Постоянно в поле зрения прокуроров находились вопросы соблюдения

прав  и  интересов  несовершеннолетних.  Это  сферы  образования,

здравоохранения, защита от преступных посягательств и другие.

Нами проведены проверки соблюдения законодательства при реализации

республиканских  и  муниципальных  программ  "Развитие  образования",

"Доступная среда", о дополнительном образовании детей.

Установлены  нарушения  в  части  финансирования  данных  программ

и  расходования  средств,  антитеррористической  безопасности

образовательных  учреждений,  обеспечения  учащихся  бесплатной  учебной

литературой, нарушения законодательства о дополнительном образовании.

Значительные  усилия  направлены  на  решение  жилищных  проблем

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

Результаты  проверок  показывают,  что  в  действительности,  

как  в  органах  государственной  власти,  так  и  в  органах  местного

самоуправления,  образовательных  учреждениях,  продолжают  отмечаться

многочисленные нарушения прав несовершеннолетних. 
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В  2013  году  в  этой  сфере  пресечено  более  5,5  тысяч  нарушений,

внесено  1596  актов  прокурорского  реагирования,  по  результатам

рассмотрения  которых  792  лица  привлечено  к  дисциплинарной

ответственности, 292 к административной, в суд в защиту интересов детей

направлено 587 заявлений. 

Итоги  прокурорских  проверок   стали  основанием  для  возбуждения

21уголовного дела.

Приоритетными  в  текущем  году  остаются  вопросы  соблюдения

законодательства,  обеспечивающего  защиту  детей  от  информации,

наносящей  вред  их  здоровью,  нравственному  и  духовному  развитию,

обеспечение жильем детей - сирот доступность дошкольного образования.

По состоянию на 1  января 2014 года в  очереди на получение мест  

в  детских  садах  стоят  913  детей  достигших  трехлетнего  возраста.

Самое большое число таких детей проживает в городе Йошкар-Оле (640),

Медведевском  (137),  Звениговском  (42),  Волжском  (36)  и  Советском  (27)

районах.

Органы  прокуратуры  будут  проверять  полноту  выделенных

для  решения  этих  проблем  средств  и  использования  их  по  целевому

назначению.

Кроме того мы будем добиться реального устранения установленных

нами  нарушений  законов  в  деятельности  органов  внутренних  дел,

здравоохранения, образования и других субъектов профилактики.

Координировать  их  работу  в  целях  предупреждения  безнадзорности,

социального  сиротства,  семейного  насилия  и  других  криминальных

посягательств в отношении детей.

Никто не вправе  оставаться равнодушными, когда в отношении детей

и подростков совершаются преступления и насилие.

Большое  социальное  значение  имеет  наведение  порядка  в  сфере

оказания жилищно-коммунальных услуг.
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Прокурорскими  проверками  выявлены  многочисленные  нарушения  

в  сфере  ЖКХ,  в  том  числе  при  использовании  бюджетных  средств,

выделенных из фонда реформирования ЖКХ, правомерности установления

тарифов на коммунальные услуги, оказание этих услуг.

Установлены  факты  хищения  бюджетных  средств,  несоблюдения

органами  власти  порядка  признания  жилых  домов  аварийными,  

не включения таких домов в программы расселения, длительное проживание

людей  в  непригодных  условиях,  некачественного  разрешения  обращений

граждан.

В этой сфере разрешено более 1 тысячи обращений граждан, каждое

третье обращение удовлетворено.

Выявлено  1224  нарушения,  в  целях  их  устранения  принесено  

120  протестов,  в  суд  предъявлено  193  иска,  внесено  407  представления.  

По  результатам  их  рассмотрения  415  виновных  лиц  привлечены  

к дисциплинарной и административной ответственности.

Правоохранительными  органами  возбуждено  30  уголовных  дел,  

в  том  числе  20  по  материалам  прокурорских  проверок.  В  результате

принятых прокурорами мер возмещено более 1 млн 300 тыс. рублей ущерба,

причиненного гражданам и государству.

Приведу лишь один пример. По материалам  прокурорской проверки

возбуждено  и  расследуется  8  уголовных  дел  в  отношении  чиновников

администрации  города  Йошкар-Олы.  Руководитель  Комитета  по  расчетам

и  платежам  данной  администрации  Тарасов  А.В.,  превышая  свои

должностные  полномочия,  за  счет  денежных  средств,  поступающих

от  населения  за  жилищно-коммунальные  услуги,  выписал  себе  премии  

на общую сумму свыше 2,2 млн рублей, купил чиновникам данного комитета

для  личного  пользования  3  квартиры.  Ревизия  еще  не  завершена,  однако,

масштабы злоупотреблений вопиющие.

Выявленные  прокуратурой  нарушения  свидетельствуют

о  ненадлежащем  выполнении  контролирующими  органами  своих
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полномочий.  Основные  нарекания  вызывает  работа  республиканских

ведомств:  министерство  строительства,  архитектуры  и  жилищно-

коммунального хозяйства, республиканской службы по тарифам.

По  представлениям  прокуратуры  республики  к  дисциплинарной

ответственности в связи с этим привлечено 13 должностных лиц указанных

ведомств. 

При  этом  наша  задача  сводиться  к  тому,  чтобы  средствами

прокурорского надзора понудить контролирующие органы к повседневной

работе, а не подменять их.

В  дальнейшим  под  пристальным  вниманием  прокуроров  будут

находиться вопросы тарифообразования, прохождение отопительного сезона

и своевременная подготовка к новому отопительному сезону, правомерного

использования  финансовых  ресурсов,  своевременного  погашения

кредиторской  задолженности  за  потребляемые  коммунальные  ресурсы,

переселение граждан из  аварийного жилья,  законности  ведения процедур

банкротства на предприятиях ЖКХ.

Особое внимание прокуроров было сконцентрировано на еще одном

важном направлении – сфере экономики.

Прокурорами  активно  пресекались  нарушения  бюджетного,

налогового, земельного законодательства. 

Последовательно  проводилась  работа  по  обеспечению  законности

при  использовании  государственной  и  муниципальной  собственности,

размещении государственных и муниципальных заказов.

В  данной  сфере  выявлено  4650  нарушений  закона,  для  устранения

которых внесено свыше 800 представлений, принесено более 900 протестов,

в суды направлено 290 заявлений, объявлено 27 предостережений. 

К  административной  и  дисциплинарной  ответственности  привлечено

свыше  1  тысячи  лиц,  по  материалам  прокурорских  проверок  возбуждено

33  уголовных  дела,  в  том  числе  18  уголовных  дел  за  неправомерные

расходования и хищения бюджетных средств.
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Пристальное  внимание  прокуроры  уделяли  охране  прав

предпринимателей.  Защита  субъектов  предпринимательской  деятельности

от  коррупции,  административного  произвола  и  иных  злоупотреблений

по праву стала одной из важных составляющих прокурорской работы.

В  ходе  масштабных  проверок  исполнения  законов  об  охране  прав

хозяйствующих  субъектов  выявлено  свыше  1300  нарушений  законов,

опротестовано 198 незаконных правовых актов, ограничивающих интересы

предпринимателей. 200 должностных лиц привлечены к административной

и дисциплинарной ответственности. В целях снижения давления на бизнес

отклонено каждое второе заявление контролирующих органов о проведении

проверок, а точнее в 60 процентах случаев. 

При  изучении  проекта  сводного  плана  прокурорами  исключено  

312 незаконных проверок. Задача текущего периода – жестко контролировать

его дальнейшее исполнение.

Все более важное значение приобретает природоохранная деятельность

прокуратуры. Здесь  нами выявлено  около  500  нарушений  экологического

законодательства,  внесено  159  представлений,  к  дисциплинарной

и  административной  ответственности  привлечено  248  правонарушителей,

в суды направлено 30 исков.

Особое  внимание  уделялось  лесной  отрасли,  борьбе  с  незаконными

рубками  лесов.  По  результатам  прокурорских  проверок  в  данной  сфере

возбуждено 5 уголовных дел, в том числе 2 в отношении должностных лиц

лесничеств.

По требованию прокуроров ликвидированы 62 несанкционированные

свалки,  три  приведены  в  надлежащее  состояние,  поставлено  на  учет  два

бесхозных  гидротехнических  сооружения,  приняты  меры  к  надлежащему

содержанию 5-и сибиреязвенных скотомогильников, прекращена незаконная

деятельность  по  загрязнению поверхностных вод  и  атмосферного  воздуха

30 хозяйствующими субъектами. 
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Однако  остаётся  еще  большой  пласт  проблем,  связанных  

с использованием природных ресурсов, что требует пристального внимания

прокуроров, контролирующих органов, органов власти.

Сохраняют актуальность вопросы обеспечения пожарной безопасности

в  лесах  и  прилегающих  к  ним  населенных  пунктах,  в  местах  массового

пребывания  граждан,  особенно,  в  специализированных  учреждениях.

Прокурорами в этой сфере пресечено 538 нарушений.

После  прокурорского  вмешательства  устранены  нарушения

законодательства  о  пожарной  безопасности  в  8  специализированных

учреждениях  социальной  защиты  с  круглосуточным  пребыванием  людей,

руководители которых привлечены к дисциплинарной и административной

ответственности;  арендаторами  лесных  участков  пункты  сосредоточения

средств пожаротушения доукомплектованы пожарным инвентарем.

Продолжена  реализация  мер,  направленных  на  усиление  надзора  

за  исполнением  законов  в  сфере  обеспечения  безопасности  дорожного

движения,  где  выявлено  около  1  тыс.  нарушений  закона,  710  из  них

составляют нарушения требований к  дорожной деятельности,  содержанию

и  ремонту  дорог.  Для  их  устранения  принесено  184  протеста,  в  суды

направлено  216  заявлений,  внесено  194  представления,  возбуждено  одно

уголовное дело; 201 лицо привлечено к дисциплинарной и административной

ответственности.

Несмотря на принимаемые меры, снижение на дорогах числа погибших

и  раненых,  ситуация  с  обеспечением  безопасности  дорожного  движения

остаётся  тревожной,  поскольку  наблюдается  рост  количества  дорожно-

транспортных  происшествий.  Совершению  каждого  третьего  ДТП

сопутствовали неудовлетворительные дорожные условия.

Особую  озабоченность  вызывает  крайне  неудовлетворительное

технико-эксплуатационное  состояние  улично-дорожной  сети  города

Йошкар-Олы,  что  явилось  следствием  финансирования  дорожной
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деятельности  органами  местного  самоуправления  городского  округа  

по остаточному принципу.

Восстановление  дорожного  полотна  во  многих  случаях  сводится  

к  абсолютно  неэффективному  ямочному  латанию  дыр.  Контроль  

со  стороны  уполномоченных  органов  за  содержанием  дорог  практически

отсутствует. 

Все  это  диктует  необходимость  реализации  дополнительных

мероприятий по улучшению ситуации в этой сфере.

В  пределах  предоставленных  нам  полномочий  будут  приняты  меры

по  приведению  дорог  в  соответствие  с  нормативными  требованиями,

обеспечен контроль за целевым и эффективным использованием бюджетных

средств, выделенных на дорожно-ремонтные работы.

Одной из первостепенных задач в минувшем году явилось обеспечение

системного  надзора  за  исполнением  законодательства  о  наркотических

средствах и психотропных веществах, профилактики наркомании. 

В 2013 году по  инициативе  прокуратуры на  территории республики

совместно  с  правоохранительными  органами  и  иными  субъектами

профилактики  реализован  антинаркотический  месячник  "Мы  выбираем

жизнь".

Проведены масштабные целевые проверки в органах внутренних дел

и  наркоконтроля,  в  учреждениях  образования  и  здравоохранения,  

по результатам которых пресечено 357 нарушений. 

В целях активизации и повышения эффективности работы  субъектов

профилактики  наркомании   прокурорами  внесено  80  представлений,

направлено  в  суд  39  заявлений,  к  дисциплинарной  ответственности

привлечено  132  должностных  лица,  к  административной  –  6  лиц.

По  результатам  прокурорских  проверок  выявлен  21  факт  приобретения

гражданами  кодеиносодержащих  препаратов  по  поддельным  рецептам,  

по всем фактам возбуждены уголовные дела.
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За  ненадлежащее  осуществление  работы  по  противодействию

наркомании прокурорами руководителям уполномоченных органов внесено

18  представлений,  в  том  числе  министру  внутренних  дел  и  начальнику

управления наркоконтроля по республике. По результатам их рассмотрения

42  должностных  лица,  среди  которых  10  сотрудников  наркоконтроля

и 32 сотрудника полиции, привлечены к дисциплинарной ответственности.

На  особом  контроле  прокуратуры  в  текущем  году  будет  оставаться

работа  органов  наркоконтроля  и  полиции  по  выявлению  и  пресечению

административных  правонарушений  и  преступлений  в  сфере  борьбы  

с незаконным оборотом наркотиков.

Правоохранительным  органам  совместно  с  органами  власти

необходимо  активизировать  профилактическую  работу  по  борьбе

с  наркоманией,  привлечении  к  этой  проблеме  граждан,  молодежи,

общественности.  Оперативным  службам  необходимо  своевременно

обмениваться  информацией  о  каналах  поступления  наркотиков  в  регионы

и  разрабатывать  совместные  мероприятия  по  их  перекрытию,

а  также  необходимо  наладить  доверительные  отношения  с  жителями

республики.

Неотъемлемой  составляющей  работы  органов  прокуратуры  является

противодействие терроризму и экстремизму.

Работа,  проведенная  во  взаимодействии  с  правоохранительными

органами,  а  также  с  органами  государственной  власти  и  местного

самоуправления,  позволила  обеспечить  в  прошедшем  году  стабильность  

в регионе.

Меры  профилактического  характера   способствовали  недопущению

создания экстремистских сообществ и организаций

При осуществлении  надзора  за  исполнением законов  о  федеральной

безопасности, межнациональных отношений и противодействии экстремизму

прокурорами выявлено 614 нарушений закона.

Для  их  пресечения  внесено  218  представлений,  к  дисциплинарной
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ответственности  привлечено  223  лица,  в  суды  направлено  95  исков,

принесено  77  протестов.  По  постановлениям  прокуроров

к административной ответственности привлечено 21 лицо, предостережено

7 лиц о недопустимости нарушения закона.

Судами  по  инициативе  прокуроров  устранены  нарушения  закона,

связанные с антитеррористической защищенностью школ и других важных

объектов.

Удовлетворено 13 исков к Интернет-провайдерам и образовательным

учреждениям  об  ограничении  доступа  к  Интернет-ресурсам,  содержащим

информацию  о  порядке,  способах  создания  и  деятельности  тоталитарных

сект,  взрывчатых  веществ,  о  пропаганде  насилия  и  жестокости,  иной

негативной информации. 

По  результатам  прокурорских  проверок  возбуждено  

11  административных  дел  за  производство  и  распространение

экстремистских материалов с использованием сети Интернет. Виновные лица

привлечены к административной ответственности.

Меры  прокурорского  реагирования  в  подавляющем  большинстве

носили профилактический характер.

Эту  работу  совместно  с  органами  власти  и  правоохранительными

органами нам необходимо проводить и дальше на повседневной основе.

Важнейшим  направлением  работы  органов  прокуратуры  остаются

вопросы противодействия коррупции. 

Всем  очевидно,  что  коррупция,  как  отрицательное  явление,

препятствует развитию нашего общества,  тем более в непростой ситуации

для российской экономики.

Поэтому  так  нетерпимы  потери,  которое  несет  государство  

и  общество от  коррупции.  Это  возлагает  на  нас  особую ответственность  

и обязывает искать дополнительные резервы ускорения набранных темпов

в борьбе с ней.
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Комплекс мер,  принятых во взаимодействии с правоохранительными

органами,  позволил  выявить  значимые  коррупционные  преступления,

пресечь факты системной коррупции в органах местного самоуправления  

и правоохранительных органах. 

За истекший год зарегистрировано 163 преступления коррупционной

направленности.  Выявлено  43  факта  взяточничества.  Возбуждены  

и расследуются 2 уголовных дела о получении должностными лицами взяток

в крупном размере.

Закончены  и  доведены  до  суда  уголовные  дела  в  отношении  глав

администраций Горномарийского, Звениговского, Мари-Турекского районов,

первого заместителя Главного Управления МЧС по  Республике Марий Эл,

которые  использовали  свое  служебное  положение  вопреки  интересам

службы. 

По  фактам  взяточничества  возбуждены  и  расследуются  дела  

в  отношении  заместителя  начальника  оперативной  службы  УФСКН  РФ  

по  Республике  Марий  Эл и  18  сотрудников  ОБ  ДПС  ГИБДД  МВД  

по Республике  Марий Эл,  прокурором направлено  в  суд  уголовное  дело  

по обвинению в получении взятки в крупном размере главой администрации

Мари-Турекского района. 

Нами на системной основе обеспечивалась реализация Комплексного

плана мероприятий по противодействию коррупции.

При  осуществлении  надзора  за  исполнением  законодательства  

о противодействии коррупции выявлено 1453 нарушения закона. 

С  целью  их  устранения  принесено  423  протеста,  внесено

253  представления,  к  дисциплинарной  ответственности  привлечено  

377  лиц,  к  административной  –  95,  в  суды  направлено  190  заявлений,  

по  результатам  прокурорских  проверок  нами  инициировано  возбуждение

23 уголовных дел.

Значительная  работа  проделана  прокурорами  в  сфере  исполнения

законодательства  о  размещении  заказов  для  государственных  
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и муниципальных нужд, где выявлено 236 коррупционных правонарушений.

К  административной  ответственности  привлечено  56  должностных  лиц,

к дисциплинарной – 54.

Выявлено 309 нарушений законодательства, налагающего ограничения,

запреты  и  обязанности  на  государственных  и  муниципальных  служащих.

Основной  объем  подобных  нарушений  пришелся  на  факты  неполного

представления государственными и муниципальными служащими сведений

о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера, на факты

несоблюдения требований законодательства  о  противодействии коррупции

при  принятии  на  работу  бывших  государственных  (муниципальных)

служащих.

Так,  факты  неполного  представления  сведений  о  доходах,

об  имуществе  были  допущены  в  Министерстве  образования  и  науки,

Департаменте  информатизации  и  связи  республики,  МВД,  УФМС,  ГУ  –

Отделение Пенсионного фонда Российской Федерации по республике, ГУ -

региональное  отделение  Фонда  социального  страхования  Российской

Федерации  по  республике.  В  целях  устранения  выявленных  нарушений

внесены представления. Виновные государственные гражданские служащие

привлечены к дисциплинарной ответственности.

Большую  роль  в  противодействии  коррупционным  проявлениям

продолжает  играть  антикоррупционная  экспертиза  и  превентивная

деятельность прокуроров по изучению проектов. Всего изучено на предмет

наличия  коррупциогенных факторов  более  4-х  тысяч  нормативных актов  

и свыше 3800 проектов.

В  борьбе  с  коррупцией  на  успех  можно  рассчитывать  только  

при  условии  системной  профилактической  и  разъяснительной  работы,  

как  среди населения,  так  и  среди чиновников.  В этих целях прокурорами

проведено  свыше  1000  выступлений  по  вопросам  противодействия

коррупции,  на  официальных сайтах  Генеральной прокуратуры Российской

Федерации и прокуратуры республики опубликовано более 100 информаций.
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В центре внимания органов прокуратуры постоянно находятся вопросы

противодействия преступности.

Совместными усилиями правоохранительных органов, органов власти

республики, достигнуто снижение преступности в регионе на 13,1 процента,

которое отмечается во всех муниципальных образованиях, за исключением

города Волжска, Волжского, Новоторъяльского и Оршанского районов.

В  прошедшем  году  наблюдается  снижение  количества

зарегистрированных  преступлений,  совершенных  несовершеннолетними

на 9,1 процента.

Однако,  на  территориях города  Волжска,  Волжского,  Звениговского,

Килемарского,  Куженерского,  Мари-Турекского,  Новоторъяльского,

Оршанского,  Советского  районов  отмечен  рост  преступности

несовершеннолетних.

Органами власти, правоохранительными органами в целях повышения

эффективности противодействия противоправному, в том числе преступному

поведению  несовершеннолетних,  нужно  активизировать  деятельность,

направленную  на  выявление  и  преодоление  проблемы  семейного

неблагополучия,  являющихся причиной безнадзорности детей,  совершения

ими правонарушений, криминализации подростковой среды.

В целом наблюдается уменьшение количества убийств, изнасилований,

грабежей, разбоев, краж, фактов сбыта наркотических средств, преступлений

экономической направленности,  а  также практически всех иных значимых

видов преступлений.

Имеет место сокращение тяжких преступлений, вместе с тем, выросло

количество  особо  тяжких  преступлений  в  основном  за  счет  сбытовых

наркопреступлений  и  фактов  причинения  тяжкого  вреда  здоровью,

повлекших смерть потерпевших.

Продолжается  рост  количества  преступлений,  совершенных  

в  состоянии алкогольного  опьянения.  По отдельным территориям –  город

106



Волжск,  Волжский,  Куженерский,  Параньгинский,  Советский  районы,

динамика особенно негативна.

Имеет  место  прирост  количества  преступлений,  совершенных  

в общественных местах и на улицах.

Изложенное с достаточной долей вероятности позволяет сделать вывод

об  отсутствии  эффективной  профилактической  работы  по  борьбе  

с  пьянством,  с  лицами  ранее  совершившими  преступления,  а  также

наведение порядка в общественных местах.

В  результате  произведенной  органами  прокуратуры   коррекции

статистических  результатов  правоохранительной  деятельности,

скорректирована  социально-криминологическая  картина  состояния

преступности на территории республики.

Прокурорами  пресечены  свыше  3,5  тысяч  фактов  не  отражения  

в  документах  первичного  учета  сведений  о  преступлении  и  лице,

его совершившем, а  также более 400 нарушений при формировании форм

федерального статистического наблюдения.

Для  устранения  выявленных  нарушений,  в  указанной  сфере,

прокурорами  внесено  1205  актов  реагирования.  По  результатам  

их  рассмотрения  к  дисциплинарной  ответственности  привлечены  

289 должностных лиц поднадзорных органов.

Также  в  целях  реальной  оценки  состояния  преступности  

в  республики  нами  было  продолжена  работа  по  своевременному

предупреждению, выявлению и устранению нарушений закона при приеме,

регистрации и разрешении сообщений о преступлениях органами дознания

и  предварительного  следствия,  соблюдении  конституционных  прав

и законных интересов лиц и организаций, пострадавших от преступлений.

В результате проведенных проверок соблюдения требований учетно-

регистрационной дисциплины, нами выявлено 11 тысяч нарушений закона в

деятельности органов внутренних дел и других правоохранительных органов,

восстановлены  на  учет  698  преступлений,  отменено  более  10  тысяч
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незаконных  и  необоснованных  постановлений  об  отказе  в  возбуждении

уголовного дела, по многим материалам решения отменялись неоднократно.

Ненадлежащая работа органов дознания, предварительного следствия

негативно  сказываются  на  реализации  прав  потерпевших  на  доступ

к правосудию.

На  выявленные  нарушения  закона  прокурорами  руководству  УВД

внесено 163 представления об устранении нарушений закона,  по которым

к  дисциплинарной  ответственности  привлечено  629  должностных  лиц

правоохранительных органов, возбуждено одно уголовное дело.

При анализе  состояния  конституционных прав  граждан в  уголовном

судопроизводстве наметился ряд положительных тенденций.

Следственные  органы  меньше  стали  укрывать  преступления  

от  учета,  уменьшилось  количество  незаконных  и  необоснованных

возбуждений уголовных дел, сократилось количество возвращенных судом

прокурору  уголовных  дел,  уменьшилось  количество  необоснованных

задержаний, сократили сроки следствия органы дознания, следствие МВД,

уменьшилось  количество  оправдательных  приговоров,  и  прекращение

уголовных  дел  по  реабилитирующим  основаниям  как  судом,

так и на предварительном следствии.

Но вместе с тем, необходимо отметить, что в текущем году, органами

предварительного следствия допускались нарушения конституционных прав

граждан на всех этапах досудебной стадии уголовного судопроизводства.

Особенно  хотелось  отметить  снижение  качества  следствия

следователями  Следственного  управления  Следственного  комитета

по республике. Следователями данного управления с нарушенными сроками

окончено  почти  каждое  второе  уголовное  дело,  увеличилось  число

уголовных  дел,  возвращенных  прокурором  и  судом  в  данный  орган

на дополнительное расследование, увеличилось количество оправдательных

приговоров,  вынесенных  судами  республики,  увеличилось  число
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прекращенных  дел,  в  том  числе  и  по  реабилитирующим  основаниям

расследованных Следственным управлением Следственного комитета.

Необходимо  помнить  всегда,  что  низкий  уровень  качества

расследования  уголовных  дел  напрямую  связан  с  ущемлениями  прав  

и свобод граждан.

Стабильно  работали  прокуроры  при  поддержании  государственного

обвинения.

В  результате  более  тщательной  подготовки  государственных

обвинителей к процессам сократилось число уголовных дел, возвращенных

судом прокурору, уменьшилось количество оправдательных приговоров.

Более  строго  государственные  обвинители  стали  подходить  

к вопросам обжалования судебных решений.

Необходимо  подчеркнуть,  что  эта  работа  проходила  в  условиях

существенных изменений законодательства. Совершенствовались процедуры

пересмотра судебных решений по уголовным делам.

Кратко  остановлюсь  на  ситуации  в  исправительных  колониях  

и следственных изоляторах.

Материалы  прокурорских  проверок  свидетельствуют  о  том,  

что состояние законности меняется в них в лучшую сторону.

В  отчетном  периоде  прокурорами  в  ходе  проверок  выявлено  

785 нарушений.

По-прежнему  более  часто  выявляются  нарушения  в  области

медицинского  обслуживания,  условий  содержания,  применение

недозволительных  мер  воздействия,  нарушаются  права  осужденных  

на условно - досрочное освобождение, их трудовые права.

Мерами  прокурорского  реагирования  удалось  добиться  устранения

выявленных  нарушений,  217  должностных  лиц  ФСИН  допустивших

нарушения  закона  привлечены  к  дисциплинарной  и  административной

ответственности.
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Мы  всегда  помним,  что  ненадлежащее  исполнение  законов  

в учреждениях способствует обострению противоречия между осужденными

и администрациями учреждений.

Работа по рассмотрению обращений и приему граждан является одним

из  важнейших  направлений  деятельности  прокуратуры  и  подчинена

решению  задач  обеспечения  защиты  и  охраны  прав  и  свобод  человека  

и гражданина, укреплению законности и правопорядка. 

В  2013  году  количество  поступивших  в  органы  прокуратуры

республики обращений граждан выросло на 6 процентов  и составило 13630,

на  личный  прием  к  прокурорам  обратились  3,5  тысячи  граждан,  

что по-прежнему свидетельствует о доступности и высокой эффективности

правозащитной деятельности прокуратуры.

Наибольшее их число связано с  нарушениями  в  ЖКХ, жилищных  

и трудовых прав,  соблюдением земельного законодательства,  защиты прав

несовершеннолетних, законности и обоснованности судебных постановлений

по  уголовным  и  гражданским  делам,  на  законность  решения  органов

следствия и дознания.

Каждое третье из разрешенных обращений удовлетворено, принятыми

мерами  прокурорского  реагирования  восстановлены  нарушенные  права

граждан.

Уважаемые депутаты!

Подводя  итоги,  отмечу,  что  в  целом  весь  комплекс  мер,  принятых

прокуратурой  во  взаимодействии  с  органами  государственной  власти,

органами  местного  самоуправления,  правоохранительными  органами

оказывает положительное воздействие на состояние законности в Республике

Марий Эл.

Проводимые нами превентивные меры позволяли существенно снизить

напряженность в социально – экономической сфере, в том числе в вопросах

оплаты труда, защите конституционных прав граждан на досудебной стадии

уголовного судопроизводства, в ЖКХ и других сферах.
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14 сентября 2014 года состоятся выборы депутатов Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  и  представительных  органов  местного

самоуправления, к которым будет приковано особое общественное внимание.

Перед  органами  прокуратуры  стоит  ответственная  задача  

по обеспечению надзорного сопровождения избирательной компании.

Нам предстоит решать и другие задачи. Прежде всего, это обеспечение

конституционной законности, экономической и экологической безопасности,

защита прав и свобод граждан, противодействие преступности, нелегальной

миграции, проявлениям экстремизма и коррупции, реализация полномочий

по  дальнейшему  снижению  методами  прокурорского  надзора  социальной

напряженности  в  обществе,  административного  давления  на  субъекты

предпринимательской деятельности. 

Уверен,  что  органы  прокуратуры  республики  совместно  

с правоохранительными органами и органами власти в новом году успешно

продолжат защищать права и свободы граждан, законные интересы общества

и  государства,  вести  борьбу  с  преступностью  и  обеспечат  правопорядок

в Республике Марий Эл. 

Доклад окончен.

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Сергей Иванович! 

Будут ли вопросы к Сергею Ивановичу?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 21

Александр Анатольевич Карташов.

Карташов А.А. Уважаемый Сергей Иванович! 

Начиная  с  нового  года  появилась  проблема  получить  обязательное

страхование автомобиля. Все компании без дополнительных пакетов просто

не  страхуют  один  вид  страхования  как  обязательное.  Навязывают  только

пакеты, в противном случае люди неделями ходят и не могут ничего сделать.

Кто должен заниматься этим вопросом? 
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Рюмшин С.И. Если нарушается закон естественно должна заниматься

прокуратура.  Если  такие  факты  имеют  место,  я  попрошу  подготовить

официальное  обращение  или  депутатский  запрос.  Мы  проведем

соответствующую проверку и проинформируем депутатов. 

Карташов А.А. Спасибо. 

Второй  вопрос.  Если  брать  нашу  республику,  мне  кажется,  каждый

руководитель у нас что-то нарушил. По Вашему мнению, это что: недостаток

образования,  это  умышленно?  И  что  нужно  сделать?  Обучить,

где-то  требования  ужесточить,  чтобы  мы  в  такие  цифры  не  попадали.

Если послушать, то более тысячи людей у нас сплошные нарушители. 

Рюмшин  С.И. Причин  много.  Я  думаю,  это  незнание  закона

и где-то ненадлежащее исполнение своих служебных обязанностей, все это

вместе приводит к тому, что такое количество нарушений не уменьшается,  

а  к  сожалению  где-то  оно  растет.  Поэтому  работа  с  кадрами,  работа

непосредственно с законом – единственный путь выхода из этой ситуации.

Потому  что  вносить  акты  реагирования,  привлекать  должностных  лиц

к  административной  ответственности  или  к  уголовной  ответственности,

когда  мы  направляем  материалы  в  следственные  органы  и  возбуждаются

уголовные  дела,  или  к  дисциплинарной  ответственности.  Соответственно

рассматриваются  акты  прокурорского  реагирования  и  не  всегда

руководители  соглашаются  с  теми  или  иными  требованиями  прокурора.

Поэтому  прокурор  выходит  в  суд  и  в  судебном  порядке  окончательно

ставится точка. Это говорит о справедливом подходе прокуратуры и здесь

нет  какой-то  выборочности,  скажем  так,  тех  или  иных  руководителей.

Работать  надо  по  изучению  законодательства  которое  регламентирует

деятельность  той  или  иной  организации  и  исполнять  закон,  не  допуская

нарушений. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Нет.

Спасибо, Сергей Иванович!
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Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Рассматривается второй вопрос. 

2.  Об  итогах  работы  Следственного  управления  Следственного

комитета Российской Федерации по Республике Марий Эл за 2013 год.

Слово  предоставляется  руководителю  следственного  управления

Следственного  комитета  Российской Федерации по  Республике  Марий Эл

Доронину Олегу Михайловичу.

Доронин О.М. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты!

2013  год  –  это  третий  год  самостоятельной  работы  следственного

управления Следственного комитета Российской Федерации по Республике

Марий Эл.

В истекшем году деятельность управления была направлена, в первую

очередь,  на  реализацию  установок  руководства  Следственного  комитета,

направленных  на  решение  основной  задачи  –  осуществление  принципа

неотвратимости наказания за совершенные преступления. 

На заседаниях коллегии определены основные задачи и направления

деятельности по обеспечению неукоснительного соблюдения законности при

рассмотрении сообщений о преступлениях и расследовании уголовных дел,

повышения  качества  доследственных  проверок  и  предварительного

следствия,  сокращению  процессуальных  сроков,  соблюдению

конституционных  прав  граждан,  совершенствования  организации

процессуального контроля.

На  совместном  заседании  коллегии  правоохранительных  органов

рассмотрены вопросы результативности раскрытия преступлений. 

Следственное управление принимало участие в работе возглавляемого

Главой Республики Марий Эл координационного совещания по обеспечению

правопорядка  в  республике,  совещаний  при  главном  Федеральном

инспекторе  по  Республике  Марий  Эл,  межведомственных  совещаний
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на  уровне  Приволжского  Федерального  округа  по  актуальным  вопросам

борьбы с преступностью. 

Активное  участие  принято  в  работе  координационного  совещания

руководителей  правоохранительных  органов  республики.  В  рамках

исполнения  Плана  мероприятий  по  борьбе  с  преступностью организован  

и проведен ряд межведомственных совещаний. 

Итоги  служебной  деятельности  ежемесячно  обсуждались

на  оперативных  совещаниях  при  руководителе  следственного  управления,

этим же вопросам было посвящено 2 коллегии. 

В  2013  году  издано  и  реализовано  69  организационно-

распорядительных  документов,  из  которых  9  межведомственных.  

В  их  числе  соглашение  о  сотрудничестве  с  Нижегородской  таможней;

совместные  с  МВД  по  Республике  Марий  Эл  указания  о  расследовании

уголовных  дел  по  фактам  применения  насилия  к  сотрудникам  ОВД  

и  их  оскорбления  при исполнении служебных обязанностей;  совместный  

с  прокуратурой  и  правоохранительными  органами  республики  приказ  

по выявлению и расследованию преступлений, совершенных должностными

лицами правоохранительных органов.

Небольшим  коллективом  сотрудников  аппарата  осуществлено  около

150 плановых и внеплановых выездов с  оказанием практической помощи,

подготовлено  36  информационно-аналитических  документов,  из  которых  

2 обзора, 25 информационных писем, 8 методических рекомендаций. 

В  системе  обучения  и  повышения  квалификации  со  следователями  

и  руководителями следственных отделов  проведено  13  семинаров  на  базе

учебного  класса,  1  выездной  семинар  со  следователями  на  полигоне  

с целью отработки практических навыков при осмотре местности.

21  сотрудник  управления  прошел  курсы  повышения  квалификации  

в  институтах  Следственного  комитета,  26  следователей  –  стажировку  

в кабинете криминалистики. 
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Продолжалось  оснащение  управления  специальной  

и криминалистической техникой. 

Уважаемые депутаты! 

На  протяжении  последних  лет  в  республике  отмечается  снижение

регистрируемых преступлений. В 2013 году по сравнению с прошлым годом

их  число  сократилось  на  13,1  процента  (8248  преступлений),  среди  них

убийств – на 20 процентов (с 75 до 60), изнасилований – на 27,8 процента

(с 18 до 13), однако количество фактов умышленного причинения тяжкого

вреда  здоровью,  повлекшего  по  неосторожности  смерть  потерпевшего,

возросло на 21,2 процента (с 33 до 40). 

В то же время нацеленность на конечный результат привела к тому,

что  стабильно  высокой  в  истекшем  году  осталась  раскрываемость

вышеуказанных  преступлений,  отнесенных  к  исключительной

подследственности Следственного комитета. 

Уровень  преступности  снизился  и  составил  1371  преступление  

на 100 тысяч населения.

За год следователями управления осуществлено около 1000 выездов на

места происшествий, рассмотрено около 3700 сообщений о преступлениях,

принято 2623 решения об отказе в возбуждении и возбуждено 581 уголовное

дело.  Раскрыто  более  680  преступлений,  при  этом  удельный  вес  тяжких

и  особо  тяжких  к  общему  числу  расследованных  в  республике  возрос

с 20,5 процента до 25,1 процента. 

Из этого количества 140 преступлений раскрыты, когда в результате

применения  криминалистической  и  специальной  техники  получены

сведения, имеющие доказательственное значение.

Окончено  производством 512  дел,  что  больше  показателя  2012  года

на  10,3  процента.  Из  их  числа  467  направлено  в  суд.  Среди  них  дела  

о  62  убийствах,  37  фактах  причинения  тяжкого  вредя  здоровью  

со  смертельным  исходом,  21  изнасиловании  и  насильственных  действиях

сексуального  характера,  50  нарушениях  конституционных  прав  граждан,

115



46 применений насилия в отношении представителей власти, 17 уклонениях

от  военной  службы.  Кроме  этого,  окончено  20  дел  о  злоупотреблениях

и превышениях служебных полномочий, 32 дела о даче и получении взяток

и другие. 

Все эти показатели достигнуты нами в результате слаженных действий

с  прокуратурой,  оперативными  службами  правоохранительных  органов

и ответственного отношения следователей к порученному делу. 

Очень много сил и времени затрачено для расследования уголовных

дел  о  преступлениях,  подсудных  Верховному  Суду.  Направлено

для  рассмотрения  по  существу  19  дел,  среди  которых  8  –

о квалифицированных убийствах, 6 – об изнасилованиях и 5 – о действиях

сексуального характера в отношении малолетних. 

В прошедшем году с 18 до 11 сократилось количество уголовных дел,

приостановленных  производством.  Снижение  составило  

61,1  процента.  Преступники  не  установлены  по  2  убийствам,  

1  изнасилованию,  3  грабежам,  факту  незаконного  предпринимательства  

и другим.

В  то  же  время  в  результате  принятых  мер  в  2013  году  раскрыто  

14  преступлений,  предварительное  следствие  по  которым  ранее  было

приостановлено.  11  уголовных  дел  направлены  в  суд  для  рассмотрения  

по существу, 3 – прекращены по не реабилитирующим основаниям.

Кроме  того,  раскрыто  92  преступления  прошлых  лет,  ранее  

не состоявших на учете (2012 – 74).

По  состоянию  на  1  января  2014  года  в  архиве  управления  

с  перешедшими  к  нам  из  органов  прокуратуры  числится  423  дела  

о  нераскрытых  преступлениях  прошлых  лет,  из  которых  199  убийств,  

94  факта  причинения  тяжкого  вреда  здоровью со  смертельным исходом,  

37 изнасилований и 20 преступлений о действиях сексуального характера.

С  целью  их  раскрытия  продолжена  практика  изучения  этих  дел,

заслушивания  хода  производства  оперативно-розыскных  мероприятий  
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на  межведомственных  совещаниях,  заседаниях  постоянно  действующей

аналитической группы. 

Немаловажными  факторами  для  решения  проблемы  расследования  

и  раскрытия  преступлений,  совершенных  в  условиях  неочевидности,

является  использование  достижений  науки  и  техники,  современных

возможностей экспертных учреждений. 

Положительным  примером  такой  работы  является  расследование

уголовного  дела,  возбужденного  22  ноября  2013  Следственным  отделом  

по городу Йошкар-Оле по факту убийства ветерана Великой Отечественной

войны  Новоселова.  Тщательный  осмотр  места  происшествия  позволил

обнаружить  следы  пальцев  рук,  проверка  которых  по  АДИС  "Папилон"

установила их принадлежность некоему Вишнякову. В короткое время было

установлено его место жительства, при обыске в котором обнаружена одежда

последнего  со  следами  крови.  Впоследствии  Вишняков  признался

в  совершении  убийства,  было  установлено  место  сокрытия  похищенных

у потерпевшего медалей в пос. Санчурск Кировской области. 

Особые  усилия  управления  сконцентрированы  на  расследовании

преступлений коррупционной направленности. 

Отмеченные  бригадой  Следственного  комитета  недостатки  в  этом

направлении  деятельности  в  апреле  2013  года  следственным управлением

устранены. Принципиальная оценка деятельности отделов дана на коллегии

управления.  Разработан  действенный  механизм  борьбы  с  этими

преступлениями, основанный на едином методе организации следственной

работы и процессуального контроля в сфере противодействия коррупции. 

Установлен  жесткий  контроль  за  рассмотрением  сообщений  

о  проявлениях  коррупции.  Организован  сбор  информации,  анализируется

статистическая  отчетность.  Налажено  эффективное  взаимодействие  

с  оперативными  службами.  Управление  принимает  активное  участие  

в  работе  межведомственной  рабочей  группы.  Деятельность  управления  
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по расследованию коррупционных преступлений более 1500 раз освещалась

в средствах массовой информации.  

В  результате  в  2013  году  направлено  в  суд  48  уголовных  дел  

о  преступлениях  данной  категории,  из  которых  7  –  о  мошенничестве,  

по 1 – о присвоении, злоупотреблении полномочиями и незаконном участии

в  предпринимательской  деятельности,  11  –  о  злоупотреблении

должностными полномочиями, 2 – о превышении должностных полномочий,

5 – о получении и 15 – дачи взятки, 4 – о служебном подлоге.

Из 51 привлеченного к ответственности 12 должностных лиц органов

местного самоуправления, 7 глав местных администраций, 10 сотрудников

правоохранительных  органов,  9  должностных  лиц  государственных  

и муниципальных учреждений и другие. 

Направлено  в  суд  3  уголовных  дела  в  отношении  депутатов,

совершивших 2 мошенничества и 1 грабеж. 

В  настоящее  время  в  производстве  находится  17  уголовных  дел,  

в  том  числе  получившее  широкий  общественный  резонанс  по  фактам

получения  взяток  сотрудниками  ГИБДД  на  посту  "Уржумка".  Факты

выявлены  благодаря  взаимодействию  с  УФСБ  и  МВД  по  Республике

Марий Эл. По делу проходит 18 фигурантов.

Национальной  стратегией,  утвержденной  Указом  Президента

Российской  Федерации,  и  Национальным  планом  противодействия

коррупции Следственному комитету поручено принять меры к активизации

работы  по  выявлению  и  пресечению  преступлений  коррупционной

направленности. 

Это одна из основных задач управления на 2014 год. 

В  истекшем  году  управлением  возбуждено  13  уголовных  дел

о  налоговых  преступлениях  (2012  –  5).  По  находящимся  в  производстве

делам  этой  категории  в  бюджеты  всех  уровней  возмещено  около  

46 миллионов рублей (2012 – 13) или 83,7 процента от причиненного ущерба.
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В  целях  обеспечения  гражданского  иска  наложен  арест  на  имущества

должников общей стоимостью более 4,5 миллионов.

Еще одно направление – это уголовно-правовая защита незащищенных

групп граждан, в первую очередь, детей. 

В  2013  году  по  делам  управления  насилию  подверглось  

56 несовершеннолетних, шестерым из них не исполнилось и 5 лет. 

8  стали  жертвами  убийств,  в  том  числе  по  неосторожности,  

5 причинен тяжкий вред здоровью, из них одному со смертельным исходом,

14  –  жертвы  изнасилований  и  насильственных  действий  сексуального

характера,  на  2  совершено  разбойное  нападение,  13  ограблены.

2 подвергнуты истязаниям.

Оценивая состояние преступности в отношении несовершеннолетних

нельзя  не  считаться  с  ее  новыми  формами.  Речь  идет  об  угрозе

распространения  детской  порнографии,  сексуальной  и  иной  эксплуатации

детей,  торговли детьми с использованием возможностей,  предоставляемых

Интернетом. 

Решить  эту  проблему  можно  только  совместными  усилиями,

при  участии  всех  заинтересованных  государственных  органов

и  общественных  организаций,  комплексно  подходя  к  решению  проблем,

связанных с профилактикой правонарушений и преступлений. 

Именно  по  этой  причине  управление  вошло  в  состав  комиссии  

по  делам  несовершеннолетних  и  защите  их  прав  при  Правительстве

Республики  Марий  Эл,  инициировало  создание  республиканского

мониторингового центра помощи пропавшим и пострадавшим детям. 

В то  же  время в  2013 году следователями управления  расследовано

132  дела  о  тяжких  особо  тяжких  преступлениях,  совершенных

несовершеннолетними.  По  ним  к  уголовной  ответственности  привлечено

70 несовершеннолетних, что на 30 процентов больше, чем в 2012 году.

Ими  совершено  1  убийство,  2  факта  причинения  смерти

по  неосторожности,  2  изнасилования  и  иных  действий  сексуального
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характера, 37 имущественных преступлений, 12 – связанных с незаконным

оборотом наркотиков, и другие. 

Еще  одно  направление  деятельности  –  это  борьба  с  терроризмом  

и экстремизмом. Недавние события в Волгограде заставляют нас об этом еще

раз задуматься, все ли сделано с целью их предотвращения. 

В  текущем  году  уже  возбуждено  1  дело  по  факту  возбуждения

ненависти либо вражды по национальному признаку.

Уважаемые депутаты!

Теперь немного о результатах следственной работы. 

Всего в производстве наших следователей в истекшем году находилось

910 уголовных дел, что на 8,2% больше, чем в 2012 году. 

Возросла  среднемесячная  нагрузка  на  одного  следователя  

по находящимся в производстве и оконченным уголовным делам. 

В  2014  году  следственному управлению необходимо активизировать

работу по повышению качества доследственных проверок. 

Связано  это  с  тем,  что  количество  отмен  постановлений  об  отказе  

в возбуждении уголовного дела возросло по сравнению с 2012 годом почти в

2 раза и достигло 19 процентов. 

Всего  же  в  истекшем  году  из  2623  принятых  решений  об  отказе

прокурорами  отменено  292,  при  этом  76  процентов  из  них  приходится  

на  Следственном  отделе  по  городу  Йошкар-Оле.  Более  того,  после

дополнительных  проверок  возбуждено  4  уголовных  дела,  все

по  Следственному  отделу  по  городу  Йошкар-Оле.  К  основным  причинам

отмены  относится  допущенная  следователями  неполнота  проведенной

проверки,  а  также  несоответствие  сделанных  следователями  выводов

установленным обстоятельствам. 

Эти негативные показатели заставляют нас внимательное относиться

к  реализации  контрольных  полномочий  и,  надеюсь,  помогут  повысить

уровень  обеспечения  законности  при  принятии  процессуальных  решений

об отказе в возбуждении уголовного дела. 
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Перейдем к показателям, характеризующим качество следствия. 

Как чрезвычайное происшествие мы относимся к фактам незаконного

привлечения  граждан  к  уголовной  ответственности  и  постановки

оправдательных приговоров. 

В  истекшем  году,  как  и  в  2012,  их  количество  не  изменилось.  

По делам следователей управления постановлен 1 оправдательный приговор,

и  имело  место  2  факта  незаконного  привлечения  граждан  к  уголовной

ответственности. 

В суды все чаще обращаются граждане, чьи права нарушены в ходе

осуществления  уголовного  преследования.  Это  касается  не  только  фактов

оправдания  либо  незаконного  привлечения  к  уголовной  ответственности,

но  всевозможных  нарушений,  допущенных  в  ходе  предварительного

расследования. 

Так вот, в истекшем году общая сумма исковых требований составила

более 4,5 миллионов рублей, удовлетворено на сумму 880 тысяч, в то время

как в 2012 году выплаты из казны Российской Федерации составили всего

98 тысяч. 

В  2013  году  с  5,8  процента  до  8,6  процента  увеличился  удельный

вес  уголовных  дел,  возвращенных  прокурором  и  судом  для  производства

дополнительного  расследования.  Прокурором  данные  решения  приняты

по 34 делам (с 4,3 процента до 7,2 процента), судом – 10 дел (с 1,6 процента

до 2,3 процента). 

Анализ  причин  возврата  позволяет  сделать  обоснованный  вывод,  

что  лидирующее  место  разделяют  неполнота  предварительного  следствия

(42  процента)  и  недостатки  постановления  о  привлечении  в  качестве

обвиняемого (35 процентов). 

Кроме того,  значительный удельный вес  (18 процентов)  в  структуре

причин  имеют  процессуальные  нарушения  требований  УПК  Российской

Федерации. 

Теперь немного о сроках следствия. Удельный вес таких дел несколько
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снижен  и  составил  37,1  процента  вместо  39,4  процента  

в  2012  году.  Окончено  с  нарушенным  сроком  190  уголовных  дел  

(2012 год – 183). 

Не  смотря  на  все  усилия,  по  сути  переломить  ситуацию  в  корне  

не удалось. 

В ряде следственных отделов этот показатель значительно превышает

общереспубликанский  уровень.  Конечно,  есть  и  объективные  факторы,

влияющие  на  это,  когда  возникает  необходимость  выполнения  большого

объема  следственных  действий  по  сложным,  многоэпизодным  делам,

проведение судебных экспертиз в другом субъекте Российской Федерации,

а  также  осуществляемое  участниками  уголовного  производства

противодействия расследованию. 

В то  же  время допускаются  упущения в  организации расследования

и  своевременности  производства  следственных  действий,  имеются  факты

волокиты  при  расследовании  преступлений,  что  послужило  причиной

привлечения  к  дисциплинарной  ответственности  2  руководителей

и следователей. 

Уважаемые депутаты! 

В  целях  реализации  гражданами  права  на  личное  обращение  

в государственные органы, эффективности и своевременности принятия мер

реагирования  на  допускаемые  нарушения  законности  особое  внимание

в деятельности управления уделяется работе с обращениями граждан.

С целью их приема организовано 36  выездов  в  районы республики,

12 проведено в аппарате, 2 – в приемной Президента Российской Федерации

в  Республике  Марий Эл,  принято  участие  в  проведении  общероссийского

Дня  приема  граждан  во  исполнение  поручения  Президента  Российской

Федерации.

В 2013 году принято на личном приеме 124 гражданина. 

Всего же поступило 949 обращений граждан (2012 – 736), что больше

предыдущего  года  на  28,9  процента.  Отмечается  увеличение  обращений
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участников уголовного судопроизводства, которыми активно использовалось

предоставленное  законом  право  на  обжалование  процессуальных  и  иных

решений.

Разрешено  по  существу  543  обращения  (-1,8  процента),  из  них

удовлетворено только 2 (2012 – 1).

Проводимая работа способствовала и тому, что граждане реже стали

обращаться  в  суды  на  действия  сотрудников  управления.  В  порядке  

ст.125  УПК  Российской  Федерации  судами  республики  рассмотрена  

61 жалоба (2012 -  75),  из  которых более половины опять же приходится  

на Следственный отдел по городу Йошкар-Оле. 

По  результатам  рассмотрения  удовлетворено  7  жалоб,  также  как  

и  в  2012  году.  Из  числа  удовлетворенных 3  –  об  отмене  постановления  

об  отказе  в  возбуждении  уголовного  дела,  3  –  на  действия  при  приеме  

и  регистрации  сообщений  о  преступлениях,  1  –  об  отмене  прекращения

уголовного дела.

Идет  2014  год.  Не  за  горами  очередные  выборы.  Избирательный

процесс сопровождается жесткой политической борьбой, порой переходящей

за рамки закона. В связи с этим управление нацелено предельно внимательно

относится  ко  всем  сообщениям  о  совершении  преступлений,  связанных

с выборами. Вместе с тем, следует также исключить случаи необоснованной

квалификации  как  уголовно  наказуемых  деяний  действия,  являющиеся

административными правонарушениями. 

Ведомство молодое. Из 41 следователей 34 имеют возраст до 30 лет.

Стаж  до  года  имеют  8  следователей,  до  3  лет  –  11.  Не  смотря  на  это,  

у  следственного  управления  есть  потенциал,  оно  способно  решить

поставленные перед ним задачи.

Полагаю,  что  2014  год  станет  еще  одним  шагом  вперед  в  деле

обеспечения  бескомпромиссной  борьбы  с  преступностью,  утверждения

правопорядка и законности в республике.

Благодарю за внимание!
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Председательствующий. Спасибо, Олег Михайлович. 

Будут ли вопросы к Олегу Михайловичу? 

Пожалуйста,  депутат  по  одномандатному  избирательному  округу  

№ 2 Виктор Викторович Севастьянов. 

Севастьянов В.В.  Когда делали под эгидой "Единой России" дороги

было  много  жалоб  избирателей.  Была  публикация  в  газете  "Марийская

правда",  была  проверка  по  заданию  Куклина  Николая  Ивановича  

и выявилось, что 22 млн рублей денег умыкнули. Я спрашивал о судьбе этих

денег,  он сказал спрашивать Следственный комитет.  Никаких данных нет,

никто ничего не знает. Олег Михайлович, Вы не можете сказать, какая судьба

этих денег?  Люди жалуются,  что ремонт сделали,  но везде  ямы.  Говорят,

что  асфальт  продавали  прямо  с  машин,  а  на  дороги  использовали

переработанный асфальт. И никто ответственности не понес. Где эти деньги?

Скоро выборы и мне избирателям надо объяснять, а я сказать ничего не могу.

Доронин  О.М. Сейчас  я  затрудняюсь  ответить  на  этот  вопрос.  

Я уточню. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста,  член  Совета  Общественной  палаты  Республики  

Марий Эл Александр Сергеевич Казимов.

Казимов А.С. Уважаемые депутаты!

Я по вопросу защиты чести и достоинства нашей республики. Вопрос

мой  касается  расследования  нашумевшего  резонансного  происшествия

с потерпевшим Владимиром Оттом. 

10  января  произошло  нападение  ЧОПовцев  на  нашего  гражданина.

13  числа  вместе  с  материалами  медицинской  экспертизы  мать  подала

заявление.  Сегодня  18  февраля.  За  это  время  не  проведено  ни  допроса

потерпевшего,  ни  допроса  представителя  –  его  матери,  нам  ничего

не известно о проведенных следственных действиях. А общественность ждет

результатов. 
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У нас начался ответственный год – выборный. Меня всегда, извините

за  выражение,  бесит,  когда  в  результате  усилий  руководства  республики,

Министерства  внутренних  дел  достигаются  хорошие  результаты,  

но  "ложка  дегтя",  а  в  данном  случае  я  вижу  это  в  описанной  ситуации,

напрочь портит авторитет республики. Поэтому я хочу довести до вашего

сведения,  что  расследование  данного  дела  находится  под  пристальным

контролем очень широких кругов общественности не только в республике.

К сожалению, звон пошел и за пределы страны, не говоря о том, что многие

московские  организации  ждут  результатов.  Поэтому  очень  бы  хотелось,

чтобы  в  результате  итогов  расследования  авторитет  правоохранительных

органов, власти в нашей республике повысился, а не наоборот, как обычно

бывает. 

Спасибо.

Доронин  О.М. Материалы  по  Отту  в  полиции,  конечно,  я  могу

ошибаться.  Дело  в  том,  что  я  не  все  дела  расследую.  У  меня  есть  узкая

компетенция,  которая  подследственна  Следственному  комитету.  Если,

как Вы говорите, там задействован ЧОП, это 115 статья идет. То есть надо

уточнить, у кого дело находится у нас или в МВД. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста,  Уполномоченный  по  правам  человека  в  Республике

Марий Эл Ирина Сергеевна Татаринова. 

Татаринова И.С. Есть письменное обращение мое лично к Вам взять

это дело на Ваш личный контроль,  постольку поскольку,  дело Владимира

Отта получило общественный резонанс. Я получила от Вас письмо, которое

сообщало о том, что Вы взяли это дело на личный контроль и что сообщение

преступления, которое пришло в Следственный отдел города Йошкар-Олы

по 144 статье  находится  на  стадии процессуального решения.  И все-таки,

хотелось  бы  сегодня  услышать,  принято  ли  какое-нибудь  процессуальное

решение  в  соответствии  с  российским  законодательством,  когда

Следственный отдел города Йошкар-Олы все-таки получил это сообщение
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о  преступлении.  То,  что  сейчас  происходит  расследование  в  рамках

следствия  Министерства  внутренних  дел  по  моей  информации,

а  эти  следственные  действия  проходят  по  инициативе  Министерства

внутренних  дел,  поэтому  очень  бы  хотелось,  чтобы  Вы  сейчас  ответили

на этот вопрос. 

Доронин  О.М. Процессуальное  решение  по  этому  материалу  

не принято. 

Татаринова И.С. Прошло более месяца.

Доронин О.М. Там было принято решение об отказе в возбуждении

уголовного дела,  потом отменено.  Возвращены материалы обратно.  Ирина

Сергеевна, на тот момент, когда я Вам отвечал, решение было не принято,

дело  находилось  в  стадии  проверки.  Потом,  когда  прошло  определенное

время,  было  принято  и  отменено  по  моему  указанию,  потому  что  надо

еще проводить проверочные мероприятия. 

Председательствующий.  Я  думаю,  надо  поработать  в  рабочем

порядке всем сторонам, которые заинтересованы и уточнить позиции.

Доронин О.М. Конечно, давайте встретимся, я не могу Вам материалы

показывать, вы тоже поймите меня. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Нет. 

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

Я  хочу  поблагодарить  от  вашего  имени  Сергея  Ивановича,  Олега

Михайловича за ту информацию, которую мы сегодня с вами послушали  

и  поблагодарить  за  конструктивное  взаимодействие  с  Государственным

Собранием  Следственный  комитет,  прокуратуру,  МВД  и  другие  службы  

по всем направлениям, которые касаются жизни нашего общества. 

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 
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Сегодня  прошло  заседание  Президиума  Государственного  Собрания.

Пятнадцать  вопросов,  которые  рассмотрены  на  заседаниях  комитетов,

Президиум предложил включить в повестку дня на предстоящую сессию. 

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Благодарю всех за участие.

Объявление.

Сорок  третья  сессия  Государственного  Собрания  состоится  

20 февраля 2014 года в 10 часов в этом зале.

Спасибо всем. 
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

18 февраля 2014 года - вторник

14 часов
Большой

зал заседаний 

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2.

Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24
3.

Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
4.

Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
5.

Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19
6. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18
7. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
8. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ
9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4
10. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
11. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21
12. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

13. Миронов Сергей Панфилович КПРФ
14. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7
15. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
16. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5
17. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20
18. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2
19. Серкова Татьяна Павловна КПРФ
20. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
21. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ
22. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
23. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10
24. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
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25. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
26. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

27.

Андрианов
Вячеслав Владимирович

заместитель начальника Управления 
Федеральной службы Российской 
Федерации по контролю за оборотом 
наркотиков по Республике Марий Эл

28. Баранов
Александр Михайлович

председатель Конституционного суда 
Республики Марий Эл

29. Береснев
Роман Александрович

Главный федеральный инспектор 
по Республике Марий Эл 

30. Булатова
Светлана Ильгизовна

руководитель Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека 
по Республике Марий Эл – главный 
государственный санитарный врач 
по Республике Марий Эл

31. Бучнев
Вячеслав Михайлович

министр внутренних дел
по Республике Марий Эл

32. Бурак
Александр Михайлович

начальник Управления Федеральной 
службы безопасности Российской 
Федерации по Республике Марий Эл

33. Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа "Город Йошкар-Ола"-
председатель Собрания депутатов

34. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции
Республики Марий Эл

35. Давыдов
Александр Сергеевич

председатель Верховного суда 
Республики Марий Эл

36. Доронин
Олег Михайлович

руководитель следственного управления 
Следственного комитета Российской 
Федерации по Республике Марий Эл

37. Зефиров 
Сергей Николаевич

Председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

38. Клементьев
Николай Константинович

Председатель Центральной 
избирательной комиссии
Республики Марий Эл
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39. Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный представитель
Главы Республики Марий Эл
в Государственном Собрании
Республики Марий Эл

40. Рюмшин
Сергей Иванович

прокурор Республики Марий Эл

41. Сарафанников
Михаил Александрович

начальник Управления Федеральной 
службы исполнения наказаний
по Республике Марий Эл

42. Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

43. Татаринова
Ирина Сергеевна

Уполномоченный по правам человека
в Республике Марий Эл

44. Шакиров
Амир Толгатович

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Республике
Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

45.

Кудряшов
Георгий Михайлович

глава муниципального образования
"Горномарийский муниципальный 
район" - председатель собрания депутатов

46. Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

Депутаты Собрания депутатов
городского округа "Город Йошкар-Ола"

47.

Герасимов
Борис Геннадьевич

48.

Ерофеев
Андрей Владимирович

49.

Снопченко
Станислав Олегович

Члены Совета Общественной палаты Республики Марий Эл
50.

Краев
Леонид Петрович

председатель комиссии по экономическому
развитию и поддержке предпринимательства

51.

Казимов
Александр Сергеевич

председатель комиссии по вопросам 
развития гражданского общества
и защите прав граждан
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52.

Полетило
Ольга Олеговна

председатель комиссии по вопросам 
совершенствования законодательства
и общественной экспертизе законов
и иных нормативных актов

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

53. Алябышев
Андрей Николаевич

консультант информационного
управления

54. Васенина
Светлана Николаевна

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

55. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника 
информационного управления

56. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

57. Жирова
Наталья Львовна

консультант организационного 
управления

58. Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного
управления

59. Конакова
Лейла Александровна

заместитель начальника правового 
управления, начальник отдела правовой 
экспертизы

60.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного
управления

61. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

62.

Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

63.

Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

64.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

65.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

66.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

67. Стрекалова
Маргарита Борисовна

ведущий советник сектора 
делопроизводства организационного 
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управления
Парламентские корреспонденты

68.

Сабанцева 
Татьяна Александровна

специальный корреспондент 
службы информации телевидения 
филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

69.

Третьяков 
Олег Георгиевич

оператор службы информации 
телевидения филиала ФГУП 
"ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"
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Материалы пятидесятого

Дня депутата

22 апреля 2014 года
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I. ПРОГРАММА
проведения выездного Дня депутата

в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав
потребителей и благополучия человека по Республике Марий Эл

22 апреля 2014 года

Зал заседаний Управления
Федеральной службы по надзору

в сфере защиты прав потребителей
и благополучия человека
по Республике Марий Эл

11.30-12.00 Прибытие и размещение членов Президиума Государственного
Собрания Республики Марий Эл и приглашенных на выездное
заседание  Президиума  Государственного  Собрания  в  зале
заседаний Управления Федеральной службы по надзору в сфере
защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека
по Республике Марий Эл
(ул. Машиностроителей д. 121)

12.00-12.30 Выездное  заседание  Президиума  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл

12.30-12.50 Выездное совместное заседание Президиума Государственного
Собрания Республики Марий Эл с Управлением Федеральной
службы  по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей
и благополучия человека по Республике Марий Эл

12.50-13.00 Встреча  и  размещение  депутатов  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  в  зале  заседаний  Управления
Федеральной  службы  по  надзору  в  сфере  защиты  прав
потребителей и благополучия человека по Республике Марий Эл

13.00-13.05 Открытие Дня депутата

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания
Республики Марий Эл

13.05-13.25 Об  итогах  деятельности  Управления  Федеральной  службы
по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия
человека по Республике Марий Эл за 2013 год и задачах на 2014 год

Булатова Светлана Ильгизовна,
руководитель  Управления  Федеральной  службы  по  надзору
в  сфере  защиты прав  потребителей  и  благополучия  человека
по  Республике  Марий  Эл  –  главный  государственный
санитарный врач по Республике Марий Эл
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13.25-13.40 Обмен мнениями

депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,
приглашенные

13.40-14.10 Об  информации  о  реализации  Закона  Республики  Марий  Эл
от 20 сентября 2013 года № 35-З "О регулировании отдельных
отношений по организации проведения капитального ремонта
общего имущества в многоквартирных домах на территории
Республики  Марий  Эл"  и  Постановления  Правительства
Республики  Марий  Эл  от  31  декабря  2013  года  №  460
"Об  утверждении  республиканской  адресной  программы
"Проведение  капитального  ремонта  общего  имущества
в многоквартирных домах на 2014 – 2043 годы"

Варёнова Эльвира Валерьевна,
заместитель министра строительства, архитектуры   и жилищно-
коммунального хозяйства Республики Марий Эл;

Пономаренко Ирина Николаевна,
руководитель  Республиканского  фонда  капитального  ремонта
общего  имущества  в  многоквартирных  домах  на  территории
Республики Марий Эл

14.10-14.25 Обмен мнениями

депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,
приглашенные

14.25-14.35 Об  отзыве  проекта  федерального  закона  №  250068-6
"О  внесении  изменений  в  часть  вторую  Налогового  кодекса
Российской Федерации"

Сальников Александр Анатольевич,
председатель Комитета Государственного Собрания Республики
Марий Эл по бюджету

14.35-14.40 Закрытие Дня депутата 

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания
Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
выездного Дня депутата

Зал заседаний Управления 
Федеральной службы по надзору
в сфере защиты прав потребителей
и благополучия человека
по Республике Марий Эл

22 апреля 2014 года
13 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва проходит в зале заседаний Управления Федеральной службы

по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека

по Республике Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В  соответствии  с  Программой  подготовки  и  проведения  сорок

четвертой сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл сегодня

проводится  выездной  День  депутата  Государственного  Собрания  пятого

созыва.

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  полномочный

представитель  Главы Республики Марий Эл в  Государственном Собрании

Мякишев  Геннадий  Федорович,  руководитель  Управления  Федеральной

службы  по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия

человека по Республике Марий Эл – главный государственный санитарный

врач по Республике Марий Эл Булатова Светлана Ильгизовна,  заместитель

министра строительства, архитектуры и жилищно-коммунального хозяйства

Республики  Марий  Эл  Варенова  Эльвира  Валерьевна,  руководитель

Республиканского  фонда  капитального  ремонта  общего  имущества
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в  многоквартирных  домах  на  территории  Республики  Марий  Эл

Пономаренко  Ирина  Николаевна,  Председатель  Государственной  счетной

палаты  Республики  Марий  Эл  Зефиров  Сергей  Николаевич,  главы

муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  –  председатели

Собраний  депутатов,  работники  Управления  Федеральной  службы

по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека

по  Республике  Марий  Эл  и  федерального  бюджетного  учреждения

здравоохранения "Центр гигиены и эпидемиологии в Республике Марий Эл",

государственные  гражданские  служащие  Аппарата  Государственного

Собрания, парламентские корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Программа выездного Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

1.  Об  итогах  деятельности  Управления  Федеральной  службы

по надзору  в  сфере  защиты прав  потребителей  и  благополучия  человека  

по Республике Марий Эл за 2013 год и задачах на 2014 год. 

Слово  предоставляется  руководителю  Управления  Федеральной

службы  по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия

человека  по  Республике  Марий  Эл  –  главному  государственному

санитарному  врачу  по  Республике  Марий  Эл  Булатовой  Светлане

Ильгизовне.

Булатова С.И. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

(Слайд  2).  Управление  Роспотребнадзора  по  Республике  Марий  Эл,

входящее  в  систему  федерального  государственного  санитарно-

эпидемиологического  надзора,  осуществляет  на  территории  республики

надзор  и  контроль  за  исполнением  обязательных  требований

законодательства Российской Федерации в области обеспечения санитарно-

эпидемиологического  благополучия  населения,  защиты  прав  потребителей
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и в области потребительского рынка, проводит работу по предупреждению

вредного  воздействия  на  человека  факторов  среды  обитания,  организует

комплекс мер по профилактике инфекционных и массовых неинфекционных

заболеваний населения. 

Эффективная  реализация  указанных  функций  во  многом  зависит  

от  правильного  определения  приоритетных  направлений  деятельности,  

с  учетом  складывающейся  в  республике  санитарно-эпидемиологической

обстановки,  многолетних  данных  социально-гигиенического  мониторинга

и анализа состояния потребительского рынка. 

По  каждому  направлению  деятельности  предусмотрены  и  конечные

целевые,  или  индикативные  показатели,  их  77.  38  из  них  характеризуют

санитарно-эпидемиологическое  благополучие  граждан  республики,

по  9  показателям  оценивается  эффективность  надзорной  деятельности

Управления.  Для  их  достижения  разработаны  7  ведомственных  целевых

программ,  основные  направления  деятельности  и  план  по  их  реализации,

план  контрольно-надзорной  деятельности,  государственное  задание  

с  включением  в  него  всего  спектра  лабораторных  исследований.  Многие

мероприятия носят межведомственный характер. 

В  соответствии  с  поручением  Правительства  Российской  Федерации

Федеральной  службой  Роспотребнадзора  разработан  План  деятельности  

по  реализации 3-х  указов  Президента  Российской Федерации и  Основных

направлений деятельности Правительства Российской Федерации на период

до  2018  года.  На  основе  Плана  Федеральной  службы  Роспотребнадзора

Управлением утвержден  свой  план,  который предусматривает  достижение

29 показателей. 

Деятельность Роспотребнадзора многогранна, поэтому формат доклада

будет  включать  основные  показатели  и  результаты  деятельности

по  приоритетным  направлениям,  имеющие  социально-ориентированный

характер. 
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(Слайд  3).  За  период  с  2006  по  2013  годы  достигнуты  ощутимые

значимые  результаты  деятельности  в  области  борьбы  с  инфекционными

болезнями, получившие широкий положительный общественный резонанс.

Реализация с 2006 года приоритетного национального проекта в сфере

здравоохранения  "Здоровье"  позволила  добиться  значительного  снижения

заболеваемости  гепатитом  В.  В  республике  отмечается  снижение

заболеваемости  вирусным  гепатитом  В  по  сравнению  с  2005  годом  

в 12,3 раза, проведение прививок позволило предотвратить заболеваемость

острым гепатитом В среди детей до 14 лет. На протяжении последних 7 лет

не регистрируются  случаи заболевания  среди детей до 14 лет. 

(Слайд  4).  Значительно  снизилась  заболеваемость  краснухой.  

Так,  в  2006 году было зарегистрировано 885 случаев,  в  последние 3  года

регистрировались только единичные случаи, а в истекшем 2013 году случаев

краснухи в республике не было.

Снижение  заболеваемости  этой  инфекцией  позволяет  предотвратить

возникновение случаев синдрома врожденной краснухи у новорожденных.

(Слайд  5).  В  республике  достигнуты  и  поддерживаются  показатели

своевременности  охвата  профилактическими  прививками  населения  

в  декретированных  возрастах  (95  процентов  и  более),  что  соответствует

планируемым  целевым  показателям  и  также  оказывает  положительное

влияние на эпидемиологическую обстановку в республике. 

(Слайд 5). Мировое медицинское сообщество приступило к ликвидации

третьей  инфекции  (после  натуральной  оспы  и  полиомиелита)  –  кори.  

Наша  страна  взяла  на  себя  обязательство  побороть  эту  болезнь  

к  2010  году.  Но  в  связи  с  осложнением  эпидемиологической  ситуации  

по  кори  в  Европейском  регионе  данный  срок  отодвинут  до  2015  года.

Осложнилась эпидемиологическая ситуация и на территории нашей страны.

В 2013 году более чем в 50 регионах  регистрировались локальные вспышки

кори.
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В  Республике  Марий  Эл  эта  инфекция  не  регистрировалась  

с 2004 года; в 2012 году зарегистрирован первый завозной на территорию

нашей  республики  случай  кори,  который  не  имел  дальнейшего

распространения. В июне и конце ноября 2013 года произошел завоз двух

случаев кори из Ямало-Ненецкого автономного округа; во второй половине

декабря выявлено 2 местных случая у непривитых жителей г. Йошкар-Олы:

у  ребенка  3-х  лет,  чьи  родители  отказывались  от  прививок,  и  женщины

46 лет, не привитой по возрасту. Данные случаи не связаны друг с другом,

не установлена их достоверная связь с  завозным случаем.  Во всех очагах

проведен  комплекс  противоэпидемических  мероприятий.  В  наступившем

2014  году  зарегистрированы  и  лабораторно  подтверждены  еще  2  случая:

у  непривитого  ребенка  7  месяцев  в  Новоторьяльском  районе  и  молодой

женщины  19  лет  в  г. Йошкар-Оле.  Наблюдение  в  очагах  закончено,

повторных случаев нет.

В  связи  со  складывающейся  эпидситуацией  издано  постановление

Главного  государственного  санитарного  врача  по  Республике  Марий  Эл,

которым признано  эпидемическое  неблагополучие  в  республике  по  кори  

и  определены  дополнительные  противоэпидемические  мероприятия,  

в т.ч. по иммунизации медработников.

(Слайд  7).  В  последние  годы прослеживается  тревожная  тенденция  

к  снижению показателя  своевременности охвата  детей в  декретированных

возрастах  профилактическими  прививками  в  среднем  с  97,4  процента  

в 2008 году до 96,7 процента в 2013 году (в 2012 году - 96,4 процента).  

На  данное  обстоятельство  влияют,  в  том  числе,  и  негативные

публикации  в  средствах  массовой  информации.  Количество  отказников  

от  прививок  увеличивается.  На  конец  2013  года  по  республике

зарегистрировано  1296  детей,  чьи  родители  отказываются  от  проведения

прививок своим детям; из них большая часть отказников по г. Йошкар-Олe –

около 900 человек. 
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Педиатрическое  сообщество,  несмотря  на  все  прилагаемые  усилия,

не  в  состоянии  противостоять  сложившейся  ситуации.  Проведение

вакцинопрофилактики  в  условиях  эпидемиологического  благополучия

требует  еще  больших  усилий  для  противостояния  нарастающей

противопрививочной пропаганде.

Увеличение  числа  отказников  от  прививок  среди  детей  и  взрослых

ведет  к  снижению  иммунной  прослойки  к  тем  или  иным  инфекционным

заболеваниям и способствует их распространению.

(Слайд 8).  Система  эпидемиологического  надзора  за  гриппом  

и  острыми  вирусными  инфекциями  позволяет  сдерживать  негативные

тенденции развития эпидемического процесса. Вакцинация населения против

гриппа  способствует  существенному  снижению  количества  тяжелых

постгриппозных осложнений.

Третий  год  республика  демонстрирует  высокий  охват  прививками

против  гриппа,  уже  в  текущем  сезоне  вакцинировано  более  196  тысяч

человек,  что  составляет  28,4  процента  от  общего  количества  населения

республики.

(Слайд 9).  Результаты  проведенного  анализа  говорят  о  высокой

эффективности  иммунизации  населения.  Среди  привитых  лиц  из  "группы

риска" в  период эпидемического сезона 2012 -  2013 годов заболеваемость

гриппом  в  целом  по  республике  была  в  2,5  раза  меньше  по  сравнению  

с непривитыми.

(Слайд 10). Подъем заболеваемости ГЛПС происходит с цикличностью

2-3  года,  в  эти  же  периоды  наблюдается  интенсивная  эпизоотия  среди

грызунов  и  их  высокая  численность.  Корреляционный  анализ  позволил

установить  наличие  прямой сильной связи  между заболеваемостью ГЛПС

и  численностью  мелких  мышевидных  грызунов,  а  также  между

заболеваемостью  и  степенью  инфицированности  рыжей  полевки

хантавирусом.  В  течение  пяти  лет  реализуется  Межведомственный

комплексный  план  мероприятий  по  борьбе  с  грызунами  и  профилактики
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природно-очаговых инфекций на территории республики, в рамках которого

в осенний период проводятся барьерные дератизационные обработки вокруг

неблагополучных населенных пунктов.

(Слайд 11).  В  подтверждение  эффективности  барьерных  обработок

следует  привести  следующие  аргументы.  В  2011  году,  в  год  сезонного

подъема,  уровень  заболеваемости  снизился  в  1,8  раза  по  сравнению  

с предыдущими 2001 и 2004 годами. Текущий год будет годом сезонного

подъема,  поэтому  необходимо  предусмотреть  проведение  барьерной

дератизации вокруг всех неблагополучных населенных пунктов по ГЛПС  

и полного комплекса санитарно-профилактических мероприятий. 

Пользуясь  случаем  хотелось  бы  обратиться  к  депутатскому  корпусу

о  поддержки  инициативы  Управления  Роспотребнадзора  о  необходимости

проведения  осенней  барьерной  обработки  и  обращения  в  Правительство

Республики  Марий  Эл,  Министерство  здравоохранения  Республики  

Марий  Эл  о  выделении  финансовых  средств  на  проведение  данного

мероприятия. До осени у нас еще есть время. 

(Слайд 12). В течение последних четырех лет на фоне снижения общей

заболеваемости  туберкулезом  (от  9  прцентов  до  11,8 процента)  остается

высоким  удельный  вес  его  бациллярных  форм,  который  в  2013  году

в  структуре  заболеваемости  туберкулезом  составил  67,9  процента.

Сохраняются  на  высоких  цифрах  (свыше  30  процентов)  число  больных

активными  формами  туберкулёза,  заболевание  у  которых  было

диагностировано в  фазе  распада.  Остается высоким (22,4  -  37,5  процента)

удельный  вес  умерших  от  туберкулёза  людей,  состоящих  на  учёте  менее

одного  года.  Все  это  дает  основание  считать  эпидемиологическую

обстановку по туберкулезу в республике напряженной. 

(Слайд 13).  Большая  роль  в  системе  борьбы  с  туберкулезом

справедливо  отводится  раннему  его  выявлению.  В  2013  году  охвачено

туберкулинодиагностикой  более  97  процентов  детей  и  подростков,

флюорографическим  обследованием  на  туберкулез  –  более  55,3  процента
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(339  тысяч  200  человек,  что  на  5,2  процента  больше,  чем  в  2012  году).  

В  то  же  время  остается  высоким  удельный  вес  больных  среди  вновь

выявленных, которые не проходили обследование на туберкулез в течение

двух и более лет.

С помощью передвижной флюорографической установки в 2013 году

обследовано  16  тысяч  387  человек,  что  составляет  только  55  процентов  

от  запланированного  объема.  Учитывая,  что  основное  количество

заболевших  –  жители  сельских  районов,  здравоохранению  необходимо

принять дополнительные меры по организации своевременного выявления

больных,  в  т.ч.  более  тщательно  подходить  к  планированию  работы

передвижной флюорографической установки, а также рассмотреть вопрос о

приобретении  второй  передвижной  флюорографической  установки.

Обращаюсь  к  депутатам  Государственного  собрания  оказать  содействие  

в решение данной проблемы. 

(Слайд 14).  Для  предотвращения  вспышек  кишечных  инфекций

(помимо  плановых  мероприятий  по  контролю)  обосновано  усиление

контроля  за  питьевым  водоснабжением  в  периоды  сезонного  подъема

заболеваемости,  а  также  в  летний  период  в  детских  оздоровительных

учреждениях.  С  января  2006  года  организован  мониторинг  за  санитарно-

техническим  состоянием  водопроводных  сооружений  в  разрезе

муниципальных  образований,  за  объемами  проведенных  ремонтно-

восстановительных  работ  на  объектах  водоснабжения.  Результаты

мониторинга  в  ежемесячном  режиме  доводятся  до  органов  власти

республики  для  принятия  управленческих  решений.  Управлением

используется  в  полном  объеме  спектр  предоставленных  полномочий

при  проведении  надзорной  деятельности  за  объектами  водоснабжения,

вплоть до приостановления деятельности указанных объектов.

Проведенный комплекс организационных и практических мер позволил

добиться  снижения  удельного  веса  количества  зон  санитарной  охраны,
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не  соответствующих  требованиям  санитарного  законодательства,

водоразборных колонок, колодцев, водонапорных башен.

(Слайд 15).  Системные  ремонтно-восстановительные  работы

на системах водоснабжения позволяют не допустить вторичного загрязнения

питьевой  воды и  возникновения  групповых случаев  заболеваний  острыми

кишечными  инфекциями.  В  последние  годы  сохраняется  тенденция

улучшения  качества  питьевой  воды  по  микробиологическим  показателям

в  централизованных  системах  водоснабжения  и  в  источниках

нецентрализованного  водоснабжения,  отсутствует  регистрация

инфекционных заболеваний, связанных с употреблением питьевой воды. 

(Слайд 16). Показатель обеспечения населения Республики Марий Эл

питьевой  водой,  отвечающей  гигиеническим  нормативам  по  критериям

безопасности в 2013 году возрос и составил 98,4 процента (среднероссийский

показатель 2012 года составил 60,6 процента).

(Слайд 17).  В  связи  с  гидрогеологическими  особенностями

качественный  состав  подземных  вод  характеризуется  повышенным

содержанием  железа,  жесткости,  высоким  уровнем  минерализации  

на  территориях,  Медведевского,  Волжского,  Новоторъяльского,

Сернурского, Моркинского, Куженерского, Новоторъяльского районов. 

Меры  по  доведению  питьевой  воды  до  санитарно-гигиенических

требований требуют больших капиталовложений по реконструкции систем

водоснабжения с устройством установок водоподготовки. 

Станции водоподготовки оборудованы только в п. Илеть Звениговского

района,  п.  Аэропорт  Медведевского  района,  что  позволило  обеспечить

доброкачественной питьевой водой 851 жителя. 

(Слайд 18). Постоянное употребление питьевой воды с не отвечающей

гигиеническим  требованиям  по  содержанию  микроэлементов  может

привести  к  развитию  большого  количества  заболеваний  в  том  числе

желудочно-кишечного,  печени,  сердечно-сосудистой  системы,  нарушений

репродуктивной системы, аллергических реакций. 
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Следовательно, использование питьевой воды с повышенным уровнем

химических элементов и их соединений  требуют реализации комплекса мер

по  реконструкции  систем  водоснабжения  с  устройством  установок

водоподготовки  (обезжелезивания,  сорбционной  очистки  и  т.п.),  а  так  же

приведению  систем  водоснабжения  населения  с  нормами  эксплуатации.

Данные  мероприятия  должны  найти  отражение  в  соответствующих

муниципальных программах. 

(Слайд 19). За последние 5 лет повысилось качество готовой продукции

в  детских  учреждениях.  Число  проб,  не  соответствующих  гигиеническим

нормативам  по  микробиологическим  показателям,  сократилось  в  2  раза.

Улучшены показатели  качества  питьевой  воды в  детских  и  подростковых

учреждениях  по  микробиологическим показателям  в  8  раз,  по  санитарно-

химическим – в 3,6 раза.

(Слайд 20). В рамках исполнения мероприятий по реализации Основ

государственной политики в области здорового питания детей и подростков

в республике продолжается реализация федеральной программы "Комплекс

мер по модернизации системы общего образования".  В рамках программы

проводились  мероприятия  по  укреплению  материально-технической  базы

школьных  пищеблоков.  На  территории  17  муниципальных  образований

республики в  2013  году  реализованы муниципальные целевые  программы

"Школьное  питание".  В  г.  Йошкар-Оле  проведена  модернизация

материально-технической  базы  с  реконструкцией  пищеблоков  и  полной

заменой  технологического  и  холодильного  оборудования  в  19  школьных

столовых,  завершено  строительство  столовой  в  средней

общеобразовательной школе № 15.

В  республике  возрос  охват  учащихся  горячим  питанием  

до 88,3 процента, а охват горячим питанием учащихся начальных классов  

в  2013  году  составил  99,4  процента,  что  соответствует  ожидаемому

результату и выше среднероссийского показателя на 3,2 процента.
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(Слайд 21).  Одним  из  приоритетных  направлений  деятельности

Управления  является  федеральный  государственный  контроль

за  исполнением  обязательных  требований  законодательства  Российской

Федерации на потребительском рынке,  который включает в себя контроль

за продовольственной и непродовольственной группой товаров. 

Анализ  исследований пищевых продуктов показывает,  что удельный

вес проб продовольственного сырья и пищевых продуктов, не отвечающих

требованиям  гигиенических  нормативов  по  санитарно-химическим

показателям, в среднем по республике остаётся стабильным. 

(Слайд 22).  Удельный  вес  проб,  не  отвечающих  гигиеническим

нормативам  по  микробиологическим  показателям,  в  2013  году  составил  

1,8  процента,  что  в  два  раза  ниже показателей по  Российской Федерации

(4,84 процента).

(Слайд  23).  При  этом  следует  отметить,  что  качество  выпускаемой

продукции ухудшается на этапах транспортировки и реализации. 

Несоблюдение  условий хранения  и  реализации пищевых продуктов  

в организациях торговли привело к увеличению удельного веса продукции,

реализуемой  на  предприятиях  розничной  торговли,  несоответствующей

санитарно-гигиеническим нормативам по микробиологическим показателям

до 5,3 процента в 2013 году.

(Слайд 24).  На потребительском рынке республики все еще остается

значительным количество нарушений прав потребителей, особенно в сфере

торговли.  Об  этом  свидетельствуют  результаты  контрольно-надзорной

деятельности и материалы рассмотрения обращений граждан. 

В  2013  году  приостановлена  реализация  919  партий

продовольственного сырья и пищевых продуктов в количестве более двух

тонн и 997 партий промышленных товаров.  Значительный процент снятия

товаров  с  продажи  происходит  по  причинам  отсутствия  документов,

подтверждающих  качество  и  безопасность  продукции,  истечения  сроков
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годности, несоответствующего хранения, реализации товара без надлежащей

маркировки.

Второй год на потребительском рынке республики выявляются факты

продажи сливочного масла с признаками фальсификации, а именно: заменой

жировой фазы масла жирами немолочного происхождения. Это используется

недобросовестными  предпринимателями  с  целью  удешевления  готовой

продукции.  Такая  продукция  завозилась  в  республику  из  Ульяновской,

Воронежской,  Самарской  областей  и  Республики  Татарстан.  Считаю

необходимым усилить надзор за выявлением в обороте на потребительском

рынке  республики  и  других  молочных  продуктов  с  признаками

фальсификации.

(Слайд  25).  Являясь  уполномоченным  территориальным  органом

федерального органа исполнительной власти по контролю и надзору в сфере

защиты  прав  потребителей,  Управление  рассматривает  соответствующую

деятельность  в  этом  направлении  как  важнейшую  социально  значимую

государственную функцию. 

Продолжалась  работа  по  совершенствованию  судебной  защиты

потребительских  прав  граждан,  в  том  числе  неопределенного  круга

потребителей,  за  счет  более  действенного  применения  соответствующих

гражданско-правовых механизмов в судах общей юрисдикции; обеспечению

действенного взаимодействия Роспотребнадзора с органами исполнительной

власти субъектов,  местного самоуправления и общественных объединений

потребителей  по  актуальным  вопросам  защиты  прав  потребителей;

совершенствованию системы информирования и просвещения потребителей. 

Функционировал  Координационный  совет  при  Правительстве

Республики  Марий  Эл,  заключено  35  соглашений  с  общественными

организациями  потребителей,  органами  местного  самоуправления,

общественными  организациями,  представляющим  интересы  бизнес-

cообщества. 
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В  сфере  потребительского  законодательства  реальная  защита  прав

потребителей, при невозможности разрешения спора в рамках добровольного

удовлетворения их требований, должна обеспечиваться судом. 

Управление  принимало  участие  в  судах  общей  юрисдикции  

в качестве третьих лиц в связи с рассмотрением дел в защиту определенного

круга  потребителей.  В  2013  году  Управлением  Роспотребнадзора  дано

68 заключений, всего в пользу потребителей взысканы денежные средства

на общую сумму 7 млн 594 тыс. руб., в том числе компенсация морального

вреда на общую сумму 89,5 тыс. руб. 

(Слайд 26). В суд направлено для рассмотрения 26 заявлений в защиту

неопределенного  круга  лиц,  в  т.ч.  на  нарушение  их  прав  при  оказании

образовательных  услуг  –  8,  при  оказании  услуг  ЖКХ  –  3,  при  оказании

медицинских  услуг  –  8,  на  нарушение  прав  потребителей  при  продаже

товаров  –  6,  при  оказании  финансовых  услуг  –  1.  Удельный  вес  числа

удовлетворенных  исков  в  защиту  неопределенного  круга  лиц  от  общего

количества поданных исков составляет 100 процентов.

(Слайд 27). Направлено в суд в защиту прав конкретных потребителей

о  возмещении  убытков  и  компенсации  морального  вреда  6  исковых

заявлений,  в  т.ч.  3  –  при  оказании  финансовых  услуг,  2  –  при  продаже

товаров  ненадлежащего  качества,  1  –  при  оказании  услуг  бытового

обслуживания населения.

В  пользу  потребителей  взыскан  материальный  ущерб  в  сумме  

58  тыс.  руб.,  в  том  числе  компенсация  морального  вреда  на  сумму  

10 тыс. руб. 

В  2014  году  Управлением  будет  продолжена  работа  по  защите

потребительского  рынка  от  некачественных  товаров,  работ  и  услуг,

формированию  системы  защиты  прав  потребителей,  организации

молодежного  потребительского  движения,  сочетанию  мер

административного воздействия и гражданско-правовой защиты конкретного

гражданина, определенного и неопределенного круга лиц.
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(Слайд 28).  Одним  из  индикаторов  для  общей  оценки  состояния

потребительского  рынка,  качества  оказываемых  услуг  населению  следует

назвать  характер  обращений  граждан.  Ежегодно  в  адрес  Управления

поступает  более  1000  письменных  обращений  от  граждан;  в  2013  году

поступило 2079. 53,3 процента от общего количества обращений составляют

обращения  на  нарушения  прав  потребителей,  46,6  процента  –  

в  области  обеспечения  санитарно-эпидемиологического  благополучия

населения. В общественную приемную Управления, осуществляющую прием

граждан  с  2007  года,  обратилось  159  граждан.  На  личном  приеме

руководящим составом в 2013 году принято 410 человек.

На  официальном  сайте  Управления  размещен  порядок  приема  

и  рассмотрения  обращений  граждан.  Если  в  2009  году  поступило  

84 обращения в электронном виде, то за 2013 год – 1216. 

Характер  обращений  граждан  свидетельствует  о  том,  что  наиболее

острыми  остаются  проблемы  в  сфере  жилищно-коммунального  хозяйства

(27,7  процента),  в  сфере  розничной  торговли  (14,3  процента).  

В Управление поступило 358 обращений на условия проживания в жилых

помещениях,  17,6  процента  из  них  -  на  шум  в  жилых  помещениях,

проникающий  от  работы  технологического  оборудования

продовольственных  магазинов  и  организаций  общественного  питания,

расположенных на первых этажах жилых домов, и близлежащих зданий.

(Слайд  29).  В  адрес  Управления  продолжают  поступать  обращения

граждан  с  жалобами  на  ненадлежащее  содержание  общего  имущества

многоквартирного  дома  (протекание  кровли,  отсутствие  ремонта  

в  подъездах,  подвалах,  некачественное  техническое  обслуживание

инженерных  коммуникаций,  плохое  освещение  на  лестничных  площадках

и  придомовых  территориях  и  т.п.).  Кроме  того,  многие  заявители  задают

вопросы,  связанные  с  установлением  тарифов  на  услуги  ЖКХ,

правомерностью начислений тех  или иных видов  платежей,  в  том числе  
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на  коммунальные  ресурсы,  потребляемые  на  общедомовые  нужды,

проведением перерасчетов и решением иных спорных ситуаций.

Из поступивших в 2013 году в Управление 688 обращений с жалобами

на  оказание  коммунальных  услуг  перенаправлено  по  подведомственности

663  обращения,  что  составляет  96,4  процента.  Полагаю  целесообразным

в целях формирования более высокого уровня правовой грамотности граждан

рекомендовать жилищной инспекции более активно размещать в средствах

массовой  информации,  на  сайте  ведомства  информацию  о  полномочиях,

порядке обращения граждан, материалы разъясняющего характера о нормах

жилищного законодательства.

(Слайд  30).  Создание  условий  для  обеспечения  доступа  граждан  

к информации, представляющей общественный интерес или затрагивающей

личные интересы граждан, Управление Роспотребнадзора рассматривает как

важнейшую социально значимую государственную функцию.

Постоянно  ведется  поддержка  официального  сайта  Управления

в актуальном состоянии и наполнение его информацией. В течение 2013 года

на сайте Службы размещено 1662 информации и зарегистрировано 157 тысяч

259 посещений. 

Использовались  различные  формы  взаимодействия  со  средствами

массовой  информации.  В  текущем  году  на  страницах  республиканских,

городских  и  районных  СМИ  опубликованы  634  статьи,  в  радиоэфире

прозвучали 630 информаций. Организовано 71 радиовыступление, 6 пресс-

конференций.  Показано  400  телесюжетов.  Вся  исходящая  информация

размещена на сайтах ведущих интернет СМИ. 

(Слайд 31). С 1 июня 2009 года для граждан республики организована

ежедневная  работа  "горячей  линии"  в  Управлении  с  выделением

обособленного  телефона,  по  которому  звонок  бесплатный  из  любого

населенного пункта республики. По телефону "горячей линии" в 2013 году

обратилось 795 человек. 
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(Слайд 32). Повышающиеся с каждым годом требования к организации

деятельности  Службы  определили  необходимость  дальнейшей  разработки

мер, направленных на улучшение эффективности и действенности Службы,

реализацию  всех  имеющихся  возможностей  для  обеспечения  санитарно-

эпидемиологической  безопасности  населения  республики,  закрепить

положительные, социально значимые для общества результаты. 

С  учетом  этого  определены  и  утверждены  основные  направления

деятельности,  разработаны и  утверждены планы организационной работы,

контрольно-надзорной деятельности на 2014 год. 

(Слайд 33). Благодарю за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Светлана Ильгизовна. 

Будут ли вопросы к Светлане Ильгизовне? 

Пожалуйста, депутат по Волжскому одномандатному избирательному

округу № 14 Виктор Григорьевич Васильев.

Васильев  В.Г.  У  меня  вопрос  простой.  Как  Вы  читаете  письма,

которые подписываете?

Булатова С.И. Я читаю все письма, которые подписываю.

Васильев  В.Г.  Как  вы  могли  подписать  ……..когда  я  боролся  

со  строительством  (не  слышно).  Сейчас  разрешили  строить  "крематорий"

для сжигания биологических отходов, несмотря на коллективное обращение

работников  Ариады.  Санитарная  зона  там  1000  м,  в  этой  зоне  

в 190 м находится Волжский водозабор и в 100 м от нашей столовой, нашей

проходной. У нас на заводе работает 1700 человек. 

Булатова  С.И.  Все  что  мы  делаем  и  подписываем,  мы  делаем  

в  рамках  действующего  законодательства.  Если  Вы  считаете,  что  мною

выдано  незаконное  санитарноэпидемиологическое  заключение,  Вы  имеете

право обжаловать в органы прокуратуры, в судебные органы. У нас здесь

сидит представитель Волжского района и получив вчера от Вас фотографии

я  предложила  туда  выехать,  встретиться  с  руководителем  Ариады

Васильевым Виктором Григорьевичем, руководителями других предприятий,
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встретимся  в  администрации  города,  пригласим  строительный  надзор

при Минстрое потому что за ними на сегодня контроль за строительством.

Необходимо  провести  рабочее  совещание  чтобы  каждый  высказался

и мы вам рассказали о требованиях санитарных правил. Давайте в четверг

встретимся,  если  надо  я  сама  поеду.  Я  бы  не  хотела,  чтобы  голословно

говорили о том, что наша служба не выполняет свои функции. За каждое

сказанное  слово  надо  нести  ответственность.  Если  мы  будем  не  правы,

мы  Вам  в  этом  признаемся  и  напишем.  То,  что  там  сейчас  делается  –

в  соответствии  с  санитарным  законодательством.  Я  не  выезжала

и не оценивала Ваш земельный участок. Если Вы не согласны с выводами

уполномоченного  органа,  Вы  можете  его  обжаловать.  Но  я  хочу,  чтобы

в четверг мы встретились. 

Васильев В.Г. Мы обжалуем. Примите меры, пожалуйста. 

Минаков Ю.А.  Встреча в городе Волжске в четверг на предприятии

"Ариада".

Булатова С.И. Мы известим телефонограммой. 

Хочу  уточить,  что  это  не  крематорий,  а  установка  по  утилизации

биологических отходов. 

Васильев В.Г. Это установка или установки?

Булатова С.И. Мы в четверг приедем и все посмотрим. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Нет.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается второй вопрос. 

2.  Об  информации  о  реализации  Закона  Республики  Марий  Эл  

от 20 сентября 2013 года № 35-З "О регулировании отдельных отношений

по  организации  проведения  капитального  ремонта  общего  имущества  

в  многоквартирных  домах  на  территории  Республики  Марий  Эл"

и  Постановления  Правительства  Республики  Марий  Эл  от  31  декабря  

2013 года  № 460 "Об утверждении республиканской адресной программы
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"Проведение капитального ремонта общего имущества в многоквартирных

домах на 2014 - 2043 годы".

Слово  предоставляется  заместителю  министра  строительства,

архитектуры  и  жилищно-коммунального  хозяйства  Республики  Марий  Эл

Вареновой Эльвире Валерьевне.

Варенова Э.В. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл!

В своем выступлении я остановлюсь на основных аспектах реализации

в Республике Марий Эл региональной системы капитального ремонта общего

имущества в многоквартирных домах, об изменениях, которые произойдут

в 2014 году и коснутся каждого жителя республики, и о тех мероприятиях

и  задачах,  которые  в  настоящее  время  проводятся  и  решаются  нашим

министерством. 

(Слайд 1). Федеральными законами от 25 декабря 2012 года № 271-ФЗ

и от 28 декабря 2013 года № 417 внесены изменения в Жилищный кодекс

Российской Федерации,  направленные на  создание  и  реализацию системы

финансирования капитального ремонта многоквартирных домов.

С  2014  года  собственники  помещений  в  многоквартирных  жилых

домах будут уплачивать взносы на капитальный ремонт общего имущества

дома – данные платежи будут обязательными.

Напомню, что в период с 2008 по 2013 годы участие собственников

помещений в ремонте общего имущества МКД было добровольным.

Начиная  с  2008  года  в  республику  поступали  средства

из  государственной  корпорации  –  Фонда  содействия  реформированию

жилищно-коммунального хозяйства,  республиканский и местный бюджеты

обеспечивали необходимую долю софинансирования. 

И  также  действующим  законодательством  предусматривалось

софинансирование средств собственников (в размере не менее 5 процентов,

а с 2013 года не менее 15 процентов). 
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(Слайд 2). В целом по всей республике за период с 2008 по 2013 годы

включительно  при  финансовой  поддержке  Фонда  содействия

реформированию  жилищно-коммунального  хозяйства  отремонтировано  

1074  многоквартирных  дома  общей  площадью  2,493  млн  кв.  метров.

Вследствие проведения капитального ремонта жилищные условия улучшили

118649 человек.

На данные цели за счет всех источников финансирования  направлено

1 705,6 млн рублей, из них:

средства  Фонда  содействия  реформированию  ЖКХ  –  1 360,7  млн

рублей;

средства  консолидированного  бюджета  Республики  Марий  Эл  –

237,9 млн рублей;

средства собственников помещений – 107 млн рублей.

(Слайд  3).  Однако,  реализация  мероприятий  по  капремонту  МКД  

в рамках Федерального закона от 21 июля 2007 года № 185-ФЗ "О Фонде

содействия  реформированию  жилищно-коммунального  хозяйства"  лишь

несколько улучшила ситуацию, но полностью не решила проблему ветшания

жилищного фонда.

На слайде представлена характеристика жилищного фонда Республики

Марий Эл  по  итогам статистической  отчетности  по  состоянию на  начало

2013 года.

В  целом  площадь  жилищного  фонда  в  РМЭ  по  состоянию  

на  1  января  2013  года  составляет  16  млн  кв.  метров,  в  том  числе  общая

площадь жилых помещений в МКД составляет 9,8 млн кв. метров. Площадь

жилищного  фонда  в  МКД  с  износом  от  31  процента  до  70  процентов

составляет 3,7 млн кв. метров или 38 процентов от общей площади жилых

помещений в МКД.

Если  мы  проанализируем  данный  показатель  по  всем

муниципалитетам, то мы видим, что по Йошкар-Оле он – минимальный –
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20  процентов,  а  самый  высокий  процент  износа  домов  –  в  Юринском

муниципальном районе – 80 процентов. 

Недостаточность  финансирования  в  целом  по  стране   капитального

ремонта  и  реконструкции  в  целом  по  стране   приводила  к  постоянному

накапливанию  так  называемого  недоремонта,  т.е.  объема  жилых  зданий,

которые после  начала  эксплуатации достигли экономически оптимального

для проведения ремонта и реконструкции возраста, но не попадали в число

обновляемых объектов из-за отсутствия финансирования.

Со сложившимся комплексом проблем не могут в одиночку справиться

на  бюджет,  ни  собственники  жилья.  Нужна  консолидация  усилий

и  объединение  возможностей  бюджетов  (федерального,  регионального

и муниципального), с одной стороны, и собственников квартир – с другой.

Что, собственно, и закреплено в законе.

Введение  новой  системы  капремонта  предполагает  принятие

субъектами Российской Федерации ряда нормативно-правовых актов.

(Слайд  4).  В  этой  связи  принято  распоряжение  Правительства

Республики  Марий  Эл  от  29  мая  2013  года  № 308-р,  в  соответствии  

с которым утвержден план разработки необходимых нормативно-правовых

актов.

В целях обеспечения  организации проведения  капитального  ремонта

общего  имущества  в  многоквартирных  домах  на  территории  Республики

Марий Эл приняты следующие нормативные правовые акты:

(Слайд  5).  Закон  Республики  Марий  Эл  от  20  сентября  2013  года  

№ 35-З "О регулировании отдельных отношений по организации проведения

капитального  ремонта  общего  имущества  в  многоквартирных  домах

на территории Республики Марий Эл";

постановление  Правительства  Республики  Марий  Эл  от  17  июля

2013  года  №  223  "Об  установлении  минимального  размера  взноса

на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме";
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постановление  Правительства  Республики  Марий  Эл  от  26  августа

2013  года  №  269  "Об  утверждении  Порядка  проведения  мониторинга

технического состояния многоквартирных домов";

постановление  Правительства  Республики  Марий  Эл  от  18  октября

2013 года № 321 "О создании Республиканского фонда капитального ремонта

Республики Марий Эл";

приказ  Минстроя  и  ЖКХ  Республики  Марий  Эл  от  11  марта  

2013  года  №  122  "Об  утверждении  устава  Республиканского  фонда

капитального ремонта общего имущества в МКД на территории Республики

Марий Эл";

(Слайд  6).  постановление  Правительства  Республики  Марий  Эл  

от 31 декабря 2013 года № 460 "Об утверждении республиканской адресной

программы  "Проведение  капитального  ремонта  общего  имущества

в многоквартирных домах» на 2014 - 2043 годы";

постановление  Правительства  Республики  Марий  Эл  от  10  февраля

2014 года  № 54 "Вопросы организации проведения  капитального  ремонта

общего  имущества  в  многоквартирных домах",  в  соответствии  с  которым

утверждены:

1) Порядок  выплаты  средств  фонда  капитального  ремонта

собственникам  помещений  в  многоквартирном  доме  в  случае  изъятия

для  государственных  или  муниципальных  нужд  земельного  участка,  

на котором расположен многоквартирный дом;

2) Порядок использования средств фонда капитального ремонта на

цели сноса или реконструкции многоквартирного дома;

3) Порядок  осуществления  контроля  за  целевым  расходованием

денежных средств, сформированных за счет взносов на капитальный ремонт

общего имущества  в  многоквартирном доме,  и  обеспечением сохранности

данных средств; 

(Слайд 7).
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4) Порядок осуществления контроля за соответствием деятельности

Республиканского  фонда  капитального  ремонта  Республики  Марий  Эл

установленным требованиям;

5) Порядок  привлечения  региональным  оператором  подрядных

организаций для оказания услуг и (или) выполнения работ по капитальному

ремонту общего имущества в многоквартирном доме;

6) Порядок предоставления субсидий на  проведение капитального

ремонта общего имущества в многоквартирных домах;

7) Порядок  принятия  решения  о  проведении  аудита  годовой

бухгалтерской  (финансовой)  отчетности  Республиканского  фонда

капитального  ремонта  Республики  Марий  Эл,  отбора  аудиторской

организации  (аудитора),  размещения  в  информационно-

телекоммуникационной сети "Интернет" годового отчета Республиканского

фонда  капитального  ремонта  Республики  Марий  Эл  и  аудиторского

заключения.

Таким образом, на сегодня вся необходимая нормативно-правовая база

в республике сформирована.

(Слайд 8). Считаю необходимым еще раз более подробно остановиться

на расчете минимального размера взноса на капремонт.

В  соответствии  с  постановлением  Правительства  Республики  

Марий Эл от 17 июля 2013 года № 223 данный взнос установлен в размере 

4,20  рубля  с  1  квадратного  метра  общей  площади  помещения  

в многоквартирном доме, принадлежащего собственнику такого помещения.

Минимальный  размер  взноса  был  определен  на  основании

методических рекомендаций Минрегиона России.

Первоначально  была  определена  стоимость  капитального  ремонта  

1 кв. метра общей площади жилых домов по трем группам домов (каменные,

панельные и деревянные здания) в разрезе всех муниципальных образований.
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Наиболее дешевый ремонт – 13 руб. за кв. м сложился в кирпичных

домах, далее 18 руб. за кв. м – в панельных домах, и самый дорогой ремонт –

в деревянных домах (39 руб. за кв. м).

(Слайд  9).  В  разрезе  муниципальных  образований  самая  дорогая

стоимость  капремонта  сложилась  в  Юринском  районе  (38  руб.  за  кв.  м),

Горномарийском районе  (36  руб.  за  кв.  м),  в  городе  Козьмодемьянске  –  

23  рубля  с  кв.  метра.  Самый  минимальный  показатель  –  в  городе

Йошкар-Оле – 16 рублей за кв.м.

Поэтому  было  принято  решение  стоимость  капитального  ремонта

не дифференцировать, а брать средневзвешенный показатель по республике,

который составил в 2013 году 21 руб. за кв. м общей площади – уточняю,

что экономически обоснованная стоимость.

Далее  согласно  Методическим  рекомендациям  Минрегиона  России

были  учтены  2  критерия  доступности  для  определения  минимального

размера взноса на капитальный ремонт. 

1)  максимально  допустимая  доля  расходов  (МДД)  на  услуги  ЖКХ  

в совокупном доходе семьи не должна превышать 12 процентов;

2) изменение максимально-допустимой доли расходов (МДД) в совокупном

доходе  семьи при внесении минимального  взноса  на  КР не  должно было

превысить существующий платеж более чем на 1,5 процента.

Путем оценки по критериям доступности минимальный размер взноса

на капитальный ремонт определен в размере 4,20 руб. за кв. м, что составляет

20  %  от  стоимости  экономически  обоснованной  величины  комплексного

капитального ремонта на 1 кв. м.

(Слайд 10). Второй важный момент - это разработка республиканской

программы  капитального  ремонта  общего  имущества  в  многоквартирных

домах.

До 1 января 2014 года все субъекты Российской Федерации должны

были разработать и утвердить региональные программы капремонта.
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Повторюсь, что постановлением Правительства Республики Марий Эл

от 31 декабря 2013 года № 460 "Об утверждении республиканской адресной

программы  "Проведение  капитального  ремонта  общего  имущества

в  многоквартирных  домах"  на  2014  -  2043  годы"  данная  региональная

программа принята.

Региональная программа составлена на 30 лет и включает следующие

параметры:

перечень  всех  МКД,  расположенных  на  территории  Республики

Марий Эл, в отношении которых планируется проведение КР;

год постройки;

дата первой приватизации;

год проведения последнего капитального ремонта;

процент износа МКД;

(Слайд 11).

количество квартир;

количество жильцов;

общая площадь МКД;

группа домов (деревянные, каменные, панельные)

плановый период проведения капитального ремонта (5 лет);

предельная стоимость проведения капитального ремонта.

(Слайд  12).  Что  касается  перечня  работ,  который  будет

финансироваться  за  счет  Фонда  капремонта,  (в  соответствии  со  статьей  

166 ЖК РФ)- это:

ремонт  внутридомовых  инженерных  систем  электро-тепло,  газо-,

водоснабжения и водоотведения;

ремонт  или  замена  лифтового  оборудования,  признанного

непригодным для эксплуатации, ремонт лифтовых шахт;

ремонт крыши;

ремонт  подвальных помещений,  относящихся  к  общему имуществу  

в многоквартирном доме;
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ремонт фасада;

ремонт фундамента МКД.

Следует  отметить,  что  перед  формированием  программы  проведена

большая  работа  со  стороны  ответственных  исполнителей  от  всех

муниципальных образований республики по заполнению в информационной

системе  "ГИС-ЖКХ-Регион"  основных  показателей,  которые  и  явились

основой программы. 

Напомню, что региональная программа капитального ремонта общего

имущества  МКД,  официально  опубликована  на  портале  Правительства

республики 9 января 2014 года.

(Слайд 13). Согласно измененного законодательства в течение шести

месяцев  (в  первичной  редакции  –  двух  месяцев)  после  опубликования

программы  должно быть принято решение собственников об определении

способа формирования Фонда капитального ремонта (на специальных счетах

или на счете регионального оператора), то есть до 9 июля 2014 года. 

Не  позднее,  чем  за  месяц  до  окончания  указанного  срока  (то  есть  

до  9  июня  2014  года)  орган  местного  самоуправления  созывает  общее

собрание собственников помещений в МКД для решения вопроса о выборе

формирования  фонда  капитального  ремонта,  если  такое  решение  не  было

принято ранее.

При  отсутствии  решения  со  стороны  собственников  до  9  июля

2014 года,  орган местного самоуправления принимают решение о способе

формирования Фонда капремонта на счете регионального оператора.

Обязанность  по  уплате  взносов  на  капитальный  ремонт  возникает  

у собственников помещений в многоквартирных домах по истечении восьми

месяцев (в первичной редакции – по истечении четырех месяцев), начиная

с месяца, следующего за месяцем, в котором была официально опубликована

региональная  программа  капитального  ремонта,  в  которую  включен

тот  или  иной  дом,  то  есть  обязанность  по  уплате  взносов  на  капремонт

возникнет с 9 сентября 2014 года.
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Иначе  говоря,  а  платежных квитанциях,  которые граждане  получат  

в октябре месяце за сентябрь появится новая строка "капитальный ремонт

общего имущества МКД".

Возможно, данный платеж будет доводиться отдельной квитанцией.

С собственников, отказавшихся платить за капитальный ремонт общего

имущества многоквартирного дома, денежные средства будут взыскиваться

в судебном порядке. 

(Слайд 14).  Собственники помещений в МКД обязаны выбрать один

из  двух  способов  формирования  фонда  капитального  ремонта:  либо  

на специальном счете или счете (счетах регионального оператора)

(Слайд  15).  На  следующем  слайде  схематично  показаны  способы

формирования фонда капитального ремонта (комментарий).

Для реализации программы будут формироваться фонды капитального

ремонта, которые можно разделить на два варианта:

I вариант: формирование фонда капитального ремонта на специальном

счете в банке, открытым непосредственно ТСЖ (ЖСК и т.п.);

II вариант:

а) формирование фонда капитального ремонта на специальном счете

в  банке,  открытым  региональным  оператором  для  конкретного

многоквартирного дома или 

б) формирование фонда капитального ремонта на общем специальном

счете  в  банке,  открытым  региональным  оператором,  на  который  будут

поступать деньги всех собственников (так называемый "общий котел").

(Слайд 16). Сравнительный анализ способов формирования Фонда КР

представлен на следующем слайде.

(Слайд 17). Продолжение сравнительной характеристики.

Несколько слов по программе капремонта. 

Какие  задачи  нам  необходимо  в  ближайшее  время  решить  

с администрациями районов и городов?
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Это  формирование  краткосрочных  планов  реализации  региональной

программы  капитального  ремонта.  Согласно  законодательству  они  могут

быть  разработаны  на  период  до  трех  лет.  Мы  приняли  решение,  

что целесообразно их утверждать на каждый год. 

От администраций уже поступили предложения по адресному перечню

домов,  которые  необходимо  включить  в  краткосрочный  план  2014  года,

выбрав  дома  из  диапазона  2014  -  2018  годов,  утвержденных  

в региональной программе.

Изначально  от  муниципалитетов  поступило  предложение  

о включении в краткосрочный план 2014 года 741 дома на сумму 172 млн

рублей, уточненные сведения – 46 домов на сумму 112 млн рублей.

В соответствии с пунктом 7 статьи 168 ЖК РФ краткосрочные планы

утверждаются  в  порядке,  установленном  нормативным  правовым  актом

субъекта Российской Федерации.

Одновременно мы будем вносить изменения в принятую программу,

с  учетом  предложений  муниципалитетов  и  дополнения  перечня  МКД,

подлежащих капитальному ремонту, по следующей причине.

Общее  количество  МКД  по  республике  по  состоянию  на  1  января

2014 года по данным статистической отчетности (22-ЖКХ) составляло 11 731

дом.

Региональная  программы  была  сформирована  с  учетом  последних

изменений,  внесенных  в  ЖК  РФ  Федеральным  законом  от  28  декабря  

2013 года № 417-ФЗ.

В  соответствии  со  статьей  168  рекомендовалось  не  включать  

в  региональную  программу  дома,  физический  износ  которых  превышает  

70 процентов, а также дома, в которых имеется менее чем три квартиры.

Таким образом, ввиду отсутствия данных по износу домов, особенно

по  городскому  округу  "Город  Йошкар-Ола",  было  принято  решение

об исключении из общего списка МКД домов постройки до 1944 года.
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С учетом данных параметров  общее  количество  домов,  включенных

в региональную программу, составляет 4089 домов, в том числе по городу

Йошкар-Оле – 1694 дома (или 41 процент от всего перечня).

Выборочный анализ  сверстанной  программы выявил,  что  ряд  домов

(например, года постройки 1937 года – так называемые "сталинки") вполне

подлежит  капитальному  ремонту  и  их  необходимо  включить  

в региональную программу, дополнив первые плановые периоды программы.

(Слайд  18).  И,  безусловно,  одним  из  ключевых  моментов  является

создание Республиканского фонда капитального ремонта общего имущества

в  многоквартирных  домах  на  территории  Республики  Марий  Эл  –

так называемого регионального оператора. 

В  соответствии  с  постановлением  Правительства  Республики  

Марий  Эл  от  18  октября  2013  года  №  321  предельная  численность

регионального оператора на 2014 год утверждена в количестве 12 единиц. 

С учетом данной численности сформирована структура регионального

оператора,  которая  включает  два  основных  отдела  –  финансово-

экономический и технический отделы.

Расчетный объем необходимых средств на содержание регионального

оператора  в 2014 году – административно-хозяйственные расходы (включая

оплату  труда,  коммунальные  услуги,  арендную  плату,  приобретение

оборудования  и  прочие  услуги)  составляет  5,5  млн  рублей,  при  этом

в республиканском бюджете ассигнования на указанные цели спланированы

в размере 3 млн рублей.

В  настоящее  время  все  процедуры,  связанные  с  регистрацией

учредительных документов Регоператора, завершены. 

Руководителем  фонда  приказом  Минстроя  с  24  марта  2014  года

назначена Пономаренко Ирина Николаевна, которая до настоящего времени

работала в ОАО "ЖЭУК Заводская" начальником производственного отдела.
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(Слайд 19). Основными функциями фонда являются:

аккумулирование  взносов  на  капитальный  ремонт,  уплачиваемых

собственниками  помещений  в  многоквартирных  домах,  в  отношении

которых  фонды  капитального  ремонта  формируются  на  счете,  счетах

регионального оператора;

открытие  на  свое  имя  специальных счетов  и  совершение  операций  

по этим счетам в случае, если собственники помещений в многоквартирном

доме на общем собрании собственников помещений в многоквартирном доме

выбрали регионального оператора в качестве владельца специального счета

(региональный  оператор  не  вправе  отказать  собственникам  помещений

в многоквартирном доме в открытии на свое имя такого счета);

осуществление  функций  технического  заказчика  работ

по  капитальному  ремонту  общего  имущества  в  многоквартирных  домах,

собственники  помещений  в  которых  формируют  фонды  капитального

ремонта на счете, счетах регионального оператора;

финансирование расходов на капитальный ремонт общего имущества

в многоквартирных домах, собственники помещений в которых формируют

фонды  капитального  ремонта  на  счете,  счетах  регионального  оператора,

в  пределах  средств  этих  фондов  капитального  ремонта  с  привлечением

при необходимости средств, полученных из иных источников, в том числе

средств государственной поддержки, муниципальной поддержки;

учет  средств  государственной,  муниципальной  поддержки

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах;

взаимодействие  с  государственными  органами,  органами  местного

самоуправления,  организациями  и  гражданами  в  целях  обеспечения

своевременного  проведения  капитального  ремонта  общего  имущества  

в многоквартирных домах, собственники помещений в которых формируют

фонды капитального ремонта на счете (счетах) регионального оператора;

реализация программ (планов) модернизации жилищно-коммунального

хозяйства  Республики  Марий  Эл,  в  том  числе  в  сфере  повышения
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энергоэффективности и энергосбережения в случае, если соответствующим

актом  Республики  Марий  Эл  региональный  оператор  будет  уполномочен

на реализацию указанных программ (планов);

предоставление  гарантий  при  кредитовании  кредитными

организациями  проектов  по  капитальному  ремонту  общего  имущества  

в многоквартирных домах;

оказание  консультационной,  информационной,  организационно-

методической помощи по вопросам организации и проведения капитального

ремонта  многоквартирных  домов,  а  также  реализации  иных  программ

в  сфере  модернизации  жилищно-коммунального  хозяйства,  повышения

энергоэффективности  и  энергосбережения  функционирования  жилищно-

коммунального хозяйства;

управление временно свободными денежными средствами, в порядке,

установленном Учредителем;

осуществление  контроля  за  целевым использованием  средств  Фонда

получателями финансовой поддержки;

иные предусмотренные Жилищным кодексом Российской Федерации,

нормативными  правовыми  актами  Республики  Марий  Эл  и  настоящим

уставом функции.

В  целях  реализации  обязанности  Фонда  по  организации  проведения

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, Фонд:

в  сроки,  предусмотренные частью 3  статьи 189 Жилищного кодекса

Российской  Федерации,  готовит  и  направляет  собственникам  помещений  

в многоквартирном доме предложения о сроке начала капитального ремонта,

необходимом  перечне  и  об  объеме  услуг  и  (или)  работ,  их  стоимости,

о порядке и об источниках финансирования капитального ремонта общего

имущества  в  многоквартирном  доме  и  другие  предложения,  связанные

с проведением такого капитального ремонта;

обеспечивает подготовку задания на оказание услуг и (или) выполнение

работ по капитальному ремонту и при необходимости подготовку проектной
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документации на проведение капитального ремонта, утверждает проектную

документацию,  несет  ответственность  за  ее  качество  и  соответствие

требованиям  технических  регламентов,  стандартов  и  других  нормативных

документов;

привлекает  для  оказания  услуг  и  (или)  выполнения  работ  

по  капитальному  ремонту  подрядные  организации,  заключает  с  ними  

от своего имени соответствующие договоры;

контролирует  качество  и  сроки  оказания  услуг  и  (или)  выполнения

работ подрядными организациями и соответствие таких услуг и (или) работ

требованиям проектной документации;

осуществляет приемку выполненных работ (услуг);

несет иные обязанности, предусмотренные договором о формировании

фонда  капитального  ремонта  и  об  организации  проведения  капитального

ремонта.

Фонд  выполняет  свои  функции,  в  том  числе  осуществляет

финансирование капитального ремонта общего имущества в многоквартирных

домах, в соответствии с федеральным законодательством и законодательством

Республики Марий Эл.

Важным  вопросом  в  деятельности  регионального  оператора  явится

вопрос выбора банка, на котором будут аккумулироваться средства Фонда

капитального ремонта в случае, если собственники выберут так называемый

котловой метод, или не определятся с выбором банка, открывая отдельные

субсчета для каждого МКД на счете регионального оператора.

В данном случае при выборе банка обязательно проведение конкурса.

Согласно  законодательству  можно  воспользоваться  лишь  услугами  тех

банков, уставный капитал которых составляет не менее 20 млрд рублей. 

На территории Республики Марий Эл это –  Газпромбанк,  Сбербанк,

Россельхозбанк, ВТБ-24, АкБарс Банк. 
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На  следующих  слайдах  представлены  формы  протоколов  собраний

собственников  в  привязке  с  ситуации,  какой способ  формирования  фонда

капремонта выбрали собственники.

Комментарий по слайдам.

В заключении хочу сказать, что с нашей стороны сейчас продолжается

активная  работа  по  информированию  граждан  по  вопросам  создания

и функционирования системы капремонта.

18 марта т.г. состоялась встреча со средствами массовой информации,

опубликованы статьи в газетных изданиях, сняты видеоматериалы каналом

РЕН ТВ-регион 12.

Кроме того, в период с 31 марта по 10 апреля 2014 года специалистами

Минстроя, регионального оператора с участием представителей кредитных

учреждений  проведены  кустовые  совещания  с  представителями  всех

муниципальных образований республики по данной тематике.

Совместно  с  участниками  встреч  подробно  обсуждена  форма

протокола  общего  собрания  собственников  помещения  по  вопросу

формирования фонда капитального ремонта и проведения капремонта, форма

платежного документа по оплате указанных расходов.

Особый  интерес  у  участников  встреч  вызвали  вопросы,  связанные  

с  открытием счетов в  банках,  предлагаемым перечнем тарифов,  порядком

взимания  комиссии,  функционированием  регионального  оператора  –

Республиканского  фонда  капитального  ремонта  общего  имущества  

в  многоквартирных  домах  на  территории  Республики  Марий  Эл,

предоставлением  государственной  поддержки  за  счет  бюджетных  средств

на проведение вышеуказанных мероприятий.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Эльвира Валерьевна.

Будут ли вопросы к Эльвире Валерьевне? 

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 6

Геннадий Петрович Александров.
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Александров  Г.П.  Сколько  денег  эта  программа  предусматривает

собрать до 2050 года?

Варенова  Э.В.  Программа  в  ценах  2013  года  планирует  собрать  

43 миллиарда рублей до 2043 года.

Александров Г.П. А до 2050 года?

Варенова  Э.В.  До  43  года.  Программа  рассчитана  на  30  лет  

на период с 2014 до 2043 года.

Александров  Г.П.  Вы  все  время  говорите  о  капитальном  ремонте,

что вы подразумеваете под капитальным ремонтом?

Варенова Э.В. Вот те 6 позиций которые включены в статью 168/1.

Александров  Г.П.  Как  вы  относитесь  тогда  к  требованиям  

по выполнению работ комплексного капитального ремонта? Капремонт или

комплексный капитальный ремонт? Как вы игнорируете энергосбережение,

замены  систем  отопления,  групп  учета,  утепления  стен  в  соответствии

с  требованиями  по  энергосбережению,  замена  окон  и  т.д.?  Как  вы  себе

это представляете, как вы будете игнорировать эти требования?

Варенова Э.В. Мы это не игнорируем, это закреплено в перечне работ,

которые можем выполнить за счет вот этих средств жилищным кодексом.

Александров  Г.П.  Ведь  это  получается,  извините  меня,  помазание.

Если вы пришли в дом, то вы должны выполнить все то, что я перечислил,

в  противном  случае  это  помазание.  И  будет  конфликт  между  людьми

которые платят деньги и получили услуги, поэтому это вопрос серьезный.

Варенова Э.В. Мы сколько угодно можем обсуждать. Перечень работ

закреплен 166 статьей.

Александров Г.П. Это плохо. Это получается помазание.

Следующий вопрос. Скажите пожалуйста, а вот те 400 домов которые

не включили в программу по городу Йошкар-Оле, это что за дома?

Варенова  Э.В.  Там  больше  516  по  моему.  По  этим  домам

мы  уже  трижды  встречались.  Это  либо  техническая  ошибка,

либо  вот  те  ответственные  исполнители.  Вопрос  к  ответственным
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исполнителям,  почему  они  не  вошли?  Ответственные  исполнители  после

всех введения всех показателей с каждого ТСЖ и по двое с управляющей

компании.

Александров Г.П. Вы ведь отвечаете за так называемый капитальный

ремонт?

Варенова Э.В. Ну можно сказать и так.

Александров  Г.П.  Я  так  понимаю  что  эти  дома  не  включены  

по принципу того что имеют износ более 70 процентов?

Варенова Э.В. Да.

Александров Г.П. Вы это подтверждаете?

Варенова Э.В. Да.

Александров Г.П. А Вы знаете, что такой дом получается аварийный.

И при получении такой бумаги прокурором, он обязывает администрацию

снести этот дом?

Варенова Э.В.  Ну по аварийным домам у нас другая есть программа.

Мы сейчас признаем что есть ряд домов которые не включили в программу

капитального  ремонта.  Поэтому  надо  предметно  по  каждому  дому

разговаривать.

Александров Г.П. А кто готовит сметно-проектную документацию?

Варенова Э.В.  Если собственником является региональный оператор,

то  объявляют  конкурс  на  предмет  выбора  подрядчика,  а  если  деньги

у собственника то все работы ложатся на плечи собственника.

Александров  Г.П.  По  собственникам  мы  знаем.  Я  спрашиваю  кто

будет вести разработку проектно-сметной документации?

Варенова Э.В. Будет отбираться подрядная организация.

Александров Г.П. Подрядная организация или проектная?

Варенова Э.В. Будем отбирать проектную организацию которая будет

выполнять эти работы.
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Пономаренко  И.Н.  Не  все  работы  требуют  проекты.  Те  проекты

которые будут требовать проектной документации будем делать проектную,

а по остальным не будем делать.

Сальников А.А. 

И это не правильно!

Александров Г.П.

А кто будет выполнять функции заказчика?

Варенова Э.В.

При  той  численности  которая  сейчас  существует  мы  можем  пока

создать  только  2  отдела  это  финансово  экономический  и  технический.  

Да, это мало. Если в Самаре это 50 человек, то у нас 12.

Сальников  А.А.  (депутат  по  одномандатному  избирательному

округу  № 26)  Вы это  чисто  финансовый орган,  который только  собирает

деньги или…?

Варенова Э.В. Нет.

Сальников А.А.  Тогда  извините  этот  проект  умрет  из-за  того  что  

12 человек не способны проделать такую работу.

Варенова  Э.В.  Я  с  вами  согласна,  но  нам  пока  к  сожалению  

не увеличивают эту численность.

Александров Г.П.  Вы понимаете что ваша программа уже на стадии

формирования и начала работ провальна?

Варенова  Э.В.  Могу  сказать  только  что  мы  должны  выполнять

те решения которые приняты.

Севастьянов В.В. (депутат по одномандатному избирательному округу

№  2)  Была  организация,  собирали  с  населения  деньги  за  ЖКХ.  Потом

не стало ни денег, ни организации. Почему 40 лет пенсионеры платят деньги

на обслуживание и ремонт, а потом им даже ни разу не покрасили подъезд.

Это преступление перед людьми и обман.

Варенова Э.В. Отвечаю на вопрос. Во первых, у каждого собственника

есть право в  конце периода (года)  запрашивать у  управляющей компании
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о трате денег на текущий ремонт и содержание и о том куда и кому они

направлены.

Второе.  Почему  получается,  что  не  проводят  ремонт.  Собрано  

606  млн  рублей.  Благодаря  тем  недобросовестным  гражданам  которые  

не платят страдают добросовестные граждане.

Минаков Ю.А. А где те деньги которые платят?

Варенова  Э.В.  В  каждом  случае  составляется  отчетность  каждой

управляющей  компанией  с  отчетом  перед  жильцами  куда  они  направили

деньги.

Минаков Ю.А. 606 млн мы не оплатили, а сколько оплатили?

Варенова Э.В.  Порядка 3 миллиардов, но эти деньги идут на расчеты

за потребленные ресурсы.

Минаков  Ю.А.  Может  на  зарплаты  руководителям  управляющих

компаний которая приближается к отметке в 70 - 80 тысяч.

Мухин  В.И.  Домоуправление  №4  обанкротилось  и  сказало  людям

до  свидания.  Люди  платили.  Никому  даже  лампочку  не  вкрутили

в  подъездах.  Где  теперь  люди  деньги  то  возьмут?  Перебросили  сначала  

в  домоуправление №7,  теперь же перебросили эти дома в  ЖКУ. Задается

вопрос. А кто-то хотя бы их контролирует? А если эти люди до 2039 года

будут собирать деньги и …

Варенова  Э.В.  Управляющие  компании  в  эту  программу  пока  

не включены.

Мухин В.И. А ремонт там вообще включен?

Минаков  Ю.А.  Я  прошу  понять,  что  Эльвира  Валерьевна  не  есть

крайний человек. Мы просили рассказать ее что нас ожидает.

Сальников А.А. Действительно Эльвира Валерьевна не громоотвод.

Мы сейчас посмотрели таблицу и увидели, что спасение наших денег

это скорее всего открытие спец счета. Потому что написано что собственник

осуществляет там контроль. Вот у меня на работе сотрудники спрашивают

как нам открыть этот счет? Для того чтобы контролировать операции со спец
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счетом этот спец счет должно открыть какое то юридическое лицо. А в каком

виде  должно  быть  образовано  это  юридическое  лицо  если  дом  не  ТСЖ?

Можете это пояснить.

Варенова  Э.В.  Вы  как  раз  затронули  тему,  на  которой  я  хотела

остановиться, проговаривая с вами три формы протоколов. Тот способ когда

собственники примут решение открыть спец счет под крышей регионального

оператора, возникает недоработка законодательства. Мы уже послали запрос

в Министерство России. Когда мы просматривали документацию по этому

вопросу было вроде бы все понятно. Котловой счет регионального оператора

или спец счета. Но любой счет под региональным оператором и все моменты

связанные  с  выставлением  квитков,  судебных  исков,  определение

подрядчика и т.д. Однако вот в одной из статей жилищного законодательства

написано что региональный оператор отвечает только за те деньги когда они

идут в котловой счет. А по вашей ситуации получается что инициативная

группа МКД берет все на себя, но они не являются юридическим лицом. Этот

вопрос сейчас в подвешенном состоянии. Поэтому ждем ответа из Минстроя

России.

Минаков Ю.А.  Эльвира Валерьевна, когда мы открываем программу

особенно по городу Йошкар-Оле, мы видим, что почти 85 процентов домов

не  имеет  характеристик.  Не  видно  ни  количества  квартир  в  доме

ни количества жильцов. Те ответственные лица которые давали Вам вот эти

данные, они что вообще не владеют информацией.

Варенова Э.В.  Отчасти вы правы. У нас к сожалению не проведена

тотальная инвентаризация. Но в принципе у нас достаточно документов.

Минаков  Ю.А.  Но  в  принципе  если  управляющая  компания  

не может представить эти данные то что это за компания?

И еще вопрос.

Какого числа мы должны начать платить эти деньги?

Варенова Э.В. В октябре месяце за сентябрь месяц. С 9 сентября.

Минаков Ю.А. Почему Вы так считаете?
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Варенова Э.В. Потому что по законодательству 9 января опубликовали

этот закон. И вступает в силу по истечении 8 месяцев.

Минаков  Ю.А.  По  истечении  8  месяцев  следующего  за  месяцем

опубликования.  Значит  с  февраля.  Получается  должны платить  в  ноябре  

за октябрь. Вы нас хотите на месяц раньше заставить платить.

И  последний  вопрос.  Вот  те  дома  которые  не  вошли  в  программу

капитального ремонта. В течении 6 месяцев Правительство должно по ним

принять решение.

Варенова Э.В. Мы проверяем все эти дома

Мякишев Г.Ф. На многие вопросы никто еще не может ответить.

Председательствующий. Спасибо, Эльвира Валерьевна.

Слово  предоставляется  руководителю  Республиканского  фонда

капитального  ремонта  общего  имущества  в  многоквартирных  домах  

на территории Республики Марий Эл Пономаренко Ирине Николаевне.

Пономаренко И.Н.  Я приступила к работе 24 марта исполнительным

директором регионального фонда капитального ремонта в многоквартирных

домах по Республике Марий Эл. 

Ну  что  можно  сказать  за  этот  период  который  мы  создаемся?  

У  нас  сейчас  организационный  период.  Из  12  выделенных  единиц  

на сегодняшний день работают 4 человека Мы в настоящее время оказываем

чисто  консультационные  услуги  для  собственников  помещений  которые

к  нам  приходят  и  которых  интересуют  вопросы  формирования  фондов.

Либо  на  спец  счетах  либо  котловой  счет.  Мы конечно  людям  объясняем

все  что  в  наших  возможностях.  Помогаем  в  оформлении  протоколов,

как правильно их оформлять. 4 кредитных учреждения согласились с этими

формами и только Газпромбанк изменил свой реестр чтобы дополнительно

включили подписи жителей при формировании фонда на спец счетах. Чтобы

в  случае  юридических  вопросов,  чтобы  была  личная  подпись  каждого

собственника. Все остальные банки согласились с теми формами протоколов

которые были предоставлены. 
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Находимся мы по адресу:  улица Красноармейская дом 41.  По этому

адресу  наш  работник  принимает  с  13  до  17  часов.  Трое  человек  у  нас

принимают в Министерстве строительства в 43 кабинете, телефон 41-22-82

и консультации проводим в этом кабинете.

Минаков Ю.А. Когда начнут капитально ремонтировать первые дома?

Пономаренко  И.Н.  Сейчас  будет  сформирована  краткосрочная

программа по тому как будет выделена господдержка уже с этого времени

мы будем начинать проводить конкурсы на выбор подрядных организаций.

Т.е.  не  будем ждать того времени когда  собственники помещений начнут

собирать деньги.

Минаков Ю.А. А поддержка государства в каком соотношении будет

выделена.

Пономаренко И.Н.  Это будет зависеть от количества домов которые

будут включены в краткосрочную программу.

Смирнов А.В.  (депутат  от  избирательного объединения Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ") А есть ли у нас кто здесь из правового управления.

Минаков Ю.А. Да. Попова.

Смирнов  А.В.  Существует  ли  какая  система  противодействия

банкротству домоуправлений?

Минаков Ю.А. 4.20 может потом повышаться?

Пономаренко И.Н. Да.

Председательствующий. Спасибо, Ирина Николаевна.

Будут ли еще вопросы к Ирине Николаевне?

Нет.

Рассматривается третий вопрос.

3.  Об отзыве проекта федерального закона № 250068-6 "О внесении

изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации".
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Слово  предоставляется  председателю  Комитета  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  по  бюджету  Сальникову  Александру

Анатольевичу.

Сальников А.А. Уважаемые депутаты!

Если  вы  помните,  два  года  назад  мы  рассматривали  этот  вопрос  

о  внесении  в  качестве  законодательной  инициативы  от  Государственного

Собрания  изменений  в  Налоговый  кодекс  который  касается  следующего.

Сегодня  по  дивидендам,  полученным  физическими  лицами  от  акций  или

прибыль  полученная  тоже  по  акциям  юридическими  лицами  облагается

налогом 9 процентов.  Поправка заключалась в  том,  чтобы увеличить этот

процент до уровня НДФЛ – 13 процентов по всем категориям получателей

доходов. 

Состоялось  заседание  от  комитетов.  На  это  предложение  мы в  свое

время получили отрицательное заключение Министерства финансов России

и те замечания которые в нем отражались были устранены. 

После  исправления  этих замечаний вновь  внесены были документы,

состоялось заседание подкомитета,  Комитета в  Госдуме,  на  котором наше

предложение Минфин нас уже однозначно поддержал и выступал на нашей

стороне.  Очень  заинтересованно  поддержали  нас  депутаты  сначала

подкомитета,  а  потом  и  Комитета  по  бюджету,  но  на  наш  законопроект

пришло отрицательное заключение Правительства России, не поддерживают.

Объяснение  было  следующее.  Во-первых,  в  ситуации,  которая  сейчас

возникла в связи с Крымскими событиями не надо проявлять инициативу, так

как это может отпугнуть инвесторов. Я думаю это неправильное объяснение,

потому что этот закон касается только резидентов Российской Федерации,

т.е.  инвесторы  из-за  рубежа  не  подпадают  под  его  действие.  Второе.

То  что  на  Правительстве  Российской  Федерации  было  принято  решение

не увеличивать налоговые ставки до 2018 года для стабилизации экономики.

У  Комитета  возникала  ситуация  –  два  решения:  принять  поправку
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или отклонить. Принять они ее не могут, так как Правительство – против.

Возникал вариант отклонить. 

Члены  Комитета  предложили  отозвать  данный  законопроект  

на  доработку  до  рассмотрения  на  Комитете,  чтобы  не  начинать

эту  процедуру  с  начала.  Для  того  чтобы  воспользоваться  этим

компромиссным  вариантом  мы  должны  на  сессии  Государственного

Собрания принять решение – отозвать данную поправку на доработку. 

Председательствующий. Спасибо, Александр Анатольевич.

Будут ли вопросы к Александру Анатольевичу?

Нет. 

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

Программа выездного Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за участие.

Я  хочу  поблагодарить  Светлану  Ильгизовну,  коллектив

за предоставленную возможность поработать. 

Благодарственное  письмо  Государственного  Собрания  коллективу.

(Аплодисменты).

(Вручение  Управлению  Федеральной  службы  по  надзору  в  сфере

защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека  по  Республике

Марий Эл Благодарственного письма Государственного Собрания и изданий,

посвященных 20-летию Государственного Собрания Республики Марий Эл).

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Объявление.

Сорок  четвертая  сессия  Государственного  Собрания  состоится  

23 апреля 2014 года в 10 часов в большом зале.

Спасибо всем. 
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III. СПИСОК
участников выездного Дня депутата 

13.00
Зал заседаний Управления

Федеральной службы по надзору
в сфере защиты прав потребителей

и благополучия человека
по Республике Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6

2. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Васильев Виктор Григорьевич Избирательный округ №14

5. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

6. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

9. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

10. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

11. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

13. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

14. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

15. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

16. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

17. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

18. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

Руководители, работники органов
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исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные
19.

Булатова
Светлана Ильгизовна

руководитель  Управления  Федеральной
службы по надзору в сфере защиты прав
потребителей  и  благополучия  человека
по  Республике  Марий  Эл  –  главный
государственный  санитарный  врач
по Республике Марий Эл

20. Варенова
Эльвира Валерьевна

заместитель  министра  строительства,
архитектуры  и жилищно-коммунального
хозяйства Республики Марий Эл

21. Зефиров 
Сергей Николаевич

Председатель  Государственной  счетной
палаты Республики Марий Эл

22. Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный  представитель  Главы
Республики Марий Эл в Государственном
Собрании Республики Марий Эл

23. Пономаренко
Ирина Николаевна

руководитель  Республиканского  фонда
капитального  ремонта  общего
имущества в многоквартирных домах на
территории Республики Марий Эл

24. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл

Список работников Управления Федеральной службы по надзору в сфере
защиты прав потребителей и благополучия человека по Республике
Марий Эл и федерального бюджетного учреждения здравоохранения

"Центр гигиены и эпидемиологии в Республике Марий Эл"

25. Юмашева
Татьяна Валентиновна

заместитель руководителя Управления

26.

Окишева
Маргарита Владимировна

заместитель руководителя Управления

27. Конина
Марина Валентиновна

начальник  отдела  эпидемиологического
надзора

28. Филонова
Людмила Валентиновна

заместитель  начальника  отдела  защиты
прав потребителей

29. Сафин
Харис Шарифович

заместитель  начальника  отдела  защиты
прав потребителей

30. Попенова
Людмила Павловна

заместитель  начальника  отдела
санитарного  надзора  (за  условиями
воспитания и обучения)

31. Щекотова заместитель  начальника  отдела
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Надежда Аркадьевна санитарного  надзора  (за  условиями
проживания, состоянием среды обитания)

32. Фофонова
Нурия Мубаракьяновна

заместитель  начальника  отдела
организации надзора

33. Медведева
Елена Николаевна

заместитель  начальника  отдела
организации надзора

34. Левчук
Ирина Станиславовна

заместитель  начальника  отдела
организации надзора

35. Алексеева
Елена Федоровна

начальник  Территориального  отдела
в Волжском районе

36. Осикина
Фаина Егоровна

начальник  Территориального  отдела
в Горномарийском районе

37. Новикова
Елена Николаевна

начальник  Территориального  отдела
в Советском районе

38. Блинова
Людмила Вячеславовна

начальник  Территориального  отдела
в Сернурском районе

39. Лебедева
Зинаида Ивановна

исполняющий  обязанности  главного
врача  федерального  бюджетного
учреждения  здравоохранения  "Центр
гигиены и эпидемиологии в Республике
Марий Эл"

40. Зыбин
Геннадий Иванович

главный  врач  филиала  федерального
бюджетного учреждения здравоохранения
"Центр  гигиены  и  эпидемиологии
в  Республике  Марий  Эл"  в  Волжском
районе

41. Ефремова
Анна Ивановна

главный  врач  филиала  федерального
бюджетного учреждения здравоохранения
"Центр  гигиены  и  эпидемиологии
в  Республике  Марий  Эл"
в Горномарийском районе

42. Иванов
Валерий Витальевич

исполняющий  обязанности  главного
врача  филиала  федерального
бюджетного учреждения здравоохранения
"Центр  гигиены  и  эпидемиологии  в
Республике  Марий  Эл"  в  Сернурском
районе
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43. Качаева
Людмила Кирилловна

главный  врач  филиала  федерального
бюджетного учреждения здравоохранения
"Центр  гигиены  и  эпидемиологии
в  Республике  Марий  Эл"  в  Советском
районе

44. Сухарева
Галина Николаевна

заведующий  отделом  в  Моркинском
районе  филиала  федерального
бюджетного учреждения здравоохранения
"Центр  гигиены  и  эпидемиологии
в  Республике  Марий  Эл"  в  Волжском
районе

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

45.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

46. Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район" - председатель Собрания 
депутатов

47. Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

48. Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания депутатов

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

49. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника
информационного управления

50. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

51. Жирова
Наталья Львовна

консультант организационного 
управления

52. Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного
управления

53. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

54.

Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления
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55.

Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

56.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

57.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

Парламентские корреспонденты
58.

Сабанцева 
Татьяна Александровна

специальный корреспондент 
службы информации телевидения 
филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

59.

Третьяков 
Олег Георгиевич

оператор службы информации 
телевидения филиала ФГУП 
"ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

60.

Соловьева 
Маргарита Аркадьевна

шеф-редактор марийского радио 
филиала ФГУП "ВГТРК" 
ГТРК "Марий Эл"

61.

Иванова 
Людмила Петровна

редактор по вопросам социальной жизни

и законодательной власти 
ООО "Газета "Марий Эл"
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Материалы пятьдесят первого

Дня депутата
 

22 мая 2014 года
10 часов
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I. Тематика Дня депутата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

10 часов
Зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

1.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений
в законодательные акты Республики Марий Эл о выборах"

10.00-10.05 Клементьев Николай Константинович,
Председатель Центральной избирательной 
комиссии Республики Марий Эл

2.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений
в некоторые законодательные акты Республики Марий Эл"

10.05-10.10 Гусакова Татьяна Михайловна,
и.о. министра образования и науки 
Республики Марий Эл

3. О месте проведения сорок пятой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва

10.10-10.11 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

4.  О проекте  постановления Государственного Собрания Республики
Марий Эл "О повестке дня сорок пятой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

10.11-10.12 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

5.  О проекте  постановления Государственного Собрания Республики
Марий Эл "О секретариате сорок пятой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

10.12-10.13 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

6.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики
Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  пятой  сессии  Государственного
Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

10.13-10.14 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
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Собрания Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

зал заседаний
Государственного Собрания
Республики Марий Эл

22 мая 2014 года
10 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл. 

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок пятой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  полномочный

представитель  Главы Республики Марий Эл в  Государственном Собрании

Мякишев  Геннадий  Федорович,  начальник  Управления  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл  Соловей Юрий

Анатольевич, исполняющий  обязанности  министра  образования  и  науки

Республики  Марий  Эл  Гусакова  Татьяна  Михайловна,  Председатель

Центральной  избирательной  комиссии  Республики  Марий  Эл  Клементьев

Николай  Константинович,  первый  заместитель  министра  юстиции

Республики Марий Эл Тарасов Владимир Валентинович,  начальник отдела

законодательной  работы  и  правовой  экспертизы  министерства  юстиции

Республики  Марий  Эл  Волкова  Ирина  Павловна,  парламентские

корреспонденты.
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Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Сегодня в 9 часов 45 минут состоялось совместное заседание головных

комитетов по законодательству и по социальному развитию.

Были  рассмотрены  представленные  на  сессию  проекты  законов,

которые  рекомендованы  для  рассмотрения  всеми  комитетами

Государственного Собрания.

Уважаемые депутаты!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

1.  О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений  

в законодательные акты Республики Марий Эл о выборах".

Слово  предоставляется  Председателю  Центральной  избирательной

комиссии Республики Марий Эл Николаю Константиновичу Клементьеву.

Клементьев Н.К. Уважаемый Юрий Александрович! 

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  выносится  проект  закона  Республики  

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  законодательные  акты  Республики

Марий Эл о выборах".

Необходимость  разработки  данного  законопроекта  обусловлена

принятием следующих федеральных законов: 

1)  Федерального  закона  от  5  мая  текущего  года  №  94-ФЗ  

"О  внесении  изменений  в  статью  58  Федерального  закона  "Об  основных

гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан

Российской Федерации";

2)  Федерального  закона  от  5  мая  текущего  года  №  95-ФЗ  

"О  внесении  изменений  в  Федеральный  закон  "Об  основных  гарантиях

избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской

Федерации".
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Федеральным  законом  №  94-ФЗ  устанавливается,  что  на  выборах  

в органы местного самоуправления сельских поселений избирательный фонд

кандидата  может  создаваться  без  открытия  специального  избирательного

счета,  если  расходы  на  финансирование  избирательной  кампании

не превышают пяти тысяч рублей. 

Ранее указанная сумма не должна была превышать трех тысяч рублей.

В соответствии с Федеральным законом № 95-ФЗ вносятся следующие

изменения:

1) определен  перечень  политических  партий,  которые  не  собирают

подписи избирателей в поддержку выдвижения своего кандидата или списка

кандидатов в любом из следующих случаев:

если эта партия была допущена к распределению депутатских мандатов

или  получила  не  менее  3  процентов  голосов  избирателей  на  последних

выборах  депутатов  Государственной  Думы  Федерального  Собрания

Российской Федерации;

если эта партия была допущена к распределению депутатских мандатов

или  получила  не  менее  3  процентов  голосов  избирателей  на  последних

выборах депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл;

если  эта  партия  имеет  своих  депутатов  хотя  бы  в  одном  

из  представительных  органов  муниципальных  образований  нашей

республики;

2) в остальных случаях политическая партия в поддержку выдвижения

своего  кандидата  или  списка  кандидатов  должна  собрать  подписи

избирателей в следующем количестве:

на  выборах  депутатов  Государственного  Собрания  в  поддержку

выдвижения республиканского списка кандидатов – 0,5 процента от числа

избирателей в нашей республике; (556 559 избирателей – 2783 подписи);

на  выборах  депутатов  Государственного  Собрания  в  поддержку

выдвижения  кандидата  по  одномандатному  избирательному  округу  –  
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3  процента  от  числа  избирателей  в  конкретном  избирательном  округе;

(если 20 000 избирателей – то 600 подписей);

на  выборах  представительных  органов  муниципальных  образований

в  поддержку  выдвижения  кандидата  по  одномандатному  избирательному

округу  –  0,5  процента  от  числа  избирателей  в  данном  округе  

(по многомандатному округу – те же 0,5 процента, но поделенные на число

мандатов в округе), но не менее 10 подписей;

Кроме  того,  данными  поправками  снижен  с  7  до  5  процентов

минимальный процент голосов избирателей для допуска республиканского

списка  кандидатов  к  распределению  депутатских  мандатов

в Государственном Собрании нашей республики.

Помимо  этих  новаций,  в  избирательное  законодательство  вносятся

изменения,  согласно  которым  при  проведении  выборов  в  органы

государственной власти и  органы местного самоуправления,  если законом

не  предусмотрено  голосование  по  открепительным  удостоверениям,

избирателю,  который  в  день  голосования  по  уважительной  причине

не  сможет  прибыть  в  помещение  для  голосования,  должна  быть

предоставлена возможность проголосовать досрочно.

В  этой  связи  на  выборах  депутатов  Государственного  Собрания

вводится  досрочное  голосование,  и  соответственно  утрачивают  силу

положения об открепительных удостоверениях.

Помимо  этих  поправок,  в  избирательное  законодательство  вносятся

изменения  редакционного  характера,  связанные  с  условиями  выдвижения

кандидатов  или  списков  кандидатов,  а  также  с  формой  и  содержанием

подписных листов.

Прошу поддержать представленный законопроект. 

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Николай Константинович.

Будут ли вопросы к Николаю Константиновичу? 

Нет. 
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Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Рассматривается второй вопрос. 

2.  О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений  

в некоторые законодательные акты Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  исполняющему  обязанности  министра

образования и науки Республики Марий Эл Гусаковой Татьяне Михайловне. 

Гусакова Т.М. Уважаемый Председатель Государственного Собрания

Республики Марий Эл! 

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  выносится  проект  закона  Республики  

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  некоторые  законодательные  акты

Республики Марий Эл".

Этот законопроект разработан касается трех законов:

Закона  Республики  Марий  Эл  от  2  декабря  2004  года  №  49-З  

"О мерах  государственной социальной поддержки в  области образования"

в части уточнения категории обучающихся, имеющих право на стипендии,

бесплатное  питание,  льготный  проезд  в  транспорте,  а  также  уточнения

категории транспорта, на котором обучающимся предоставляется льготный

проезд;

Закона  Республики  Марий  Эл  от  2  декабря  2004  года  №  50-З  

"О социальной поддержке и социальном обслуживании отдельных категорий

граждан в Республике Марий Эл". Расширяется круг лиц, имеющих право

на  получение  единовременной  выплаты  на  ремонт  жилых  помещений,

находящихся в их собственности, путем дополнения этой категорией  "лица

из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей", раньше

в Законе было только "дети-сироты". 

исключения  из  приложения  №  7  к  Закону  Республики  Марий  Эл  

от 6 июля 2005 года № 26-З "О межбюджетных отношениях в Республике

Марий  Эл"  субвенций,  предоставляемых  местным  бюджетам

по  финансовому  обеспечению  получения  дошкольного  образования
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в  частных  дошкольных  образовательных  организациях.  Теперь

эти  полномочия  будет  выполнять  Министерство  образования  и  науки

Республики  Марий  Эл  путем  заключения  соглашения  с  частными

образовательными организациями. 

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Михайловна.

Будут ли вопросы к Татьяне Михайловне?

Нет. 

Уважаемые депутаты! 

По  данному  вопросу  слово  предоставляется  начальнику  отдела

законодательной  работы  и  правовой  экспертизы  министерства  юстиции

Республики Марий Эл Волковой Ирине Павловне. 

Волкова И.П. Уважаемые депутаты! 

Уважаемые и приглашенные! 

Правительством  республики  предлагается  к  ранее  доложенному

проекту  республиканского  закона  поправка  связанная  с  тем  что  5  мая

2014  года  внесены  изменения  в  Закон  "Об  административных

правонарушениях".  Если  раньше  Федеральным  законом  была  установлена

ответственность  за  нарушения только в  сфере государственного контроля,

то теперь за неповиновение действиям должностного лица при осуществлении

муниципального  контроля,  за  воспрепятствование  такому  должностному

лицу  также  установлена  административная  ответственность  Кодексом

об административных правонарушениях Российской Федерации. 

В  связи  с  этим  отпадает  необходимость  в  правовом  регулировании

данных  правоотношений  республиканским  Законом  и  Правительство

предлагает  признать  утратившими  силу  статьи  16,  17  республиканского

Закона.

Кроме  того  в  связи  с  изменениями  внесенными  в  Федеральное

законодательство  субъектам  Российской  Федерации  предоставлено  право

утвердить  перечень  должностных  лиц  органов  местного  самоуправления
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которые  смогут  составлять  протоколы  за  нарушения  предусмотренные

статьями 16.4, 19.41, 19.5, 19.7. Правительство предлагает такие полномочия

предоставить  следующим  должностным  лицам  местного  самоуправления:

первым  заместителям  глав  администраций  муниципальных  районов,

городских  округов,  заместителям  глав  администраций  муниципальных

районов,  городских  округов,  руководителям,  начальникам  отделов

структурных  подразделений,  которые  осуществляют  муниципальный

контроль.  На  уровне  сельских  поселений  это  будут  главы администраций

поселений  и  их  заместители,  главы  администраций  сельских  поселений

и специалисты администраций сельских поселений. 

Такому  перечню  лиц  предлагается  предоставить  полномочия

по составлению протоколов. 

Председательствующий. Спасибо, Ирина Павловна.

Будут ли вопросы к Ирине Павловне? 

Нет. 

Совет  муниципальных  образований  это  предложение  поддержал,

заключение имеется. 

Нет возражений внести на рассмотрение комитетов и на сессию?

Нет. 

Рассматривается третий вопрос.

3. "О месте проведения сорок пятой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Решение Президиума Государственного Собрания у вас имеется.

Президиум предлагает провести сессию в этом зале.

Нет возражений? 

Нет.

Рассматривается четвертый вопрос.

4. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О повестке дня сорок пятой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".
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Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Рассматривается пятый вопрос.

5. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О секретариате сорок пятой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Рассматривается шестой вопрос.

6. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  пятой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений по порядку проведения сессии?

Нет.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Программа Дня депутата выполнена.

График нашей работы на сегодня:

в 10 часов 15 минут заседания комитетов.

График заседания комитетов у вас имеется.

в  10  часов  30  минут  расширенное  заседание  головных  комитетов  

по  законодательству  и  по  социальному  развитию  с  участием  всех

председателей  комитетов  с  протоколами  заседаний  комитетов  

и решениями комитетов.

Головные комитеты обобщают все  полученные материалы и готовят

заключения.
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в 10 часов 45 минут заседание Президиума.

в 11 часов сорок пятая сессия в этом зале.

Спасибо за работу на Дне депутата! 

Прошу  депутатов  Государственного  Собрания  пройти  на  заседания

комитетов.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

22 мая 2014 года - четверг

10.00
Зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24
3. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
4. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
5. Васильев Виктор Григорьевич Избирательный округ №14

6. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

7. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

8. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

12. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

13. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

14. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

15. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

16. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

17. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

18. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

19. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

22. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

194



23. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

25. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

26. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

27. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

28. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

29. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

30. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

31. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

32. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

33. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

34. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

35. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

36.

Волкова
Ирина Павловна

начальник отдела законодательной 
работы и правовой экспертизы 
министерства юстиции Республики 
Марий Эл

37.

Гусакова
Татьяна Михайловна

и.о. министра образования и науки 
Республики Марий Эл

38.

Клементьев
Николай Константинович

Председатель Центральной 
избирательной комиссии
Республики Марий Эл

39.

Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный представитель
Главы Республики Марий Эл
в Государственном Собрании
Республики Марий Эл

40.

Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

41.

Тарасов
Владимир Валентинович

Первый заместитель министра
юстиции Республики Марий Эл

42. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл
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Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

43. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

44. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

45. Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

46.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда 
организационного управления Аппарата 
Государственного Собрания Республики
Марий Эл
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Материалы пятьдесят второго 
Дня депутата

22 мая 2014 года
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I. Тематика Дня депутата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл

22 мая 2014 года - четверг

11.30
Зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

О миграционной ситуации в Республике Марий Эл и принимаемых
мерах по противодействию нелегальной миграции

11.30-11.50 Лебедев Евгений Валерьевич,
начальник Управления Федеральной 
миграционной службы по Республике
Марий Эл

Обмен мнениями

11.50-12.00 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

зал заседаний
Государственного Собрания
Республики Марий Эл

22 мая 2014 года
11 часов 30 минут

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл. 

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок пятой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  полномочный

представитель  Главы Республики Марий Эл в  Государственном Собрании

Мякишев  Геннадий  Федорович,  главный  федеральный  инспектор  

по  Республике  Марий  Эл  Береснев  Роман  Александрович,  исполняющий

обязанности прокурора Республики Марий Эл Ворончихин Юрий Иванович,

начальник Управления Федеральной миграционной службы по Республике

Марий  Эл  Лебедев  Евгений  Валерьевич,  начальник  Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич, первый  заместитель  министра  юстиции

Республики  Марий  Эл  Тарасов  Владимир  Валентинович,  заместитель
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Председателя  Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл

Акчурин Илья Леонтьевич, парламентские корреспонденты. 

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Слово  предоставляется  начальнику  Управления  Федеральной

миграционной  службы  по  Республике  Марий  Эл  Лебедеву  Евгению

Валерьевичу. 

Лебедев Е.В. Уважаемый Юрий Александрович! 

Уважаемые депутаты!

В  республике,  да  и  в  целом  в  Российской  Федерации  нет  такого

человека,  который  бы  тем  или  иным  образом  не  обращался  бы  

в подразделение ФМС. 

УФМС России  по  Республике  Марий  Эл  является  территориальным

органом  ФМС  России,  штатная  численность  сотрудников  в  Республике

Марий  Эл  составляет  165  человек.  Территориальные  структурные

подразделения  УФМС России  по  Республике  Марий  Эл  имеются  во  всех

районных центрах и г. Йошкар-Оле. 

В  полномочия  УФМС  России  по  Республике  Марий  Эл  входит

оказание 23 государственных услуг и функций по 2 большим направлениям.

Первое – деятельность, связанная с документированием граждан Российской

Федерации и  второе  -  деятельность,  связанная  по  работе  с  иностранными

гражданами и лицами без гражданства. Деятельность, связанная с ситуацией

в отношении иностранных граждан – тема актуальная и обсуждаемая. Какова

же обстановка в этом направлении у нас в Республике Марий Эл:

Оценка миграционной ситуации.

За 4 месяца текущего года в Республике Марий Эл на миграционный

учет  поставлено  2276  (АППГ  –  1725)  иностранных  граждан  и  лиц  

без  гражданства,  что  на  32  процента  выше  аналогичного  показателя
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прошлого  года.  Из  них  247  иностранцев  по  месту  жительства  и  2029  –  

по месту пребывания. 

По данному показателю республика занимает последнее место среди

субъектов  ПФО.  Предпоследнее  место  занимает  Республика  Мордовия,  

у которых количество зарегистрированных иностранных граждан превышает

показатель  нашей  республики  более  чем  в  2  раза  –  4694  человека.

По сравнению с субъектами Российской Федерации – Республика Марий Эл

на  4  месте  с  конца.  После  нас  Калмыкия  –  2255,  Ненецкий  АО  –  1886

и Чукотский АО – 1681.

Преобладающее  количество  иностранных  граждан  поставлено

на миграционный учет по месту пребывания в г. Йошкар-Оле и г. Волжске,

на  долю  которых  приходится  более  73  процентов  от  общего  количества

поставленных на миграционный учет по месту пребывания. 

Основное  количество  прибывших  за  отчетный  период  в  республику

иностранных  граждан  составляют  граждане  из  Узбекистана  24  процента,

Азербайджана  15  процентов,  Украины  11  процентов,  Таджикистана

7 процентов, Армении и Казахстана по 6 процентов, Молдовы и Беларусь

по 4 процента.

Поставлено  на  миграционный  учет  граждан  Украины  за  3  месяца

2014  года  194  человека  (АППГ  –  134,  +  44,8  процента).  Несмотря  

на  кажущееся  увеличение,  фактически  количество  граждан  Украины,

въехавших  на  территорию  республики,  остается  на  прежнем  уровне.  

Это обусловлено тем, что граждане Украины могут проживать на территории

Российской  Федерации  без  регистрации  до  90  суток.  И  увеличение

количества зарегистрированных свидетельствует о том, что в текущем году

граждане Украины оформляют регистрацию, для последующего оформления

разрешительных  документов  дающих  право  проживать  на  территории

Российской Федерации.

Большая часть иностранных граждан указывает цель визита "частная" –

около  45  процентов  (гостевой  визит  по  частным  делам,  воссоединение
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разъединенной  семьи,  посещение  захоронений  родственников,

для  экстренного  лечения  либо  вследствие  тяжелой  болезни  или  смерти

близкого родственника), следующая по популярности цель въезда – "работа

по найму" – 23 процента.

По  состоянию  на  1  мая  текущего  года  в  республике  проживает  

631 иностранец по разрешению на временное проживание и 721 иностранный

гражданин  по  виду  на  жительство.  За  истекший  период  оформлено

133 разрешения на временное проживание в Российской Федерации и 93 вида

на жительство (постоянное проживание). 

В  целях  недопущения  на  территорию  Российской  Федерации

"нежелательных элементов", при выдаче разрешительных документов УФМС

России  по  Республике  Марий  Эл  проводится  тщательная  проверка

иностранных  граждан  по  учетам  МВД,  ФСБ  и  других  ведомств,  а  также

иностранцы  проходят  обязательный  медицинский  осмотр.  В  случае

выявления указанной категории иностранных граждан принимаются решения

об  отказе  в  выдаче  соответствующих  разрешений,  ранее  выданные

аннулируются,  а  в  отношении  граждан  информируются  соответствующие

органы и службы. 

За указанный период отказано в выдаче 29 разрешений на временное

проживание  и  8  видов  на  жительство.  Аннулировано  3  разрешения  

на временное проживание и 2 вида на жительство.

За  4  месяца  текущего  года  приобрели  гражданство  Российской

Федерации в упрощенном порядке, либо на основании межгосударственных

соглашений – 69 лиц.

В  текущем  году  выдано  37  разрешений  на  работу  иностранным

гражданам,  из них 92 процента – работникам из государств с  безвизовым

режимом въезда  (ИП Лотфуллин  Р.З.  –  12  иностранных граждан  –  сфера

деятельности сельское хозяйство, ООО "Роск" – 6 иностранных граждан –

сфера деятельности деревообработка,  ООО "Лесэкспорт"  –  5  иностранных

граждан  –  сфера  деятельности  деревообработка,  ООО  "СП  Москва"  –  
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4  иностранных  гражданина  –  сфера  деятельности  сельское  хозяйство).  

Из  общего числа  полученных разрешений на  работу  основное  количество

иностранных граждан, осуществляющих трудовую деятельность, составляют

граждане Республики Узбекистан – 29 разрешений. Иностранные работники

заняты в основном в качестве подсобных работников в сельском и лесном

хозяйстве, на обрабатывающих производствах:

2011 г. ООО "Маркорм", ООО "Маритал", ООО "РТИ";

2012 г. ИП Ситдикова,  ООО "Маркорм", ООО "Маритал";

2013 г. ИП Лотфуллин, ПКФ Артем, ООО "Маркорм", ИП Ситдикова,

ИП Каримов, ООО "Прометей", ООО "Маритал".

За 4 месяца текущего года оформлено 153 патента на осуществление

трудовой  деятельности  иностранными  гражданами  у  физических  лиц,  

из них на граждан Узбекистана оформлено 86 патентов (или 56 процентов

от общего количества).

В  УФМС  России  по  Республике  Марий  Эл  на  учете  состоят  

19 вынужденных переселенцев. Это те семьи, которые покинули свои места

еще во времена "первых Чеченских" боевых событий. В текущем году статус

вынужденного переселенца не предоставлялся. 

За  4  месяца  текущего  года  в  рамках  реализации  Государственной

программы  по  оказанию  содействия  добровольному  переселению  

в  Российскую  Федерацию  соотечественников,  проживающих  за  рубежом  

(в  Республике  Марий  Эл  действует  с  конца  2013  года),  на  рассмотрение

поступило  58  анкет  соотечественников.  В  отношении  34  анкет

соотечественников  уполномоченным  органом  –  Департаментом

государственной  службы  занятости  населения  Республики  Марий  Эл

приняты  решение  об  отказе  в  участии  Государственной  программе  

по  причине  отсутствия  соответствующих  вакансий  на  рынке  труда  

и  несоответствия  общим  задачам  программы.  Кроме  того,  решения  

об  отказе  приняты  в  большинстве  случаев  по  гражданам  закавказских

республик, государств Средней Азии, не владеющих русским языком.
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Участие  иностранных  граждан  и  лиц  без  гражданства  

в  преступлениях  и  правонарушениях,  совершенных  на  территории

республики,  незначительно  и  какого-либо  существенного  влияния  

на криминогенную обстановку в республике не оказывает. 

Так, за 4 месяца текущего на территории республики зафиксировано

6  преступлений,  совершенных  иностранными  гражданами  и  лицами  

без гражданства, что составило около 0,4 процента от всех расследованных

преступлений, по которым лица установлены. 

Противоправные  действия  совершены  в  отношении  4  иностранных

граждан. 

В целях  улучшения миграционной ситуации в  республике  и  борьбы

с  незаконной  миграцией  осуществляются  проверки  на  рынках,  торговых

базах,  строительных  площадках,  на  лесных,  деревообрабатывающих,

сельскохозяйственных  предприятиях,  объектах  и  организациях,

использующих  наемный  труд  иностранных  рабочих;  обследуются

гостиницы,  общежития,  образовательные  учреждения,  жилой  фонд

физических и юридических лиц, привлекающих иностранную рабочую силу,

а  также  приглашающих  иностранных  граждан  и  лиц  без  гражданства,

выявляются  должностные  лица  и  граждане,  способствующие  нарушению

законодательства о правовом положении иностранных граждан. Сотрудники

УФМС  России  по  Республике  Марий  Эл  проводят  проверки

как самостоятельно, так и совместно с другими органами государственной

власти (МВД, ФСБ, прокуратура). 

В текущем году проведено 1280 мероприятий по выявлению фактов

нарушения миграционного законодательства.

По  результатам  проверок  составлено  260  административных

протоколов.

Вынесено  решений  о  сокращении  срока  пребывания  в  отношении  

14  иностранных  граждан.  Направлено  в  ФМС  России  77  представлений  
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на "закрытие" въезда в Российскую Федерацию нарушителям миграционного

законодательства.

По  решению  судов  республики  за  пределы  территории  Российской

Федерации выдворено 24 иностранных гражданина.

Выявлению  правонарушений  по  указанным  статьям  кодекса  

об административных правонарушений также способствовали проведенные

оперативно-профилактические  мероприятия  "Нелегал",  "Нелегальный

мигрант", "Розыск" и др.

На  выявленных  правонарушителей  должностными  лицами  УФМС

России по Республике Марий Эл только за  4  месяца 2014 года  наложено

административных  штрафов  на  сумму  более  чем  4,3  млн  рублей,  

из  которых  более  3,5  млн  рублей  по  состоянию на  1  мая  текущего  года

взысканы  (перечисляются  в  федеральный  бюджет).  Общая  взыскаемость

наложенных штрафов составила 81,6 процента. 

В 2013 году УФМС России по Республике Марий Эл с нарушителей

законодательства взыскано и направлено в  бюджет Республики Марий Эл

более 11,2 млн рублей (11225,8). За период с 2009 по 2013 год Управлением

направлено в бюджет Республики Марий Эл более 53,1 млн рублей (53162,2).

В связи  с  передачей миграционной службе функций по  временному

содержанию  иностранных  граждан  и  лиц  без  гражданства,  подлежащих

административному  выдворению  за  пределы  Российской  Федерации,

депортации  или  реадмиссии,  Управлением  осуществлены  необходимые

подготовительные  мероприятия  и  с  1  января  текущего  года  введено  

в  эксплуатацию  соответствующее  специальное  учреждение  вместимостью

11 койко-мест. 

За  4  месяца  текущего  года  по  решению  судов  республики  

в специальное учреждение было помещено 29 иностранных граждан. 

В  текущем  году  в  отношении  злостных  нарушителей  Российского

законодательства  направлено  77  представлений  о  закрытии  им  въезда  
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в  Российскую Федерацию сроками от  3  до  5  лет.  Вынесено 14  решений  

о сокращении срока временного пребывания.

В  целях  борьбы  с  фиктивной  регистрацией  граждан  должностными

лицами  УФМС  России  по  Республике  Марий  Эл  в  органы  дознания

направлено 4 материала на возбуждение уголовных дел.

В  результате  проводимых  на  постоянной  основе  мероприятий,

самостоятельно УФМС России по Республике Марий Эл, так и совместно  

с  заинтересованными  органами  государственной  власти,  миграционная

ситуация в Республике Марий Эл остается стабильной и контролируемой.

Межэтнических и межнациональных конфликтов не допущено.

Подразделениями  УФМС  России  по  Республике  Марий  Эл  

в  2013  году  оформлено  и  выдано  "внутренних"  паспортов  гражданина

Российской Федерации – 34493, за 4 месяца текущего года  – 10376.

Оформлено и  выдано заграничных паспортов в  2013 году –  свыше  

24 тыс. (24249), за 4 месяца текущего года  – 7499 (за 2006 год – 9472).

Зарегистрировано по месту жительства и месту пребывания граждан

Российской Федерации в 2013 году – более 112 тыс. (112932), за 4 месяца

текущего года – свыше 32 тыс. (32793).

Спасибо за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Валерьевич.

Будут ли вопросы к Евгению Валерьевичу? 

Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения  Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ" Анатолий Васильевич Смирнов. 

Смирнов  А.В.  Скажите,  пожалуйста,  льготный  визовый  режим  –  

что это? Вы сказали в своем выступлении, что 69 человек таким образом

получили гражданство. 

Лебедев  Е.В. Это  не  льготный  визовый  режим,  это  получение

гражданства  гражданами  из  стран  СНГ,  с  которыми  заключены

межправительственные  соглашения.  Им  собирают  минимальный  пакет
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документов,  необходимых  для  получения  Российского  гражданства,

сокращены  сроки  рассмотрения  материалов  и  в  этом  случае  решение  

о  принятия  гражданства  принимает  не  Глава  республики,  а  собственно

говоря, я сам принимаю эти решения. 

Смирнов  А.В.  Второй  вопрос.  Наверное,  Вы  занимаетесь

прогнозированием  миграции,  которая  ожидает  Республику  Марий  Эл.  

Вы можете рассказать что ожидает нас в ближайшие 5 лет? 

Лебедев Е.В. Сложно таким прогнозом заниматься. Есть субъективные

и объективные факторы. Почему сегодня у нас мало мигрантов? Я уверен,

что  в  ближайшие  5  лет  их  особо  не  прибавится.  Общая  тенденция  есть

по  России  –  на  20  процентов  у  нас  их  больше  стало.  Но,  тем  не  менее,

количество  у  нас  будет  также  минимальным  по  отношению  к  другим

субъектам Российской Федерации.

Есть такие факторы – не очень большая привлекательность республики

по экономическим причинам. Во-вторых, у нас отсутствуют пункты перехода

иностранных  граждан.  Приволжский  Федеральный  округ  напитывается

мигрантами  за  счет  Оренбургской  области.  Там  есть  пункты  перехода  –

границы.  У  нас  нет  международного  аэропорта,  который  есть  

в той же Чувашии. В Казани серьезный международный аэропорт. У нас нет

транзитной трассы, такой как через Чебоксары, Казань проходит. Поэтому

малая привлекательность. 

Я считаю, у нас в республике жесткая позиция всех силовых органов

по отношению к мигрантам. Среди мигрантов хорошо работает "сарафанное

радио",  существуют  диаспоры  –  здесь  сложно  легализоваться,  сложно

договориться о каких-то взятках, практически просто невозможно. Поэтому

если сложно легализоваться быстро с минимальными затратами, то наверное

лучше поискать место в другой республике. 

Поэтому  не  думаю,  что  через  5  лет  прибавится  много  мигрантов

и вы увидите толпы мигрантов. 

Председательствующий. Еще вопросы будут?
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Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 4

Владимир Владимирович Заричный.

Заричный В.В. Мы знаем, что граждане из стран СНГ без регистрации

на  территории  Российской  Федерации  могут  находиться  только  90  дней.

Если гость бывает меньше 90 дней, ему можно не регистрироваться?

Лебедев  Е.В. Да.  В  течении  90  дней  должны  зарегистрироваться.

Если  не  регистрируются,  мы выявляем,  составляем протокол.  Существует

закон  о  положении  иностранных  граждан.  У  Вас  какой-то  практический

интерес? До 90 суток они могут без регистрации жить. 

Заричный  В.В. А  если  он  заболел?  Я  пришел  с  ним  в  больницу  

(он  гражданин  Молдовы),  они  сказали,  что  надо  сначала  отметиться  

в миграционной службе, а потом приходить в больницу.

Лебедев  Е.В. Они  правы.  Если  у  Вас  практический  вопрос,

мы его в индивидуальном порядке решим, а в принципе у нас очень просто

встать  на  учет  иностранному  гражданину.  Он  даже  не  обязан

к  нам  приходить.  Это  все  делается  в  отделении  почты.  Необходимо

заполнить  небольшой  бланк,  почта  направляет  к  нам,  мы  ставим

на миграционный учет. Ничего сложного в этом нет. 

Председательствующий.  Будут  ли  еще  вопросы  к  Евгению

Валерьевичу? 

Спасибо, Евгений  Валерьевич.  Желаю  Вам  успехов  в  Вашей

профессиональной деятельности. 

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Благодарю всех за участие.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

22 мая 2014 года - четверг

11.30
Зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
3. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

6. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

8. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

9. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

11. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

12. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

16. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

21. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ
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22. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

23. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

24. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

25. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

26. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

28. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

29. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

30. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

31. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

32. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

33.

Акчурин
Илья Леонтьевич

заместитель Председателя 
Государственной счетной палаты 
Республики Марий Эл

34. Береснев
Роман Александрович

Главный федеральный инспектор 
по Республике Марий Эл 

35. Ворончихин
Юрий Иванович

и.о. прокурора Республики Марий Эл

36. Лебедев
Евгений Валерьевич

начальник Управления Федеральной 
миграционной службы по Республике
Марий Эл

37. Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный представитель
Главы Республики Марий Эл
в Государственном Собрании
Республики Марий Эл

38. Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

39. Тарасов
Владимир Валентинович

Первый заместитель министра
юстиции Республики Марий Эл

40. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл
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Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

41. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

42.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

43. Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

44.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда 
организационного управления Аппарата 
Государственного Собрания Республики
Марий Эл
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Материалы пятьдесят третьего

Дня депутата

10 июня 2014 года
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I. Тематика Дня депутата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл

10 июня 2014 года - вторник

10 часов
Большой

зал заседаний

1. О проекте постановления Государственного Собрания Республики
Марий Эл "О назначении выборов депутатов Государственного Собрания
Республики Марий Эл шестого созыва"

10.00-10.05 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

2.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  повестке  дня  сорок  шестой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

10.05-10.06 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

3.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  секретариате  сорок  шестой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

10.06-10.07 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

4.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  шестой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

10.07-10.08 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

Большой
зал заседаний

10 июня 2014 года
10 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок шестой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе  Дня  депутата  принимают  участие:  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий Эл, заместитель начальника

государственно-правового  управления  Администрации  Главы  Республики

Марий  Эл  Золотарев  Рудольф  Иванович,  начальник  Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич, председатель  Конституционного  суда

Республики Марий Эл Баранов Александр Михайлович, старший помощник

прокурора  Республики  Марий  Эл  Тихонова  Марина  Николаевна,

Председатель  Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл

Зефиров Сергей Николаевич, парламентские корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 
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Комитетом  по  законодательству  рассмотрены  представленные  

на  сорок  шестую  сессию  проекты  постановлений  и  рекомендованы  

для рассмотрения всеми комитетами Государственного Собрания.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

1.  О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  "О  назначении  выборов  депутатов  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл шестого созыва".

Уважаемые депутаты!

Проект постановления у вас имеется.

В октябре 2014 года истекает пятилетний срок полномочий депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

В соответствии и пунктом 2 статьи 6  Закона Республики Марий Эл

"О выборах депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл"

выборы депутатов  Государственного  Собрания  назначает  Государственное

Собрание Республики Марий Эл.

В  соответствии  с  федеральным  законом  единым  днем  голосования

на выборах является второе воскресенье сентября года, в котором истекает

срок  полномочий,  на  который  было  избрано  Государственное  Собрание

Республики Марий Эл в правомочном составе. 

Этим днем является 14 сентября 2014 года. 

В  связи  с  этим  Комитетом  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл по законодательству на рассмотрение Государственного Собрания

внесен  проект  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  "О  назначении  выборов  депутатов  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл шестого созыва".

Принимается предложение о рассмотрении комитетами.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 
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Рассматривается второй вопрос. 

2.  О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  "О  Законе  Российской  Федерации  о  поправке  к  Конституции

Российской  Федерации  "О  Совете  Федерации  Федерального  Собрания

Российской Федерации". 

Уважаемые депутаты!

30 мая 2014 года в Государственное Собрание Республики Марий Эл

поступило  письмо  от  Председателя  Совета  Федерации  Федерального

Собрания  Российской  Федерации  Матвиенко  Валентины  Ивановны  

для  обязательного  рассмотрения  Государственным  Собранием  Закона

Российской  Федерации  о  поправке  к  Конституции  Российской  Федерации

"О Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации".

Закон Российской Федерации о поправке к Конституции Российской

Федерации  "О  Совете  Федерации  Федерального  Собрания  Российской

Федерации",  принятый  Советом  Федерации  Федерального  Собрания

Российской  Федерации  28  мая  2014  года,  разработан  в  целях

совершенствования принципов формирования верхней палаты российского

парламента. 

Реализация  данного  закона  создает  дополнительные  условия  

для  достижения  баланса  полномочий  и  законных  интересов  Российской

Федерации  и  ее  субъектов,  что  является  одной  из  основных  целей

деятельности Совета  Федерации как  конституционного  органа  Российской

Федерации,  призванного  отражать  ее  федеративное  государственное

устройство.

Статьей  95  Конституции  Российской  Федерации  закреплен  принцип

формирования  Совета  Федерации,  в  соответствии  с  которым  в  Совет

Федерации  входят  по  два  представителя  от  каждого  субъекта  Российской

Федерации:  по  одному  от  представительного  и  исполнительного  органов

государственной власти. Республику Марий Эл представляют:

Торшин Александр Порфирьевич с 18 января 2001 года;

216



Дементьева Наталия Леонидовна с 10 июня 2004 года.

Законом  предусматривается  расширение  представительства  в  Совете

Федерации  путем  включения  в  состав  палаты  представителей  Российской

Федерации. 

Представители  Российской  Федерации  в  Совете  Федерации

назначаются и освобождаются Президентом Российской Федерации. Число

таких  представителей  не  может  составлять  более  10  процентов  от  числа

членов  Совета  Федерации  Сегодня  у  нас  85  субъектов  в  составе  России,

включая  Крым  и  Севастополь.  85  представителей  от  законодательных

(представительных) и 85 от исполнительных органов государственной власти

субъектов Российской Федерации. Это – 170 ,  значит не более 17 человек

будут представители Российской Федерации.

В  соответствии  со  статьей  136  Конституции  Российской  Федерации

поправка  к  Конституции  Российской  Федерации  вступает  в  силу  после

ее одобрения органами законодательной власти не менее чем двух третей

субъектов Российской Федерации – это 58 субъектов. 

Согласно статьям 9,  10  Федерального  закона  от  4  марта  1998 года  

№  33-ФЗ  "О  порядке  принятия  и  вступления  в  силу  поправок  

к  Конституции  Российской  Федерации"  законодательный  орган  субъекта

Российской  Федерации  обязан  рассмотреть  закон  Российской  Федерации  

о  поправке  к  Конституции  Российской  Федерации  и  направить  данное

постановление в Совет Федерации.

Такую процедуру мы с вами проходили в пятом созыве.

Уважаемые депутаты!

Проект постановления у вас имеется.

Принимается предложение о рассмотрении комитетами.

Рассматривается третий вопрос.

3. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О повестке дня сорок шестой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

217



Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Направить в комитеты.

Рассматривается четвертый вопрос.

4. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О секретариате сорок шестой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва". 

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

К рассмотрению комитетами.

Рассматривается пятый вопрос.

5. "О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  шестой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений по порядку проведения сессии?

Нет.

Попросим комитеты рассмотреть.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Программа Дня депутата выполнена.

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Председательствующий. График нашей работы на сегодня:

в 10 часов 15 минут заседания комитетов

в  10  часов  30  минут  расширенное  заседание  головного  комитета  

по  законодательству  с  участием  всех  председателей  комитетов  

с протоколами заседаний комитетов и решениями комитетов.

218



Головной комитет обобщит все полученные материалы и подготовит

заключения.

в 10 часов 45 минут – заседание Президиума.

в 11 часов – сорок шестая сессия – здесь, в этом зале.

Спасибо за работу на Дне депутата!

Прошу  депутатов  Государственного  Собрания  пройти  на  заседания

комитетов.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

10 июня 2014 года - вторник

10 часов
Большой

зал заседаний

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24
3. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
4. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
5. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

6. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

7. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

8. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Казанков Сергей Иванович Избирательный округ № 17

13. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

14. Козырев Александр Сергеевич Избирательный округ № 22

15. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

16. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

17. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

18. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

19. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

22. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
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23. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

24. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

25. Резунов Сергей Николаевич Избирательный округ № 23

26. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

28. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

29. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

30. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

31. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

32. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

33. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

34. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

35. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

36. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

37. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

38. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

39. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

40.

Баранов
Александр Михайлович

председатель Конституционного суда 
Республики Марий Эл

41.

Зефиров 
Сергей Николаевич

председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

42.

Золотарев
Рудольф Иванович

заместитель начальника государственно-
правового управления Главы 
Республики Марий Эл

43.

Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

44.

Тарасов
Владимир Валентинович

первый заместитель министра юстиции
Республики Марий Эл

45.

Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл
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Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

46. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

47.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

48.

Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного
управления

49.

Конакова
Лейла Александровна

заместитель начальника правового 
управления, начальник отдела правовой 
экспертизы

50.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного
управления

51. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

52.

Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

53.

Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

54.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

55.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

Представители средств массовой информации
56.

Ташкова
Екатерина Васильевна

корреспондент службы информации 
телевидения филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

57.

Соловьева 
Маргарита Аркадьевна

шеф-редактор марийского радио 
филиала ФГУП "ВГТРК" 
ГТРК "Марий Эл"

58.

Речкин 
Денис Иванович

фотокорреспондент 
ООО "Газета "Марий Эл"

59.

Копылов
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала ФГУП 
"ВГТРК "ГТРК "Марий Эл"
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Материалы пятьдесят четвертого

Дня депутата

10 июня 2014 года
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I. Тематика Дня депутата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл

10 июня 2014 года - вторник

11.30
Большой

зал заседаний 

О  подготовке  к  выборам  депутатов  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл шестого созыва

11.30-11.50 Клементьев Николай Константинович,
Председатель Центральной избирательной 
комиссии Республики Марий Эл 

Обмен мнениями

11.50-12.00 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
выездного Дня депутата

Большой
зал заседаний

10 июня 2014 года
11 часов 30 минут

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок шестой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

Сегодня, 10 июня 2014 года, мы, депутаты Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  пятого  созыва,  на  сорок  шестой  сессии  приняли

Постановление  Государственного  Собрания  "О  назначении  выборов

депутатов  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  шестого

созыва".

11  июня  Постановление  Государственного  Собрания  будет

опубликовано  в  республиканских  средствах  массовой  информации  

и  размещено  на  официальном  интернет-портале  Республики  Марий  Эл,  

а  также  на  официальном  сайте  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл в информационно-коммуникационной сети "Интернет".

С этого дня начинается избирательная компании по выборам депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого созыва.
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В  работе  Дня  депутата  принимают  участие  все  участники  сессии,  

а также руководители региональных отделений партий, не представленных

в Государственном Собрании Республики Марий Эл пятого созыва:

Глущенко  Наталия  Владимировна  –  председатель  Совета

регионального  отделения  политической  партии  "СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ" в Республике Марий Эл.

Сафин  Магруф  Каюмович  –  председатель  Комитета  регионального

отделения политической партии "ПАТРИОТЫ РОССИИ".

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Слово  предоставляется  Председателю  Центральной  избирательной

комиссии Республики Марий Эл Клементьеву Николаю Константиновичу.

Клементьев Н.К. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Представляю на Ваше рассмотрение доклад "О подготовке к выборам

депутатов  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  шестого

созыва". 

В соответствии с законодательством и истечением сроков полномочий,

14  сентября  текущего  года  пройдут  выборы  депутатов  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  шестого  созыва  и  выборы  депутатов

представительных органов муниципальных образований (городских округов,

городских и сельских поселений).

Отмечу,  что  общие  правила,  по  которым  будут  проходить  выборы

депутатов  Государственного  Собрания,  существенных  изменений

не претерпели.

В  соответствии  с  Конституцией  Республики  Марий  Эл  наш

региональный  парламент  будет  избираться  на  5-летний  срок  полномочий

по смешанной избирательной системе:
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- 26 депутатов будут избираться по республиканскому избирательному

округу;

-  26  депутатов  будут  избираться  по  одномандатным  избирательным

округам.

При этом схема 26 одномандатных избирательных округов утверждена

постановлением Государственного Собрания от 17 октября 2013 года № 578-

П сроком на 10 лет и практически не отличается от тех округов, которые

были  образованы  в  2009  году  для  выборов  депутатов  Государственного

Собрания действующего, пятого созыва.

В  основу  образования  избирательных  округов  положены  принципы

всеобщего  и  равного  избирательного  права,  а  также  принцип  единства  

и неделимости территории каждого избирательного округа.

При  образовании  одномандатных  избирательных  округов  соблюдено

примерное равенство избирательных округов по числу зарегистрированных

на  их  территориях  избирателей  с  допустимым  отклонением  от  средней

нормы представительства избирателей.

18  округов  образованы  с  отклонением  от  средней  нормы

представительства избирателей не более чем на 10 процентов (минимальное

количество – 19 322 избирателей, максимальное – 23 614).

8  одномандатных  избирательных  округов  (в  целях  сохранения

целостности  территорий  муниципальных  образований)  образованы  

с  допустимым  отклонением  от  средней  нормы  представительства

избирателей не более чем на 20 процентов (минимальное количество – 17 175

избирателей, максимальное – 25 761).

Три округа:  Звениговский № 16,  Красногорский № 17 и Моркинский

№ 23 образованы на территории двух смежных районов – Звениговского  

и Моркинского.

В  схеме  округов  указаны  номер  и  наименование  каждого

избирательного  округа,  число  избирателей,  зарегистрированных  

в  соответствующем  округе,  а  также  перечень  входящих  в  каждый
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избирательный  округ  административно-территориальных  единиц,  включая

названия  улиц,  переулков,  и  номера  домов,  если  улица  входит  в  округ  

не полностью.

Соблюдены требования закона о недопустимости пересечения границ

избирательных округов границами избирательных участков.

Хотелось бы отметить особенности предстоящих в сентябре этого года

муниципальных выборов.

Все  действующие  в  республике  Собрания  депутатов  всех  уровней  

(и  районных,  и  поселенческих)  избирались  в  2009  году  исключительно  

по мажоритарной избирательной системе.

В  настоящее  время  все  муниципальные  районы  нашей  республики

перешли  на  систему  формирования  Собрания  депутатов  муниципального

района путем делегирования представителей от поселений, расположенных

на территории района.

Теперь  Собрание  депутатов  района  будет  формироваться  из  глав

поселений,  входящих  в  состав  муниципального  района,  и  из  депутатов

представительных органов этих поселений.

В  большинстве  районов  республики  структура  представительства  

в райсобрании будет следующая: 1 председатель собрания + 1 депутат.

В  трех  районах:  Мари-Турекском,  Новоторъяльском  и  Юринском

структура  представительства  в  райсобрании  будет  следующая:  

1 председатель собрания + 2 депутата.

В Оршанском районе  (в котором после укрупнения вместо 11 стало  

4  поселения) структура  райсобрания  будет  следующая:  1  председатель

собрания + 3 депутата.

Данные  требования  обусловлены  частью  7  статьи  35  Федерального

закона  "Об  общих  принципах  организации  местного  самоуправления  

в  Российской  Федерации",  согласно  которым  численность  депутатов

представительного  органа  муниципального  района  определяется  уставом

муниципального района и не может быть менее 15 человек.
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В  отношении  городских  округов  (Йошкар-Ола,  Волжск  

и Козьмодемьянск) все осталось по-прежнему, их Собрания депутатов будут

формироваться  по  мажоритарной  избирательной  системе  

по одномандатным избирательным округам.

Таким  образом,  на  предстоящих  в  сентябре  текущего  года

муниципальных выборах сложится ситуация, когда путем прямых выборов

будут  формироваться  только  представительные  органы  поселений  

и Собрания депутатов городских округов.

Помимо  вышеуказанных  избирательных  кампаний,  в  сентябре  этого

года необходимо будет провести выборы и сформировать представительные

органы  во  вновь  образованных  муниципальных  образованиях,  которые

созданы  в  ходе  преобразования  некоторых  административно-

территориальных единиц путем укрупнения.

Напомню,  что  недавно  в  республике  преобразованы  следующие

административно-территориальные единицы:

1. В границах Медведевского района:

а)  Пижменский,  Туршинский  и  Люльпанский  сельские  округа   

в Люльпанский сельский округ;

б)  Нужъяльский  и  Нурминский  сельские  округа  в  Нурминский

сельский округ.

2. В границах Оршанского района:

а) Старокрещенский  и  Великопольский  сельские  округа

в Великопольский сельский округ;

б) Табашинский,  Большеоршинский,  Каракшинский,  Марковский,

Упшинский сельские округа в Марковский сельский округ;

в) Лужбелякский,  Чирковский,  Шулкинский  сельские  округа  

в Шулкинский сельский округ.

3. В границах Юринского района:

-  Быковский  сельский  округ  и  Горношумецкий  сельский  округ  

в Быковский сельский округ.
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Подводя итог отмечу, что всего в этом году в республике предстоит

избрать 1410 депутатов: 

52 депутата Государственного Собрания;

72 депутата собраний депутатов городских округов;

1286 депутатов собраний депутатов поселенческого уровня.

Конечно самой главной кампанией этого года станут выборы депутатов

Государственного Собрания шестого созыва.

Напомню,  что  основные  принципы  проведения  выборов  депутатов

Государственного  Собрания,  сроки  и  порядок  проведения  отдельных

избирательных процедур  детально  регламентированы Законом Республики

Марий Эл "О выборах  депутатов  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл".

Вкратце озвучу общие правила выдвижения кандидатов:

1) в  республиканский  список  кандидатов  могут  входить  кандидаты,

выдвигаемые  тем  же  избирательным  объединением  по  одномандатным

избирательным округам;

2) в республиканском списке конкретный кандидат может упоминаться

только один раз;

3) избирательное  объединение  вправе  выдвигать  не  более  одного

кандидата по одному одномандатному избирательному округу;

4) кандидат,  выдвинутый  избирательным  объединением,  не  может

выдвинуть свою кандидатуру в порядке самовыдвижения;

5) избирательное  объединение  вправе  выдвигать  кандидатами  лиц,

не являющихся членами политических партий, то есть беспартийных;

6) избирательное объединение не вправе выдвигать кандидатами лиц,

являющихся членами иных политических партий.

Хочу  отметить,  что  недавно  была  изменена  структура

республиканского  списка  кандидатов  при  выдвижении  его  избирательным

объединением.
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Предусматривается,  что  каждая  региональная  группа  кандидатов

соответствует  территории  одного  одномандатного  избирательного  округа,

а не двум, граничащим между собой округам, как это было ранее.

Количество  региональных  групп  кандидатов  определяется  решением

избирательного  объединения  и  не  может  быть  менее  половины

от  установленного  числа  одномандатных  избирательных  округов,  

или превышать его – то есть от 13 до 26.

Кроме того,  устанавливается,  что избирательное объединение вправе

выбирать  любые  из  одномандатных  избирательных  округов,  которым

должны  соответствовать  региональные  группы  кандидатов,  но  не  вправе

объединять одномандатные округа или дробить их.

Несколько слов об участниках предстоящей избирательной кампании.

Законом  Республики  Марий  Эл  "О  выборах  депутатов

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл"  установлено,

что  кандидаты  в  депутаты  Государственного  Собрания  могут  быть

выдвинуты: 

-  либо  избирательным  объединением  в  составе  республиканского

списка кандидатов, 

- либо непосредственно.

При  этом  непосредственное  выдвижение  кандидатов  может  быть

осуществлено: 

- либо путем самовыдвижения, 

- либо  путем  выдвижения  избирательным  объединением  в  составе

списка кандидатов по одномандатным избирательным округам.

Говоря об избирательных объединениях,  отмечу,  что в  соответствии

с  законодательством,  в  выборах  депутатов  Государственного  Собрания

имеют  право  участвовать  как  политические  партии,  зарегистрированные  

на  федеральном  уровне,  так  и  их  региональные  отделения,

зарегистрированные в нашей республике.
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По состоянию на начало июня текущего года Управлением Минюста

России  по  Республике  Марий  Эл  зарегистрировано  29  региональных

отделений политических партий.

Всего  Министерством  юстиции  Российской  Федерации

зарегистрированы уже 77 политических партий. 

При этом 69 политических партий из 77 зарегистрированных имеют

право  участвовать  в  выборах,  поскольку  в  соответствии  с  Федеральным

законом "О политических партиях" только та партия или ее региональные

отделения  вправе  принимать  участие  в  выборах,  решение  о  назначении

которых  состоялось  после  регистрации  региональных  отделений  данной

партии не менее чем в половине субъектов Российской Федерации.

Здесь  необходимо  напомнить,  что  в  соответствии  с  Федеральным

законом  от  5  мая  текущего  года  №  95-ФЗ  в  Федеральный  закон  

"Об  основных  гарантиях  избирательных  прав  и  права  на  участие  

в референдуме граждан Российской Федерации" внесены важные изменения:

1) определен  перечень  политических  партий,  которые  не  собирают

подписи  избирателей  в  поддержку  выдвижения  своего  кандидата  

или списка кандидатов в любом из следующих случаев:

-  если  эта  партия  была  допущена  к  распределению  депутатских

мандатов  или  получила  не  менее  3  процентов  голосов  избирателей  

на  последних  выборах  депутатов  Государственной  Думы  Федерального

Собрания Российской Федерации;

-  если  эта  партия  была  допущена  к  распределению  депутатских

мандатов  или  получила  не  менее  3  процентов  голосов  избирателей  

на  последних  выборах  депутатов  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл;

-  если  эта  партия  имеет  своих  депутатов  хотя  бы  в  одном  

из  представительных  органов  муниципальных  образований  нашей

республики.
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Отмечу,  что  постановлениями  ЦИК  России  и  ЦИК  Марий  Эл

определены  политические  партии,  выдвижение  которыми  кандидатов  

или  списков  кандидатов  считается  поддержанным  избирателями  

и не требует сбора подписей избирателей. 

В данном списке пять партий:

1. Всероссийская политическая партия "ЕДИНАЯ РОССИЯ";

2. Политическая  партия  "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ  ПАРТИЯ

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ";

3. Политическая партия ЛДПР – Либерально-демократическая партия

России;

4. Политическая партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ;

5.  Политическая  партия  "Российская  объединенная  демократическая

партия "ЯБЛОКО".

2) в остальных случаях политическая партия в поддержку выдвижения

своего  кандидата  или  списка  кандидатов  должна  собрать  подписи

избирателей в следующем количестве:

- на  выборах  депутатов  Государственного  Собрания  

в поддержку выдвижения республиканского списка кандидатов – 

необходимо  собрать  0,5  процента  от  числа  избирателей  в  нашей

республике;  (а  это  556 559  избирателей  –  то  есть  необходимо  собрать  

2783 подписи);

-  на  выборах  депутатов  Государственного  Собрания  в  поддержку

выдвижения  кандидата  по  одномандатному  избирательному  округу  

(а также, если кандидат выдвигается в порядке самовыдвижения) – 

необходимо собрать  3  процента  от  числа  избирателей в  конкретном

избирательном округе; (например, если в округе 20 000 избирателей – то 600

подписей);

- на выборах представительных органов муниципальных образований

в  поддержку  выдвижения  кандидата  по  одномандатному  избирательному

округу  –  0,5  процента  от  числа  избирателей  в  данном  округе  
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(по многомандатному округу – те же 0,5 процента, но поделенные на число

мандатов в округе), но не менее 10 подписей.

Продолжая  разговор  об  избирательном  законодательстве,  отметим

следующие его новации:

В  соответствии  с  вышеуказанным  Федеральным  законом  №  95-ФЗ

снижен  с  7  до  5  процентов  минимальный  процент  голосов  избирателей

для  допуска  республиканского  списка  кандидатов  к  распределению

депутатских мандатов в Государственном Собрании нашей республики.

Помимо этих новаций, для избирателей, которые в день голосования

по уважительной причине не смогут прибыть в помещение для голосования

взамен открепительных удостоверений введено досрочное голосование.

Отмечу,  что  досрочное  голосование  проводится  путем  голосования

избирателем  в  помещении  территориальной  избирательной  комиссии  

(за 10 - 4 дня до дня голосования) или участковой избирательной комиссии

(не ранее чем за 3 дня до дня голосования).

При  проведении  выборов  депутатов  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  кандидат  обязан  к  моменту  представления

документов,  необходимых  для  регистрации,  закрыть  счета  (вклады),

прекратить  хранение  наличных  денежных  средств  и  ценностей

в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской

Федерации,  и  осуществить  отчуждение  иностранных  финансовых

инструментов.

Кроме этого, кандидат обязан представить сведения о наличии у него

и его близких родственников недвижимого имущества за рубежом, а также

сведения о расходах, если сумма сделки превышает общий доход кандидата

за три последних года.

Данные требования введены Федеральным законом от 7 мая 2013 года

№ 102-ФЗ.

Несоблюдение  кандидатом  любого  из  вышеуказанных  требований

является основанием для отказа в его регистрации.
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В феврале этого года уточнен введенный в 2012 году так называемый

"криминальный фильтр":

Теперь не имеют права быть избранными следующие граждане: 

1)  осужденные  к  лишению  свободы  за  совершение  тяжких

и  (или)  особо  тяжких  преступлений  и  имеющие  на  день  голосования

на  выборах  неснятую  и  непогашенную  судимость  за  указанные

преступления,

2) осуждённые  к  лишению  свободы  за  совершение  тяжких

преступлений – до истечения 10 лет со дня снятия или погашения судимости,

3) осужденные  к  лишению  свободы  за  совершение  особо  тяжких

преступлений – до истечения 15 лет со дня снятия или погашения судимости.

Если  срок  действия  данных  ограничений  истекает  в  период

избирательной  кампании  до  дня  голосования  на  выборах,  гражданин,

пассивное  избирательное  право  которого  было  ограничено,  вправе  быть

выдвинутым кандидатом на этих выборах.

Если  в  соответствии  с  новым  уголовным  законом  деяние,  

за  совершение  которого  был  осуждён  гражданин,  не  признается  тяжким

или  особо  тяжким  преступлением,  действие  ограничения  пассивного

избирательного  права  прекращается  со  дня  вступления  в  силу  этого

уголовного закона.

Если в соответствии с новым уголовным законом тяжкое преступление,

за совершение которого был осужден гражданин, признаётся особо тяжким

преступлением  или  особо  тяжкое  преступление,  за  совершение  которого

был  осужден  гражданин,  признаётся  тяжким  преступлением,  ограничения

пассивного  избирательного  права  действуют  до  истечения  10  лет  со  дня

снятия или погашения судимости.

Одновременно  с  этим  предусматривается,  что  в  избирательных

документах,  (таких как заявление о выдвижении кандидата, избирательный

бюллетень,  подписной  лист  и  т.д.) указываются  сведения  не  только

о  наличии  у  кандидата  неснятой  и  непогашенной  судимости,
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как это предусматривалось ранее, но о любой, когда-либо имевшейся у него

судимости.

Следующее.

- уже  второй  год  подряд  днём  голосования  на  выборах  

в  региональные  и  местные  органы  власти  является  второе  воскресенье

сентября года,  в  котором истекают  сроки  полномочий указанных органов

(ранее это было второе воскресенье марта или второе воскресенье октября).

- избирательные округа образованы теперь сроком на 10 лет;

(а не на один избирательный цикл, как это предусматривалось ранее.)

- избирательные участки образованы сроком на 5 лет;

(В  республике  в  прошлом году  образованы  524  избирательных

участка).

-  участковые  комиссии  сформированы  также  сроком  на  5  лет,  

(В республике сформированы 524 участковые избирательные комиссии).

- уточнено,  что  заявления  о  предоставлении  возможности

проголосовать  вне  помещения  для  голосования  могут  быть  поданы

в  участковую  избирательную  комиссию  не  после  ее  сформирования,  

как это было ранее, а в течение 10 дней до дня голосования;

(но  не  позднее  чем  за  6  часов  до  окончания  времени  голосования,  

то есть до 14 часов)

- предусмотрена  возможность  составления  протокола  об  итогах

голосования не только в бумажном, но и в электронном виде, 

- внесены изменения, предусматривающие, что ящики для голосования

изготавливаются из прозрачного или полупрозрачного материала.

Таковы основные новации избирательного законодательства.

Далее хотел бы осветить несколько практических вопросов, связанных

с выборами депутатов Государственного Собрания.

В  соответствии  с  законом  избирательная  комиссия  считается

уведомленной о выдвижении кандидата, а кандидат считается выдвинутым

и приобретает статус кандидата, после поступления в комиссию заявления
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в  письменной  форме  выдвинутого  лица  о  согласии  баллотироваться

по  соответствующему  избирательному  округу  с  обязательством  в  случае

его избрания прекратить деятельность, несовместимую со статусом депутата.

В данном заявлении указываются:

- фамилия, имя, отчество, 

- дата и место рождения, 

- адрес места жительства, 

- серия, номер и дата выдачи паспорта, наименование или код органа,

выдавшего паспорт, 

- ИНН (при наличии), 

- гражданство, 

- сведения  о  профессиональном  образовании  (при  наличии)  

с указанием организации, осуществляющей образовательную деятельность,

года ее окончания и реквизитов документа об образовании и о квалификации,

-  основное  место  работы  или  службы,  занимаемая  должность  

(в случае отсутствия основного места работы или службы – род занятий),

- если кандидат является депутатом и осуществляет свои полномочия

на  непостоянной  основе,  в  заявлении  должны  быть  указаны  сведения  

об этом и наименование представительного органа,

-  если  у  кандидата  имелась  или  имеется  судимость,  в  заявлении

указываются  сведения  о  судимости  кандидата,  а  если  судимость  снята  

или погашена, – также сведения о дате снятия или погашения судимости, 

-  кандидат  вправе  указать  в  заявлении  свою  принадлежность  

к  политической  партии  и  свой  статус  в  ней,  при  условии  представления

вместе с заявлением документа, подтверждающего указанные сведения.

Одновременно  с  заявлением  в  соответствующую  избирательную

комиссию должны быть представлены следующие документы:

- копия паспорта или документа, заменяющего паспорт гражданина, 

- копии  документов,  подтверждающих  сведения  об  образовании,

основном месте работы, а также о том, что кандидат является депутатом;
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-  сведения  о  размере  и  об  источниках  доходов  кандидата,  а  также  

об имуществе, принадлежащем кандидату на праве собственности. 

Если  кандидат  в  течение  года,  предшествующего  году  назначения

выборов, не получал доходов и (или) не имеет имущества, принадлежащего

ему  на  праве  собственности,  это  также  указывается  

в заявлении кандидата о согласии баллотироваться.

Кандидат  также  представляет  в  соответствующую  избирательную

комиссию  по  форме,  предусмотренной  указом  Президента  Российской

Федерации от 6 июня 2013 года № 546 следующие документы:

-  сведения  о  принадлежащем  кандидату,  его  супруге

и  несовершеннолетним  детям  недвижимом  имуществе,  находящемся  

за пределами территории Российской Федерации, об источниках получения

средств,  за  счет  которых  приобретено  указанное  имущество,

об  обязательствах  имущественного  характера  за  пределами  территории

Российской Федерации кандидата, а также сведения о таких обязательствах

его супруги и несовершеннолетних детей;

-  сведения  о  своих  расходах,  а  также  о  расходах  своих  супруги  

и несовершеннолетних детей по каждой сделке по приобретению земельного

участка,  другого  объекта  недвижимости,  транспортного  средства,  ценных

бумаг  и  акций,  совершенной  в  течение  последних  трех  лет,  если  сумма

сделки превышает общий доход кандидата и его супруги за три последних

года,  предшествующих  совершению  сделки,  и  об  источниках  получения

средств, за счет которых совершена сделка.

Помимо  этого,  кандидат  представляет  в  избирательную  комиссию

вместе  с  иными документами,  необходимыми для  регистрации кандидата,

письменное  уведомление  о  том,  что  он  не  имеет  счетов  (вкладов),  

не хранит наличные денежные средства и ценности в иностранных банках,

расположенных за пределами территории Российской Федерации, не владеет

и (или) не пользуется иностранными финансовыми инструментами.
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В  случае,  если  кандидат  выдвигается  в  порядке  самовыдвижения,

или  от  партии,  которая  не  освобождена  от  сбора  подписей  избирателей,

в  соответствующую избирательную комиссию должны быть представлены

следующие документы:

- подписные листы с подписями избирателей;

- протокол об итогах сбора подписей избирателей;

- список лиц, осуществлявших сбор подписей избирателей.

Непредставление  кандидатом любого  из  вышеуказанных документов

является основанием для отказа в его регистрации.

При  выдвижении  кандидатом  в  депутаты  представительного  органа

муниципального  образования  перечень  документов  практически

аналогичный, за исключением требования о закрытии счетов в иностранных

банках  и  предоставления  сведений  о  наличии  у  кандидата  и  его  близких

родственников  недвижимого  имущества  за  рубежом,  а  также  сведений

о  расходах,  если  сумма  сделки  превышает  общий  доход  кандидата

за три последних года.

Здесь  необходимо  уточнить,  что  данные  требования  были  введены

Федеральным  законом  от  7  мая  2013  года  №  102-ФЗ  и  применяются

лишь при проведении следующих выборов: 

- выборов в федеральные органы государственной власти, 

-  выборов  в  органы  государственной  власти  субъектов  Российской

Федерации, 

-  выборов  глав  муниципальных  районов  и  глав  городских  округов  

(У нас в республике в соответствии с уставами муниципальных образований

главы избираются представительным органом муниципального образования

из своего состава).

Хочу  напомнить,  что  в  соответствии  с  законом  выдвижение

республиканского  списка  кандидатов  и  выдвижение  кандидатов  

по  одномандатным  избирательным  округам  будет  осуществляться  

с  12  июня по  11  июля  текущего  года  (то  есть  в  течение  тридцати  дней  
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со  дня,  следующего  за  днем  официального  опубликования  решения  

о назначении выборов.

При  этом  работа  избирательных  комиссий  будет  организована

максимально удобно для всех кандидатов и избирательных объединений. 

На  этапе  выдвижения  и  регистрации  будет  соблюдаться  следующий

график дежурств избирательных комиссий:

- в будние дни: с 11- 00 до 19- 00;

- по субботам:  с 11- 00 до 17- 00.

Важно отметить некоторые аспекты процедуры регистрации.

Избирательная  комиссия,  установив  соответствие  представленных

документов  требованиям  закона,  выдает  письменное  подтверждение  

их получения с описанием перечня представленных документов.

В  случае,  если  кандидат  выдвигается  в  порядке  самовыдвижения,

или  от  партии,  которая  не  освобождена  от  сбора  подписей  избирателей,

ему также выдается письменное извещение о необходимом для регистрации

кандидата количестве подписей избирателей.

В  соответствии  с  законом  избирательная  комиссия  не  позднее

чем  на  десятый  день  со  дня  приема  необходимых  для  регистрации

документов обязана принять решение о регистрации либо мотивированное

решение  

об отказе в регистрации.

Необходимо  уточнить,  что  в  окружной  избирательной  комиссии

проверке подлежат все представленные подписи избирателей в поддержку

выдвижения каждого кандидата (примерно 600 подписей). 

При этом в Центральной избирательной комиссии Республики Марий

Эл проверке может подлежать часть представленных подписей, но не менее

20  процентов  подписей,  необходимых  для  регистрации  республиканского

списка кандидатов, отбираемых посредством случайной выборки или жребия

(тоже примерно 600 подписей (20 процентов от 2783).
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При  проведении  проверки  или  выборки  подписей  вправе

присутствовать  любой  кандидат,  представивший  необходимое  

для  регистрации  количество  подписей  избирателей,  уполномоченные

представители или доверенные лица.

В  соответствии  с  законом  при  выявлении  неполноты  сведений  

о  кандидатах,  отсутствия  каких-либо  необходимых  документов,

или  несоблюдения  требований  закона  к  оформлению  документов

соответствующая избирательная комиссия не позднее чем за три дня до дня

заседания  избирательной комиссии  по  вопросу  о  регистрации кандидата,

списка кандидатов, извещает об этом кандидата, избирательное объединение.

Не позднее чем за один день до дня заседания избирательной комиссии

по вопросу о  регистрации кандидата,  списка  кандидатов,  кандидат вправе

вносить уточнения и дополнения в документы, содержащие сведения о нем,

а  избирательное  объединение  –  в  документы,  содержащие  сведения

о  выдвинутом  им  кандидате,  в  том  числе  в  составе  списка  кандидатов

(за исключением подписных листов с подписями избирателей и списка лиц,

осуществлявших сбор подписей избирателей).

Кандидат  или  избирательное  объединение  вправе  заменить

представленный документ только в случае, если он оформлен с нарушением

требований закона. 

В  случае  отсутствия  копии  какого-либо  документа  кандидат  

или  избирательное  объединение  вправе  представить  ее  не  позднее,

чем за  один день  до  дня  заседания  избирательной комиссии по  вопросу  

о регистрации кандидата, списка кандидатов.

Еще  раз  подчеркну,  избирательные  комиссии  республики

ориентированы  на  максимально  открытую  и  конструктивную  работу  

с кандидатами и избирательными объединениями.

В  ходе  избирательной  кампании  мы  считаем  особенно  актуальным

использование  ресурсов  интернет-сайта  Центральной  избирательной

комиссии Республики Марий Эл.
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Выход  на  наш  сайт  возможен  через  любую  поисковую  систему,

либо  путем  перехода  со  страницы  интернет-портала  Правительства

Республики Марий Эл, либо путем прямого ввода адреса нашего сайта.

Адрес  сайта  ЦИК  Марий  Эл  в  сети  "Интернет"  –

www.mari-el.izbirkom.ru. 

В частности,  на  нашем официальном сайте  в  рубриках:  "Документы

избирательной комиссии" и "Единый день голосования" размещены образцы

заявлений  о  выдвижении,  а  также  формы  других  документов,

подготовленных ЦИК республики.

Кроме  того,  на  сайте  комиссии  размещаются  актуальные  тексты

законов  о  выборах,  а  также  постановления  ЦИК  Марий  Эл,

регламентирующие избирательные процедуры. 

Это  и  проект  календарного  плана,  методические  рекомендации,

инструкции  и  другие  документы,  касающиеся  вопросов  подготовки  

и проведения выборов.

Помимо  этого  на  нашем  сайте  посетители  могут  познакомиться  

с  последними  новостями  избирательной  кампании,  узнать  об  анонсах

различных  мероприятий,  проводимых  ЦИК  республики,  получить

оперативные данные о ходе выборов и иную информацию.

Несколько слов об агитации.

Напомню,  что  в  соответствии  с  законом  агитационный  период

начинается  со  дня  выдвижения  кандидата,  республиканского  списка

кандидатов  и  прекращается  в  ноль  часов  13  сентября  текущего  года,  

то есть за сутки до дня голосования.

При  этом  предвыборная  агитация  на  каналах  организаций

телерадиовещания  и  в  периодических  печатных  изданиях  проводится  

в период с  16 августа до ноля часов 13 сентября текущего года,  то есть  

за 28 дней до дня голосования и за одни сутки до дня голосования.

Проведение  предвыборной  агитации  в  день  голосования  

и в предшествующий ему день запрещается.
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Вместе с тем, агитационные печатные материалы (листовки, плакаты

и  другие  материалы),  ранее  размещенные  в  установленном  порядке  

на  зданиях  и  сооружениях  (за  исключением  помещений  избирательных

комиссий и на расстоянии не менее 50 метров от входа в них) сохраняются

в день голосования на прежних местах.

Коротко об избирательных фондах.

В соответствии с законом кандидаты, выдвинутые по одномандатным

избирательным округам, а также избирательные объединения, выдвинувшие

республиканские  списки  кандидатов,  обязаны  создать  собственные

избирательные фонды. 

В  свою  очередь,  кандидаты,  выдвинутые  только  в  составе

республиканского  списка  кандидатов,  или  избирательные  объединения,

выдвинувшие списки кандидатов только по одномандатным избирательным

округам, собственные избирательные фонды не создают.

Важно  учитывать,  что  предельная  сумма  всех  расходов  из  средств

избирательного фонда кандидата не может превышать 1 миллион рублей.

В  свою  очередь  предельная  сумма  всех  расходов  из  средств

избирательного  фонда  избирательного  объединения  не  может  превышать

50 миллионов рублей.

Это требования закона к финансированию избирательных фондов.

На практике часто возникают вопросы, как будут голосовать отдельные

категории избирателей, такие как студенты или военнослужащие.

Напомню,  что  в  соответствии  с  законом  студенты,  обучающиеся  

по  очной  форме  обучения  и  зарегистрированные  по  месту  пребывания  

в  общежитии,  включаются  в  список  избирателей  на  общих  основаниях  

по месту своего жительства в соответствующем муниципальном образовании

нашей  республики.  Открепительные  удостоверения,  как  я  уже  говорил

сегодня, отменены.

Иногородние студенты из других регионов активным избирательным

правом на выборах депутатов Государственного Собрания не обладают.
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Возможность  включения  студентов  в  список  избирателей  по  месту

нахождения общежития предусмотрена лишь на федеральных выборах.

В  соответствии  с  законом  военнослужащие  голосуют  на  общих

избирательных участках.

В  частности,  военнослужащие,  проживающие  вне  пределов

расположения  воинских  частей,  (как  правило  это  офицеры,  прапорщики  

и  контрактники,  живущие  в  городах  и  других  населенных  пунктах)

включаются  в  списки  избирателей  по  месту  своего  жительства  на  общих

основаниях, как обычные избиратели. 

В  порядке  исключения  законом  допускается  образование

избирательных  участков  на  территориях  воинских  частей,  расположенных

в обособленных, удаленных от населенных пунктов местностях.

Соответственно  остальные  военнослужащие  и  члены  их  семей,

проживающие на территории воинской части, а также солдаты, проходящие

военную службу по призыву (в том числе из других регионов), включаются

в  список  избирателей  на  избирательном  участке,  образованном

на территории воинской части.

При  этом  необходимо  учитывать,  что  на  муниципальных  выборах

военнослужащие,  проходящие  военную  службу  по  призыву  в  воинских

частях,  которые  расположены  на  территории  соответствующего

муниципального образования, если место жительства этих военнослужащих

до призыва на военную службу не было расположено на территории этого

муниципального  образования,  не  включаются  в  списки  избирателей

и не учитываются при определении числа избирателей.

Завершая свое выступление,  скажу несколько слов об организаторах

выборов. 

В  республике  на  постоянной  основе  помимо  ЦИК  Марий  Эл,

действуют  18  территориальных  избирательных  комиссий,  на  которые

возложены  полномочия  26-ти  окружных  избирательных  комиссий
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по  выборам  депутатов  Государственного  Собрания  и  более

100 избирательных комиссий муниципальных образований. 

Объем работы при этом в данных комиссиях значительно возрастает,

в  связи  с  чем  ЦИК республики  взяла  на  себя  обязанность  по  подготовке

методических пособий, образцов постановлений, актов и иных документов,

которые должна принять окружная комиссия в ходе подготовки и проведения

выборов.

Помимо территориальных комиссий, в Республике Марий Эл сроком

на  5  лет  сформированы  524  участковые  комиссии,  в  них  назначен  

5151 член комиссии с правом решающего голоса. 

В основном это люди, имеющие большой опыт работы в избирательной

системе.

Между тем,  в  ходе подготовки к выборам с членами этих комиссий

были  проведены  обучающие  семинары,  на  которых  особое  внимание

уделялось новациям избирательного законодательства, правоприменительной

практике по рассмотрению жалоб и вопросам управления конфликтами.

Реализацию  избирательных  прав  граждан,  подготовку  и  проведение

выборов невозможно организовать без тесного взаимодействия с органами

государственной власти и органами местного самоуправления.

Это и выделение помещений, обеспечение их охраны, предоставление

транспорта, средств связи и иного технического оборудования.

Кроме  этого,  у  ЦИК  республики  сложились  конструктивные  

и  деловые  отношения  с  Министерством  внутренних  дел  по  Республике

Марий Эл,  Управлением Минюста России и иными правоохранительными

органами. 

Благодаря этому за  прошедшие годы не  было зафиксировано каких-

либо серьезных нарушений в день голосования. 

Особой  заботой  избирательных  комиссий  стали  избиратели  

с ограниченными физическими возможностями, таковых в республике более

10 процентов.
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Чтобы люди  с  ограниченными  возможностями  могли  реализовывать

свои  права  наравне  с  другими  избирателями,  ведется  активная  работа

совместно  с  Минсоцзащиты,  а  также  с  республиканскими  организациями

инвалидов.

Для  реализации  избирательных  прав  этой  категории  граждан

избирательные участки будут оборудоваться пандусами.

В  свою  очередь  для  информирования  слабовидящих  избирателей  

в  помещениях  для  голосования  будут  размещаться  сведения  

о  политических  партиях  и  кандидатах,  выполненные  крупным  шрифтом  

и с применением азбуки Брайля.

Другим важным направлением в нашей деятельности является работа

по привлечению молодых избирателей на избирательные участки.

Для  этого  организуются  встречи  членов  комиссии  с  учащимися,

студентами,  рабочей  молодежью,  проводятся  "круглые  столы",  викторины

и олимпиады по избирательному праву.

Цель  всех  этих  мероприятий  –  формирование  у  молодежи  навыков

участия в избирательном процессе, позитивного и ответственного отношения

к выборам. 

Завершая  свое  выступление,  хочу  заверить,  что  благодаря

накопленному опыту, мастерству и ответственности членов избирательных

комиссий  всех  уровней,  избирательные  кампании  в  республике  будут

организованы на высоком профессиональном уровне.

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Николай Константинович.

Будут ли вопросы к Николаю Константиновичу?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 26

Александр Анатольевич Сальников.

Сальников  А.А.  Должен  ли  я  как  руководитель  государственного

бюджетного  учреждения  оформлять  отпуск  на  период  предвыборной

кампании?

246



Клементьев Н.К.  На период избирательной кампании руководитель,

чтобы  его  не  упрекали  в  использовании  определенного  ресурса,  конечно

должен, чтобы не возникало лишних вопросов при использовании служебной

машины,  административного  ресурса.  До  дня  тишины.  Иначе  могут

оппоненты упрекнуть человека, что он использует административный ресурс.

Сальников А.А.  И второй  вопрос.  Одномандатный округ  в  районе.

Смогу  ли  я  открыть  специальный  счет  в  городе  Йошкар-Оле?  Округ  

в Советском районе.

Клементьев  Н.К.  Городские  округа  открывают  счета  здесь  –  кто

баллотируется  по  городским  округам,  а  те,  кто  будет  баллотироваться  

в районах, будут открывать свои счета в тех местах где они определены,  

то есть в районе. Мы встречались с руководителем Сбербанка, определены

ответственные  кто  за  это  отвечает  от  банка  и  определены  места,

где открываются счета. Александр Анатольевич, я вам отвечаю: Вы должны

будете  открыть  счет  в  Советском,  в  том  округе  где  Вы  будете

баллотироваться. 

Председательствующий.  Пожалуйста,  депутат  от  избирательного

объединения  Марийского  регионального  отделения  Всероссийской

политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" Анатолий Васильевич Смирнов. 

Смирнов  А.В.  Николай  Константинович,  у  нас  в  ряде  лечебно-

профилактических  учреждений работают избирательные комиссии.  Имеют

ли право сотрудники лечебно-профилактических учреждений открепиться  

по месту жительства и проголосовать в том же лечебно-профилактическом

учреждении?

Клементьев  Н.К.  Закон  предусматривает  досрочное  голосование.

Они могут проголосовать досрочно по месту прописки. 

В местах временного пребывания – больницах, мы решим, как лучше

сделать,  так  как  почти  в  одном  месте  и  Госпиталь  ветеранов  войн,  

и  Республиканская  больница,  и  офтальмологическая  больница,  и  Медико-

санитарная часть № 1, и онкологическая больница.
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Смирнов А.В. Хорошо.

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 2

Виктор Викторович Севастьянов. 

Севастьянов  В.В. Как  Вы  будете  проверять  всех  кандидатов  

в депутаты? У Вас нет специальных служб.

Клементьев  Н.К.  Мне  трудно  комментировать  Федеральный  закон.

Закон есть,  запросы мы будем делать в УФМС, в МВД. Я прямо скажу,  

у  них  нет  реальных  рычагов  и  реальной  возможности  проверить

всю  эту  информацию.  Если  у  депутатов  Государственной  Думы

Федерального  Собрания  Российской  Федерации  есть  экономические

разведки,  посольства.  Мы,  как  правило,  делаем  запросы,  приходит

формальный  ответ,  что  данными  сведениями  данное  учреждение

не располагает. Если когда-то, каким-то образом, где-то как-то выявится…

Избирательная комиссия – это не контрразведка. Мы можем сделать только

официальные запросы. У ряда ведомств не предусмотрено и нет возможности

выявлять вот эту информацию. Мне сказать сложно, но формально мы будем

делать запросы, получать какие-то формальные ответы. Я вам прямо скажу,

навряд  ли  кто  скажет  где  открыт  счет  в  Бразилии  или  в  Америке.  

Я думаю, ответ на это вряд ли получим.

Председательствующий. Еще вопросы будут?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 9

Валентин Александрович Цивильский.

Цивильский В.А.  Кандидаты в  депутаты должны продекларировать

недвижимость за границей и счета в зарубежных банках. Если после выборов

станет известно, что избранный депутат имеет недвижимость за рубежом  

или  счета  в  зарубежных  банках  –  он  нарушил  закон.  Будет  ли  передан

этот мандат другому человеку?

Клементьев Н.К.  Этот мандат может быть аннулирован в судебном

порядке. Мы этим заниматься не будем. Мы еще с этим не сталкивались.  
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Я  думаю,  кандидаты-соперники  друг  за  другом  смотрят.  Если  появится

эта информация, они не будут долго ждать. Они и нас проинформируют.  

Не отработан механизм проверки всей этой информации, потому что объем

очень большой, а сроки очень сжатые, не реально проверить такой объем. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста,  Первый  заместитель  Председателя  Государственного

Собрания Республики Марий Эл Владимир Иванович Мухин.

Мухин В.И. Уточняющий вопрос. Николай Константинович, сегодня

здесь  присутствуют  главы  муниципальных  образований  Республики

Марий  Эл  –  председатели  Собраний  депутатов,  ректоры  ВУЗов,

мне бы хотелось чтобы Вы еще более четко, более ясно обозначили один

вопрос:  где  должны  голосовать  студенты?  Это  очень  большая  группа

жителей  Республики  Марий  Эл.  И  является  ли  на  сегодняшний  день

легитивным  процесс  открепления  этих  студентов,  миграция  студентов

и так далее? 

Клементьев Н.К. Я по-моему ответил на этот вопрос. Студенты будут

голосовать только по месту жительства в районе там, где они прописаны.

Для этого введено досрочное голосование. Иногородние студенты, не жители

республики голосовать не будут. 

Председательствующий. Спасибо, Николай Константинович.

Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Благодарю всех за участие.

Объявление.

Сейчас  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания  состоится

заседание  бюджетного  комитета  по  оформлению  головным  комитетом  

по  бюджету  протокола  публичных  слушаний  по  отчету  об  исполнении

республиканского бюджета за 2013 год.
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Просьба к членам комитета по бюджету пройти на заседание комитета

в наш зал заседаний.

Спасибо.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

10 июня 2014 года - вторник

11.30
Большой

зал заседаний

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24
3. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
4. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
5. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

6. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

7. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

8. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Иливанов Петр Николаевич Избирательный округ № 15

13. Казанков Сергей Иванович Избирательный округ № 17

14. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

15. Козырев Александр Сергеевич Избирательный округ № 22

16. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

17. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

18. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

19. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

20. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

22. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
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23. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

25. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

26. Резунов Сергей Николаевич Избирательный округ № 23

27. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

28. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

29. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

30. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

31. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

32. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

33. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

34. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

35. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

36. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

37. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

38. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

39. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

40. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

41. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

42. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

43.

Баранов 
Александр Михайлович

председатель Конституционного суда 
Республики Марий Эл

44.

Глущенко
Наталия Владимировна

председатель Совета регионального 
отделения политической партии 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" 
в Республике Марий Эл

45. Дементьева
Наталия Леонидовна

Член Совета Федерации – представитель
в Совете Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации
от Государственного Собрания 
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Республики Марий Эл
46.

Зефиров 
Сергей Николаевич

Председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

47. Золотарев
Рудольф Иванович

заместитель начальника государственно-
правового управления Главы 
Республики Марий Эл

48.

Клементьев
Николай Константинович

Председатель Центральной 
избирательной комиссии
Республики Марий Эл

49. Михеева
Татьяна Николаевна

председатель Общественной палаты 
Республики Марий Эл

50.

Сафин
Магруф Каюмович

председатель Комитета Марийского 
регионального отделения политической 
партии "ПАТРИОТЫ РОССИИ"

51.

Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

52.

Тарасов
Владимир Валентинович

первый заместитель министра юстиции
Республики Марий Эл

53.

Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

54.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

55.

Бурмистров
Андрей Викторович

глава муниципального образования 
городского округа "Город 
Козьмодемьянск" - председатель 
Собрания депутатов

56. Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава городского округа
"Город Йошкар-Ола"- председатель 
Собрания депутатов

57.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район" - председатель Собрания 
депутатов

Иванова
Светлана Михайловна

глава муниципального образования 
"Моркинский муниципальный район" - 
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председатель Собрания  депутатов
58.

Карпочев
Владимир Андреевич

глава муниципального образования 
"Волжский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

59.

Кудряшов
Георгий Михайлович

глава муниципального образования
"Горномарийский муниципальный 
район" - председатель собрания депутатов

60.

Михеева
Любовь Леонидовна

глава муниципального образования 
"Параньгинский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

61. Сидоркин
Василий Авионирович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

62. Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

63. Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания депутатов

64.

Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания депутатов

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

65. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

66.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

67.

Крашенинников
Алексей Владимирович

советник организационного
управления

68.

Конакова
Лейла Александровна

заместитель начальника правового 
управления, начальник отдела правовой 
экспертизы

69.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного
управления

70. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

71.

Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления
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72.

Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

73.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

74.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

Представители средств массовой информации
75.

Ташкова
Екатерина Васильевна

корреспондент службы информации 
телевидения филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

76.

Соловьева 
Маргарита Аркадьевна

шеф-редактор марийского радио 
филиала ФГУП "ВГТРК" 
ГТРК "Марий Эл"

77.

Марышев 
Владимир Михайлович

редактор по вопросам 
промышленности, транспорта и связи 
ОАО "Газета "Марийская правда"

78.

Копылов
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала ФГУП 
"ВГТРК "ГТРК "Марий Эл"
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Материалы пятьдесят пятого
Дня депутата

24 июля 2014 года
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I. Тематика Дня депутата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл

24 июля 2014 года – четверг

14 часов
Большой

зал заседаний

1. О  предоставлении  земельных  участков,  находящихся  
в  государственной  или  муниципальной  собственности,  в  собственность
граждан бесплатно

14.00-14.20 Плотников Алексей Вячеславович,
и.о. министра государственного имущества 
Республики Марий Эл

Обмен мнениями

14.20-14.30 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. О ходе  реализации Закона  Республики Марий Эл от  2  декабря
2004  года  № 50-З  "О социальной поддержке  и  социальном обслуживании
отдельных категорий граждан в Республике Марий Эл"

14.30-14.50 Карпенко Татьяна Викторовна,
первый заместитель министра социальной 
защиты населения и труда 
Республики Марий Эл

Обмен мнениями

14.50-15.00 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

Большой
зал заседаний

24 июля 2014 года
14 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок седьмой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания Республики Марий  Эл,  главный  федеральный  инспектор

по  Республике  Марий  Эл  Береснев  Роман  Александрович,  полномочный

представитель  Главы Республики Марий Эл в  Государственном Собрании

Республики  Марий  Эл  Мякишев  Геннадий  Федорович,  исполняющий

обязанности министра государственного имущества Республики Марий Эл

Плотников Алексей Вячеславович, первый заместитель министра социальной

защиты  населения  и  труда  Республики  Марий  Эл  Карпенко Татьяна

Викторовна,  начальник  Управления  Министерства  юстиции  Российской

Федерации по  Республике  Марий  Эл Соловей  Юрий  Анатольевич,

руководитель Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты

прав  потребителей  и  благополучия  человека  по  Республике  Марий  Эл  –

главный  государственный  санитарный  врач  по  Республике  Марий  Эл
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Булатова  Светлана  Ильгизовна,  Уполномоченный по  правам  человека

в  Республике  Марий  Эл  Татаринова  Ирина  Сергеевна,  Уполномоченный

по защите прав предпринимателей в Республике Марий Эл Шакиров Амир

Толгатович,  заместитель  Председателя  Государственной  счетной  палаты

Республики  Марий  Эл  Акчурин  Илья  Леонтьевич,  старший  помощник

прокурора  Республики  Марий  Эл  Тихонова  Марина  Николаевна,  главы

муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  –  председатели

Собраний  депутатов,  депутаты  Собрания  депутатов  городского  округа

"Город  Йошкар-Ола",  председатель  Общественной  палаты  Республики

Марий Эл Михеева  Татьяна  Николаевна,  члены Молодежного  парламента

Республики  Марий Эл,  государственные  гражданские  служащие  Аппарата

Государственного Собрания, парламентские корреспонденты.

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

1. Рассматривается первый вопрос.

Слово  предоставляется исполняющему  обязанности  министра

государственного  имущества  Республики  Марий  Эл  Плотникову  Алексею

Вячеславовичу.

Плотников  А.В.  Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл!

Уважаемые приглашенные!

Вашему вниманию представляю доклад "О предоставлении земельных

участков,  находящихся  в  государственной  или  муниципальной

собственности, в собственность граждан бесплатно".

Правовой  основой  бесплатного  предоставления  земельных  участков

гражданам  для  индивидуального  жилищного  строительства  или  ведения

личного  подсобного  хозяйства  с  возведением  жилого  дома  является  

статья  14  Закона  Республики  Марий  Эл  №  32-З  "О  порядке  управления

находящимися  в  государственной  собственности  земельными  участками  

и  регулировании  земельных  отношений  в  Республике  Марий  Эл".  
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29 сентября 2009 года Законом Республики Марий Эл № 50-З данная статья

была дополнена нормой, установившей 12 категорий граждан, получивших

право  на  бесплатное  предоставление  земельного  участка.  Перечень  этих

категорий представлен вашему вниманию на слайде № 2. Это:

1. Граждане,  признанные  в  установленном  законодательством

порядке нуждающимися в жилых помещениях;

2. Инвалиды и участники ВОВ;

3. Ветераны боевых действий;

4. Вдовы  (вдовцы)  погибших  (умерших)  участников  ВОВ

и  ветеранов  боевых  действий,  а  также  родители  погибших  (умерших)

ветеранов боевых действий;

5. Приемные родители, осуществляющие обязанности опекуна или

попечителя по договору о приемной семье;

6. Работающие  в  сельской  местности  молодые  специалисты,

окончившие  высшие,  средние,  и  начальные  проф.  образовательные

учреждения,  а  также работающие не  менее  3  лет  в  сельскохозяйственных

организациях  граждане  в  возрасте  от  18  до  30  лет,  окончившие

общеобразовательные учреждения;

7. Военнослужащие,  проходящие  военную  службу  по  контракту

на территории Республики Марий Эл, признанные в установленном порядке

нуждающимися в жилых помещениях;

8. Инвалиды и семьи, имеющие в своем составе инвалидов

9. Герои  Советского  Союза,  Герои  Российской  Федерации  

и полные кавалеры ордена Славы;

10. Герои  Социалистического  труда,  полные  кавалеры  ордена

Трудовой Славы;

11. Граждане,  имеющие  3-х  и  более  детей,  не  достигших  18  лет,  

а  также  старше  18  лет,  обучающихся  в  образовательных  учреждениях  

по очной форме обучения и не достигших 23 лет;

12. Граждане, имеющие детей-инвалидов.
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В числовом выражении такое право получило около 80 тыс. человек,

т.е. почти 10 процентов населения нашей республики.

Закон также установил внеочередное право на получение земельных

участков многодетным семьям и семьям, имеющим детей инвалидов.

Необходимость  принятия  такого  закона  была  обусловлена

многочисленными обращениями граждан в  органы исполнительной власти

всех  уровней,  а  также  отменой  льготного  предоставления  земельных

участков  в  связи  с  принятием  закона  о  "монетизации  льгот"  с  1  января  

2005 года. Таким образом, социальный запрос на бесплатное предоставление

земельных для строительства индивидуального жилья формировался годами

и  достиг  своего  апогея  в  2009  году,  когда  в  ряде  субъектов  Российской

Федерации  начали  приниматься  законы  о  бесплатном  предоставлении

земельных  участков  гражданам  для  индивидуального  жилищного

строительства.  Наша  республика  была  одним  из  первых  регионов,

принявшим такой закон.

В  соответствии  с  законом  гражданин  имеет  право  только  

на однократное бесплатное предоставление земельного участка. Для контроля

реализации принципа однократности в республике создана региональная база

данных  граждан,  обратившихся  в  органы  местного  самоуправления

или министерство государственного имущества с заявлением о предоставлении

земельного  участка  бесплатно.  Программная  надстройка  базы  позволяет

в  режиме  он-лайн  идентифицировать  заявителя  в  случае  его  обращения

в  несколько  муниципальных  образований  или  в  случае  его  повторного

обращения.

Для  реализации  права  однократного  бесплатного  предоставления

земельного участка в собственность гражданин обращается по своему выбору

либо в министерство государственного имущества, либо в осуществляющий

предоставление земельных участков орган местного самоуправления одного

из муниципальных образований, т.е. местную администрацию.
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Если  гражданином  реализовано  право  однократного  бесплатного

предоставления земельных участков в собственность по одному из случаев,

предусмотренных законом, другие случаи не применяются. В последующем

земельные участки предоставляются в собственность за плату.

Законом республики установлены следующие условия предоставления

земельных участков (слайд №3):

1. Гражданин  должен  иметь  постоянную  регистрацию  по  месту

жительства на территории Республики Марий Эл;

2. Ранее  гражданину  земельный  участок  для  строительства

индивидуального жилого дома бесплатно не предоставлялся.

Земельный  участок  гражданину  предоставляется  в  аренду  по  схеме

3+3.

То  есть,  земельный  участок  первоначально  предоставляется

гражданину в аренду сроком на три года с установлением размера арендной

платы  по  ставке  земельного  налога.  В  реальном  денежном  выражении

это  составляет  около  100  рублей  в  год  за  весь  участок.  Если  в  период

действия договора аренды земельного участка арендатором не было начато

строительство жилого дома, то действие договора аренды земельного участка

по  истечении  его  срока  прекращается.  Если  в  период  действия  договора

аренды земельного участка арендатором начато строительство жилого дома

или осуществлено строительство иных объектов капитального строительства,

в  том числе объектов хозяйственного назначения,  строений и сооружений

вспомогательного  использования,  но  не  обеспечена  государственная

регистрация  права  собственности  на  жилой  дом,  то  договор  продляется

еще на три года для завершения строительства дома. При этом изменяется

размер  арендной  платы  за  земельный  участок.  В  реальном  денежном

выражении это составляет не более 500 руб. в год за весь участок.

Предоставление  арендуемого  земельного  участка  в  собственность

гражданина  бесплатно  осуществляется  после  ввода  жилого  дома

в  эксплуатацию  и  государственной  регистрации  права  собственности  
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на него на основании заявления гражданина о предоставлении арендуемого

земельного участка в собственность.

Государственная  регистрация  права  собственности  на  иные  объекты

капитального  строительства,  в  том  числе  объекты  хозяйственного

назначения,  а  также  государственная  регистрация  права  собственности  

на  не  завершенный  строительством  жилой  дом  не  являются  основаниями

предоставления  гражданину  в  собственность  бесплатно  арендуемого  

им земельного участка;

Таким образом, передача земельного участка в собственность гражданина

возможна только при одновременном выполнении двух условий – это: 

строительство и ввод индивидуального жилого дома в эксплуатацию; 

государственная регистрации права собственности на дом.

В случае,  если  по  истечении 6  лет  аренды гражданин не  построит  

и не введет в эксплуатацию жилой дом, то в соответствии с федеральным

законодательством он утрачивает право пользования землей. На основании

судебного  решения  недостроенный индивидуальный жилой  дом  подлежит

продаже  государством  с  торгов,  а  земельный  участок  предоставляется  

в аренду новому собственнику недостроенного дома (т.е. победителю торгов)

на срок завершения его строительства. При этом гражданину возвращается

сумма,  вырученная  от  продажи  недостроенного  дома  за  исключением

издержек, связанных с оценкой объекта и организацией торгов.

Такой  механизм  позволяет  исключить  массовую  спекуляцию

земельными  участками,  имеющих  высокую  ликвидность,  расположенных

рядом со столицей республики, позволяет контролировать процесс застройки

участка, а также прекращать аренду земельного участка по истечении первых

3-х лет, в том случае, если гражданин не приступил к строительству дома.

Закон не содержит специальных ограничителей для реализации права

на  получение  земельного  участка,  как,  например,  ценза  "оседлости"

или наличия денежных средств на расчетном счете гражданина. 
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Земельные  участки  предоставляются  не  по  месту  постоянного

проживания,  а  по  желанию гражданина,  т.е.  это  означает,  что  гражданин,

проживающий  на  территории  одного  муниципального  района,  может

обратиться  с  заявлением  на  получение  участка  в  другом  районе,

что позволяет в полной мере реализовать конституционное право на свободу

передвижения и выбора места жительства.

В  этом  смысле  закон  является  достаточно  либеральным,

обеспечивающим безконкурсный доступ граждан к  получению земельного

участка для самостоятельного решения своей жилищной проблемы.

Информация  о  предоставленных  земельных  участках  отдельным

категориям граждан представлена на слайде 4.

Из  представленной  информации  видно,  что  строительство  ведется  

на  429  участках  из  3  883  предоставленных,  что  составляет  11  процентов.

Дома  построили  только  на  33  участках,  т.е.  менее  1  процента  из  числа

предоставленных.  Здесь  необходимо  сделать  важную  оговорку.  Основной

массив земельных участков  был предоставлен в  2013 году.  Поэтому пока

рано говорить о репрезентативности этой информации.

На  следующем  слайде  5  отражена  информация  об  обеспеченности

участков инженерной инфраструктурой.

Электроснабжением обеспечено 595 участков (15 процентов от числа

предоставленных), подъездной автодорогой – 686 участков (17 процентов),

водоснабжением  –  100  участков  (2,6  процента)  и  меньше  всего  –

газоснабжением (2,6 процента).

Перечень документов, которые гражданин предоставляет в Министерство

государственного имущества Республики Марий Эл установлен Положением

о  порядке  и  условиях  однократного  предоставления  земельных  участков

в  собственность  гражданам  для  ведения  личного  подсобного  хозяйства

с  возведением жилого  дома и  индивидуального  жилищного строительства

бесплатно,  утвержденного  Постановлением  Правительства  Республики
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Марий Эл от 12 апреля 2010 года № 92 и представлен Вашему вниманию

на слайде 6.

На  первый  взгляд  перечень  выглядит  довольно  внушительно.  

Но  только  первые  3  документа,  указанные  в  этом  списке  касаются  всех

категорий  граждан.  В  4-м  пункте,  указаны  документы,  которые

подтверждают  принадлежность  гражданина  к  той  или  иной  категории.  

Т.е.  всего  гражданин  предоставляет  от  4  -  6  документов,  половина  

из которых у него постоянно находятся "на руках". 

В муниципальных образованиях приняты аналогичные муниципальные

правовые акты.

Отдельно  я  хотел  бы  остановиться  на  вопросе  предоставления

земельных участков многодетным семьям.

По  состоянию  на  10  июля  2014  года  в  республике  насчитывается  

5 410 многодетных семей. Из них обратились с заявлениями о предоставлении

земельных  участков  3 478  семей  (64  процента),  2 978  семей  участки

получили  (почти  87  процентов  от  числа  обратившихся).  Предоставление

земельных  участков  осуществляют  органы  местного  самоуправления

(это  участки  муниципальной  собственности  и  неразграниченные)

и Мингосимущество (республиканские и федеральные участки).

Результаты  этой  работы  в  разрезе  муниципальных  районов

представлены в таблице на слайде 11.

Нельзя  не  отметить,  что  за  три  года  работы  по  предоставлению

земельных участков многодетным семьям министерством было предоставлено

столько же участков, сколько всеми муниципальными образованиями вместе

взятыми.

Предоставление земельных участков многодетным семьям имеет свои

особенности. 

Во-первых, право граждан, имеющих трех и более детей, на бесплатное

получение земельного участка установлено статьей 28 Земельного кодекса

Российской Федерации, т.е. федеральным законодательством.
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Во-вторых,  законом  Республики  Марий  Эл  установлено,

что многодетные семьи имеют внеочередное право на получение земельного

участка для индивидуального жилищного строительства.

И,  в-третьих,  земельные  участки  из  состава  земель  муниципальной

собственности и не разграниченной предоставляются сразу в собственность

без  обязательства  по строительству дома.  Эта  новелла в  законодательство

была  введена  в  июне  2013  года.  За  год  ее  применения  муниципальными

районами  и  городскими  округами  сразу  в  собственность  многодетным

семьям  было  предоставлено  1 035  земельных  участков.  По  данным

Росреестра только 25 участков было продано, т.е. менее 2,5 процентов.

Эти  особенности  предоставления  земельных  участков  многодетным

семьям  обусловлены  приоритетом  государства,  ориентированным  

на поддержку института многодетной семьи и улучшение демографической

ситуации в стране.

Земельные  участки  для  индивидуального  жилищного  строительства

могут  предоставляться  только  из  состава  земель  населенных  пунктов  

и  из  той  территориальной  зоны,  которая  соответствует  малоэтажному

строительству.  Т.е.  земельные  участки  подбираются  не  по  принципу:  где

хочу,  там  и  строю,  а  в  соответствии  с  генеральным  планом  поселения  

или городского округа.

При  определении  населенных  пунктов,  в  границах  которых

планируется  или  осуществляется  выделение  земельных  участков,

принимается  во  внимание наличие объектов инженерной инфраструктуры,

наличие технической возможности для подключения новых домов к сетям

газо-электро-  и  водоснабжения.  Наличие  подъездной автодороги.  А также

наличие и готовность объектов социальной инфраструктуры (школ, детских

садов и учреждений здравоохранения) к приему детей.

Формирование  земельных  участков  в  связи  с  массовостью

их предоставления, включает несколько этапов.
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Первый  этап  –  это  определение  территорий  в  составе  земель

населенных пунктов в  соответствии с  генпланами поселений и правилами

землепользования и застройки;

Второй этап – это подготовка документации по планировке территории

с проектом межевания;

Третий,  заключительный  этап  -  это  проведение  кадастровых  работ  

по образованию земельных участков,  постановка их на кадастровый учет  

и регистрация права публичной собственности (при необходимости).

Затраты  бюджета  по  формированию  одного  земельного  участка

для  индивидуального  жилищного  строительства  при  прохождении  всех

этапов  с  учетом  конкурсных  процедур  составляют  в  среднем  12  тысяч

рублей.

Основной  поток  заявлений,  поступающих  в  министерство

от  многодетных  граждан  содержит  просьбу  о  предоставлении  земельного

участка  вблизи  г. Йошкар-Олы.  Что  выглядит  вполне  предсказуемо.  

Для удовлетворения этого социального запроса в соответствии с генпланом

городского округа г. Йошкар-Ола в его северо-восточной части определена

территория  массовой  индивидуальной  жилой  застройки  площадью  более

606 га на расстоянии 13 км от столицы республики, которая представлена

вашему вниманию на слайде 12. В северной части она примыкает к деревне

Шоя-Кузнецово,  в  центральной  части  находится  деревня  Апшакбеляк.

В западной части территория граничит с шумовой зоной военного аэродрома

деревни  Савино.  Для  сравнения  размера  территории  могу  сказать,

что по площади она в 3 раза больше микрорайона "Сомбатхей" у нас в городе

и рассчитана на население в 20 000 чел. Следующий слайд 13. Территория

разбита на 6 очередей и предусматривает образование около 2 100 земельных

участков по 10 - 12 соток для индивидуального жилищного строительства.  

5 очередей предназначены для индивидуальной жилой застройки и застройки

блокированными жилыми домами до трех этажей.  6  очередь (центральная

часть)  –  это  зона  застройки  административными  зданиями,  зданиями
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социального  и  коммерческого  назначения.  В  декабре  минувшего  года

все работы по планировке территории 5 очередей завершены и предоставлено

уже более 1 300 участков многодетным семьям и не только проживающим

в Йошкар-Оле, но и из других районов республики. Проектом планировки

этой территории предусмотрено строительство:

8 детских садов с общим количеством мест на 2 000 детей;

20  зданий  общественного  назначения  (магазины,  аптеки,  отделения

связи, банки, объекты культуры и бытового обслуживания);

5  закрытых  спортивных  сооружений  многофункционального

назначения;

16 трансформаторных подстанций;

3 газораспределительных пункта;

2 автозапровочные станции.

Фрагмент  планировки  территории  3-й  очереди  представлен  вашему

вниманию на слайде 14.

На слайде 15 вашему вниманию представлена информация о том, сколько

земельных участков на территории городского округа "Город Йошкар-Ола"

предоставлено  многодетным  семьям,  проживающих  в  других  районах

республики.  Если  вывести  удельный  показатель  как  отношение  семей,

получивших земельный участок в г. Йошкар-Оле, но проживающих в другом

районе,  к  общему  числу  многодетных  семей  в  этом  районе,  то  видно,

что больше всего многодетных семей "бегут", если можно так выразиться,

из  Параньгинского  района.  45  процентов  многодетных  семей,  решили

получить  земельный  участок  за  пределами  района  поближе  к  столице

республики.  Как  видно  из  таблицы  в  районе  всего  насчитывается

194  многодетные  семьи,  из  них  87  семей  решили  переехать  поближе  

к столице. И это при том, что за три года работы закона многодетным семьям

в Параньгинском районе не было предоставлено ни одного участка. Здесь,

наверное, есть над чем подумать руководству района. В четверку "лидеров"
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по  этому  показателю  также  входят  Оршанский,  Мари-Турекский

и Моркинский районы.

Что касается освоения земельных участков. Как я уже говорил в начале

доклада,  работа  по  предоставлению  земельных  участков  у  нас  началась

в  2011  году.  И  в  этом  году  истекает  первый  трехлетний  срок  аренды

участков.  На  примере  участков,  которые  предоставило  министерство

2011  году  ситуация  выглядит  следующим  образом.  Предоставлено  было

в 2011 году 92 участка. На сегодняшний день срок аренды истек 32 участкам.

Из них 2 участка передано в собственность бесплатно в связи с завершением

строительства  дома,  1  договор  аренды  расторгнут  в  связи  с  тем,  что

строительство  на  участке  так  и  не  было  начато.  Остальные  29  договоров

пролонгированы на 3 года для завершения строительства дома.

Строительство  коммуникаций  до  границы  земельного  участка,

предоставленного  многодетной  семье,  осуществляется  за  счет  следующих

источников:

-  подъездных  автодорог  –  республиканский  бюджет  (средства

Дорожного фонда Республики);

- водоснабжение – средства республиканского бюджета;

- газификация – средства газосетевой компании за счет спецнадбавки

к тарифу;

- электроснабжение – средства электросетевой компании.

Средняя стоимость "инфраструктуризации" одного участка составляет

350 тыс. руб.

Следует отметить, что после завершения работ по планировке территории

министерство  направляет  в  сетевые  организации,  осуществляющие

газоснабжение  и  электроснабжение  этой  территории,  а  также  органы

местного  самоуправления  и  министерство  архитектуры,  строительства

и жилищно-коммунального хозяйства информацию о количестве образованных

земельных  участков  для  индивидуального  жилищного  строительства

и планируемых сроках их предоставления гражданам. Это делается в целях
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своевременного  внесения  корректировок  в  инвестиционные  программы

сетевых  монополий  и  республиканскую  адресную  инвестиционную

программу  в  части  строительства  подъездных  дорог  и  водоснабжения.

По запросу сетевой организации ей предоставляется и графический материал

проекта планировки.

По  вопросу  предоставления  федеральных  земельных  участков

многодетным  семьям  Правительство  Республики  активно  сотрудничает  

с Федеральным Фондом содействия развитию жилищного. Так в 2012 году

по  ходатайству  Правительства  Республики  министерству  были  переданы

полномочия по распоряжению федеральным земельным участком площадью

9,3  га,  из  которого  сформировано  и  предоставлено  многодетным

34 земельных участка.  В 2013 году переданы полномочия еще по одному

участку  площадью  59  га.  Оба  этих  участка  расположены  

по  Козъмодемьянскому  тракту  в  районе  деревень  Нолька  –  Ореховка  –

Рябинка  на  бывших  землях  сельхозназначения  в  15  км  от  столицы

республики и 8 км от поселка Медведево.

Работы  по  планировке  территории  второго  федерального  участка

площадью  59  га  завершены  в  декабре  2013  года.  Проектом  планировки

предусмотрено образование 225 земельных участков. В мае текущего года

завершены  и  кадастровые  работы  по  формированию  этих  участков,  

и в настоящее время министерством завершается работа по их предоставлению.

Предоставление  земельного  участка  многодетным  семьям

осуществляется  после  их  ознакомления  с  земельным  участком  и  носит

организованный  характер.  Сотрудники  министерства  по  телефону

информируют многодетных граждан, чья очередь подошла к распределению

участков, о месте и времени встречи для показа участков. К назначенному

времени  прибывает  кадастровый  инженер  и  сотрудник  министерства,

которые разъясняют гражданам порядок ознакомления с участками и приема

межевых знаков, обозначающих границы участка. И только после осмотра

и  письменного  согласия  многодетной  семьи  с  предложенным  земельным
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участком заключается договор аренды и оформляется акт приема-передачи

участка. Случаи отказа от предложенного земельного участка есть, но они

носят  единичный  характер.  Основными  причинами  отказа  являются:

сложный рельеф участка или его неправильная геометрическая форма. В этих

случаях  гражданам  предлагается  другой  участок  с  учетом  их  пожеланий

из  числа  нераспределенных.  Распределение  участков  осуществляется

в соответствии с административным регламентом оказания государственной

услуги  по  предоставлению  земельных  участков  согласно  очередности

граждан и последовательности нумерации участков по проекту планировки.

Т.е. первому стоящему в очереди, предоставляется участок № 1 по проекту

планировки.

При  предоставлении  земельных  участков  выявлены  и  проблемы,

которые существенным образом сдерживают строительство индивидуальных

жилых домов на уже предоставленных земельных участках. Наиболее важная

из них – это ипотечное кредитование многодетных семей для строительства

дома.  Общий  порядок  кредитования,  который  сейчас  применяется

к  многодетным  семьям,  делает  ипотечный  кредит  недоступным

для большинства из  них.  Основная причина –  это низкий уровень дохода

заемщика. Получение ипотечного кредита в объеме, покрывающим затраты

на строительство дома, становится невозможным. В свою очередь это создает

целый  ряд  негативных  последствий:  земельный  участок  оказывается

брошенным,  на  нем  не  ведется  строительство,  возникают  проблемы

с  прокладкой  инженерных  коммуникаций,  растет  недовольство  соседних

застройщиков,  затягивается  на  неопределенное  время  благоустройство

территории.  Вторая,  не  менее  важная  проблема,  –  это  обеспечение

выделенных земельных участков инженерной инфраструктурой. Земельные

участки,  предоставляемые  многодетным  семьям  –  это  бывшие  земли

сельскохозяйственного  назначения,  включенные  в  границы  населенных

пунктов. Эти участки, находятся на окраине городов и поселков. Стоимость

обеспечения  такого  "полевого"  земельного  участка  газопроводом  низкого
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давления,  водопроводом,  канализацией,  подъездной  автодорогой

и благоустройством улиц составляет от 300 до 700 тысяч рублей. Массовое

предоставление  земельных  участков  многодетным  семьям  ложится

серьезным бременем  на  региональный  и  местные  бюджеты.  Это  является

сдерживающим  фактором  как  для  сокращения  срока  предоставления

земельного  участка  многодетной  семье,  так  и  для  начала  строительства

индивидуального  жилого  дома.  У  семьи,  получившей  такой  земельный

участок  "в  подарок  от  государства",  которой  придется  вложить

в  строительство  все  свои  сбережения,  отсутствует  уверенность  

в  том,  что государство в  итоге  своевременно обеспечит построенный дом

газом, водопроводом, дорогами, медицинским пунктом и детским садом.

Для  решения  этой  проблемы  необходимо  разработать  порядок  

и  условия  целевого  софинансирования  из  федерального  бюджета

строительства  объектов  инженерной  и  социальной  инфраструктуры

для  обеспечения  земельных  участков,  предоставляемых  многодетным

семьям.  На  сегодняшний  день  каких-либо  федеральных  программ,

оказывающих  государственную  поддержку  многодетным  семьям

не существует.

В  рамках  государственной  программы  Республики  Марий  Эл

"Обеспечение  качественным  жильем  и  услугами  жилищно-коммунального

хозяйства  населения  Республики  Марий  Эл  на  2013 - 2020  годы"  

на обеспечение земельных участков, предоставленных многодетным семьям

в  районе  д. Апшакбеляк  предусмотрено  выделение  только  38  млн  рублей

до 2016 года включительно, а нужно полмиллиарда.

В  целях  оказания  помощи  многодетным  семьям  у  нас  принято

постановление Правительства Республики Марий Эл от 29 июля 2011 года

№ 226 "О социальных выплатах за счет средств республиканского бюджета

Республики  Марий  Эл  на  возмещение  процентной  ставки  по  кредитам,

привлекаемым семьями,  имеющими трех  и  более  детей,  на  строительство

или приобретение жилья".  За три года действия это постановления только
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81  многодетная  семья  смогла  воспользоваться  кредитными  ресурсами

банков.  Выдано  кредитов  многодетным  семьям  на  общую  сумму

82,5  млн  руб.  по  средней  процентной  ставке  14,5  процента  годовых.

Постановлением  предусмотрено  полное  возмещение  процентной  ставки

по кредиту, при условии, если тело кредита составляет не более 1 млн. руб.

с горизонтом кредитования не превышающим 10 лет. Правом на получение

социальных выплат в виде полного возмещения процентной ставки имеют

только многодетные семьи, нуждающиеся в улучшении жилищных условий.

В  завершении доклада  представляю вашему вниманию информацию

о  состоянии  дел  по  предоставлению  земельных  участков  многодетным

семьям по Приволжскому федеральному округу. 

Слайд 16.  Здесь  видно,  что  наша  республика  среди  субъектов

Приволжского  федерального  округа  занимает  лидирующие  позиции  

по предоставлению участков многодетным.

Спасибо за внимание!

Готов ответить на интересующие вас вопросы.

Председательствующий. Спасибо, Алексей Вячеславович.

Будут ли вопросы к Алексею Вячеславовичу?

Пожалуйста, Роман Александрович Береснев.

Береснев  Р.А. Алексей  Вячеславович,  спасибо  за  выступление.

Действительно,  на  начало  прошлого  года  по  количеству  предоставленных

земельных участков  Указом Президента  многодетным семьям стартовали  

с девятого места. Плановая работа Правительства позволила за прошлый год

выйти на лидирующие позиции в Приволжском федеральном округе. 

Хочу высказать пожелание. Не снижать контроль за обеспечением этих

участков  коммунальной инфраструктурой.  Мы понимаем,  что  этот  вопрос

крайне  сложный,  непростой  и  денежный,  тем  не  менее,  двигаться  

в этом направлении надо. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Нет.

2. Рассматривается второй вопрос. 

Слово  предоставляется первому  заместителю  министра  защиты

населения и труда Республики Марий Эл Карпенко Татьяне Викторовне.

Карпенко  Т.В. Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл и приглашенные!

Тема  доклада  "О  ходе  реализации  Закона  Республики  Марий  Эл  

от  2  декабря  2004  года  №  50-З  "О  социальной  поддержке  и  социальном

обслуживании отдельных категорий граждан в Республике Марий Эл".

С 1 января 2005 года отдельные полномочия Российской Федерации

были переданы с федерального уровня на региональный. Закон Республики

Марий  Эл  от  2  декабря  2004  года  № 50-З  "О  социальной  поддержке

и  социальном  обслуживании  отдельных  категорий  граждан  

в  Республике  Марий  Эл"  в  пределах  полномочий  Республики  Марий  Эл,

установленных  федеральным  законодательством,  определяет  меры

социальной поддержки и  социального  обслуживания отдельных категорий

граждан, проживающих в Республике Марий Эл.

К ним относятся:

труженики тыла;

ветераны  труда  и  приравненные  к  ним  лица  (матери  родившие  

и  воспитавшие  5  и  более  детей,  ветераны  военной  службы,  достигшие

возраста 60 лет);

реабилитированные  лица  и  лица,  признанные  пострадавшими  

от политических репрессий;

дети-сироты  и  дети,  оставшиеся  без  попечения  родителей,  лица  

из  числа  детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей  

(с 18 до 23 лет, обучающие на дневной форме обучения);

многодетные семьи;
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дети,  находящиеся  на  искусственном и  смешанном вскармливании;  

с  острыми  и  хроническими  заболеваниями;  нуждающиеся  в  обеспечении

слуховыми аппаратами;

безнадзорные и беспризорные дети;

дети-инвалиды;

малообеспеченные семьи, имеющие детей.

Министерством  социальной  защиты  населения  и  труда  Республики

Марий Эл совместно с территориальными органами и подведомственными

учреждениями осуществляются функции по предоставлению мер социальной

поддержки данным категориям лиц.

Им предоставляются следующие меры соц. поддержки:

1. Ежемесячная  денежная  выплата  на  проезд,  размер  которой  

в  настоящее  время  составляет  220  рублей  в  месяц.  В  2005  году  размер

денежной выплаты на проезд составлял 120 рублей, впоследствии, ежегодно,

пересматривался и в последние 5 лет сохраняется на уровне 220 рублей. 

Получателями  ЕДВ  на  проезд  в  1  полугодии  2014  года  стали  

58100  человек,  расходы  бюджета  составили  75  млн  596  тыс.  рублей  

(21,8 процента от общей суммы расходов); 

2. Ежемесячная  денежная  компенсация  расходов  на  оплату  жилого

помещения  и  коммунальных  услуг.  Расчет  данной  компенсации

осуществляется по каждому получателю индивидуально, и ее размер зависит

от площади жилого помещения, объема потребляемых коммунальных услуг,

установленных  тарифов  и  некоторых  других  условий.  Расходы

на  предоставление  данной  компенсации  самые  затратные,  за  1  полугодие

2014 года они составили 172 млн 835 тыс. рублей. (53,9 процента от общей

суммы расходов).  Данную меру получили 60526 человек.  Средний размер

компенсации на 1 получателя составил 438 рублей в 2013 году, 476 рублей

в 1 полугодии 2014 года;

3. Ежемесячная  денежная  компенсация  на  приобретение  топлива

гражданам,  проживающим в домах,  не  имеющих центрального отопления.
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Она предоставляется в размерах, установленных Правительством Республики

Марий  Эл.  В  настоящее  время  размер  денежной  компенсации  составляет

166 рублей с доставкой и 154 рубля без доставки. На предоставление данной

меры социальной поддержки использовано средств 7 млн 404 тыс. рублей

(2,1 процента). Данную меру получили 7848 человек;

4. Ежемесячная  денежная  выплата  на  услуги  связи.  Предоставляется

ветеранам труда на оплату услуг за пользование телефоном и радио. Исходя

из  установленных  в  настоящее  время  тарифов  на  услуги  связи,  размер

возмещения  расходов  за  телефон  составляет  145  руб.,  радио  –  30  руб.

Получили  денежную  выплату  на  услуги  связи  в  текущем  году

32803  человека,  расходы  бюджета  республики  на  эти  цели  составили  

29 млн 240 тыс. рублей (8,4 процента); 

5. Ежемесячная денежная компенсация на приобретение лекарственных

средств.  Предоставляется  труженикам  тыла,  реабилитированным

и репрессированным лицам в размере 46 рублей. В 1 полугодии 2014 года

расходы  на  выплату  компенсации  составили  1  млн  292  тыс.  рублей

(0,4  процента).  Данную  компенсацию  получили  4912  человек. Размер

денежной компенсации незначительный. Однако замена натуральных льгот

денежной  выплатой  позволила  всем  гражданам,  имеющим  на  это  право,

пользоваться данной мерой социальной поддержки, в то время как скидкой

в оплате стоимости медикаментов могли воспользоваться не все льготники.

С  установлением  денежных  выплат  количество  получателей  ЕДК

увеличилось  с  2  тыс.  человек  в  2006  -  2007  годах  до  5483  человека

в 2013 году; 

6. Возмещение  в  размере  100 процентов  расходов  на  изготовление  

и ремонт зубных протезов. Осуществляется с 1 января 2007 года, до этого

периода размер возмещения составлял 30 процентов. Расходы на эту услугу

в  последние  годы  резко  возросли  в  связи  с  удорожанием  материалов

и  применением  новых  технологий,  а  также  предоставлением  права

гражданам  получать  услуги  по  зубопротезированию  в  частных  клиниках
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и  учреждениях.  К  примеру,  за  период  с  2011  по  2013  год  расходы

на  изготовление  и  ремонт  зубных  протезов  возросли  в  2  раза

(с 38 млн 150 тыс. рублей  до 76 млн 227 тыс. рублей) при незначительном

колебании  численности  получателей  (в  пределах  5  тыс.  человек).  

В  среднем  на  1  человека  расходы  составили  в  2011  году  7897  рублей,  

в 2013 году – 14702 рубля. 

За  1  полугодие  2014  года  использовано  бюджетных  средств  

на  возмещение  расходов  на  изготовление  и  ремонт  зубных  протезов  

54 млн 79 тыс. рублей (15,6 процента). Получили 3237 человек. 

В  целях  оптимизации  бюджетных  расходов  на  услуги

зубопротезирования Министерством социальной защиты населения и труда

Республики  Марий  Эл  в  настоящее  время  ведется  работа  по  внесению

изменений  в  нормативный  правовой  акт,  устанавливающий  порядок

возмещения расходов на изготовление и ремонт зубных протезов;

7. На прочие меры социальной поддержки (пользование коллективной

телевизионной антенной, проезд на железнодорожном и водном транспорте

пригородного сообщения, погребение реабилитированных лиц, междугородние

перевозки) израсходовано за текущий период 708 тыс. рублей. 

8. Предоставление путевок на санаторно-курортное лечение в пределах

Республики  Марий  Эл.  Путевки  предоставляются  не  более  одного  раза

в течение трех лет при наличии медицинских показаний гражданам:

имеющим доход ниже величины прожиточного минимума, официально

установленной в Республике Марий Эл для пенсионеров, – бесплатно;

имеющим  доход  выше  величины  прожиточного  минимума,

официально  установленной  в  Республике  для  пенсионеров,  – в  размере

30 процентов от стоимости путевки.

Прожиточный  минимум  для  пенсионеров  за  2  квартал  2014  года

установлен в размере 5835 руб.

В  2013  году  санаторно-курортное  лечение  в  оздоровительных

учреждениях  Республики  Марий  Эл  получили  1 200  региональных
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льготников,  в  том  числе  в  санатории  "Чародейка"  –  600  человек  

и  в  санатории  "Кичиер"  –  600  человек.  На  1  января  2014  года  

в  республиканском  реестре  числились  5688  человек,  нуждающихся  

по медицинским показаниям в санаторно-курортном лечении. В 1 полугодии

2014  года  санаторно-курортное  лечение  прошли  730  региональных

льготников, до конца года будут оздоровлены еще 590 льготника.

Всего  за  2013  год  на  предоставление  мер  социальной  поддержки

региональным  льготникам  расходы  республиканского  бюджета  составили

612  млн  461  тыс.  рублей.  В  2014  году  на  эти  цели  предусмотрено  

589 млн 148 тыс. рублей, фактические расходы за I полугодие т.г. составили

346  млн  406  тыс.  рублей,  или  59  процентов  от  предусмотренной  суммы

на  год.  По  сравнению  с  аналогичным  периодом  прошлого  года  расходы

увеличились на 14 процентов. Увеличение расходов связано, прежде всего,

с  повышением  тарифов  на  жилищно-коммунальные  услуги,  услуги  связи

и  зубопротезирование,  а  также  ростом  численности  льготников.

Так  на  1  января  2014  года  региональными получателями мер  социальной

поддержки были 58 070 льготников, на 1 июля 2014 года – 59 488. 

Следует отметить, что количество региональных льготников, начиная

с  2010  года,  ежегодно  растет.  До  этого  периода  наблюдалась  тенденция

к снижению численности льготников. Увеличение числа льготополучателей

происходит  за  счет  граждан,  которые  получают  звание  "Ветеран  труда

Республики  Марий  Эл"  по  стажу.  За  два  последних  года  данное  звание

присвоено  4936  гражданам,  имеющим  трудовой  стаж  не  менее  45  лет

для мужчин и 40 лет для женщин, в 1 полугодии т.г. звание "Ветеран труда

Республики  Марий  Эл"  по  стажу  получили  1769  человек.  На  1  июля

2014 года общее число ветеранов-стажистов составило 12299 человек.

Меры  социальной  поддержки  указанным  категориям  граждан

предоставляются  в  денежной  форме  за  исключением  речных  

и  железнодорожных  перевозок. Перевод  натуральных  льгот  в  денежные

выплаты  проводился  в  республике  поэтапно.  В  2005  году  были  введены
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ежемесячные денежные выплаты на проезд и на услуги связи. С 1 января

2008  года  установлены  денежные  компенсации  на  приобретение

лекарственных средств и топлива, а с 1 октября 2008 года – на оплату жилого

помещения и коммунальных услуг.

В  среднем  за  месяц  на  каждого  регионального  льготника  оказана

социальная поддержка в 2013 году на 879 рублей, в 1 полугодии 2014 года

на 971 рубль. 

Особая   категория  получателей  мер  социальной  поддержки  –  это

многодетная  семья.  С  1  июля  2012  года  многодетной  считается  семья,

имеющая  в  своем  составе  трех  и  более  несовершеннолетних  детей,

находящихся на иждивении родителей (усыновителей). 

На  сегодняшний  день  всего  в  республике  проживает  

5410 многодетных семей, из них 4431 семья с 3-мя детьми, 694 семьи имеют

4-х детей, 208 семей - 5 детей, 57 семей - 6 детей, 11 семей - 7 детей, 9 семей -

8 детей.

Через  систему  социальной  защиты  населения  многодетным  семьям

оказывается  социальная  поддержка  по  оплате  коммунальных  услуг  

в размере 30 процентов и осуществляется ежемесячная денежная выплата на

проезд в общественном транспорте. В 2013 году реализовали свое право на

получение  установленных  мер  социальной  поддержки  16 765  человек

(родители  и  дети)  из  числа  многодетных  семей,  израсходовано  средств  

на  предоставление  мер  социальной  поддержки  многодетным  семьям  

52 млн 779 тыс. рублей. 

В  2014  году  в  республиканском  бюджете  предусмотрено  60  млн  

220  тыс.  рублей,  фактические  расходы  за  I  полугодие  т.г.  составили  

33  млн  884  тыс.  рублей,  или  56 процентов  от  годовых  назначений.  

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы увеличились

на  32 процента.  Увеличение  расходов  произошло  в  связи  

с  индексацией  ежемесячной  денежной  компенсации  на  приобретение
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топлива,  повышением  тарифов  на  жилищно-коммунальные  услуги  

и стоимости проезда на общественном транспорте.

Меры социальной поддержки, установленные для многодетных семей,

распространяются  на  приемные  семьи,  воспитывающие  трех  

и  более  детей  (включая  родных,  приемных  детей  и  детей,  находящихся  

под опекой или попечительством).

С  1  января  2012  года  введена  дополнительная  мера  социальной

поддержки многодетных семей в виде единовременной денежной выплаты

материнского  капитала,  осуществляемой  в  связи  с  рождением  

или  усыновлением  четвертого  или  последующего  ребенка.  Размер

материнского  капитала  с  учетом  индексации  составляет  с  1  января  

2014 года 55 тыс. 388 рублей.

В 2013 г. единовременная выплата материнского капитала выплачена

222  семьям  на  общую  сумму  11  млн  851  тыс.  рублей.  В  2014  году  

в  республиканском  бюджете  предусмотрены  расходы  на  единовременную

выплату  материнского  капитала  262  семьям  на  общую  сумму  14  млн  

718  тыс.  рублей.  За  I полугодие  т.г.  выплаты  произведены  146  семьям  

на общую сумму 8 млн 144 тыс. рублей.

Также  получателями  мер  социальной  поддержки  в  соответствии  

с  Законом  №  50-З  являются  малообеспеченные  семьи,  имеющие  детей.

Семьям  со  среднедушевыми  доходами,  не  превышающими  величину

прожиточного минимума, официально установленную в Республике Марий

Эл,  выплачивается  ежемесячное  пособие  на  ребенка  до  достижения  им

возраста  16  лет  (на  учащегося  общеобразовательной  организации  –  

до окончания им обучения,  но не  более  чем до достижения им возраста  

18 лет). 

Размер  ежемесячного  пособия  на  ребенка  составляет  172  рубля  

(в  2013  году  –  163  рубля).  Одиноким  матерям  пособие  выплачивается  

в  повышенном  на  100  процентов  размере,  на  детей,  родители  которых

уклоняются  от  уплаты  алиментов,  а  также  на  детей  военнослужащих,
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проходящих  службу  по  призыву,  размер  пособия  увеличивается  

на 50 процентов от установленного размера.

В  2013  году  получателями  пособия  на  ребенка  были  

26 723 малообеспеченные семьи на 42 993 ребенка. Количество получателей

ежемесячного  пособия  на  ребенка  ежегодно  уменьшается,  

за  2  последних  года  их  число  сократилось  на  5  тыс.  человек.  Расходы  

из  бюджета  республики составили в  2013  году  108  млн 52  тыс.  рублей.  

В 2014 году на выплату ежемесячного пособия на ребенка предусмотрено

109 млн 773 тыс. рублей, фактические расходы за  I полугодие составили  

57 млн 110 тыс. рублей, что составляет 52 процента от утвержденной суммы

на год.

Кроме  того,  одним  из  важных  принципов  социальной  политики  

в  республике  является  адресная  поддержка  малоимущих  семей  

и  малоимущих  одиноко  проживающих  граждан,  им  предоставляется

государственная  социальная  помощь.  Причем,  гражданам,  понесшим

материальный ущерб в результате пожара полностью, помощь оказывается в

размере двух прожиточных минимумов. Адресная помощь оказывается через

"Республиканский  центр  социальной  помощи  малоимущему  населению

"Надежда".

В  2013  году  натуральную  (новыми  вещами)  помощь  получили  

319 семей на общую сумму 848 тыс. 755 руб., денежную помощь получили

935  семей  на  общую  сумму  3  млн  553  тыс.  923  руб.  В  рамках

республиканской  целевой  программы  "Социальная  реабилитация  

и  адаптация  лиц,  освободившихся  из  мест  лишения  свободы"  

154 чел. получили материальную помощь на сумму 165,0 тыс. руб.

Также в  2013 году обеспечено протезно-ортопедическими изделиями

637 малоимущих граждан и детей до 18 лет,  не признанных инвалидами,  

но  по  медицинским показаниям нуждающихся  в  протезно-ортопедических

изделиях, на сумму 2 млн 150 тыс. рублей.

Всего в республике производится 62 вида выплат социальных пособий
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и компенсаций 69 (шестидесяти девяти) категориям граждан. Всеми видами

выплат в 2013 году было охвачено 266215 жителей республики, что на 7869

чел. больше чем в 2012 – 258346 чел.

Перечисленные  меры  социальной  поддержки  предоставляются  

в  полном  объеме,  средства  на  их  реализацию  выделяются  из  бюджета

республики  своевременно,  задолженности  перед  льготополучателями  нет.

Проблемы, возникающие при реализации закона "О социальной поддержке и

социальном  обслуживании  отдельных  категорий  граждан  в  Республике

Марий Эл", решаются в рабочем порядке.

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Викторовна.

Будут ли вопросы к Татьяне Викторовне?

Нет.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Благодарю всех за участие.

Я  хочу  сказать  о  том,  что  сегодня  в  12  часов  состоялось  заседание

Президиума  Государственного  Собрания.  Мы  рассмотрели  все  вопросы,

которые  предложим  вам  для  включения  в  повестку  дня  сорок  седьмой

сессии.

Объявление.

Сорок  седьмая  сессия  состоится  29  июля  2014  года  во  вторник  

в 10 часов в большом зале.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

24 июля 2014 года – четверг

14 часов
Большой

зал заседаний

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

5. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

6. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

7. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

8. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

10. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

12. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

13. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

14. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

15.

Береснев
Роман Александрович

Главный федеральный инспектор 
по Республике Марий Эл 

16. Булатова
Светлана Ильгизовна

руководитель Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека 
по Республике Марий Эл – главный 
государственный санитарный врач 
по Республике Марий Эл
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17. Карпенко
Татьяна Викторовна

первый заместитель министра 
социальной защиты населения
и труда Республики Марий Эл

18. Краев
Леонид Петрович

заместитель председателя Объединения 
профсоюзов Республики Марий Эл

19. Михеева
Татьяна Николаевна

председатель Общественной палаты 
Республики Марий Эл

20. Плотников
Алексей Вячеславович

исполняющий обязанности министра 
государственного имущества 
Республики Марий Эл

21. Кузнецова
Снежанна Геннадьевна

исполняющий обязанности начальника 
законодательной работы и правовой 
экспертизы министерства юстиции 
Республики Марий Эл

22. Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

23. Татаринова
Ирина Сергеевна

Уполномоченный по правам человека
в Республике Марий Эл

24. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл

25. Шакиров
Амир Толгатович

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Республике
Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

26.

Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания депутатов

27. Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания депутатов

Депутаты Собрания депутатов
городского округа "Город Йошкар-Ола"

28.

Герасимов
Борис Геннадьевич

29.

Демаков
Александр Анатольевич
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30.

Ерофеев
Андрей Владимирович

31.

Соколов
Юрий Витальевич

Члены Молодежного парламента Республики Марий Эл
32. Мурашова

Ольга Сергеевна

33. Волков
Антон Михайлович

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

34. Алябышев
Андрей Николаевич

консультант информационного 
управления

35. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника 
информационного управления

36. Жирова
Наталья Львовна

консультант организационного 
управления

37. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

38. Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

39. Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

40. Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

41. Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

42. Стрекалова
Маргарита Борисовна

ведущий советник сектора 
делопроизводства организационного 
управления

Представители средств массовой информации
43. Ефремов

Сергей Алексеевич
оператор телекомпании "РЕН ТВ"

44. Иванова 
Людмила Петровна

редактор по вопросам социальной жизни

и законодательной власти 
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ООО "Газета "Марий Эл"

45. Копылов 
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

46. Любимов
Дмитрий Александрович

редактор телекомпании "РЕН ТВ"

47. Ташкова
Екатерина Васильевна

корреспондент службы информации 
телевидения филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"
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Материалы пятьдесят шестого
Дня депутата

29 июля 2014 года
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I. Тематика Дня депутата 
Государственного Собрания Республики Марий Эл

29 июля 2014 года – вторник

11.30
Большой

зал заседаний

1. О проекте закона  Республики Марий Эл "О внесении изменений
в некоторые законодательные акты Республики Марий Эл по вопросам
социальной защиты"

11.30-11.35 Гусакова Татьяна Михайловна,
исполняющий обязанности министра 
образования и науки Республики
Марий Эл

2. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений
в некоторые законодательные акты Республики Марий Эл"

11.35-11.40 Попов Виктор Николаевич,
министр строительства, архитектуры
и жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Марий Эл

3. О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "Об  изменении
и  признании  утратившими  силу  отдельных  законов  Республики
Марий  Эл,  регулирующих  деятельность  депутатов  Государственного
Собрания Республики Марий Эл"

11.40-11.45 Буянов Юрий Геннадьевич,
председатель Комитета Государственного
Собрания Республики Марий Эл
по законодательству

4. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений
в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  Государственном  Собрании
Республики Марий Эл"

11.45-11.50 Буянов Юрий Геннадьевич,
председатель Комитета Государственного
Собрания Республики Марий Эл
по законодательству
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5. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "Об  утверждении  Положения  о  совещании
депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого
созыва"

11.50-11.55 Попова Елена Петровна,
заместитель руководителя Аппарата 
Государственного Собрания Республики 
Марий Эл, начальник правового 
управления Аппарата Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

6. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  Регламенте  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл"

11.55-12.00 Попова Елена Петровна,
заместитель руководителя Аппарата 
Государственного Собрания Республики 
Марий Эл, начальник правового 
управления Аппарата Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

7. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "Об  утверждении  Положения  о  Комиссии
Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  контролю  
за соблюдением Регламента Государственного Собрания Республики  
Марий Эл"

12.00-12.05 Попова Елена Петровна,
заместитель руководителя Аппарата 
Государственного Собрания Республики 
Марий Эл, начальник правового 
управления Аппарата Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

8. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "Об  утверждении  Положения  о  Комиссии
Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл  по  вопросам
депутатской этики"

12.05-12.10 Попова Елена Петровна,
заместитель руководителя Аппарата 
Государственного Собрания Республики 
Марий Эл, начальник правового 
управления Аппарата Государственного 
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Собрания Республики Марий Эл
9. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл "Об утверждении Положения о Редакционной
комиссии Государственного Собрания Республики Марий Эл"

12.10-12.15 Попова Елена Петровна,
заместитель руководителя Аппарата 
Государственного Собрания Республики 
Марий Эл, начальник правового 
управления Аппарата Государственного 
Собрания Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

Большой
зал заседаний

29 июля 2014 года
11 часов 30 минут

СТЕНОГРАММА 
Дня депутата 

29 июля 2014 года

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок восьмой

итоговой сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе Дня  депутата принимают  участие:  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий Эл, министр строительства,

архитектуры  и  жилищно-коммунального  хозяйства  Республики  Марий  Эл

Попов  Виктор  Николаевич,  исполняющий  обязанности  министра

образования и науки Республики Марий Эл Гусакова Татьяна Михайловна.

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.
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1. Рассматривается первый вопрос.

О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  

в  некоторые  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл  по  вопросам

социальной защиты".

Председательствующий.  Слово  предоставляется исполняющему

обязанности министра образования и науки Республики Марий Эл Гусаковой

Татьяне Михайловне.

Гусакова Т.М. Уважаемый Председатель! 

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  вносится  проект  закона  Республики  

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  некоторые  законодательные  акты

Республики Марий Эл по вопросам социальной защиты".

Законопроект разработан в целях:

1) внесения  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  от  31  мая  

1994 года № 96-III  "О государственных наградах Республики Марий Эл"  

в связи с принятием Федерального закона от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ

"Об образовании в Российской Федерации" и Закона Республики Марий Эл

от 1 августа 2013 года № 29-З "Об образовании в Республике Марий Эл",

установивших новые наименования и формулировки в сфере образования;

2) уточнения в Законе Республики Марий Эл от 2 декабря 2004 года

№  49-З  "О  мерах  государственной  социальной  поддержки  в  области

образования" мер государственной поддержки по обеспечению обучающихся

по  основным  образовательным  программам  среднего  профессионального

образования  жилыми  помещениями  в  общежитиях  в  связи  с  принятием

Федерального закона от 28 июня 2014 года № 182-ФЗ "О внесении изменений

в  статью  100  Жилищного  кодекса  Российской  Федерации  и  статью  39

Федерального  закона  "Об  образовании  в  Российской  Федерации",

установившего соответствующие изменения;

3) уточнения в Законе Республики Марий Эл от 1 августа 2013 года

№ 29-З "Об образовании в  Республике Марий Эл" формулировки в  части
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требований к одежде обучающихся в государственных общеобразовательных

организациях Республики Марий Эл и муниципальных общеобразовательных

организациях в связи с принятием Федерального закона 4 июня 2014 года

№ 148-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "Об образовании  

в Российской Федерации", установившего соответствующие изменения;

4) изменения срока вступления в силу Закона Республики Марий Эл

от  28  апреля  2014  года  №  13-З  "О  наделении  органов  местного

самоуправления отдельными государственными полномочиями Республики

Марий Эл по обеспечению детей-сирот и детей, оставшихся без попечения

родителей,  лиц  из  числа  детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения

родителей, жилыми помещениями".

На основании вышеизложенного предлагается принять данный проект

закона Республики Марий Эл в изложенной редакции.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Михайловна.

Будут ли вопросы к Татьяне Михайловне?

Нет.

Передаем в комитеты.

2. Рассматривается второй вопрос.

Слово  предоставляется  министру  строительства,  архитектуры  

и  жилищно-коммунального  хозяйства  Республики  Марий  Эл  Попову

Виктору Николаевичу.

Попов В.Н. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты!

На рассмотрение  Государственного  Собрания  Республики Марий Эл

Правительством Республики Марий Эл вносится проект закона Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О  регулировании  отношений  в  области  градостроительной  деятельности

в Республике Марий Эл".
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Необходимость  внесения  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

от  5  октября  2006  года  №  52-З  "О  регулировании  отношений  в  области

градостроительной  деятельности  в  Республике  Марий  Эл"  вызвана

внесением в Градостроительный кодекс Российской Федерации изменений

в  части  установления  требований  к  нормативам  градостроительного

проектирования. 

Законопроектом  предусмотрено  приведение  указанного  Закона

Республики  Марий  Эл  в  соответствие  с  Градостроительным  кодексом

Российской  Федерации.  Проектом  закона  предусматривается  уточнение

компетенции  органов  государственной  власти  Республики  Марий  Эл

в  области  градостроительной  деятельности,  внесение  изменений  в  нормы,

определяющие состав и порядок подготовки документов территориального

планирования, порядок внесения изменений в состав и содержание проекта

планировки,  требования  к  составу  и  порядку  деятельности  комиссий  

по подготовке правил землепользования и застройки. 

Законопроект рассматривался на предмет соответствия федеральному

законодательству  прокуратурой  Республики  Марий  Эл,  Управлением

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по Республике  Марий  Эл.

Все замечания были учтены, законопроект прошел рассмотрение и получил

одобрение во всех комитетах Государственного Собрания.

Председательствующий. Спасибо, Виктор Николаевич.

Будут ли вопросы к Виктору Николаевичу?

Нет.

Передаем в комитеты. 

3. Рассматривается третий вопрос.

О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "Об  изменении  

и  признании  утратившими  силу  отдельных  законов  Республики  

Марий  Эл,  регулирующих  деятельность  депутатов  Государственного

Собрания Республики Марий Эл".
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Слово  предоставляется  председателю  Комитета  по  законодательству

Юрию Геннадьевичу Буянову.

Буянов Ю.Г. Уважаемые депутаты!

Проект  закона  Республики  Марий  Эл  "Об  изменении  и  признании

утратившими силу отдельных законов Республики Марий Эл, регулирующих

деятельность депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл"

разработан  рабочей  группой,  созданной  распоряжением  Председателя

Государственного  Собрания,  в  целях  реализации  Федерального  закона

от 4 июня 2010 года № 118-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон

"Об  общих  принципах  организации  законодательных  (представительных)

и  исполнительных  органов  государственной  власти  субъектов  Российской

Федерации"  в  связи  с  повышением  представительства  избирателей

в  законодательных  (представительных)  органах  государственной  власти

субъектов Российской Федерации и установлением требований к условиям

осуществления депутатской деятельности".

При  подготовке  законопроекта  учитывалось  то,  что  положения

указанного  Федерального  закона  распространяются  на  депутатов

законодательных  органов  субъектов  Российской  Федерации,  избранных

на выборах,  назначенных  после  дня  вступления  в  силу  указанного

Федерального закона.

Вышеуказанным Федеральным законом установлено, что:

- не менее чем одному депутату, избранному в составе каждого списка

кандидатов,  допущенного к  распределению депутатских мандатов,  должно

быть  предоставлено  право  осуществлять  свою  депутатскую  деятельность

на профессиональной постоянной основе;

- вышеуказанным  депутатам  должно  быть  предоставлено  право

замещать  руководящие  должности  в  законодательном  (представительном)

органе государственной власти субъекта Российской Федерации в соответствии

с законом субъекта Российской Федерации и (или) регламентом либо иным
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актом законодательного (представительного) органа государственной власти

субъекта Российской Федерации.

Законопроектом  предлагается  внести  соответствующие  изменения

в статью  6  Закона  Республики  Марий  Эл  "О  статусе  депутата

Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл",  дополнив  ее  новыми

частями 5 - 7,  и признать утратившим силу Закон Республики Марий Эл  

"О числе депутатов, работающих в Государственном Собрании Республики

Марий Эл на профессиональной постоянной основе", которым установлено,

что на профессиональной постоянной основе в Государственном Собрании

Республике Марий Эл работают три депутата.

Количество  депутатов  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл,  работающих  на  профессиональной  постоянной  основе,  будет

устанавливаться законом Республики Марий Эл, принятым Государственным

Собранием Республики Марий Эл шестого созыва.

Проект  закона  Республики  Марий  Эл  "Об  изменении  и  признании

утратившими силу отдельных законов Республики Марий Эл, регулирующих

деятельность депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл"

поддержан Правительством Республики Марий Эл.

Прошу  депутатов  Государственного  Собрания  поддержать  проект

закона Республики Марий Эл "Об изменении и признании утратившими силу

отдельных  законов  Республики  Марий  Эл,  регулирующих  деятельность

депутатов  Государственного  Собрания  Республики Марий Эл",  внесенный

Комитетом по законодательству.

Председательствующий. Спасибо, Юрий Геннадьевич.

Будут ли вопросы к Юрию Геннадьевичу?

Нет.

Нет возражений?

Передаем в комитеты.
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4. Рассматривается четвертый вопрос.

О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  

в Закон Республики Марий Эл "О  Государственном Собрании Республики

Марий Эл".

Слово  предоставляется  председателю  Комитета  по  законодательству

Юрию Геннадьевичу Буянову.

Буянов Ю.Г. Уважаемые депутаты!

Проектом  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений

в Закон Республики Марий Эл "О Государственном Собрании Республики

Марий  Эл"  предлагается  дополнить  статью  9  "Контрольные  полномочия"

новыми  положениями  о  порядке  осуществления  контроля  комитетами

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  и  Президиумом

Государственного Собрания Республики Марий Эл за исполнением законов

Республики  Марий  Эл  и постановлений  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Предлагается  закрепить  существующую  практику  осуществления

парламентского  контроля  за  исполнением  законов  Республики  Марий  Эл

и постановлений  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  

по постановке на контроль принятых законов республики и постановлений

Государственного  Собрания,  а  также  по  определению  ответственных

комитетов  Государственного  Собрания  Президиумом  Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

Устанавливается порядок рассмотрения комитетами Государственного

Собрания вопросов о ходе реализации принятых республиканских законов

и постановлений  Государственного  Собрания,  какие  решения  могут  быть

приняты  комитетами  Государственного  Собрания  по  результатам

рассмотрения  вопросов  о  ходе  реализации законов  Республики Марий Эл

и постановлений Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Устанавливается,  что  информация  комитета  Государственного

Собрания о результатах проведенного парламентского контроля за исполнением
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закона республики, постановления Государственного Собрания заслушивается

на заседании Президиума Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Также законопроектом предлагается закрепить норму о согласовании

кандидатуры  для  назначения  на  должность  Руководителя  Аппарата

Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл  с  Президиумом

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Прошу  депутатов  Государственного  Собрания  поддержать  проект

закона Республики Марий Эл "О внесении изменений в Закон Республики

Марий Эл "О Государственном Собрании Республики Марий Эл", внесенный

Комитетом по законодательству. 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Геннадьевич.

Будут ли вопросы к Юрию Геннадьевичу?

Нет.

Передаем в комитеты.

5. Рассматривается пятый вопрос.

О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  "Об  утверждении  Положения  о  совещании  депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого созыва".

Слово  предоставляется  заместителю  Руководителя  Аппарата

Государственного  Собрания  Республики Марий Эл,  начальнику  правового

управления  Аппарата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

Поповой Елене Петровне.

Попова Е.П. Уважаемые депутаты!

Проект  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  "Об  утверждении  Положения  о  совещании  депутатов

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  шестого  созыва"

подготовлен  в соответствии  со  статьей  7  Закона  Республики  Марий  Эл  

"О  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл".  Необходимость

его  принятия  связана  с  обеспечением  начала  работы  депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого созыва. 
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Необходимость  принятия  Положения  установлена  самим  Законом.  

У ранее действующего Положения о совещании депутатов Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  истек  срок  действия.

Для начала работы шестого созыва необходимо принять это Положение. 

Основные  положения  этого  Положения  такие  же  как  и  в  ранее

действующем  Положении.  Совещание  депутатов  призвано  образовать

организационный  комитет,  избрать  его  руководителя  и  подготовить

основные  вопросы  повестки  дня  первого  заседания  Государственного

Собрания Республики Марий Эл шестого созыва:  определить дату первой

сессии Государственного Собрания и предложить кандидатуры по избранию

Председателя,  заместителей  Председателя  Государственного  Собрания,

по  численному  составу  комитетов  Государственного  Собрания,  а  также

по  избранию  четырех  комиссий  Государственного  Собрания  на  первом

заседании Государственного Собрания. 

Положением  устанавливается,  что  все  проекты  решений,

подготовленные организационным комитетом, рассматриваются на совещании

депутатов  и  одобренные  совещанием  депутатов  уже  вносятся

на рассмотрение первой сессии Государственного Собрания шестого созыва. 

Председательствующий. Спасибо, Елена Петровна.

Будут ли вопросы к Елене Петровне?

Нет.

Передаем в комитеты.

6. Рассматривается шестой вопрос.

Пожалуйста, Елена Петровна.

Попова  Е.П. Следующий  вопрос  о  проекте  постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  "О  Регламенте

Государственного Собрания Республики Марий Эл". 

Уважаемые депутаты!

Действующий  Регламент  Государственного  Собрания  был  принят

Постановлением  Государственного  Собрания  24  сентября  2009  года.
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За  истекший  период  было  принято  очень  много  федеральных  законов,

законов Республики Марий Эл, которые повлекли необходимость внесения

значительного  количества  поправок в  действующую редакцию Регламента

Государственного Собрания. Поэтому вашему вниманию предложена новая

редакция Регламента. 

Надо  сказать,  что  структура  Регламента  не  изменяется.  Регламент  –

это  документ,  который  устанавливает  порядок  и  принципы  деятельности

Государственного  Собрания  как  высшего  органа  законодательной  власти

по  реализации  его  полномочий,  установленных  федеральными  законами,

Конституцией Республики Марий Эл, законами Республики Марий Эл. 

Что  нового  содержит  эта  редакция  Регламента.  Я  остановлюсь  

на самых ключевых моментах. Прежде всего, в прошлом году был принят

Закон Республики Марий Эл "О порядке проведения публичных слушаний

по проекту республиканского бюджета Республики Марий Эл и годовому

отчету об исполнении республиканского бюджета Республики Марий Эл",

в  связи  с  чем  Регламент  дополняется  новой  главой,  конкретизирующей

положения этого Закона. 

Были  внесены  поправки  по  порядку  назначения  мировых  судей.  

Если  вы  помните,  ранее  кандидатуры  мировых  судьей  представлялись

председателем  Верховного  Суда  республики  по  согласованию  с  Главой

Республики Марий Эл. В связи с изменением Закона согласование с Главой

Республики  Марий  Эл  сейчас  из  нормы  Закона  исключено,  в  связи

с чем также вносится изменение в Регламент Государственного Собрания. 

Также  вводится  в  Регламент  норма  о  возможности  привлечения

мирового судьи, находящегося в отставке, к исполнению обязанностей судьи

в связи с принятием Федерального закона. 

Далее.  Был  принят  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  комиссии

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  контролю

за  достоверностью  сведений  о  доходах,  об  имуществе  и  обязательствах

имущественного  характера,  представляемых  депутатами  Государственного
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Собрания  Республики  Марий  Эл",  соответственно  в  Регламент  вводится

норма об избрании этой комиссии на первом заседании Государственного

Собрания. 

В соответствии с требованиями федеральных законов устанавливаются

новые  условия  для  внесения  законопроектов.  Это:  требование

о представлении заключений вместе с  текстом законопроекта,  заключений

по результатам проведения антикоррупционной экспертизы законопроекта,

а  также  заключения  об  оценке  регулирующего  воздействия  по  проектам

законов,  затрагивающих  вопросы  осуществления  предпринимательской

и инвестиционной деятельности. 

Уточняется норма Регламента и приводится в соответствие с Законом

"О  Правительстве  Республики  Марий  Эл"  о  количестве  депутатов

для  решения  вопросов  о  недоверии  членам  Правительства.  В  Законе

о  Правительстве  –  это  большинство  от  числа  избранных  депутатов.

В Регламенте эта норма – две третьих. 

Далее.  Предлагается  дополнить  Регламент  главой  о  порядке

рассмотрения  вопросов  об  избрании  представителей  Государственного

Собрания  в  состав  квалификационной  комиссии  при  Адвокатской  палате

Республики Марий Эл. 

У нас есть Закон,  регулирующий этот вопрос,  поэтому предлагается

Регламент  дополнить  соответствующими  положениями  по  аналогии  

с  нормой Регламента  о  порядке  избрания  представителей  общественности

в Квалификационную коллегию судей.

Одновременно с поправкой 59 к  Конституции Республики Марий Эл,

которую сегодня приняло Государственное Собрание, аналогичную поправку

предлагается  внести  в  Регламент  Государственного  Собрания,  включив

норму  о  том,  что  прокурор  Республики  Марий  Эл  назначается  на  эту

должность  Президентом  Российской  Федерации по  представлению

Генерального  прокурора,  согласованному  с  Государственным  Собранием

Республики Марий Эл и Главой Республики Марий Эл. 
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Далее.  Был  принят  Федеральный закон  в  мае  2013  года  "О запрете

отдельным категориям лиц открывать вклады, хранить денежные средства

и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами Российской

Федерации,  владеть  или  пользоваться  иностранными  финансовыми

инструментами".  Этот  Закон  влечет  необходимость  дополнения  статьи,

регулирующей порядок наделения полномочиями членов Совета Федерации,

новым  положением  о  том,  что  кандидат  на  эту  должность  должен

представлять  еще  и  уведомление  о  том,  что  он  не  имеет  счетов

в иностранных банках. 

В соответствии с принятыми поправками в Закон "Об Общественной

палате Республики  Марий  Эл"  двухгодичный  срок  полномочий

Общественной  палаты заменен  на  трехгодичный.  Аналогичное  изменение

предлагается  внести  и  в  Регламент,  поскольку  Государственное  Собрание

назначает  третью  часть  состава  Общественной  палаты.  Соответственно

члены Общественной палаты будут утверждаться сроком на три года.

Далее.  С  учетом  сложившейся  на  протяжении  многих  лет  практики

создания  рабочих групп по  подготовке  наиболее  сложных законопроектов

и  выработки  предложений  по  совершенствованию  законодательства

предлагается дополнить Регламент новой главой "Рабочие группы".

Также  вносятся  изменения  в  положения  Регламента  в  связи

с  назначением  на  должности  Уполномоченного  по  правам  человека

в  Республике  Марий  Эл,  Уполномоченного  по  защите  прав

предпринимателей  в  Республике  Марий  Эл,  Уполномоченного  при  Главе

Республики  Марий  Эл  по  правам  ребенка,  а  также  введением  новой

должности  полномочного  представителя  Главы  Республики  Марий  Эл

в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл.  Соответственно,

уточняются положения Регламента по их участию в работе Государственного

Собрания. 

Также Регламент дополняется нормой, что законопроекты, связанные

с  защитой  прав  граждан,  направляются  на  заключение  Уполномоченному
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по  правам  человека  в Республике  Марий  Эл,  а  по  вопросам

предпринимательской  деятельности  –  Уполномоченному  по  защите  прав

предпринимателей в Республике Марий Эл. 

Вводится норма о трансляции заседаний Государственного Собрания

Республики  Марий Эл  в  режиме  онлайн.  Это  тоже  новое  требование

Федерального закона.

Также предлагается внести ряд изменений редакционного характера.

С  учетом  этого  разработана  новая  редакция  Регламента

Государственного Собрания. 

Председательствующий. Спасибо, Елена Петровна.

Будут ли вопросы к Елене Петровне?

Нет.

Следующие три вопроса о положениях о трех комиссиях.

Пожалуйста, Елена Петровна.

Попова Е.П. Уважаемые депутаты!

Все  три  положения  о  комиссиях  Государственного  Собрания

разработаны в связи с требованиями Закона "О  Государственном Собрании

Республики  Марий  Эл"  и  в  связи  с  необходимостью  подготовки  первой

сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого созыва. 

Это  –  Комиссия  по  контролю  за  соблюдением  Регламента

Государственного Собрания Республики Марий Эл,  Комиссия по вопросам

депутатской  этики  и  Редакционная  комиссия  Республики  Марий  Эл.

Все  комиссии  действуют  в  течении  срока  полномочий  Государственного

Собрания соответствующего созыва, поэтому для нового созыва необходимы

новые  положения.  Положениями  определяются  порядок  их  образования,

порядок  принятия  решения,  порядок  проведения  заседаний  и  полномочия

этих комиссий. 

Председательствующий. Спасибо, Елена Петровна.

Будут ли вопросы к Елене Петровне?

Нет.
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Уважаемые депутаты!

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Благодарю всех за участие.
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

29 июля 2014 года – вторник

11.30
Большой

зал заседаний

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24
3. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
4. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
5. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

6. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

7. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

8. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

12. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

13. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

14. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

15. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

16. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

17. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

19. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

20. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

21. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ
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22. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

23. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

26. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

28. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

29. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

30. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

31. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

32. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

33. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

34. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

35. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

36. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

37. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

38. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

39. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

40. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

41.

Гусакова
Татьяна Михайловна 

исполняющий обязанности министра 
образования и науки Республики
Марий Эл

42. Попов
Виктор Николаевич

министр строительства, архитектуры
и жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

43.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов
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44. Бурмистров
Андрей Викторович

глава муниципального образования 
городского округа "Город 
Козьмодемьянск" - председатель 
Собрания депутатов

45. Вохмяков 
Николай Леонидович

глава муниципального образования 
"Медведевский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

46. Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район" - председатель Собрания 
депутатов

47.

Зурин
Дмитрий Алексеевич

глава муниципального образования 
"Звениговский муниципальный район" -
председатель собрания депутатов

48.

Иванова
Светлана Михайловна

глава муниципального образования 
"Моркинский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

49.

Карпочев
Владимир Андреевич

глава муниципального образования 
"Волжский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

50.

Кудряшов
Георгий Михайлович

глава муниципального образования
"Горномарийский муниципальный 
район" - председатель собрания депутатов

51.

Ленькова
Надежда Александровна

глава муниципального образования 
городского округа "Город Волжск" - 
председатель Собрания депутатов

52.

Михеева
Любовь Леонидовна

глава муниципального образования 
"Параньгинский муниципальный район" -
председатель Собрания депутатов

53.

Морозов
Анатолий Николаевич

глава муниципального образования 
"Юринский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов

54.

Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

55. Сидоркин
Василий Авионирович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

56. Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания депутатов
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57. Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания депутатов

58. Яндулов
Геннадий Николаевич

глава муниципального образования 
"Сернурский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

59.

Алябышев
Андрей Николаевич

консультант информационного 
управления

60.

Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника 
информационного управления

61. Жирова
Наталья Львовна

консультант организационного 
управления

62.

Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

63.

Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

64.

Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

65.

Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

66.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

67.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

68.

Стрекалова
Маргарита Борисовна

ведущий советник сектора 
делопроизводства организационного 
управления

Представители средств массовой информации
69.

Ефремов
Сергей Алексеевич

оператор телекомпании "РЕН ТВ"

70. Иванова 
Людмила Петровна

редактор по вопросам социальной жизни

и законодательной власти 
ООО "Газета "Марий Эл"

71. Копылов 
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

72.

Любимов
Дмитрий Александрович

редактор телекомпании "РЕН ТВ"
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73. Марышев 
Владимир Михайлович

редактор по вопросам 
промышленности, транспорта и связи 
ОАО "Газета "Марийская правда"

74.

Речкин 
Денис Иванович

фотокорреспондент 
ООО "Газета "Марий Эл"

75. Соловьева 
Маргарита Аркадьевна

шеф-редактор радио филиала ФГУП 
"ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

76.

Старикова 
Оксана Анатольевна

главный редактор газеты 
"Пенсионер – Ваш друг и советчик"

77.

Ташкова
Екатерина Васильевна

корреспондент службы информации 
телевидения филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"

309



Материалы пятьдесят седьмого
выездного Дня депутата

12 августа 2014 года
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I. ПРОГРАММА
проведения выездного Дня депутата

в Управлении Федеральной почтовой связи Республики Марий Эл –
филиала федерального государственного унитарного предприятия

"Почта России"

12 августа 2014 года – вторник

9.45-10.00 Встреча  и  размещение  депутатов  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  и  приглашенных  в  зале  заседаний
филиала  федерального  государственного  унитарного
предприятия "Почта России"
(ул. Советская д. 140, 3 этаж)

10.00-10.05 Открытие Дня депутата

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания
Республики Марий Эл

10.05-10.20 Доклад "Стратегия развития Марийского филиала федерального
государственного унитарного предприятия "Почта России"

Костина Эльвира Ивановна,
директор Управления федеральной почтовой связи Республики
Марий  Эл  –  филиала  федерального  государственного
унитарного предприятия "Почта России"

10.20-11.00 Доклад  "Современные  почтовые  сервисы.  Работа  отделений
многофункционального центра предоставления государственных
и муниципальных услуг"

Хаертдинова Татьяна Васильевна,
заместитель директора Управления федеральной почтовой связи
Республики Марий Эл – филиала федерального государственного
унитарного предприятия "Почта России"

11.00-11.10 Доклад "О ходе реализации Федерального закона от 27 июля
2010  года  № 210-ФЗ  "Об  организации  предоставления
государственных и муниципальных услуг"

Суворов Венедикт Декартович,
руководитель  Департамента  информатизации  и  связи
Республики Марий Эл
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11.10-11-20 О предложениях и дополнениях к проекту закона Республики
Марий Эл "О внесении изменений в некоторые законодательные
акты Республики Марий Эл по вопросам социальной защиты"

Ковина Наталья Владимировна,
заместитель министра финансов Республики Марий Эл;
Жирнов Владимир Михайлович,
заместитель  министра  социальной  защиты населения  и  труда
Республики Марий Эл

11.20-11.25 Обмен мнениями

депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,
приглашенные

11.25-11.30 Закрытие Дня депутата 

Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного Собрания
Республики Марий Эл

11.30-12.00 Выездное  заседание  Президиума  Государственного  Собрания
Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
выездного Дня депутата

Управление Федеральной
почтовой связи Республики

Марий Эл – филиала
федерального государственного

унитарного предприятия
"Почта России"

12 августа 2014 года
10 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва проходит в зале заседаний Управления Федеральной почтовой

связи  Республики  Марий  Эл  –  филиала  федерального  государственного

унитарного предприятия "Почта России".

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок восьмой

итоговой сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В  работе  выездного Дня  депутата принимают  участие:  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий  Эл,  полномочный

представитель Главы  Республики  Марий  Эл  в  Государственном  Собрании

Республики  Марий Эл Мякишев Геннадий Федорович, директор Управления

Федеральной почтовой связи Республики Марий Эл – филиала федерального

государственного унитарного предприятия "Почта России" Костина Эльвира

Ивановна, заместитель директора Управления Федеральной почтовой связи

Республики  Марий Эл – филиала федерального государственного унитарного

предприятия "Почта  России"  Хаертдинова  Татьяна  Васильевна,  директор
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Автономного  учреждения  Республики  Марий  Эл  "Дирекция

многофункциональных  центров  предоставления  государственных  и

муниципальных  услуг

в Республике Марий Эл" Ефимюк Ирина Юрьевна,  начальник Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич,  министр  юстиции  Республики  Марий  Эл

Григорьева Татьяна Валентиновна, руководитель Департамента информатизации

и  связи  Республики  Марий  Эл  Суворов  Венедикт  Декартович,

Уполномоченный по правам человека в Республике Марий Эл Татаринова

Ирина  Сергеевна,  Уполномоченный по  защите  прав  предпринимателей

в  Республике  Марий  Эл  Шакиров Амир  Толгатович,  Председатель

Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл  Зефиров  Сергей

Николаевич, старший помощник прокурора Республики Марий Эл Тихонова

Марина Николаевна, заместитель министра финансов Республики Марий Эл

Ковина Наталья  Владимировна,  заместитель министра  социальной защиты

населения и труда Республики Марий Эл Жирнов Владимир Михайлович,

председатель  Совета  муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл,

глава  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  –  председатель  Собрания

депутатов  Гаранин  Леонид  Ананьевич,  государственные  гражданские

служащие  Аппарата  Государственного  Собрания,  представители  средств

массовой информации. 

Программа выездного Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

1. Рассматривается первый вопрос.

"Стратегия  развития  Марийского  филиала  федерального

государственного унитарного предприятия "Почта России".

Слово предоставляется директору Управления Федеральной почтовой

связи  Республики  Марий  Эл  –  филиала  федерального  государственного

унитарного предприятия "Почта России" Эльвире Ивановне Костиной.
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Костина Э.И. Уважаемый Юрий Александрович! 

Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл и приглашенные! 

Сегодня  вы  находитесь  в  стенах  Почты,  поэтому  будем  говорить  

о Почте: что такое Почта сегодня, что такое Почта будет завтра. 

Каждый из вас так или иначе сталкивался с деятельностью почтовых

предприятий, потому что представить себе функционирование государства

и  эффективный  бизнес  в  жизни  людей  без  почтовой  связи  просто

невозможно. 

Почта  является  полноценным  представителем  власти,  обеспечивает

целостность  и  единство  страны,  выполняет  важнейшую  социальную

функцию,  является  ключевым  элементом  инфраструктуры  государства.

Почтовая  отрасль  по-прежнему  остается  единственным  общедоступным

механизмом адресного обращения граждан. 

Немного  истории.  Отечественная  почта  –  это  одна  из  старейших

в Европе. Она была заложена в  IX веке, далее появляются правила проезда

гонцов по русским землям, появляются сети станций которые охватывают

всю территорию России, учреждаются первые почтамты в Москве и Санкт-

Петербурге,  начинают  перевозить  деньги,  появляются  почтальоны

доставляющие корреспонденцию, устанавливаются первые почтовые ящики,

в  Санкт-Петербурге  выпускается  первая  почтовая  марка,  вводятся

в обращение почтовые карточки. 

Если  говорить  о  том  что  их  себя  представляет  "Почта  России"  –  

это  42  тыс.  почтовых  отделений,  это  один  из  крупнейших  работодателей

насчитывающий  350  тыс.  сотрудников.  Эти  предприятия  обслуживают  

50 млн адресов на территории более 17 млн кв. км. 

По  территориальному  признаку  вся  "Почта  России"  делится

на  87  филиалов.  Я  особенно  хочу  подчеркнуть,  что  мы  предоставляем  

180 видов услуг через одного оператора. 
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Совсем  недавно  было  построено  два  автоматизированных

сортировочных центра, которые позволили разгрузить большие наши центры

Москву и Санкт-Петербург. 

Почта  перевозится  вагонами,  авиамаршрутами,  автомобильным

транспортом, в сельской местности на велосипедах. 

Ежедневно "Почта России" обслуживает порядка 2 млн граждан. 

Сейчас  будем  говорить  непосредственно  о  филиале  ФГУП  "Почта

России" в Марийской республике. 

Наш  филиал  насчитывает  5  почтамтов,  состоящих  из  257  почтовых

отделений  связи  со  своей  автобазой.  Большинство  отделений  связи  –

сельские, их 193 порядка 70 процентов и все они являются нерентабельными.

Кроме того, отделения классифицируются по классности. Первый класс – это

большое  отделение,  типа  Главпочтамта  и  последние  –  четвертый,  пятый

класс – это сельские отделения почтовой связи. 

В Республике Марий Эл большинство отделений мелких убыточных

и они составляют четвертый, пятый класс. Содержание их очень осложнено.

На  нашем  предприятии  работает  около  1,5  тыс.  человек,  протяженность

более  6  тыс.  км,  зона  обслуживания  услугами  почты  1616  населенных

пунктов. 

ФГУП "Почта России" по Республике Марий Эл составляет 1 процент

от деятельности всего предприятия "Почта России". Мы находимся в третьей

категории, где находится большинство республик и областей. 

Почта  регулярно  занимается  инвестициями.  Это  наши  инвестиции  

и инвестиции перераспределенные ФГУП "Почта России". Сейчас мы полностью

технически перевооружены,  в  2013  году  на  это  было потрачено  12,7  млн

рублей.  Мы  меняем  транспорт,  сейчас  он  с  определенной  символикой,

на  него  в  2013  году  потрачено  порядка  5  млн  рублей.  Большой  проект

"Почты  России"  –  это  реконструкция  почтовых  отделений,  в  2013  году

потрачено порядка 16 млн рублей. На текущие ремонты мы тратим примерно

2 млн в год. 
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Что такое Почта, чем мы занимаемся.

Хотя мы и называемся "Почта России", удельный вес почтовых услуг

32 процента, то есть 1/3. 

40 процентов занимают финансовые услуги. Это прием коммунальных

платежей, банковские услуги и так далее. 

Все остальное – это реализация товаров. Почта превратилась в своего

рода  магазины,  но  это  не  от  хорошей  жизни,  потому  что  мы  являемся

коммерческим  предприятием,  работаем  только  на  собственной  прибыли

без дотации государства.

При всей такой деятельности мы платим достаточно много налогов,

страховых взносов в бюджеты разных уровней. В 2013 году филиал заплатил

128 млн рублей. 

Сравнение  производительности  труда  и  средней  заработной  платы  

в  нашем  филиале,  которое  вызывает  массу  нареканий  на  качество

обслуживания ввиду того, что при той численности людей – 1,5 тыс. человек

мы  не  имеем  достаточно  доходов,  чтобы  сделать  хорошую

производительность  труда.  Основной  причиной  является  то,  что  мы  одна

из  немногих  республик,  которая  потеряла  доходы  от  доставки  пенсий.  

Вы знаете, что 50 процентов пенсий доставляется частными предприятиями. 

Средняя  заработная  плата  по  филиалу  за  полугодие  этого  года  –  

12  тыс.  рублей.  Если  мы  сравним  в  среднем  по  предприятию  –  19300,  

в  Республике  Марий  Эл  –  19158,  то  есть  мы  занимаем  порядка  

60  процентов  от  доли  средней  заработной  платы  в  филиале.  Наверное,

многим будет интересно, как работают операторы, сколько получают они  

и почтальоны. Операторы зарабатывают 10100 рублей, их средняя заработная

плата,  а  почтальоны  –  8730  рублей.  Крупные  отделения  почтовой  связи

работают  на  сдельной  оплате  труда  и  у  некоторых  заработная  плата

составляет и 30000 рублей в месяц. То есть это их возможности заработать

больше. 
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Проект  "Реконструкция".  Мы  с  2005  года  отремонтировали

24 почтовых отделения, потратили 78 млн рублей. Это почти все районные

центры,  большинство  поселков  городского  типа,  т.е.  там  производится  

не  только  ремонт  в  соответствии  с  требованиями  и  современными

материалами, но и производится полностью обновление мебели, торгового

оборудования  и  меняются  все  элементы  фирменного  стиля.  Городское,

районное или сельское отделение связи после ремонта ничем не отличаются.

Все 340 рабочих мест операторов оснащены техникой: почтово-кассовыми

терминалами,  пост-терминалами  для  снятия  денежных  средств,  сканерами

для  считывания  квитанций,  весовым  оборудованием.  Вот  такой  типовой

набор  рабочего  места  оператора.  У  людей,  которые  работают  на  данной

технике,  соответствующая  подготовка  должна  быть  выше  школьной

программы. 

В 188 отделений нашего филиала располагаются пункты коллективного

доступа  в  "Интернет".  Данные  пункты  образованы  во  исполнение

постановления  Правительства  по  интернетизации  нашего  населения,

особенно сельского населения. 

В  марте  2013  года  ФГУП "Почта  России"  была  внесена  в  перечень

стратегических  предприятий  страны.  Процесс  либерализации  почтового

рынка  продолжается.  В  силу  этого  "Почта  России"  сегодня  далеко

не монополист. Сегодня уже насчитывается 377 лицензиатов представления

услуг  почтовой  связи.  И  тем  не  менее  ФГУП  "Почта  России"  является

системообразующим отраслевым предприятием, ведущим участником рынка

почтовых услуг. Вопрос управления качеством рано или поздно встает перед

любой организацией. 

"Почта России" стала крупнейшим в стране заказчиком исследований

по  методу  "Таинственный клиент".  Результаты проверок  служат  хорошим

инструментом получения сервиса в отделениях почтовой связи, соблюдению

стандартов  внешнего  вида  и  компетентности  на  знание  оказанных  услуг,

обслуживания  клиентов  и  оформления  отделений  связи.  "Таинственный

клиент" – это те люди, которые приходят на почту, со стороны наблюдают

за работой нашего работника. 
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Плановый  показатель  в  ФГУП  "Почта  России"  установил  почти  

88 процентов и на удачу в этом году мы имеем 91 процент. Может быть,

отделения  были  выбраны  удачно,  мы  не  знаем,  какие  отделения

они посещают. В прошлом году мы выглядели несколько хуже. 

Естественно  за  нами  следит  "Роскомнадзор"  по  тем  требованиям,

которые  мы  обязаны  соблюдать  и  по  обработке  персональных  данных,  

по  соблюдению  сроков  доставки  письменной  корреспонденции  и  другие

контрольные функции которые выполняет данный орган. 

К нам идет очень много жалоб: почемуто или иное отделение почтовой

связи начинает закрываться.  Из 257 отделений на сегодня 16 не работают

в  соответствии  с  установленным  режимом  работы  по  постановлению

Правительства Российской Федерации ввиду не укомплектованности штата.

27  отделений  временно  закрыты  по  той  же  причине.  Таким  образом,

получается  что  вроде  бы  и  не  при  самой  низкой  заработной  плате

мы  не  имеем  возможности  пополнить  свой  штат  операторами,  потому

что  оператор  должен  знать  180  видов  услуг  на  одном  рабочем  месте

и,  к  сожалению,  они  работают  не  с  самым  хорошим  программным

продуктом.  Все  это  несколько  осложняет  заполняемость  отделений  связи

и укомплектованность штата. 

Начинается  смена  возрастного  ценза  наших  почтовых  работников,

которые  доработав  до  пенсии,  уходят,  а  молодые  люди сегодня  не  очень

хотят и готовы работать, тем более работать много. 

Взаимодействие с властью. Я думаю, что всем понятно, что по работе

почты порой судят и об эффективности власти на местах. Порой мы являемся

одним  из  немногих  представителей  государства  в  каком-то  сельском

поселении.  Мы  взяли  только  один  показатель  взаимодействия

с  муниципальными  образованиями.  Это  показатель  коэффициента  видов

деятельности применяется при аренде нежилого помещения,  когда мы его

арендуем.  Порой  очень  хороший  подход.  Например,  в  Медведевском

муниципальном образовании нам дали коэффициент 0,1 понижающий, такой
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же коэффициент 0,2 в селе Усаде, 0,2 в Октябрьском сельском поселении,

в Пектубаево, т.е. их не так много. Например, в Советском муниципальном

образовании повышающий коэффициент по полной программе 5.

В  завершении  я  скажу,  что  18  ноября  2013  года  Председатель

Правительства  Российской  Федерации  Дмитрий  Анатольевич  Медведев

провел  совещание  по  стратегии  развития  ФГУП  "Почта  России"

на  2014  -  2018  года,  согласно  которой  предусматривается  рост  выручки

предприятия к 2018 году вдвое. 

Цель стратегии превратить почту в эффективную и конкурентоспособную

организацию  с  достойной  заработной  платой  и  качеством  услуг,

не уступающим зарубежным почтовым операторам. 

Для модернизации предприятия потребуется 140 млрд рублей, причем

вливаний  из  бюджета  не  планируется.  Через  создание  почтового  банка

и  укрепления  финансового  бизнеса,  через  посылочный  бизнес  интернет-

торговлю  предполагается  вот  такое  качественное  изменение  в  развитии

ФГУП "Почта России". 

К 2014 году предполагается акционирование почты со 100 процентным

капиталом принадлежащим государству. Управление филиалов планируется

провести через 11 макро региональных центров, которые будут объединять

филиалы  по  территориальному  признаку.  Предполагается,  что  мы  будем

отнесены к Нижегородской территории. 

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Эльвира Ивановна.

Будут ли вопросы к Эльвире Ивановне?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 3

Михаил Павлович Шульгин.

Шульгин М.П. У меня вот какой вопрос. 

У  меня  в  округе  есть  три  дома,  где  нет  почтовых  ящиков.  

Это Петрова, 19, Бабочка и Ленинский проспект, 16.

Костина Э.И. Ящики внутри подъездов?
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Шульгин М.П. Да. 

Костина  Э.И. Это  ящики  ЖКХ.  Вам  необходимо  обратиться  

в домоуправление. Это их собственность. 

Шульгин  М.П.  Второй  вопрос.  У  вас  очень  хорошая  услуга  –

принимают деньги за  коммунальные услуги.  Я сам хожу платить деньги  

в  почтовое  отделение  –  очень  здорово.  Но  когда  надо  получить  какое-то

заказное письмо, приходится стоять в этой же очереди. Если работают три

окна,  хотя  бы  два  окна  принимали  бы  платежи,  а  одно  окно  работало  

бы по выдаче корреспонденции. 

Костина  Э.И. У  нас  очень  часто  меняются  власти.  Первая  власть

говорит,  что  нужно все  делать  через  одно окно.  Вторая  власть  говорит  –

давайте сделаем раздельные окна. Если есть большое отделение, как вот это

центральное,  здесь  есть  окно,  где  можно  без  очереди,  а  тем  более  здесь

электронная  очередь,  здесь  можно  в  живую  очередь  получить  заказное

письмо.  А  там,  где  одно  окно,  вы  в  любом  случае  будете  стоять  в  этой

очереди. 

Председательствующий. Спасибо. 

Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 2

Виктор Викторович Севастьянов.

Севастьянов В.В.  Вы очень много сделали, преобразовали почтовые

отделения.  Но  закрыли  отделение  и  людям  приходится  ходить  далеко  

к  вокзалу.  Эти  люди  пожилого  возраста,  инвалиды,  людям  около

восьмидесяти лет и ходить им туда очень тяжело. Я хожу на почту и вижу,

что  идет  большая  утечка  кадров.  Говорят,  что  их  активизировали,  они

работают  сдельно,  большие  нагрузки.  По-моему  это  плохо,  что  часто

меняются кадры. 

Второй вопрос. Я был в отделении № 31. Начальник этого отделения

ходит и раздает почту, потому что нет почтальонов, никто не хочет разносить

почту и так далее. 
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Еще одна  проблема.  Ко мне  пришла женщина,  показала  шоколадку,

сказала,  что  купила  на  почте,  червяка  нашла  в  ней,  никакого  чека  нет.  

Вот эти услуги вы делаете, а условий хранения нет. А если найдется опытный

человек, он же подаст в суд, и будут большие штрафные санкции. Должен

соблюдаться температурный режим. Понятно, что это метод зарабатывания

денег,  но  там  должны  быть  специальные  товароведы,  которые  должны

принимать, оценивать пищевые продукты, контролировать продукты. Может

быть, сдают их уже неполноценными. Это дискредитирует почту. 

Михаил  Павлович  правильно  сказал,  что  чтобы  получить  заказное

письмо, приходится стоять в общих очередях, особенно когда человек там

двадцать. Это все-таки почта. Она имеет свои особенности. Я с ним согласен.

Я езжу в Италию, смотрю. Там, например, почта обслуживает 40 тыс.

человек.  Оказывают  они  только  почтовые  услуги.  Никто  не  торгует  там  

ни шоколадками, ни чем. 

Костина  Э.И. Наше  руководство  тоже  ездит  по  всем  странам  –

и в Италию, и в Германию, но, к сожалению, Россия не такая территориально

маленькая страна, чтобы навести тут порядок. Например, Вы говорите о том,

что перевели доставку в 6 отделение из центрального. Но Вы ведь видите,

расширился  операционный  зал.  Здесь  был  настолько  маленький  зал,

что  он  не  вмещал  клиентов.  Ну,  а  про  шоколадку.  У  нас  еще  есть  один

орган  –  Роспотребнадзор,  который  нас  проверяет.  Это  единичный  такой

случай,  если  действительно  так  получилось.  Наверное,  в  любом магазине

такие вещи случаются, это не система в нашей работе. У нас есть сейфы,

особенно  в  сельской  местности,  где  хранятся  продукты.  Там  не  только

червяки, там еще и мыши есть, поэтому мы храним в сейфах такие вещи,

чтобы они были съедобные и мы могли бы их продать. Еще раз повторюсь,

все это не от хорошей жизни, а от того, чтобы каким-то образом выживать

в нашем государстве. Какое государство такая и почта, развиваемся. 
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Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста, депутат по одномандатному избирательному округу № 6

Геннадий Петрович Александров.

Александров Г.П. Дорогие друзья, коллеги! 

Я  хотел  бы  выразить  глубочайшую  признательность  нашей  почте

Республики  Марий  Эл.  Часто  я  встречаюсь  с  почтальонами,  проблем  

у каждой организации много.

Я  хочу  пожелать  удачи,  успехов,  чтобы  люди  поддерживали  вас.

Я думаю, что выражаю общее мнение присутствующих здесь депутатов, заботу

о почте, почтальонах, чтобы вы остались Марийской, а не Нижегородской,

пожелать  вам,  чтобы  вы  находили  решение  тех  больших  или  маленьких

проблем, которые у вас появляются. 

Большое спасибо почте. (Аплодисменты).

Костина Э.И. Спасибо.

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста, депутат от политической партии КПРФ Юрий Аркадьевич

Сушенцов. 

Сушенцов Ю.А.  Я бы хотел присоединиться к Геннадию Петровичу

и пожелать успехов нашей российской почте.

Эльвира Ивановна, я бы хотел задать вопрос.

Наши почтовые  ящики  переполнены макулатурой,  а  потом все  это  

в подъезде валяется. Почему так происходит?

Костина Э.И. Понимаете, вот эти почтовые ящики в других странах

являются  собственностью  почты.  А  в  нашей  стране  не  происходит  того  

что  должно быть.  Поэтому  доступ  к  этому  ящику  есть  кому  ни  попадя,  

что называется. 

Мякишев Г.Ф. Примитивные ящики. 60-летней давности. 

Костина Э.И. У кого-то они и запираются, все равно наталкивают туда

это дело.
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Татаринова И.С. Уважаемая Эльвира Ивановна! 

Я  наблюдаю  за  работой  почтальонов,  у  них  трудности  зайти  

в подъезд. Звонят в квартиру, говорят, что почта, а это не почта. Какие ваши

предложения решения этой проблемы? 

Костина Э.И. Нет у нас никаких проблем с входом в подъезды, потому

что  мы  работаем  со  старшими  домов,  мы  делаем  эти  же  кнопки  

и наш почтальон, ему трудно все это таскать,  я понимаю. Наш почтальон

не звонит по квартирам, он имеет доступ, потому что мы их обеспечиваем. 

Татаринова И.С. У нас в подъезд почту не носят. 

Костина Э.И. Надо уточнить. Бывают такие моменты. Здесь находится

начальник Йошкар-Олинского почтамта Людмила Сергеевна Вахонина. 

Вахонина Л.С. Если звонят в квартиру и говорят что почта, спросите

какое отделение. Если они не знают какое отделение, значит это не почта. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения  Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ" Галина Григорьевна Варченко. 

Варченко Г.Г. Уважаемая Эльвира Ивановна! 

Хотелось бы сказать слова благодарности лично Вам.

Такая  широкая  разветвленная  сеть,  такой  низкооплачиваемый

контингент работает и люди не с самым высшим образованием. 

Хочется  большое  спасибо  сказать.  Я  жила  на  улице  Подольских

курсантов,  я  не  помню  какое  там  отделение  связи,  ни  одного  плохого

человека  нет:  умные,  внимательные,  добрые,  доброжелательные.  Большое

вам спасибо.  Высочайшая культура обслуживания.  Сейчас в другом месте

живу  на  Комсомольской,  не  перестаю  удивляться,  где  Вы  таких  людей

подобрали?  Спасибо  большое.  Это  наверное  какая-то  большая  работа  

в коллективе. Это система организации Вашей работы. 

324



Спасибо  Вам большое,  Вашему  коллективу  и  всем  тем,  кто  сумели

создать такую систему, организацию туда. Во многих маленьких населенных

пунктах это центр жизни. 

Эльвира  Ивановна  работает  много  лет,  умный  грамотный

руководитель, в ее руководстве есть системный подход, Вы смогли создать

систему работы почты, хорошо подобрать кадры.

Спасибо Вам большое.

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста,  главный  редактор  газеты  "Пенсионер  –  Ваш  друг  

и советчик" Оксана Анатольевна Старикова. 

Старикова  О.А.  Эльвира  Ивановна,  можно  узнать,  на  сколько

процентов  выросла  подписная  цена  на  газеты республиканского  значения,

потому что с 1 июля этого года мы потеряли наших подписчиков, потому

что цена на подписку выросла ровно в два раза. 

Костина Э.И. На 200 процентов.  Точно также как филиал не имеет

возможности и прав поднимать заработные платы, потому что у нас единый

коллективный  договор,  единые  условия  оплаты  труда,  точно  также  мы

не  занимаемся  тарификацией  подписки.  Все  это  делается  в  Москве  

и  высылается  на  места.  Я  Вас  поддерживаю,  мы  теряем  последнее,  

но, к сожалению, почему-то такая практика пошла.

Старикова  О.А.  Мы теряем подписчиков.  Как  мы можем повлиять

на ситуацию? 

Костина Э.И. С этого года новым руководством ФГУП "Почта России"

принято  решение  не  получать  дотацию  от  государства  в  том  числе

на подписку, в том числе на себестоимость почтовых услуг. Они считают,

что мы справимся сами. И мы должны так считать, что и мы справимся сами. 

Старикова О.А. Можно сделать какие-то льготы? 

Костина  Э.И. Неделя  подписки,  когда  делаются  какие-то  льготы,

объявляется  Москвой,  эти  периоды  также  объявляется  Москвой

и  те  проценты,  на  которые  мы  имеем  право  снизить,  тоже  объявляются

Москвой,  потому  что  мы  являемся  юридическим  лицом  этой  единой

экономической тарифной политики предприятия. 
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Сальников А.А. Можно продолжение вопроса?

Председательствующий. Пожалуйста,  депутат  по  одномандатному

избирательному округу № 26 Александр Анатольевич Сальников.

Сальников  А.А.  Сегодня  поставщик  почтовых  отправлений

в Марийскавтодор одно из предприятий Чебоксар. Здесь где мы, как республика,

проигрываем?  Мы  когда  хотели  работать  с  Вами,  почему-то  у  нас

не получилось. 

Костина  Э.И. Почему  у  нас  с  Вами  не  получилось?  Дело  в  том,  

что  сейчас  подписка  проводится  через  конкурсную  процедуру.

Те организации, которые вошли на этот рынок, они делают подписную цену

даже  ниже  розничной.  Почему?  Потому  что  они  покупают  тиражи  

в розничной сети, выдают их за подписку, а это совершенно разные работы.

И почему-то  их  никто  не  курирует  и  не  вмешивается  в  данный процесс.

Вот  так  и  происходит.  Они  платят  деньги  на  месяц  в  розницу,

они показывают Вам на следующий месяц тоже в розницу, где цены гораздо

ниже, чем с учетом доставки. Они выбрали только крупные предприятия  

и возят на машине внутри города, а мы обслуживаем и Сахалин, и деревню

и все, все, все. И почему-то туда в эти деревни никто не идет, а выбрали

Марийскавтодор, потому что там все хорошо, подъехали и отдали.

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Нет.

2. Рассматривается второй вопрос. 

"Современные  почтовые  сервисы.  Работа  отделений

многофункционального  центра  предоставления  государственных  

и муниципальных услуг".

Слово  предоставляется  заместителю  директора  Управления

Федеральной почтовой связи Республики Марий Эл – филиала федерального

государственного  унитарного  предприятия  "Почта  России"  Хаертдиновой

Татьяне Васильевне.
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Хаертдинова Т.В. Добрый день, уважаемые депутаты! 

Наша  республика  в  пилоте  по  предоставлению  государственных  

и муниципальных услуг на базе почтовых отделений. 

Нормативная база – это Федеральный закон № 250 "Об организации

предоставления государственных и муниципальных услуг", Указ Президента

Российской  Федерации  №  601  "Об  основных  направлениях

совершенствования  системы государственного  управления",  постановление

Правительства № 1376 "Об утверждении правил организации деятельности

многофункциональных  центров  предоставления  государственных

и  муниципальных  услуг",  Распоряжение  Правительства  Республики

Марий Эл № 175 "О мерах по созданию сети многофункциональных центров

предоставления  государственных  и  муниципальных  услуг  в  Республике

Марий  Эл"  и  дополнительное  соглашение  к  основному  это  Соглашение

между  Правительством  Республики  Марий  Эл  и  ФГУП  "Почта  России"

"О  взаимодействии  в  сфере  совершенствования  и  развития  федеральной

почтовой связи на территории Республики Марий Эл". 

На  слайде  приведены  целевые  индикаторы  Указа  Президента

Российской  Федерации.  Доля  граждан  имеющих  доступ  к  получению

государственных  и  муниципальных  услуг  по  принципу  одного  окна  

по месту пребывания, в том числе в МФЦ в 2015 году должен достигнуть

90  процентов.  Доля  граждан  использующих  механизм  государственных  

и муниципальных услуг в 2017 году должен достигнуть 70 процентов. 

По  отделениям  много  функциональных  центров.  В  соответствии  

с договором в 2012 году на базе почтовых отделений связи было создано

50  территориально  распределенных  отделений  МФЦ  на  базе  почтовых

отделений.  Это  20  мини  офисов  расположенных  в  городских  отделениях

почтовой  связи  имеющих  одно  специализированное  окно  с  выделенным

сотрудником и 30 универсальных офисов МФЦ расположенных в сельских

отделениях  связи  работающих  без  выделения  специальных  окон  услуги

оказывает начальник отделения почтовой связи. 
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Создание  50  отделений  МФЦ  на  базе  отделений  почтовой  связи

обеспечивает  26  процентов  граждан  по  республике  доступ  к  получению

государственных и муниципальных услуг по принципу одного окна. 

Почему  ФГУП  "Почта  России"?  Наличие  у  ФГУП  "Почта  России"

готовой  инфраструктуры,  опыта  взаимодействия  с  населением

на  региональном,  муниципальном  и  поселенческом  уровнях,

территориальное  распределение  МФЦ  на  базе  почтовых  отделений

обеспечивает  предоставление  государственных  и  муниципальных  услуг

исключительно  в  режиме  одного  окна  в  шаговой  доступности,  как  для

городского  так  и  сельского  населения.  Заявитель  может  получать  весь

комплекс  государственных  и  муниципальных  услуг  федеральных,

региональных,  муниципальных,  не  зависимо  от  места  своей  регистрации  

и места подачи заявления. 

Автоматизация процесса оказания государственных и муниципальных

услуг.  Основные  функции  МФЦ  это:  обслуживание  населения,  прием

документов, выдача результата; информирование населения, консультации;

обеспечение информационной поддержки на портале государственных услуг

в средствах массовой информации;  мониторинг,  контроль за  соблюдением

качества работы, за качеством приема и выдачи документов. 

На  следующем  слайде  техническое  оснащение  почтового  отделения

МФЦ. Далее оформление МФЦ. Виуалицация МФЦ в почтовых отделениях,

это и фасадная вывеска, логотип МФЦ на фасаде почтового отделения связи

первого класса – это главпочтамт. Далее оформление непосредственно места

оказания  услуги.  Это  и  оформление  информационных  материалов,

и информационные стенды, книга заявлений и персонал МФЦ с бейджиком

с логотипом МФЦ. Вот таким образом на сегодняшний день выглядит схема

организации отделений МФЦ на базе почтовых отделений связи.
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Функции  дирекции  МФЦ.  Это  заключение  соглашений  с  органами

государственной  власти  и  местного  самоуправления,  разработка

методических  и  информационных  материалов,  подготовка  перечня  услуг

предоставляемых  МФЦ,  настройка  услуг  в  информационной  системе,

организация обучения сотрудников, наших операторов МФЦ и мониторинг

качества  предоставления  услуг  МФЦ.  Непосредственно  отделения  МФЦ,

которые  созданы  на  базе  почтовых  отделений  связи  это  консультации  

и прием документов, информирование о ходе выполнения запроса, отправка

электронного  прообраза  документов,  доставка  документов  

в орган, доставка документов из органа и непосредственно выдача документа

заявителю. 

Количество  услуг  в  2013  году  по  МФЦ.  В  2013  году  всего  оказано

26543  услуги.  В  связи  с  сокращением финансирования  и  в  соответствии  

с Законом Республики Марий Эл "О республиканском бюджете на 2014 год

и  на  плановый  период  2015  и  2016  годов"  внесены  изменения  в  схему

размещения  отделений  МФЦ.  Т.е.  в  2014  году  тридцать  универсальных

офисов  у  нас  закрыта  и  на  сегодняшний  день  функционирует  19  мини

офисов. Сумма задолженности на сегодня в рамках договора который у нас

заключен  с  автономный  учреждением  "Дирекция  МФЦ"  составляет

12 млн 861 тыс. 775 рублей. В том числе за 2013 год – 5 млн 965 тыс. рублей.

Но, не смотря на такую сумму задолженности, 19 отделений мини офисов

МФЦ у нас функционирует, мы выплачиваем заработную плату операторам

отделений МФЦ и развиваем, внедряем услуги в рамках контракта 2014 года.

Мы оказываем услуги органам исполнительной власти, т.е.  28 видов

федеральных  услуг,  21  вид  региональных  услуг,  8  видов  муниципальных

услуг и 2 вида прочих услуг. 

Перечень наиболее востребованных услуг в отделениях МФЦ. 

Количество  оказанных  услуг  за  2013  год.  Доля  федеральных  услуг

занимает 48 процентов. 23 процента муниципальные услуги, 19 – региональные

услуги,  иные  –  10  процентов.  Еще  раз  повторюсь,  за  2013  год  оказано

26543 услуги.
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Количество  оказанных  услуг  за  первое  полугодие  2014  года

22302 услуги. Федеральные услуги увеличили свою долю, на сегодняшний

день они уже занимают 76 процентов, муниципальные – 18, региональные – 5,

иные – 1. 

Услуги-консультации  по  итогам  первого  полугодия  2014  года:  

47 процентов федеральные услуги, 38 – муниципальные, региональные – 11

и 4 это консультации. 

О деятельности МФЦ. По итогам первого полугодия 2014 года оказано

17450  услуг  непосредственно  с  приемом  документов.  Доля  федеральных

услуг занимает 84 процента. Консультации занимают 22 процента, потому

что отделения МФЦ узнаваемые, доля приема документов увеличена. 

Структура федеральных услуг по итогам первого полугодия 2014 года.

Все  четыре  вида  услуг  –  это  услуги  Управления  Росреестра,  которые

на сегодня являются одними из самых востребованных в наших отделениях

МФЦ. 

Структура  региональных  услуг.  Основную  долю  занимают  выплаты

компенсации  части  платы  за  ребенка  в  образовательных  организациях

реализующих программы дошкольного образования.  Далее  подача запроса

о  выдачи  повторного  свидетельства  о  госрегистрации  автогражданского

состояния,  подача  совместного  заявления  о  заключении  брака,  подача

супругами  совместного  заявления  о  расторжении  брака.  Это  все  услуги

ЗАГСа у нас. 

Структура  муниципальных  услуг  по  итогам  первого  полугодия  

2014  года.  Основную  долю  составляет  выдача  архивных  справок,  копий

документов, далее идет прием заявлений о постановке на учет зачисления

детей  в  образовательные  учреждения,  8  процентов  занимает  признание

молодой семьи участником в подпрограмме об обеспечении жильем молодых

семей. К сожалению, на сегодняшний день эта подпрограмма уже закрылась. 

Из зала. Она работает. Деньги даже выделили на нее. 
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Хаертдинова  Т.В. По  крайней  мере  мы  в  отделениях  уже  

не оказываем таких услуг. 

Далее.  Согласование  переустройства  и  перепланировки  жилого

помещения. 

Лидеры  по  оказанию  муниципальных  услуг.  Городские  отделения

связи,  это  главпочтамт,  центральное  отделение  связи  города

Козьмодемьянска,  Йошкар-Ола  424006  –  это  отделение  в  районе  вокзала

по адресу улица Советская 170. Районные отделения МФЦ это Советский,

Медведево и Сернур. 

Режим  работы  отделений  МФЦ  утвержден  в  соответствии  

с постановлением Правительства. Это и работа в выходные дни, и работа  

в вечернее время. 6 отделений МФЦ у нас расположены в городе Йошкар-

Ола, у них установлен режим таким образом, что заявитель в любой день

недели  может  придти  за  услугой.  В  городах  Волжске,  Кзьмодемьянске,

Звенигово выходные дни воскресенье, понедельник, суббота рабочий день.

Поселки городского типа, т.е. районные центры тоже работают также. 

Использование автоматизированной информационной системы. Данная

система  обеспечивает  экспертную  поддержку  и  контроль  деятельности

операторов  МФЦ  по  приему-выдаче,  обработки  документов,  контроль

исполнения сроков оказания услуг, хранение сведений об истории обращения

заявителей, формирование специфической отчетности по итогам деятельности

МФЦ.  Данная  система  производит  анкетирование  заявителя  в  целях

определения  его  ситуации.  По итогам опроса  автоматически определяется

возможность или невозможность оказания услуги. В случае невозможности

оказания услуги система сама проинформирует о причинах отказа. Сначала

происходит  этап  консультирования,  классификация  заявителя,  далее

заполнение анкеты для выявления перечня документов по услуге. Результат

консультирования  –  печать  перечня  документов,  т.е.  заявителю  выдается

перечень  документов,  с  которым  он  должен  придти  для  получения

конкретной услуги. Далее либо заявитель приходит с пакетом документов,
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либо уже повторно приходит, происходит идентификация заявителя, система

сама  автоматически  его  ищет  куда  обращался,  прием  документов,

регистрация документов и внесение в базу данных.

Самой  популярной  является  услуга  Росреестра.  Тоже  установлен

программный комплекс с целью приема и выдачи документов. Выбирается

раздел  услуги  оператором  МФЦ,  далее  предоставление  сведений,  выбор

категории заявителя. В данном случае физическое лицо. Внесение сведений

о  заявителе  с  паспортных  данных.  Дальше  выбор  объекта  –  помещение

или земельный участок, внесение сведений об объекте недвижимости, далее

внесение  сведений  платежных  документов,  выбор  категории

регистрационного  обращения  и  непосредственно  регистрация  обращения.

С момента активирования кнопки "регистрировать" информация поступает

в Росреестра для последующей обработки, ну и печать заявления о принятых

документах. 

Сегодняшний  День  депутата  войдет  в  историю  нашего  филиала,  

в историю нашей республики, как вошла в историю конференция, которая

состоялась  14  июня  2013  года  в  городе  Йошкар-Ола  по  предоставлению

государственных  и  муниципальных  услуг  по  принципу  одного  окна,

современные требования это новые возможности.  На данной конференции

присутствовали: аппарат управления ФГУП "Почта России", наши коллеги

из  филиалов  ФГУП  "Почта  России"  Российской  Федерации,  коллеги

автономных  учреждений  дирекции  МФЦ  с  целью  обмена  опытом,  

как можно на базе отделений почтовой связи оказывать данные услуги. 

Какие новые услуги, коммерческие проекты сегодня предлагает "Почта

России".  Одна  из  самых  востребованных  услуг  это  переводы.  

Вы наверное уже слышали, информация в средствах массовой информации

шла,  это  переводы  форсаж.  Переводы  форсаж  не  относятся  к  категории

мгновенных  переводов,  но  контрольный  срок  ставит  "Почта  России"  

в  течение  часа.  Если  год  назад  переводы  форсаж  были  только  внутри

российские,  на  сегодняшний  день  и  международные  переводы.  
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На сегодняшний день ФГУП "Почта России" заключила 8 дополнительных

соглашений  со  странами  СНГ.  Это  Казахстан,  Белоруссия  с  целью

возможности приема и выплаты международных переводов форсаж. Низкая

комиссия  по  осуществлению  переводов.  Самые  популярные  переводы

до 3 тыс. рублей. Внутри России можно отправить с комиссией 99 рублей,

международный перевод с комиссией 149 рублей, идет градация от 3 тыс.

до  50  тыс.  рублей.  Согласитесь,  что  для  мгновенных переводов комиссия

совершенно небольшая. Возможность дополнительных услуг это с доставкой

на  дом  пока  только  по  России  и  смс-уведомления  о  статусе  денежного

перевода. 

Почтовая карта. Почтовая карта это совместный проект ФГУП "Почта

России" и банка "Русский стандарт".  С банком "Русский стандарт" ФГУП

"Почта России" сотрудничает с 2003 года в части приема переводов, в части

погашения  потребительских  кредитов  и  пилот  прошел  по  оформлению

почтовых карт в Нижнем Новгороде.  На сегодняшний день все отделения

почтовой  связи  Республики  Марий  Эл,  которые  задействованы  в  данном

проекте оформляют данную почтовую карту. 

Особенности  почтовой  карты.  Банковские  карты  выпускают  многие

банки. Из всех преимуществ (снятие денег бесплатно, платежи и переводы,

оплата  в  интернете  картой)  это  получение  дополнительного  дохода,  имея

деньги на данной банковской карте. Буквально с 11 августа банк "Русский

стандарт"  совместно  с  ФГУП  "Почта  России"  подписали  допсоглашение,

что имея наличные денежные средства  на  данной карте  можно получать  

до 10 процентов годовых вне зависимости от совершенных оборотов. 

Почтоматы.  Новый  современный  сервис  получения  регистрируемых

почтовых отправлений. На сегодняшний день почтомат у нас в республике

установлен пока один в торговом центре "Дом торговли".  "Почта России"

арендует  несколько  ячеек  в  данном  почтомате.  "Почта  России"  имеет

собственные почтоматы в отделениях почтовой связи, это в основном города

миллионники и партнерские, где просто арендуют ячейки в почтомате. Виды
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почтовых отправлений для выдачи через почтомат это посылки, бандероли,

заказные  бандероли  1  класса,  т.е.  можно  отправлять  с  получением  через

почтомат.  Есть  некоторые  почтовые  отправления,  которые  запрещено

отправлять через почтомат. Это нестандартные посылки, бандероли с описью

вложения, бандероли 1 класса, письма и письма 1 класса.

Преимущества  выдачи  отправлений  через  почтомат.  Все  вы  знаете,

что  сейчас  растет  торговля  через  интернет-магазины.  Для  интернет-

магазинов это дополнительный канал сбыта продукции и привлечение новой

аудитории. Для клиентов – получение и отправление в любое время, потому

что  многие  почтоматы  особенно  в  городах  миллионниках  установлены

в торговых центрах  с  режимом работы до  22  часов,  на  вокзалах  которые

работают  круглосуточно.  Клиенту  без  очередей,  без  паспорта,

без  присутствия  оператора  можно данное  почтовое  отправление.  Функция

такая:  получателю  приходит  смс-уведомление  на  сотовый  телефон,

т.е. отправитель должен знать сотовый телефон получателя, вводите пин-код

в  окно  почтомата  и  автоматически  ячейка  открывается.  Для  отделений

почтовой связи это снижение трудозатрат и снижение очередей. 

Хочется  отметить,  что  стоимость  пересылки  почтового  отправления

с  выдачей  через  почтомат  равна  стоимости  пересылки  с  выдачей  через

почтовое  отправление,  т.е  изначально  "Почта  России"  предлагает  новый

сервис, не увеличивая тарифы. 

Смс-уведомления.  На  сегодняшний  день  почтовые  отправления,

денежные переводы, заказные письма, посылки, бандероли можно отправить

с  смс-уведомлением  и  о  поступлении  и  о  вручении.  Стоимость

смс-уведомления  стоит  1  рубль.  Это  совершенно  новый  сервис

качественный, современный.

Поздравление  почтой.  Многие  наверное  слышали,  что  традиционно  

с середины октября по середину декабря "Почта России" предлагает своим

клиентам  поздравить  своих  родственников,  близких,  детей  с  праздником

от деда Мороза, т.е.  заказывают подарки, открытки. Плюс "Почта России"
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прибавила поздравления с 23 февраля, 8 марта, в этом году охватывают еще

два праздника 1 сентября и День учителя. Т.е. клиенты "Почта России" могут

поздравить  детей,  внуков,  друзей,  близких,  учителей  удобным  для  них

способом в отделениях почтовой связи. Есть сроки проведения акции: День

знаний до 24 августа, День учителя до 28 сентября. 

Что можно подарить. Либо открытку, либо выбрать подарок.

Как отправить поздравление почтой. Это зайти либо в отделение связи,

либо  на  сайт  "Почта  России"  и  выбрать  письмо  или  подарок,  заполнить

бланк, оплатить заказ и ваши близкие получат подарок. 

Спасибо за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Васильевна.

Будут ли вопросы к Татьяне Васильевне?

Пожалуйста, Виктор Викторович Севастьянов.

Севастьянов  В.В.  Меня  интересует,  банк  "Русский  стандарт"

участвовал  в  американской  программе  по  совершению  "оранжевой

революции"  в  России,  и  он  был  практически  закрыт.  Говорили,  

что  3  млн  вкладчиков  было,  которые  не  оплатили  кредиты,  американцы

сказали,  что если они погасят кредиты,  то эти 3  млн вкладчиков должны

проголосовать  против  Путина.  Банк  был  ликвидирован.  Сейчас  новое

руководство.  Я  столкнулся,  ко  мне  вчера  женщина  приходила.  Она  взяла

кредит  в  этом  банке,  но  не  смогла  во  время  отдать.  Ей  стали  звонить

бандиты, что ее похитят, изнасилуют, украдут ребенка. Такое ощущение, что

этот  банк  работает  с  преступной  группировкой.  Я  ходил  разбирался.  

У меня вопрос. Почему вы работаете с этим банком, а не с другим? 

Хаертдинова Т.В. У нас соглашение заключает ФГУП "Почта России",

мы  погашаем  кредиты,  которые  берет  население.  Доля  банка  "Русский

стандарт"  занимает  в  приеме  переводов  для  погашения  потребительских

кредитов  около  40  процентов.  Основные  банк  "Хоум-кредит"  и  банк

"Русский стандарт". 
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Председательствующий. Будут ли еще вопросы? 

Нет.

3. Рассматривается третий вопрос. 

"О  ходе  реализации  Федерального  закона  от  27  июля  2010  года

№ 210-ФЗ "Об организации предоставления государственных и муниципальных

услуг".

Слово предоставляется  руководителю Департамента  информатизации

и связи Республики Марий Эл Суворову Венедикту Декартовичу.

Суворов В.Д. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

В  ходе  реализации  исполнения  Федерального  закона  № 210-ФЗ  

от  27  июля 2010 года  "Об организации предоставления  государственных  

и  муниципальных  услуг"  Департаментом  информатизации  и  связи

Республики  Марий Эл  создана  система  межведомственного  электронного

взаимодействия,  предназначенная  для  организации  предоставления

государственных и муниципальных услуг в электронном виде целью которой

является  получение  (передача)  сведений  и  информации  необходимых  для

предоставления  услуги  востребованной  заявителем,  имеющиеся

в распоряжении иных органов государственной власти или органов местного

самоуправления без участия самого заявителя.

Региональная система межведомственного электронного взаимодействия

предполагает объединение информационных систем организаций республики,

участвующих в процессе оказания государственных и муниципальных услуг

в  электронном  виде,  или  удаленных  рабочих  мест  сотрудников  данных

организаций. 

В рамках реализации положений в части организации предоставления

государственных и муниципальных услуг в многофункциональных центрах

(далее  -  МФЦ),  организована  работа  по  обеспечению  поэтапного

предоставления  государственных  и  муниципальных  услуг  по  принципу

"одного окна". 
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Под многофункциональным центром предоставления государственных

и  муниципальных  услуг  или  просто  МФЦ понимается  организация

(учреждение)  отвечающая  требованиям  и  правилам  организации  МФЦ

и  уполномоченная  на  организацию  предоставления  государственных

и муниципальных услуг,  в  том числе  в  электронной форме,  по  принципу

"одного окна".

Предоставление  услуг  по  принципу  "одного  окна"  означает,

что предоставление государственной или муниципальной услуги осуществляется

после  однократного  обращения  заявителя с  соответствующим  запросом,

а  взаимодействие  с  органами,  предоставляющими  услуги,  осуществляется

МФЦ  без  участия  заявителя  в  соответствии  с  нормативными  правовыми

актами и соглашением о взаимодействии. Таким образом, данный принцип

означает, что в любом окне МФЦ заявитель может получить любую услугу

предоставляемую через МФЦ.

В  июне  2012  года  создано  автономное  учреждение  Республики

Марий Эл  "Дирекция  многофункциональных  центров  предоставления

государственных  и  муниципальных  услуг  в  Республике  Марий  Эл",

обеспечивающее  организационное  и  методическое  сопровождение

деятельности  сети  территориально  распределенных  отделений

многофункциональных  центров.  Указанное  учреждение  является

уполномоченным МФЦ в Республике Марий Эл.

Услуги, осуществляется МФЦ без участия заявителя в соответствии  

с нормативными правовыми актами и соглашением о взаимодействии. Таким

образом данный принцип означает, что в любом окне МФЦ заявитель может

получить любую услугу предоставляемую через МФЦ.

В  октябре  2012  года  заключен  договор  с  ФГУП  "Почта  России"  

на организацию предоставления государственных и муниципальных услуг по

принципу «одного окна» на базе почтовых отделений.
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В настоящее время в республике создано 50 отделений МФЦ на базе

почтовых отделений каждого городского округа и муниципального района

республики,  1  удаленное  рабочее  место  МФЦ  на  базе  отделения  

ОАО "Сбербанк России" в городе Йошкар-Оле и 2 удаленных рабочих места

в библиотеке в поселке Оршанка. 

В  Республике  Марий Эл  разработана  схема  размещения  МФЦ  

и отделений (офисов) привлекаемых организаций до 2015 года.

В  соответствии  со  схемой  размещения  МФЦ  в  2014 - 2015  годах

планируется  создание  113  отделений  МФЦ  на  базе  привлекаемых

организаций и удаленных рабочих мест МФЦ, а также создание нескольких

единых МФЦ в городах и районных центрах республики.

Для предоставления услуг  в  МФЦ используется  специализированная

информационная  система  (экспертная  система)  которая  позволяет

сотруднику  МФЦ  оперативно  сориентироваться  в  вопросе,  с  которым

обратился заявитель. 

Механизм  использования  такой  информационной  системы позволяет

обеспечить  наиболее  важный  критерий  работы  МФЦ,  а  именно  –

предоставление услуг по принципу "одного окна".

В  настоящее  время  доля  граждан  Республики  Марий Эл,  имеющих

доступ к получению услуг по принципу «одного окна» по месту пребывания

составляет более 26 процентов. 

В  соответствии с  Указом Президента  Российской Федерации № 601

к 2015 году данный показатель должен быть не ниже 90 процентов. С этой

целью  в  республике  разработаны  базовые  параметры  схемы  размещения

МФЦ  и  отделений  (офисов)  привлекаемых  организаций  до  2015  года,

согласно которым предоставление государственных и муниципальных услуг

планируется  осуществлять  на  базе  216  территориально-распределенных

отделений  МФЦ по  Республике  Марий Эл,  а  также  одного  классического

Многофункционального центра в г.  Йошкар-Оле,  что позволит обеспечить

значение показателя на уровне 93,5 процента.
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В рамках  предоставления  государственных и  муниципальных услуг  

в  электронном  виде  в  республике  в  2011  -  2012  годах  создана

соответствующая  ИТ-инфраструктура,  обеспечивающая  защищенное

межведомственное  электронное  взаимодействие  между  федеральными

органами  исполнительной  власти,  органами  исполнительной  власти

Республики Марий Эл и органами местного самоуправления. 

Единая  телекоммуникационная  инфраструктура  посредством

защищенной сети передачи данных объединяет все республиканские органы

исполнительной  власти  и  органы  местного  самоуправления,  включая

городские и  сельские поселения,  участвующие в  процессе  предоставления

государственных и муниципальных услуг. 

В настоящее время к  данной сети подключены все республиканские

органы  исполнительной  власти,  все  администрации  муниципальных

образований, а также 132 администрации городских и сельских поселений.

Услуги  в  МФЦ  предоставляются  на  основе  соглашений

о взаимодействии.

На сегодняшний день уполномоченным МФЦ Республики Марий Эл

заключены  66  соглашений  о  взаимодействии  с  органами  исполнительной

власти  Республики  Марий  Эл,  органами  местного  самоуправления  

и федеральными органами исполнительной власти.

В соответствии с  соглашениями предоставляются услуги Росреестра,

Роспотребнадзора, Росводресурсов, Роструда, ФССП России, ФМС России,

МВД  России,  ФНС  России,  Фонда  социального  страхования  Российской

Федерации,  Пенсионного  фонда  Российской  Федерации,  Министерства

социальной защиты населения и труда Республики Марий Эл, Департамента

Республики Марий Эл по охране, контролю и регулированию использования

объектов  животного  мира,  Отдела  записи  актов  гражданского  состояния

Республики  Марий  Эл,  услуги  органов  местного  самоуправления

в Республике Марий Эл. 
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Общее количество предоставляемых по принципу "одного окна" услуг

в Республике Марий Эл составляет 46 видов услуг, в том числе:

федеральных - 25;

региональных - 11;

типовых муниципальных - 8, что в целом составляет 136 муниципальных

услуг.

В течение 2014 года количество видов предоставляемых через МФЦ

услуг планируется довести до 50, при этом основной акцент при внедрении

новых  услуг  в  МФЦ  будет  сделан  на  предоставление  услуг  по  так

называемым  "жизненным  ситуациям".  Например,  жизненная  ситуация

"Рождение ребенка" подразумевает оказание более 10 видов услуг, начиная

от обеспечения специальной поддержкой беременных женщин и кормящих

матерей, государственной регистрации рождения и заканчивая зачислением

детей в детские сады.

В  2013  году  через  МФЦ  в  Республике  Марий Эл  оказано  

23975  услуг,  в  том  числе  8173  консультации,  федеральных  –  12416,

региональных – 53518, муниципальных – 6208.

Наиболее популярные услуги: 

Из федеральных – традиционные услуги Росреестра: "Предоставление

сведений о зарегистрированных правах на недвижимое имущество и сделок

с ним", т.е.: предоставление выписки из ЕГРП, содержащей общедоступные

сведения  о  зарегистрированных  правах  на  объект  недвижимости,

зарегистрированные права на него, а также ограничения (обременения) прав,

сведения  о  существующих  на  момент  выдачи  выписки  правопритязаниях

и заявленных в судебном порядке правах требования в отношении данного

объекта  недвижимости;  "Предоставление  сведений,  внесенных

в государственный кадастр недвижимости", т.е.:

предоставление кадастровой выписки об объекте недвижимости; 

кадастрового паспорта объекта недвижимости; 

кадастрового плана территории; 

кадастровой справки о кадастровой стоимости земельного участка.
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При  этом  услуги  федеральных  органов  исполнительной  власти

(особенно – Росреестра) пользуются повышенной популярностью у заявителя

в виду шаговой доступности точек приема документов для получения услуги.

Кроме  того,  федеральными  органами  исполнительной  власти  проводится

планомерная  работа  по  переводу  процедуры  предоставления

государственных  услуг  исключительно  через  МФЦ  (в  том  числе  за  счет

сокращения  собственной  штатной  численности).  Таким  образом,

создаваемые в республике рабочие места МФЦ приобретают новый статус,

фактически выступая в роли "лица" государства.

Региональных  -  выплата  компенсации  части  платы,  взимаемой

с  родителей  (законных  представителей),  за  содержание  ребенка

в государственных,  муниципальных образовательных учреждениях и иных

образовательных организациях, реализующих основную общеобразовательную

программу  дошкольного  образования  –  компенсационные  выплаты

родительской платы за детский сад;

Муниципальных - прием заявлений, постановка на учет и зачисление

детей в образовательные учреждения, реализующие основную образовательную

программу  дошкольного  образования  (детские  сады),  выдача  архивных

справок, копий документов и выписок – постановка в очередь на получение

места в детском саду.

В соответствии с отчетом проводимым Департаментом информатизации

и  связи  Республики  Марий  Эл  через  МФЦ  по  принципу  "одного

окна"  за  II полугодие  2014  года  в  Республике  Марий Эл  оказано

25 382 государственные и муниципальные услуги. 

На  заседании  Правительственной  комиссии  по  проведению

"административной  реформы"  от  13  ноября  2013  года  протоколом

утверждены  изменения  в  методику  проведения  мониторинга  значений

показателя "доля граждан, имеющих доступ к получению государственных

и муниципальных услуг по принципу "одного окна" по месту пребывания,

в  том  числе  в  многофункциональных  центрах  предоставления
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государственных  услуг".  Данные  изменения  предусматривают,  что  расчет

норматива  численности,  обслуживаемого  одним  окном,  определяется  

в  зависимости  от  его  типа  и  при  участии  привлекаемой  организации

снижается  с  5000  человек  на  одно  окно  обслуживания  до  2000  человек  

на  одно  окно  обслуживания.  Кроме  того,  рабочее  место  МФЦ,  созданное

на  базе  привлекаемой  организации  должно  быть  специализировано  

для  оказания  государственных  и  муниципальных  услуг.  При  этом  вне

зависимости  от  типа  организации  окон  многофункциональных  центров

предоставление  в  них  государственных  и  муниципальных  услуг

осуществляется  в  соответствии  с  требованиями  Правил  организации

многофункциональных  центров,  утвержденных  постановлением

Правительства Российской Федерации № 1376 согласно которым в каждом

муниципальном районе (городском округе)  субъекта должно быть создано

единое МФЦ, имеющее не менее 5 окон обслуживания.

Таким  образом,  согласно  новым  требованиям  методических

рекомендаций  Минэкономразвития  России  по  нормативному  количеству

окон обслуживания МФЦ к численности населения региона для обеспечения

требуемых  значений  показателя  по  охвату  населения  в  республике

разработана  и  утверждена  Главой  Республики  Марий Эл  новая  схема

размещения  МФЦ  и  отделений  (офисов)  привлекаемых  организаций

до  2015  года,  предусматривающая  создание  в  2014  -  2015  годах

на  территории  Республики  Марий Эл  82  удаленных  рабочих  места  МФЦ

(далее  –  УРМ)  с  минимально  возможным  присутствием  в  данной  схеме

отделений МФЦ созданных с участием привлекаемых организаций, а также

обязательное  создание  15  единых  МФЦ  в  городах  и  районных  центрах

республики.

Создание  в  2015  году  (дополнительно  к  созданным  в  2014  году)

единого  МФЦ на  44  окна  обслуживания  в  г.  Йошкар-Оле  (строительство

начато в 2013 году),  36 УРМ и 18 отделений МФЦ на базе привлекаемой

организации обеспечит достижение значения показателя охвата населения на
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уровне 91,1 процента, Значения показателя соответствует исполнению Указа

Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 601 "Об основных

направлениях совершенствования системы государственного управления". 

Стоимость создания в 2014 году 14 МФЦ в соответствии с Правилами

организации  деятельности  многофункциональных  центров  составляет

126 210,7 тыс. рублей. Стоимость создания 22 УРМ – 17 996,0 тыс. рублей.

На  цели  текущей  эксплуатации  (с  учетом  заработной  платы  операторов)

14 МФЦ и 22 УРМ в течении месяца необходимо 2 082,4 тыс. рублей.

Стоимость создания в 2015 году МФЦ в г. Йошкар-Оле (оснащение без

учета  строительства  здания  МФЦ)  составляет  порядка  33 400,0  рублей.

Стоимость создания 36 УРМ – 29 448,0 тыс. рублей, затраты на организацию

18  отделений  МФЦ –  9 684,0  тыс.  рублей.  На  эксплуатацию в  2015  году

15 МФЦ и 58 УРМ в течении месяца необходимо 4 464,8 тыс. рублей.

Всего  на  реализацию схемы размещения  МФЦ в  2014  -  2015  годах

необходимо 220 867,0  тыс.  рублей (без  учета строительства здания МФЦ  

в г. Йошкар-Оле). На последующую текущую эксплуатацию созданной сети

МФЦ необходимы средства 66 489,6 тыс. рублей.

Республиканским бюджетом Республики Марий Эл на  цели решения

задач  по  созданию  сети  МФЦ  (исполнения  Указа  Президента

Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 601) в рамках государственной

программы  Республики  Марий  Эл  "Развитие  информационного  общества

в Республике Марий Эл (2013 - 2020 годы)" предусмотрены средства:

2014 год - 17 017,0 тыс. рублей;

2015 год - 15 825,8 тыс. рублей.

Данных  лимитов  на  достижение  плановых  значений  показателей

недостаточно.

В  апреле  2014  года  Департаментом  информатизации  и  связи

Республики  Марий Эл  сформирована  заявка  Республики  Марий  Эл  

на предоставление в  2014 -  2015 годах иного межбюджетного трансферта

из федерального бюджета республиканскому бюджету Республики Марий Эл

на завершение работ по созданию сети МФЦ. 
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Распоряжением  Правительства  Российской Федерации  от  16  июня

2014 года № 1058-р Республике Марий Эл на 2014 и 2015 годы распределены

межбюджетные трансферты из федерального бюджета на завершение работ

по созданию сети МФЦ в сумме 18 464,6 тыс. рублей и 18 464,6 тыс. рублей

соответственно.

При  этом,  предоставляемые  федеральным  бюджетом  в  2014  году

18 464,6  тыс.  рублей  предлагается  направить  на  создание  единых  МФЦ  

в  г.  Волжске  (выкуп  в  республиканскую  собственность  помещения  

с  готовой  инфраструктурой  на  основании  имеющегося  коммерческого

предложения стоимостью 13 000 тыс. рублей) и г. Козьмодемьянске (выкуп

в  республиканскую  собственность  помещения  на  основании  имеющегося

коммерческого  предложения  от  ОАО  "Сбербанк  России"  стоимостью

2 200  тыс.  рублей  с  учетом  необходимого  ремонта),  т.к.  иных  свободных

помещений  в  данных  населенных  пунктах  не  имеется.  Оставшаяся  часть

средств федерального трансферта в 2014 году в соответствии с соглашением

должна  быть  направлена  на  формирование  единого  общероссийского

фирменного стиля создаваемой сети МФЦ.

В рамках решения выше обозначенных задач по созданию сети МФЦ 

в  условиях  дефицита  средств  в  Департамент  информатизации  и  связи

Республики  Марий Эл  поступили  на  рассмотрение  коммерческие

предложения  от  ряда  крупных  системных  интеграторов,  по  результатам

рассмотрения которых были достигнуты договоренности о выполнении всех

работ по созданию в Республике Марий Эл сети МФЦ, а именно - оснащение

15 МФЦ и 58 удаленных рабочих мест МФЦ по долгосрочному контракту,

заключенному на конкурсной основе в течении 2014 - 2015 годов в рамках

вышеуказанного  объема  необходимых  средств.  При  этом  оплата

выполненных  работ  по  контракту  должна  быть  произведена  в  течении

3-х летнего периода действия контракта (с 2014 по 2016 годы) в соответствии

со  следующим  графиком  платежей:  2015  год  -  50  процентов;  2016  год  -

50 процентов. 
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Таким образом, рассрочка по оплате на 2015 и 2016 годы выполненных

по контракту в 2014 и 2015 годах работ позволила бы обеспечить снижение

нагрузки  на  расходную  часть  республиканского  бюджета  Республики

Марий Эл для решения данной задачи (особенно в 2014 году – когда должны

быть  выполнены  основные  работы)  и  обеспечить  достижение  плановых

значений показателей по Указу Президента Российской Федерации от 7 мая

2012 года № 601 по итогам 2014 и 2015 годов.

В связи с изложенным в целях безусловного исполнения в Республике

Марий Эл реализации Федерального закона от 27 июля 2010 года № 210-ФЗ

"Об организации предоставления государственных и муниципальных услуг"

необходимо предусмотреть в республиканском бюджете Республики Марий Эл

на  2015  и  2016  годы  Департаменту  информатизации  и  связи  Республики

Марий Эл на цели создания и эксплуатации сети МФЦ лимиты бюджетных

ассигнований  в  размере  162 546,5  тыс.  рублей  (с  учетом  полученных

из федерального бюджета межбюджетных трансфертов на завершение работ

по созданию сети МФЦ) и 181 011,1 тыс. рублей соответственно.

В  заключении  хотелось  бы  отметить,  что  реализация  схемы

размещения МФЦ в Республике Марий Эл является одним из существенных

моментов  исполнения  Указа  Президента  Российской Федерации  от  7  мая

2012  года  №  601  о  совершенствовании  системы  государственного

управления,  в  том  числе  в  сфере  предоставления  государственных

и муниципальных услуг по принципу "одного окна". 

Председательствующий. Спасибо, Венедикт Декартович.

Будут ли вопросы к Венедикту Декартовичу?

Пожалуйста, депутат Виктор Викторович Севастьянов.

Севастьянов В.В. Вы сказали насчет интернет-магазинов. Дело в том,

что все данные карт имеются уже у американцев. Я перечислял и у меня уже

была попытка снятия денег, а Вы говорите, что система защиты существует.

Какая защита существует, если все номера карточек уже известны. Я узнавал

где эта организация, мне сказали, что на Мальдивских островах, там где работал

Сноуден. Какая защита, если в интернет-магазине все данные уже известны.
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Суворов  В.Д. Я  могу  сказать,  что  Вы  озвучили  проблему,  

она реально есть, такие вещи происходят. Любая информационная система

она взламывается. Она может быть сломана со 100 процентной гарантией,

так называемая внутренняя и внешняя атака. Когда система атакуется извне,

она может выстоять.  Когда есть внутренний сотрудник, который помогает

атаковать  эту  систему,  любая  система  она  вскрывается.  Поэтому

100  процентной  гарантии  нет.  Поэтому  должна  быть  безусловно

организована работа  с  персоналом.  Это уже задача  конкретной компании.

Как  же  интернет-магазины  от  этого  защищаются?  Для  этого  делается  

так называемый "кошелек". Ты со своей карты вносишь конкретную сумму

для конкретной покупки. Если у тебя на карточке 100 млн, а ты туда вносишь

резерв  5  тыс.  рублей,  вы  провели  эту  операцию  закупки  и  у  вас  деньги

снялись,  т.е.  ваш  риск  остается  на  уровне  этого  кошелька.  У  нас  

в  республике  есть  кредитная  система  "монета  рубманг"  интернет-банк,

обороты  очень  большие  в  республике  по  этому  сайту  покупок  "Сайт

покупок.ру". Там пополняется этот кошелек и Ваш риск на уровне суммы

этого  кошелька.  Это  защита,  других  гарантированных  защит  сегодня  нет,

абсолютных систем защиты сегодня нет, увы. 

Председательствующий.  Пожалуйста,  депутат  Галина  Григорьевна

Варченко.

Варченко  Г.Г. МФЦ  оказывает  услуги  гражданам,  правильно  

я понимаю? Можно ли оказывать услуги юридическим лицам? 

Суворов В.Д.  Созданные автономные учреждения  могут  оказывать  

и коммерческие услуги. Сегодня в уставе этого автономного учреждения есть

и  по  закону  №  210  мы  должны  оказывать  услуги  органов  власти

федеральных,  региональных,  муниципальных  организаций  учреждений.

Сегодня  очень  широкий  перечень  этих  организаций,  очень  много  услуг:

платежи  ЖКХ  и  т.д.  Там  есть  информационная  система  ГСП,  

так называемая, по платежам. И то что сейчас создается единая федеральная

информационная система по платежам и очень серьезные сбои идут даже
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на  этом  уровне,  потому  что  это  уникальный  опыт  в  нашей  стране.

И  вот  накрутить  дополнительно  функционал  вот  сейчас,  передняя  часть

не отлажена на всю катушку, это опасно. Это будет накручиваться, перечень

услуг  будет  увеличиваться,  включаться  туда  будут  и  учреждения

и организации. 

Председательствующий. Будут ли еще вопросы?

Пожалуйста, депутат Михаил Павлович Шульгин.

Шульгин  М.П. Ко  мне  обращались  почтальоны,  которые  разносят

почту  в  деревне.  Очень  низкая  заработная  плата  –  3  тыс.  рублей.  

Даже  меньше  минималки.  Они  в  определенные  дни  и  пенсии  разносят,

почтовые переводы. Вдобавок ко всему – у них опасная работа. Может быть,

как-то можно изменить ситуацию? 

Костина  Э.И. Дело  в  том,  что  наше  государственное  предприятие  

не имеет право платить меньше минималки. Если произошла рокировка этого

участка,  то  тогда  он  получает  меньше,  потому  что  он  работает  

на 0,7 ставки, 0,5 ставки. Он работает не полный рабочий день. Вас кто-то

вводит  в  заблуждение.  А  что  касается  денежных  средств,  то  у  каждого

почтальона есть система защиты, при доставке денежных средств газовый

баллончик выдают.

Председательствующий. Спасибо. 

Давайте  подведем  итоги  первой  части  Дня  депутата.  Мы  получили

интересную информацию, теперь мы записаны в историю "Почта России".

4. Рассматривается четвертый вопрос. 

О  предложениях  Правительства  Республики  Марий  Эл  к  проекту

закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  некоторые

законодательные  акты  Республики  Марий  Эл  по  вопросам  социальной

защиты".

Слово  предоставляется  заместителю министра  финансов  Республики

Марий Эл Наталье Владимировне Ковиной.
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Ковина Н.В. Уважаемые депутаты!

Уважаемые приглашенные! 

Предлагаемые  изменения  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О республиканском бюджете Республики Марий Эл на 2014 год и на плановый

период 2015 и 2016 годов" вносятся в связи с принятием решения о создании

открытого акционерного общества "Единый расчетный центр на территории

Республики Марий Эл". В соответствии со статьей 80 Бюджетного кодекса

Российской  Федерации  закон  о  бюджете  дополняется  новой  статьей

и  приложением  предусматривающим  бюджетные  инвестиции  на  взнос

в уставной капитал открытого акционерного общества "Единый расчетный

центр на территории Республики Марий Эл" в сумме 40 тыс. рублей.

Во исполнении статьи 19 Федерального закона "Об общих принципах

организации  местного  самоуправления  в  Российской  Федерации"  с  целью

введения в действие с 1 сентября 2014 года  Закона Республики Марий Эл

"О  наделении  органов  местного  самоуправления  отдельными

государственными  полномочиями  Республики  Марий  Эл  по  обеспечению

детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей,  лиц  из  числа

детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей,  жилыми

помещениями" вносятся изменения в статью 22 закона о бюджете.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Владимировна.

Будут ли вопросы к Наталье Владимировне?

Нет.

Слово  предоставляется  заместителю  министра  социальной  защиты

населения и труда Республики Марий Эл Владимиру Михайловичу Жирнову.

Жирнов В.М. Уважаемые депутаты и приглашенные!

Изменения  в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  дополнительном

ежемесячном материальном обеспечении граждан за особые заслуги перед

Республикой  Марий  Эл"  вносятся  в  целях  установления  дополнительного

материального  обеспечения  лиц,  имеющих  стаж  работы  не  менее  10  лет

(для женщин) и не менее 12 лет (для мужчин) на должностях в Марийском
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обкоме  КПСС,  райкомах,  горкомах  партии,  в  парткомах  на  предприятиях

(на правах райкомов), не получающих иных мер финансового обеспечения

за счет бюджетных средств.

Перечень  таких  должностей  будет  утвержден отдельными решением

Правительства Республики Марий Эл.

По состоянию на 1  июля 2014 года  количество лиц,  имеющих стаж

работы не  менее  10  лет  (для  женщин)  и  не  менее  12  лет  (для  мужчин)  

на  должностях  в  Марийском  обкоме  КПСС,  райкомах,  горкомах  партии  

в  парткомах  на  предприятиях  (на  правах  райкомов),  составляет  порядка  

25 чел.

Размер  дополнительного  ежемесячного  материального  обеспечения

за особые заслуги перед Республикой Марий Эл – 3567 рублей. 

С  1  сентября  2014  года  дополнительная  потребность  в  бюджетных

средствах  на  2014  год  составит  642,1  тыс.  рублей.  На  2015  год

дополнительная потребность в бюджетных средствах в условиях 2014 года

составит 1086,2 тыс. рублей.

Председательствующий. Спасибо, Владимир Михайлович.

Будут ли вопросы к Владимиру Михайловичу?

Нет.

Вручение  коллективу  Управления  Федеральной  почтовой  связи

Республики Марий Эл – филиала федерального государственного унитарного

предприятия  "Почта  России"  Благодарственного  письма Государственного

Собрания.

Вручение  директору  Управления  Федеральной  почтовой  связи

Республики Марий Эл – филиала федерального государственного унитарного

предприятия  "Почта  России"  Костиной  Эльвире  Ивановне  Благодарности

Государственного Собрания.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по проведению Дня депутата?

Нет.
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Программа выездного Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за участие.

Председательствующий. Объявление.

Сорок  восьмая  итоговая  сессия  состоится  14  августа  2014  года  

в 10 часов в большом зале.

Сейчас,  в  этом  зале,  состоится  выездное  заседание  Президиума

Государственного  Собрания  по  рассмотрению  вопросов  сорок  восьмой

итоговой сессии.
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III. СПИСОК
участников выездного Дня депутата

12 августа 2014 года – вторник

Управление Федеральной почтовой
связи Республики Марий Эл –

филиала федерального
государственного унитарного
предприятия "Почта России"

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

5. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

6. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

7. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

8. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

11. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

12. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

13. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

14. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

15. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

16. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

18.

Акчурин
Илья Леонтьевич

заместитель Председателя 
Государственной счетной палаты 
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Республики Марий Эл
19. Гаранин

Леонид Ананьевич
председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа "Город Йошкар-Ола"-
председатель Собрания депутатов

20. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции
Республики Марий Эл

21. Ефимюк
Ирина Юрьевна

директор Автономного учреждения 
Республики Марий Эл "Дирекция 
многофункциональных центров 
предоставления государственных
и муниципальных услуг в Республике 
Марий Эл"

22. Жирнов
Владимир Михайлович

заместитель министра социальной 
защиты населения и труда Республики 
Марий Эл

23. Зефиров
Сергей Николаевич

Председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

24. Ковина
Наталья Владимировна

заместитель министра финансов 
Республики Марий Эл

25. Костина
Эльвира Ивановна

директор Управления федеральной 
почтовой связи Республики Марий Эл – 
филиала федерального государственного
унитарного предприятия "Почта России"

26. Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный представитель
Главы Республики Марий Эл
в Государственном Собрании
Республики Марий Эл

27.

Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

28. Суворов
Венедикт Декартович

руководитель Департамента 
информатизации и связи 
Республики Марий Эл

29. Татаринова
Ирина Сергеевна

Уполномоченный по правам человека
в Республике Марий Эл

30. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник прокурора 
Республики Марий Эл

31. Шакиров
Амир Толгатович

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Республике
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Марий Эл
Сотрудники Управления федеральной почтовой связи

Республики Марий Эл
32. Акимова Светлана 

Владимировна
руководитель группы маркетинга

33. Балбышева
Светлана Александровна

заместитель директора по производству

34. Васенева
Юлия Сергеевна

специалист по связям с общественностью

35. Вахонина
Людмила Сергеевна

начальник Йошкаролинского почтамта

36. Кириллов
Радион Леонидович

начальник Сернурского почтамта

37. Кузнецов
Олег Анатольевич

начальник Моркинского почтамта

38. Кузьминых
Марина Васильевна

заместитель директора по финансам

39. Кузьминых
Александр Аркадьевич

начальник Волжского почтамта

40. Поздеев
Олег Алексеевич

начальник Медведевского почтамта

41. Решетникова
Юлия Владимировна

руководитель группы по организации 
государственных и муниципальных 
услуг

42.

Хаертдинова
Татьяна Васильевна

заместитель директора Управления 
федеральной почтовой связи Республики
Марий Эл – филиала федерального 
государственного унитарного 
предприятия "Почта России"

43. Чапайкина
Екатерина Александровна

руководитель юридической группы

44. Хафизов
Ильмир Яудатович

заместитель директора по технологиям

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

45.

Васенина
Светлана Николаевна

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

46. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда 
информационного управления
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47. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
управления

48. Овчинникова
Татьяна Евгеньевна

заместитель начальника 
организационного управления

49. Попова
Елена Петровна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

50. Попова
Галина Викторовна

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления

51. Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов

52.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

консультант организационного
управления

Представители средств массовой информации

53. Иванова 
Людмила Петровна

редактор по вопросам социальной жизни

и законодательной власти 
ООО "Газета "Марий Эл"

54. Копылов 
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

55. Старикова 
Оксана Анатольевна

главный редактор газеты 
"Пенсионер – Ваш друг и советчик"

56. Ташкова
Екатерина Васильевна

корреспондент службы информации 
телевидения филиала ФГУП "ВГТРК
"ГТРК "Марий Эл"
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Материалы пятьдесят восьмого
Дня депутата

22 августа 2014 года
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I. ТЕМАТИКА
Дня депутата Государственного Собрания

Республики Марий Эл

22 августа 2014 года - пятница

14 часов
Зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

1. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений 
в Закон Республики Марий Эл "О республиканском бюджете Республики
Марий Эл на 2014 год и плановый период 2015 и 2016 годов"

14.00-14.05 Габдул-Бариева Гульфия Рауфовна,
Заместитель Председателя Правительства 
Республики Марий Эл, министр финансов 
Республики Марий Эл

2.  О  месте  проведения  сорок  девятой  сессии  Государственного
Собрания Республики Марий Эл пятого созыва

14.05-14.06 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

3.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  повестке  дня  сорок  девятой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

14.06-14.07 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

4.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  секретариате  сорок  девятой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

14.07-14.08 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

5.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания
Республики  Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  девятой  сессии
Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

14.08-14.09 Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

зал заседаний
Государственного Собрания
Республики Марий Эл

22 августа 2014 года
14 часов

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл. 

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

По  предложению  Главы  Республики  Марий  Эл  Леонида  Игоревича

Маркелова  и  по  решению  Президиума  Государственного  Собрания

от 21 августа сегодня, 22 августа 2014 года, проводится сорок девятая сессия

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В соответствии с Программой подготовки и проведения сорок девятой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  сегодня

проводится День депутата Государственного Собрания пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания Республики Марий Эл, Заместитель Председателя Правительства

Республики  Марий  Эл,  министр  финансов  Республики  Марий  Эл

Габдул-Бариева  Гульфия  Рауфовна,  полномочный  представитель  Главы

Республики  Марий  Эл  в  Государственном  Собрании  Мякишев  Геннадий

Федорович,  начальник  Управления  Министерства  юстиции  Российской

Федерации по Республике Марий Эл  Соловей Юрий Анатольевич, министр

юстиции  Республики  Марий  Эл  Григорьева  Татьяна  Валентиновна,

исполняющий  обязанности  старшего  помощника  прокурора  Республики
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Марий Эл Янгабышев Сергей Германович, аудитор Государственной счетной

палаты  Республики  Марий  Эл  Пайдышев  Евгений  Викторович,

государственные  гражданские  служащие  Аппарата  Государственного

Собрания, представители средств массовой информации.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Прежде чем начать рассматривать повестку дня, хочу поздравить всех

с  государственным  праздником  –  Днем  государственного  флага  России.

День флага России отмечается 22 августа в соответствии с Указом первого

Президента Российской Федерации.

История бело-сине-красного триколора уходит в  XVII век – в  эпоху

становления России как мощного государства. 

Государственным флагом он стал по указу Петра I от 1705 года.

В новой России 22 августа 1991 года чрезвычайная сессия Верховного

Совета  РСФСР  постановила  считать  официальным  символом  Российской

Федерации триколор. 

Белый цвет – свобода, благородство.

Синий цвет символизирует богородицу, покровительствующую России,

честность, верность.

Красный цвет – державность, мужество, смелость.

В Государственном флаге России отражается мощь и величие нашего

государства, славная история и подвиги российского народа. 

С праздником! (Аплодисменты).

Уважаемые участники Дня депутата!

Приступаем к работе.

Сегодня в 13 часов 50 минут состоялось заседание головного Комитета

по бюджету.

Был  рассмотрен  представленный  на  сессию  проект  закона,  который

рекомендован  головным  Комитетом  для  рассмотрения  всеми  комитетами

Государственного Собрания. 
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Рассматривается первый вопрос.

1.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О внесении  изменений

в  Закон  Республики  Марий Эл  "О республиканском бюджете  Республики

Марий Эл на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов".

Слово  предоставляется  Заместителю  Председателя  Правительства

Республики Марий Эл, министру финансов Республики Марий Эл  Гульфие

Рауфовне Габдул-Бариевой. 

Габдул-Бариева Г.Р. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  представлен  проект  закона  "О  внесении

изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете

Республики  Марий  Эл  на  2014  год  и  на  плановый  период  

2015 и 2016 годов".

В  первом  полугодии  текущего  года  Правительством  Республики

Марий  Эл  велась  постоянная  работа  с  заинтересованными  федеральными

органами  исполнительной  власти  по  увеличению  государственной

поддержки  на  стимулирование  инвестиционных  вложений  в  отрасль

животноводства,  в  результате  чего  распоряжением  Правительства

Российской  Федерации  от  11  августа  2014  года  №  1510-р  объем  лимита

субсидирования  процентных  ставок  по  инвестиционным  кредитам

до Республики Марий Эл доведен в сумме 1 184,2 млн рублей.

В  соответствии  с  постановлением  Правительства  Российской

Федерации от 28 декабря 2012 года № 1460 получателями субсидий являются

сельскохозяйственные  товаропроизводители,  инвестирующие  заемные

средства на следующие цели: приобретение сельскохозяйственной техники,

специализированного  оборудования;  строительство,  реконструкция

и  модернизация  животноводческих  комплексов,  ферм,  овощехранилищ,

объектов по первичной переработке сельскохозяйственной продукции.

Для подписания на федеральном уровне Соглашения о предоставлении

федеральных субсидий,  находящегося  в  настоящее  время на  согласовании
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в Минсельхозе России,  необходима выписка из закона о республиканском

бюджете,  подтверждающая  выполнение  условий  софинансирования.

В соответствии с действующим законодательством на выполнение условий

софинансирования дополнительно требуется 330 млн рублей за счет средств

республиканского бюджета, которые учтены в представленном законопроекте.

В  целом  по  АПК  по  итогам  первого  полугодия  2014  года  объем

инвестиций составил 9 млрд рублей (в том числе по ООО "Птицефабрика

Акашевская"  8,4  млрд  рублей),  что  на  46,4  процента  выше  уровня  

2013 года, по индексу физического объема продукции сельского хозяйства  

(116,3  процента)  Республика  Марий  Эл  занимает  I место  в  Приволжском

федеральном  округе,  приобретено  210  единиц  сельскохозяйственной

техники, создано 1313 рабочих мест.

Кроме  того,  законопроектом  предусматривается  30  млн  рублей  

на  реализацию  республиканской  адресной  инвестиционной  программы  

на 2014 год. 

Налоговые  и  неналоговые  доходы  республиканского  бюджета  

в текущем году предлагается увеличить на 360 млн рублей. 

Уточнение плановых показателей по налоговым доходам предлагается

произвести на сумму 86 млн рублей. 

Предлагается  увеличить  плановые  назначения  по  налогу  на  доходы

физических лиц на 24 млн рублей,  по налогу на имущество организаций  

на 62 млн рублей.

Плановые  назначения  по  неналоговым  доходам  от  реализации

имущества предлагается увеличить на 274 млн рублей. 

В  целом  проектом  закона  предлагается  увеличить  в  текущем  году

общую сумму доходов и расходов республиканского бюджета Республики

Марий Эл на 1 544,2 млн рублей, в том числе за счет:

безвозмездных поступлений – на 1 184,2 млн рублей;

налоговых и неналоговых доходов – на 360 млн рублей.
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Общий  объем  дефицита  и  источников  финансирования  дефицита

бюджета в 2014 году и плановом периоде не изменяется.

Таким образом, предлагается утвердить параметры республиканского

бюджета на 2014 год по доходам в сумме 21 871 053,8 тыс. рублей, расходам

в сумме 23 608 853,8 тыс. рублей, дефициту в сумме 1 737 800 тыс. рублей.

По законопроекту получены положительные заключения прокуратуры

республики и Управления Минюста России по Республике Марий Эл.

Прошу поддержать законопроект.

Благодарю за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Гульфия Рауфовна.

Будут ли вопросы к Гульфие Рауфовне?

Нет.

Внести на рассмотрение комитетов.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается второй вопрос. 

2.  О  месте  проведения  сорок  девятой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

Решение Президиума Государственного Собрания у вас имеется.

Президиум предлагает провести сессию в этом зале.

Нет возражений? 

Нет.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Рассматривается третий вопрос.

3.  О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О повестке дня сорок девятой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Внести на рассмотрение комитетов.
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Рассматривается четвертый вопрос.

4.  О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий Эл "О секретариате сорок девятой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Внести на рассмотрение комитетов.

Рассматривается пятый вопрос.

5.  О проекте постановления Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  "О  порядке  работы  сорок  девятой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений по порядку проведения сессии?

Нет.

Внести на рассмотрение комитетов.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Будут ли вопросы по Дню депутата?

Нет.

Программа Дня депутата выполнена.

График нашей работы на сегодня:

Сейчас в этом зале состоятся заседания комитетов.

В 14 часов 15 минут – расширенное заседание головного Комитета  

по  бюджету  с  участием  всех  председателей  комитетов  с  протоколами

заседаний комитетов и решениями комитетов.

Головной  Комитет  обобщает  все  полученные  материалы  и  готовит

заключение.

В 14 часов 20 минут – заседание Президиума.

В 14 часов 30 минут – сорок девятая сессия.

Все мероприятия пройдут в этом зале.

Спасибо за работу на Дне депутата!
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III. СПИСОК
участников Дня депутата

22 августа 2014 года – пятница

14.00
зал заседаний

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6
2. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
3. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ
4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

9. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Казанков Сергей Иванович Избирательный округ № 17

11. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

12. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

16. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

20. Салмин Евгений Михайлович ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26
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22. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

23. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

24. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Сушенцов Юрий Аркадьевич КПРФ

26. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

28. Цендушева Светлана Витальевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

29. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

30.

Габдул-Бариева
Гульфия Рауфовна

Заместитель Председателя 
Правительства Республики Марий Эл, 
министр финансов Республики
Марий Эл

31. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции
Республики Марий Эл

32. Пайдышев
Евгений Викторович

аудитор Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

33. Мякишев
Геннадий Федорович

полномочный представитель
Главы Республики Марий Эл
в Государственном Собрании
Республики Марий Эл

34. Соловей
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации
по Республике Марий Эл

35. Янгабышев
Сергей Германович

исполняющий обязанности старшего 
помощника прокурора Республики 
Марий Эл

Государственные гражданские служащие Аппарата
Государственного Собрания Республики Марий Эл

36. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления

37. Галкина
Наталия Анатольевна

заместитель начальника 
информационного управления

38. Овчинникова заместитель начальника 
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Татьяна Евгеньевна организационного управления
39. Конакова

Лейла Александровна
заместитель начальника
правового управления

Представители средств массовой информации
40.

Копылов 
Владимир Васильевич

оператор телевидения филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"
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